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لى  8قدت الدورة الثلاثين للجنة البرنامج والميزانية في مقر الويبو في الفترة من ع   .1  .2019يوليو  12اإ

لى أأكتوبر  2017ن أأكتوبر وخلال الفترة م .2 تتأألف اللجنة من الدول الأعضاء  (WO/GA/51/1)المرجع: ،2019اإ

كولومبيا  ،الصين ،ش يلي ،كندا ،الكاميرون ،بلغاريا ،ازيلالبر  ،بنغلاديش ،أأذربيجان ،الأرجنتين ،أأنغول ،التالية: الجزائر

س تونيا ،السلفادور ،مصر ،الإكوادور ،جمهورية التش يك، (2018كوس تاريكا )  ،(2019) ثيوبيا ،اإ  ،أألمانيا ،الغابون ،فرنسا ،اإ

يران )جمهورية  ،الهند ،المجر ،غواتيمال ،اليونان يطاليا ،الإسلامية( -اإ  ،ليتوانيا ،لتفيا ،قيرغيزس تان ،كازاخس تان ،اليابان ،اإ

فريقيا ،س نغافورة ،الاتحاد الروسي ،رومانيا ،جمهورية كوريا ،بنما ،عمان ،نيجيريا ،المغرب ،المكس يك ،ماليزيا  ،جنوب اإ

س بانيا  ،ملكة المتحدةالم ،الإمارات العربية المتحدة ،أأوغندا ،تركيا ،تايلاند ،طاجيكس تان ،(اسويسرا )بحكم منصبه ،السويد ،اإ

 .(53الوليات المتحدة أأمريكا )

الأرجنتين، أأذربيجان، بنغلاديش، البرازيل، الكاميرون، كندا، ممثلة في هذه الدورة: اللجنة التالية في عضاء وكانت الأ  .3

كوادور، مصر، السلفادور، فرنسا، الغابون، أألمانيا، غواتيمال، المجر، الهند، الجمهورية التش يكية، الصين، كولومبيا، يران  اإ اإ

يطاليا، اليابان، كازاخس تان، -)جمهورية  ليتوانيا، ماليزيا، المكس يك، المغرب، نيجيريا، جمهورية كوريا،  لتفيا، الإسلامية(، اإ

س بان  فريقيا، اإ يا، السويد، سويسرا )بحكم منصبه(، طاجيكس تان، تايلاند، رومانيا، الاتحاد الروسي، س نغافورة، جنوب اإ

 (.43تركيا، أأوغندا، الإمارات العربية المتحدة، المملكة المتحدة، الوليات المتحدة الأمريكية )

أأستراليا، ممثلة بصفة مراقب:  ،اللجنةفي عضاء الأ ليس و الويبو في عضاء الأ  ،كانت الدول التالية ،بالإضافة اإلى ذلكو .4

المتعددة القوميات(، بروناي دار السلام، كرواتيا، جمهورية  -البهاما، بربادوس، بيلاروس يا، بلجيكا، بوليفيا )دولة  جزر

ندونيس يا، العراق، أأيرلندا، اإسرائيل، كينيا، الكويت، مالطا،  الدومينيكان، جيبوتي، فنلندا، الكرسي الرسولي، هندوراس، اإ

، بولندا، البرتغال، جمهورية كوريا الديمقراطية الشعبية، جمهورية مولدوفا، المملكة العربية موناكو، ميانمار، باكس تان، الفلبين

 .(32السعودية، سلوفينيا، ترينيداد وتوباغو، اليمن )

 افتتاح الدورة من جدول الأعمال 1البند 

للغاية.  ثقيلأأن جدول الأعمال  وأأشار اإلىبالترحيب بالوفود ة ثلاثين للجنة البرنامج والميزانيافتتح الرئيس الدورة ال  .5

لى تعاون بناء هذا الأس بوع لضمان تقدم الاجتماع بأأكبر قدر من و  لى اس تنتاجات دعا الرئيس اإ الكفاءة والفعالية للوصول اإ

لى أأن أأحد الأهداف الرئيس ية  ،ذلك ضوء وفيقرارات. و   ماتوصية ببرنامج وميزانية متفق عليهتقديم  يتمثل فيأأشار الرئيس اإ

لى الجمعية العامة في أأكتوبر. وذكر الرئيس أأن توقيت اجتماعات لجنة البرنامج والميزانية قد تغير مقارنة   بالثنائياتللمنظمة اإ

الجمعية العامة للويبو لمناقشة البرنامج والميزانية.  قبلوقت كافٍ وجود  عدممت لمعالجة مخاوف الوفود من والتي ص   ،السابقة

حراز تقدم ضروري في هذا الأس بوع وحل المشكلات المعلقة. أأن بالرئيس  أأفادو  ذا تمكنت اللجنة من اإ ل اإ ذلك لن ينجح اإ

لى أأس بوع مثمر و  لى المدير العام لتقديم ملاحظاته الافتتاحية. والتفتتطلع الرئيس اإ  اإ

 ،ا خلال الأشهر الماضيةبتوجيه الشكر للرئيس على جميع الأعمال غير العادية التي قام بهكلمته المدير العام  واس تهل .6

لى عدة  ،منذ الدورة الأولى للجنة البرنامج والميزانية في ذلك العام نه، حل ما تبقى مسائل.  من بينها أأمورسعيا اإ كما وقال اإ

على الرغم من كل العمل العظيم الذي أأنجزته اللجنة  ،عمال شامل للغايةالأ جدول و الاجتماع الثاني هو هذا  فاإن ،ذكر الرئيس

اقتراح و  ،المالي والاس تعراضوأأداء البرنامج  ،والرقابة مراجعة الحساباتتقارير  بشأأنهناك بنود و في الدورة الماضية. 
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 ،اسة الاستثمارومراجعة س ي ،2029-2020للفترة  الرئيس يةخطة الرأأسمالية الخطة و  ،2020/21البرنامج والميزانية للثنائية 

نه  ،أأول بند من هذه البنودوهو  ،فيما يتعلق بمراجعة الحسابات والرقابةو الإصلاح الدس توري. عملية  لوضعوتحديث  فاإ

لى التقارير المعتادة من كل من هيئات   ،لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةوهي  ،مراجعة الحسابات والرقابةبالإضافة اإ

لستبدال عضوين منتهية المحكَّين  هيئةالوفود توصيات من رئيس تلقت  ،الرقابة الداخليةلخارجي و ومراجع الحسابات ا

ستنظر الوفود في التقرير المرحلي وتنفيذ توصيات وحدة التفتيش و . لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةفي  ماوليته

لى الهيئات التشريعية للمنظمة.  لجنة الويبو رئيس اإلى شكر توجيه ال المدير العام هذه الفرصة ل  انتهزو المشتركة الموجهة اإ

مة في القي    معلى جميع مساهماته مراجعي الحسابات الخارجيينوشعبة الرقابة الداخلية و  ئهاوأأعضا الاستشارية المس تقلة للرقابة

لى أأنه في عمل المنظمة. وأأشار المدير ا م ،الأخيرة الدورةلعام اإ مة عن النتائج البرنامجية والنتائج المالية لعام لوفود لمحة عال قدم

يجابية للغاية لعام  وجاءت النتائج. 2018 جاءت على المسار من مؤشرات أأداء برنامج المنظمة  %72حيث أأن  ،2018اإ

مليون  42.5 قدره افائض 2018النتيجة المالية الإجمالية لعام  وشكلتالحالية.  للثنائية نتائج المرتقبةنحو تحقيق ال  الصحيح

 ،بلغ صافي أأصول المنظمة في نهاية العام الماضيو . بعد مراعاة تسويات المعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام، فرنك سويسري

 ،بعد العام الماضي ،اإلى صافي الأصول أأن الإضافةحسن الحظ ومن  ،مليون فرنك سويسري 261.4 ،2018ديسمبر  31

فيما يتعلق بالبيانات المالية و لأصول. من االسائل  البندزيادة في أأسفرت عن  ،تمثل الفائض والتي ،مليون 42.5وقدرها 

على مشاركتهم في الس نة الماضية. وأأعرب المدير العام عن  مراجعي الحسابات الخارجيينشكر المدير العام  ،مراجع الحسابات

 2018خلال عامي و  .مراجعي الحسابات الخارجيينن م غير متحفظحسابات سروره البالغ لتلقي المنظمة تقرير مراجعة 

دارة المالية  ،2019و دارة المخاطر والضوابط الداخلية في المنظمة.  حدثت ،للمنظمةالجيدة كنتيجة للاإ زيادة في نضج وتعزيز اإ

الاقتراح المنقح جميع وعكس  ،قراءة شاملة لمشروع البرنامج والميزانيةباللجنة  قامت ،في لجنة البرنامج والميزانية الأخيرةو

 قرار المحكَّة الإداريةتم تقييم الآثار المترتبة على تكاليف الموظفين في  ،التغييرات التي اقترحتها الوفود. وبالإضافة اإلى ذلك

صدار تصويب.  2020/21 للثنائية 4138لمنظمة العمل الدولية رقم التابعة  روتم اإ مليون  13.2التأأثير الإجمالي بنحو  وي قدم

لى المدير العام  وأأشارفرنك سويسري.  أأنه س يعود اإلى هذا الحكم ويقول بضع كلمات حوله في نهاية ملاحظاته الافتتاحية. اإ

ترجمة وهي مؤشر الأداء المتعلق ب ،أأن الرئيس قد شارك بكثافة في المشاورات حول القضايا الأربع المعلقةبالمدير العام  أأفادو 

آت والتقدير  اتصصوضع مخمنهجية المقترحة و  الزمني الرقمي الختموخدمة  ،منشورات الويبو واللغات الرسمية وبرنامج المكافأ

لى قرار بشأأن القضايا المعلقة ،كما ذكر الرئيس ،وأأعرب المدير العام عن أأمله .الاتحادات  ،في أأن تتمكن الوفود من التوصل اإ

الخطة المقبلة. ثم انتقل المدير العام لمناقشة  للثنائية ،عندما تجتمع في تلك الس نة ،اضحة للجمعياتبحيث يمكن تقديم توصية و 

 في ضخه يتمأأن أأي فائض ناتج عن المنظمة في نهاية الفترة المالية في  تتمثللمنهجية با وأأفاد. الرئيس يةخطة الرأأسمالية 

فيما يتعلق  ،خطة الرأأسمالية الرئيس يةالخطة س توافق الوفود على و من احتياطيات المنظمة.  اوس يصبح جزء ،الاحتياطيات

والتي عادة ما تكون مشاريع  ،خطة الرأأسمالية الرئيس يةباس تخدام تلك الاحتياطيات أأعلى من المس توى المس تهدف للعناصر 

لى وجود تحديث وكذلك تكنولوجيا المعلومات والتصالت والبنية التحتية والمباني والسلامة والأمن. وأأشار المدير ا لعام اإ

في  ،المشاريع الرئيس ية وتتمثل. 2029-2020للفترة  خطة الرأأسمالية الرئيس يةبالخطة اقتراح لبعض المشاريع الجديدة فيما يتعلق 

ريخها على مدار تالمنظمة ى الدوجدا.  مهما اهذا مشروعوي عد المرحلة الأولى من بوابة الويبو للملكية الفكرية.  في ،هذا الصدد

عاهدة التعاون بشأأن البراءات ونظام مدريد ونظام بمنظمة الأ تلك وتتعلق أأنظمة تكنولوجيا المعلومات تطورت بشكل مختلف. 

حدتوفير تجربة الملكية الفكرية في  الهدف من بوابةويتمثل وكذلك للتحكيم والوساطة.  ،لهاي ة ومتناسقة للعملاء عبر كل موم

آخر. نفس  هم كثيرا ما يكونون ماخدمين في نظام لأن المس ت ،تلك الأنظمة ذا كانو المس تخدمين في نظام أ أأدوات  يواجهون وااإ
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طارأأو التقدم بطلب للحصول على حماية دولية للملكية الفكرية  ،في اس تخدام أأنظمة المنظمة ،وأأنظمة مختلفة أأحد هذه  في اإ

حرازيكون أأمرا هذا اإن ف ،ةنظمالأ  ولكن ل تزال هناك مرحلة ثانية يتعين  ،تقدم كبير في هذا الصدد غير مريح للغاية. وقد تم اإ

حتى  ،الخطة الرأأسمالية الرئيس ية أأحد أأجزاءكان و تتعلق الخطة الرئيس ية الثانية للأصول الرأأسمالية بنظام لهاي. و القيام بها. 

تصاميم للتسجيل الدولي للرسوم وال  المرحلة الأولى من منصة تكنولوجيا المعلومات الجديدة لنظام لهايهي  ،ذلك الحين

طارالمودعة  للطلباتتلك المرحلة الأولى على المعالجة الداخلية  وتش تمل. الصناعية تتعلق المرحلة الثانية و نظام لهاي.  في اإ

لى الو يعمل بشكل جيد. و تم نشر النظام الداخلي بنجاح ولنظام. ل  بالتعهيد الخارجي لى الحاجة اإ تركيز على أأشار المدير العام اإ

عليه  يركزهذا ما و  -نقل البيانات فيما يتعلق بمس تخدمي النظام  ،اوثاني ،في المقام الأول ،نقل البيانات فيما يتعلق بالمكاتب

ما  وهو ،محتوىالمركزية لل دارة الإ هناك اس تمرارية وتطبيق لمشروع  ،بالإضافة اإلى ذلكو. الخطة الرأأسمالية الرئيس يةمشروع 

دارة محتوى الويب في المنظمةو . هتنفيذ يجري تجربة أأفضل للعديد من الزوار  لتقديم ،هناك اقتراح باستبدال نظام اإ

دارة الخزانة مشروع ويمثلومس تخدمي موقع الويبو.  آخر في  انظام اإ السلبية  للمعدلت ونظرا. الخطة الرأأسمالية الرئيس يةأ

دارة الخزانة مهمة أأكثر تحديا.  ،لفائدةل دارتها س يتيح و أأصبحت اإ دارة الخزانة للمنظمة مراقبة المخاطر المتعلقة بالخزانة واإ نظام اإ

اس تمرار ثلاثة مشاريع ذات صلة بالمباني الهامة وهي  الخطة الرأأسمالية الرئيس ية قترحت ،بالإضافة اإلى ذلكبشكل أأكثر فعالية. 

والانتهاء من  ،والمنظمة بأأكملها المنظمةفي  المعلوماتأأنظمة تكنولوجيا عليها جميع  تعتمدوالتي  ،وتخفيف انقطاع الطاقة ،المصاعد

آخران يتعلقان بالسلامة والأمن. و س توديو الوسائط المتعددة. ا ضمان سلامة وأأمن  في ماالهدف منهويتمثل هناك مشروعان أ

لى المدير العام  وأأشارالموظفين والمندوبين وزوار المنظمة.  مكانية توفير خداإ مات الرعاية النهارية أأو المناقشة السابقة حول اإ

أأنجزت قدرا كبيرا من العمل بشأأن هذا الأمانة وأأفاد بأأن نقص في الخدمات المتاحة في هذه المدينة.  يوجدحيث  ،دور الحضانة

-2019المرحلة الأولى مع المس تقبل القريب والس نوات الدراس ية ترحت المنظمة نهجا على مرحلتين. اقو منذ الدورة الأخيرة. 

 ،لم تتمكن الأمانة من صياغة اقتراح حتى الآن ،. وفيما يتعلق بالحل الطويل الأجلامؤقت . وس يكون هذا حلا21-2020و 20

ذا كان يمكن الالحل مسأألة . وس تواصل المنظمة عملها بشأأن بشأأن ذلك امرضي د حلاتجلم  الأنه طويل الأجل ومعرفة ما اإ

عادة النظر قليلا اهناك اقتراحبأأن  ،لإدارة الماليةبافيما يتعلق وأأفاد المدير العام، وقت طويل. مرور حل قبل التوصل اإلى   باإ

جراء  وتيرة ،في س ياسة الاستثمار من ناحيتين. أأول تم تنفيذ س ياسة الاستثمار وقد استراتيجية الاستثمار.  اس تعراضاتاإ

عطاء لجنة في هذا ببساطة ويتمثل  بالكامل. االجديدة نسبي المرونة  ،الاستثمار واللجنة الاستشارية للاستثماراتمسأألة اإ

توفير بعض الوضوح لنس بة الاستثمارات المسموح بها  فيالجزء الثاني  ويتمثلاجتماعاتها.  وتيرة عقداللازمة لتخاذ قرار بشأأن 

لى المدير العاموتطرق بموجب الس ياسة التي يتعين الاحتفاظ بها في الأصول ذات العائد المرتفع.  حكم منظمة العمل الدولية  اإ

أأصدرت و مصدر قلق كبير لجميع المنظمات التي يوجد مقرها في جنيف.  يشكلذكر أأنه و  ،الذي صدر في الأس بوع السابق

من موظفي منظومة  1300حوالي المقدمة من شكاوى ل فيما يتعلق با ،قبل أأس بوع القرارالمحكَّة الإدارية لمنظمة العمل الدولية 

قررت المحكَّة أأن الإجراء الذي اتخذته الوكالت المتأأثرة لتخفيض رواتب  ،في جميع الحالتوفي جنيف. المقيمين حدة الأمم المت

 ،فيما يتعلق بالويبوو . اوتم تنحيته جانب ،"قانونا "معيب ،لجنة الخدمة المدنية الدولية قراراتأأصحاب الشكوى على أأساس 

قررت المحكَّة و موظفا.  250في الشكاوى المقدمة من أأكثر من  قرارها من خلالولية نظرت المحكَّة الإدارية لمنظمة العمل الد

لغاء قرار المدير العام بتنفيذ خفض الرواتب اعتبار  يعادل  اأأن "على الويبو أأن تدفع ... مبلغ تورأأ  ،2018من مارس  ااإ

والأجر الذي كان سيتم دفعه لهم خلال نفس الفترة ولكن لتنفيذ  2018للموظفين في مارس  الفرق بين الأجر المدفوع فعلا

لى أأن المحكَّة قدمت عدد. و ... " %5فائدة بمعدل اإلى جانب  ،قرارات لجنة الخدمة المدنية الدولية من  اتجدر الإشارة اإ

أأن" لجنة الخدمة المدنية الدولية  شملتتعديلات التي الملاحظات حول الطريقة التي قررت بها لجنة الخدمة المدنية الدولية ال 
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 المهنيينفئة تخفيض رواتب التي تقضي ب مع النتيجة النهائية  مقر العملمبالغ تسويات  ،نفسهاب ر قر تأأن لديها سلطة  ليس

. "ار بشأأن المبالغتقديم توصيات وليس اتخاذ قر  سوىل يمكن للجنة الخدمة المدنية الدولية و. هافي جنيف وما فوق  المقيمين

، وأأن عدم أأساس قانوني ليس لها.. في هذا الشأأن ، ".رات لجنة الخدمة المدنية الدوليةأأن قرابالمحكَّة  أأفادت، بناءً عليهو 

دارة الويبو ينبع من عدم قانونية قرار لجنة الخدمة المدنية الدولية لى أأنه بينما تتمتع  اوتكرار  اأأشارت المحكَّة مرار و  ."قانونية قرار اإ اإ

بشأأن تحديد منظمة دولية أأو هيئة مثل لجنة الخدمة المدنية الدولية بحرية اختيار المنهجية أأو النظام أأو معيار المرجعية 

ومفهومة بوضوح أأو شفافة. ومع  النتائج مس تقرة ويمكن التنبؤ بهانهجية أأن تكون الم هذه تضمن يجب أأن  ،تسويات الرواتب

 للأساستفسير حقيقي  له ليسسد الفجوة المتعلق ب تدبير ال في  للتشغيلأأن "... تغيير النس بة المئوية كَّة المح رأأت ،ذلك

رت المحكَّة حذم  ،. والأهم من ذلك"المنطقي في المصطلحات الإحصائية أأو الرياضية أأو المنهجية أأو غير ذلك من الناحية العلمية

 ،والتي في هذه الحالة هي الجمعية العامة للأمم المتحدة ،الحكومية الدولية المناس بةهيئة الرقابة  لدىمعلومات  توفرفي حال  بأأنه

ذا كان ينبغي بممادي بشكل  ترتبط نها ،هاا قبول توصية لجنة الخدمة المدنية الدولية والتصرف فيها أأم رفض يهلعا اإ عليها يجب  فاإ

سوف يشمل ذلك تقرير الخبير المس تقل الذي تحتفظ به  ،الحالةفي هذه وأأن تأأخذ بعين الاعتبار المعلومات أأو المواد. حينئذ 

لى اإ  ،بشكل خاص تستندوالتي  ،قدمها المنظمات التي يوجد مقرها في جنيفتلجنة الخدمة المدنية الدولية والأس باب التي 

تسويات مقر ل الكامل طط المخ. كما يجب أأن تراعي الغرض الذي تم من أأجله وضع به نتفظوي تقرير الإحصائيين الذي 

لى أأن المحكَّة وفورات تحقيق فيهذا الغرض يتمثل  ولالعمل.   ،لم تعالج عن طريق تخفيض الرواتب. كما أأشار المدير العام اإ

. وصرح قالهما للتو و به  استشهدعلى أأساس ما  اأأس باب كافية لقراره الديه وأأن ،العديد من القضايا الأخرى ،في حكَّها

من القضايا الأخرى التي أأثارها الموظفون  اأأن عدداإلى  أأشارتالمدير العام بأأنه ينبغي أأن يكون هناك وعي بأأن المحكَّة 

 ،من الضروري معالجتها. وذكمر المدير العام الدول الأعضاء أأنه قبل عامين ليس ،المش تكون قد أأثارت قضايا حقيقية. ومع ذلك

مخاوفه فيما يتعلق بقرار لجنة عن  أأعربقد  ،2018/19 اقتراح البرنامج والميزانية للثنائيةبشأأن  عندما كانت اللجنة تتداول

العناية الواجبة فيما يتعلق بتنفيذ قرار لجنة الخدمة  ببذلعن التزامه المدير العام وأأعرب الخدمة المدنية الدولية ومسأألة تطبيقه. 

الرؤساء التنفيذيين يوجه  الفقه القانوني القديموأأفاد بأأن القانوني للمحكَّة.  ادالاجته فرضه وقضى بهوالذي  ،المدنية الدولية

جمالو ضمان اتخاذ قرار على أأسس صحيحة. ولكن  ،بلا تفكيربعدم تطبيق قرارات لجنة الخدمة المدنية الدولية  أأجرت  ،اإ

في المنهجية وتطبيق تلك  الواضحةيوب الوكالت المتأأثرة التي تتخذ من جنيف مقرا لها اس تعراضا كشف عن عدد من الع 

لى أأنه قد شارك  المنهجية. قدار النفقات المقترحة التي بم المتعلقةوقدم لهم المعلومات الوفود مع التقييمات تلك وأأشار المدير العام اإ

ذا  ،لمنظمةاقد تواجه التي  ،بما في ذلك الالتزامات القانونية والمالية ،ستتأأثر نتيجة للتأأثير على قرار لجنة الخدمة المدنية الدولية اإ

نه  ،هذا القرار. وفي حين أأعرب المدير العام عن أأسفه للالتزامات التي كانت متوقعة وعبر عنها للجنة تنفيذ سيتمكان  ب رحم فاإ

ار اإلى مسأألة تطبيق مضاعف تسوية مقر العمل هذا القر  يضفيهمابالتسليم الفوري لحكم المحكَّة والوضوح والنهاية اللذين 

كما هو الحال مع جميع الأحكام الصادرة عن محكَّة منظمة و لى المخاوف التي أأثارها الموظفون خلال العامين السابقين. اإ المخفض و 

بجميع الموظفين فيما يتعلق  4138ستنفذ الويبو بالكامل وبصدق الحكم رقم  ،نهائية وملزمة بطبيعتهاوالتي  ،العمل الدولية

أأن و  ،الدقيقة لتنفيذ القرار دون تأأخير الأساليبالمنظمة تبحث في  وأأوضح أأنالمتأأثرين بتسوية مقر العمل المنقحة في جنيف. 

لى تراكم الفوائد بمعدل  لى تنفيذ عاجل لذلك ،%5أأي تأأخير س يؤدي اإ ن المنظمة تتطلع اإ . وذكمر المدير العام القرار ولذا فاإ

وأأوضح مليون فرنك سويسري.  13.2بمبلغ  2020/21اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية الذي أُدخل على ويب لتصباوفود ال

الحالية تسعة ملايين فرنك  الثنائيةوس يكون التأأثير على  ،تقريبية جيدةقيمة تحتفظ ب و  ،تلك المرحلةتؤمن ب المنظمة أأن 

لى االمدير العام  أأشاركما و المقبلة.  للثنائيةمليون فرنك سويسري  13.2سويسري و ن المنظمة ملتزمة بالعمل مع  ،لموظفيناإ فاإ
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حدالم ةمو نظلجنة الخدمة المدنية الدولية وغيرها من مؤسسات الم  على  ،للأمم المتحدة فيما يتعلق بنظام تسوية مقر العمل ةوم

جراء يوالأساس والمنهجيات التي  ،وجه التحديد ب بشكل عام. وس تواصل المنظمة العمل عن كثب مع الروات تسوياتتم بها اإ

 لجنة الخدمة المدنية الدولية في اس تعراضها للقرار والمنهجيات فيما يتعلق بالنظر في المسأألة.

 اعتماد جدول الأعمال من جدول الأعمال 2البند 

لى الوثيقة  .7  .WO/PBC/30/1 Prov.3استندت المناقشات اإ

أأوضح الرئيس أأنه من و . WO/PBC/30/1 Prov.3الوارد في الوثيقة  ،رض الرئيس مشروع جدول الأعمالوع .8

المس توى  رفيعة للمجموعات اتم تنظيم جدول الأعمال وفق ،ومناقشة مختلف البنود في ذلك الأس بوع اس تعراض تيسيرأأجل 

عداد الميز التخطيط و  س تعراضات المالية؛أأداء البرنامج والا ؛والرقابة مراجعة الحساباتالتالية:  اقتراحات؛ والبنود التالية  انيةاإ

فتح الرئيس باب و . 2018لجنة البرنامج والميزانية وجمعيات الدول الأعضاء في الويبو لعام الدورة الثامنة والعشرين ل لقرارات 

ذا كان جدول الأعمال مقبولالوفود التعليقات وسأأل   تماداعتم  ،لعدم وجود طلبات للحصول على الكلمة انظر و . يهملد عما اإ

 القرار.

 (.WO/PBC/30/1الوثيقة ) قرت لجنة البرنامج والميزانية جدول الأعمالوأأ  .9

لى الرئيس  وأأشار .10 تخصيص الوقت من أأجل وهو ما كان يقترحه  ،سخ من الجدول الزمنيأأنه طلب من الأمانة تقديم ن  اإ

م و بأأكثر الطرق الممكنة حكَّة.  المدرجة في مشروع جدول الأعمال مع اس تثناء ترتيب البنود نفس بع الجدول الزمني المقترح يت

ذا كانت هناك مناقشة بشأأن بند معين ل يمكن اختتامه خلال الوقت  4و 3البندين  من جدول الأعمال. وأأوضح الرئيس أأنه اإ

ن المناقشات حول البند التالي من جدول الأعمال ،المخصص جراءويمكن  ،سوف تتواصل فاإ أأي مناقشات معلقة في مرحلة  اإ

مع  ،اليوم الأول للاجتماع البنود الموضوعية ضمن المجموعة الرفيعة المس توى لمراجعة الحسابات والرقابة وس يتناولحقة. ل

في اليوم الثاني. وأأوضح الرئيس أأن لجنة البرنامج والميزانية  الخارجي مراجع الحساباتتقرير هو أأن يتم مناقشة  ،اس تثناء واحد

ين التابعة  اقتراحوهو  ،4ستبدأأ بالبند  وس تواصل  ،للرقابة لجنة الويبو الاستشارية المس تقلةل التناوب لعضوية هيئة المحكَّم

ين التابعة لجنة الذي تم تصميمه للسماح لرئيس  ،تقرير لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةوهو  ،3البند حتى  هيئة المحكَّم

وهو  ،6البند  يلي ذلكسوف و لك الصباح. ذلجنة البرنامج والميزانية بأأن يكون مع  الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة

 ،تقرير مرحلي عن تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركةهو و  ،7والبند  ،التقرير الس نوي لمدير شعبة الرقابة الداخلية

س تعراضات الخاص بأأداء البرنامج والاستس تمر المناقشات حول القسم و . الخارجي مراجع الحساباتتقرير وهو  ،5والبند 

البيانات المالية  وهو ،من جدول الأعمال 9يليه البند  ،2018 وتقرير أأداء الويبوهو  ،من جدول الأعمال 8مع البند  ،المالية

لىالرئيس وأأشار . 2019يونيو  30ووضع تسديد الاشترأكات في  ؛2018الس نوية لعام  ا شفهي اأأن ذلك سيتضمن تحديث اإ

صدار اشترأكات أأية عن  ذلك البند  لييوف . وستسديد الاشترأكات وضع بشأأن WO/PBC/30/9الوثيقة وردت منذ اإ

طارالأخير في جدول الأعمال  لى و. س نوي عن الموارد البشريةال تقرير ال بعنوان  ،10البند وهو  ،القسمهذا  في اإ بالنتقال اإ

عداد الميزانيةقسم التخطيط و   2020/21 للثنائية ينلبرنامج والميزانية المقترحمناقش تها لج والميزانية س تواصل لجنة البرنام ،اإ

طار البند  2029-2020 فترةلل الخطة الرأأسمالية الرئيس يةو  من جدول الأعمال. وأأشار الرئيس اإلى وجود قراءة أأولى  11في اإ

مايو شهر للجنة البرنامج والميزانية في الأخيرة ورة الدفي  2020/21اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية  لمشروع بناءة وشاملة

لى تلك المناقشات وعلى القرارات اإ  استنادامت الأمانة وثيقة منقحة قدم و تلك الوثيقة. في هناك فحص لكل برنامج  أأنحيث 
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لى أأن  ،المعلقةأأراد الرئيس التركيز على تلك البنود و المعتمدة في الدورة التاسعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية.  وأأشار اإ

مايو حتى تتمكن لجنة البرنامج والميزانية من  دورةالمدير العام حدد أأربعة بنود معلقة وافقت عليها لجنة البرنامج والميزانية في 

 اواحد اهناك تصويب فاإن ،المدير العام في ملاحظاته الافتتاحية أأشاركما و الانتهاء منها وتضع توصية واضحة للجمعيات. 

يوليو  5الذي صدر في  ،WO/PBC/30/10الوثيقة تصويب وهو  ،وثيقة المتعلقة بقرار محكَّة منظمة العمل الدوليةلل

لى البند و  .2019 دخالها على س ياسة وهو  ،من جدول الأعمال 12سوف تنتقل لجنة البرنامج والميزانية اإ التعديلات المقترح اإ

لى  ،بعد ذلكو . اتالاقتراحالبند الوحيد في قسم  تمثلوالتي  ،لستثماراتالويبو الخاصة با س تنتقل لجنة البرنامج والميزانية اإ

هذا البند من جدول الأعمال بعد القرارات  ويأأتي. وضع عملية الإصلاح الدس توريوهو  ،من جدول الأعمال 13البند 

للعناصر المعلقة قبل  ايس وصباح الجمعة مفتوحظهر الخ  تركسيتم و السابقة للجنة البرنامج والميزانية والجمعية العامة للويبو. 

لى البيانات الافتتاحية الدورة اختتام  لديهمأأوضح الرئيس أأن جميع الأعضاء والمراقبين  ،بعد ظهر يوم الجمعة. وقبل الانتقال اإ

عط الرئيسودعا الفرصة لإجراء مداخلات في اإطار كل بند من بنود جدول الأعمال أأثناء الاجتماع.  لى اإ لكفاءة  كبيرةاء أأولوية اإ

حتى  اصباح 10:00أأوضح أأن الجلسات الصباحية ستبدأأ من الساعة و  ،عمل لجنة البرنامج والميزانية وحسن توقيت الجلسات

لى  3:00في الساعة  المسائيةلسات الج مساءً. وتبدأأ  1:00 لبيانات المنسقين  البابتح الرئيس وف  .مساءً  6بعد الظهر. اإ

 الإقليميين.

 نائبي الرئيس( وشكر الرئيس وCEBSوفد كرواتيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى ودول البلطيق ) تحدثو  .11

بأأن تلك  تامال المجموعة الوفد عن اقتناع  وأأعربوالأمانة على الأعمال التحضيرية التي ساهمت في تنظيم تلك الدورة. 

يشير ذلك بشكل خاص اإلى مشروع و ء من المناقشات. الاس تعدادات مع توجيهات الرئيس القديرة ستسهم في أأس بوع بن ا

دارة تخطيط  WO/PBC/30/10على النحو المبين في الوثيقة  2020/2021 اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية من قبل اإ

لى  اأأيضيشير ولكن  ،البرامج والمالية الرقابة ة شعبو  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةو  الخارجي مراجع الحساباتاإ

بلجنة  مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى ودول البلطيقماتهم الحاسمة في ذلك الاجتماع. وأأكد الوفد التزام اهس اإ على الداخلية 

لى أأن البرنامج والميزانية.  لجنة ل  الدورة الثلاثينبنود مختلفة من جدول الأعمال خلال  بشأأنستتدخل المجموعة وأأشار اإ

رسال  البرنامج والميزانية بهدف المساهمة بشكل بناء في المناقشات حتى تتمكن لجنة البرنامج والميزانية في نهاية الأس بوع من اإ

لى الجمعية العامة. يجابية اإ  رسائل اإ

آس يا والمحيطو  .12 يوليو  15كمنسق في  ارسميفيها  الهادئ التي سيتولى الوفد مهامه تحدث وفد س نغافورة باسم مجموعة أ

المرجوة ستتحقق أأن النتيجة  ورأأى ،المجموعة في خبرة الرئيس وقيادته القديرةثقة  وأأعرب عنه. وشكر الرئيس ونائبي ،2019

مراجعة المجموعة الأمانة على الإعداد للاجتماع وتقديم جميع الوثائق ذات الصلة. وفيما يتعلق بمسائل باسم  تحت اإشرافه. وشكر

لى تقرير  المجموعة أأعرب عن تطلع ،الحسابات والرقابة ين التابعة لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةاإ ن . هيئة المحكَّم وقال اإ

دارة الويبو قبلت معظم  WO/PBC/30/4الوارد في الوثيقة  الخارجي مراجع الحساباتعلما بتقرير أأحاطت المجموعة  وأأن اإ

لى تقرير أأداء الويبو لعام  ،التوصيات حتى الآن. وانتقلت المجموعة اإلى مسأألة أأداء برنامج المراجعة المالية  2018فأأشارت اإ

من تقييمات مؤشر  %72أأن بلتقرير المالي الإيجابي بشكل عام و با هاسرور عن المجموعة وأأعربت والبيانات المالية ذات الصلة. 

لى اس تمرار التقدم الجيد في عام  تطلع. وتالمسار الصحيحعلى جاءت الأداء  لما . وأأحاطت المجموعة ع2019المجموعة اإ

لتعكس  ،WO/PBC/30/10في الوثيقة  ،2020/21 للثنائية اقتراح البرنامج والميزانيةبالتعديلات التي أُدخلت على 

آخر  فيمقترحات الدول الأعضاء  لى المجموعة  وأأشارتللجنة البرنامج والميزانية.  دورةأ المناقشات النشطة بين الدول الأعضاء اإ
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لى  البرنامج  الانتهاء منس تواصل المشاركة البناءة في العمل من أأجل أأكدت أأنها يا المتبقية و اإحراز تقدم بشأأن القضاالرامية اإ

لى  هاتطلع عن المجموعة أأعربت والميزانية. و  جراء الماإ  ،زيد من المناقشات التي من شأأنها أأن تسفر عن نتائج مقبولة للطرفيناإ

 جميع الدول الأعضاء وأأصحاب المصلحة.تصب أأيضا في مصلحة بل  ،في مصلحة المنظمة فحسب ليستوالتي 

آس يا الوسو  .13 أأعرب عن سعادته و  ،طى والقوقاز ودول أأوروبا الشرقيةتحدث وفد طاجيكس تان باسم مجموعة بلدان أ

مثمرة لعمل لجنة نهائية  نتيجةأأعربت المجموعة عن ثقتها في أأنها س تصل اإلى  ،تحت قيادة الرئيسو الرئيس.  بعمل الرئيس ونائبي

مانة على تنظيم الدورة وعلى الإحاطات التي البرنامج  فيما بين الدورات.  تمتوالميزانية. وأأعربت المجموعة عن امتنانها للأ

نظام بما في ذلك التغييرات في  ،للعمل بشكل بن اء بشأأن قضايا منهجيات الاتحادات وعمل الويبو هااس تعداد عن وأأعربت

لى اللغات  اهتمامها المجموعة وأأكدتالزمني الرقمي الجديد. الختم  بشكل خاص بمسأألة التمويل الإضافي لترجمة جميع أأعمال الويبو اإ

لى أأعمال المنظمة بشأأن قضايا الملكية الفكرية.  لعام للمدير ا عن امتنانها الشديد وأأعربتالرسمية للمساعدة في توس يع الوصول اإ

 الدورة.في نجاح العمل خلال  هاأأمل وأأعربت عن عملهم المثمر. على والأمانة واللجنة 

بعمل الرئيس في قيادة لجنة  هسرور عن  وأأعرب ،لدان أأمريكا اللاتينية والكاريبيتحدث وفد هندوراس باسم مجموعة بو  .14

لى أأنالبرنامج والميزانية.  يمكن أأن تنجح في أأداء  ،تحت قيادة الرئيس ،المجموعة على ثقة من أأن لجنة البرنامج والميزانية وأأشار اإ

أأحاطت المجموعة علما بالوثائق المعدة للدورة و تضمن العمل بشأأن القضايا المعقدة والتقنية. ي والذي  ،لها هذا الأس بوععم 

عداد تلك الوثائق والاجتماعات التي ن   قليمية. وشكرت الأمانة على جهودها في اإ فيما يتعلق بجدول و ظمت لمختلف المجموعات الإ

لى المناقشات التي  ةالمجموع تتطلع ،الأعمال المقترح لدور الهام وأأقرت باكل بند من بنود جدول الأعمال. حول  س تجرىاإ

لى توافق في الآراء بشأأن النتائج التي لعبت الذي  ه الدول الأعضاء في المناقشات التي س تعقد هذا الأس بوع وأأهمية التوصل اإ

في المشاركة بشكل عن أأملها المجموعة  أأعربتلذلك و. 2020/21القادمة  الثنائيةترغب المجموعة في أأن تحققها المنظمة خلال 

يمكن للرئيس الاعتماد على  ،ذكرت أأنه خلال هذا الأس بوع من العمل المكثفو استباقي والمساهمة بطريقة بناءة في المناقشات. 

برام وثيقة طموحة تأأييد بل الجمعيات العامة لعتمادها من ق  جاهزة  وتكونالأهداف الموضوعة  تلبي ،المجموعة للتقدم في اإ

 القادمة في سبتمبر.

لى أأنه و شكر وفد الصين الرئيس والأمانة على الوثائق الإعلامية والأعمال التحضيرية الأخرى. و  .15 لتقرير أأداء  اوفقأأشار اإ

يجابي كبير في الحفاظ على المراكز المالية فقد  ،في العام السابق ،الويبو حراز تقدم اإ توس يع نطاق  وزيادة ،للمنظمة الجيدةتم اإ

في نظام الملكية الفكرية العالمي. وأأعرب الوفد عن ارتياحه لتلك النتائج  الطلباتعدد في ارتفاع مس تمر هناك تغطية المعاهدة و 

ن قيادتهم ولجميع موظفي الويبو على جهودهم. على وأأعرب عن تقديره للمدير العام وفريق الإدارة  لجنة الويبو وقال اإ

جميع الأعمال التي تمت في العام  قاموا بدراسةوشعبة الرقابة الداخلية ومراجع الحسابات الخارجي  للرقابة الاستشارية المس تقلة

لى قيام تلك التقارير الكثير من الآراء البناءة التي من شأأنها أأن  طرحوتوتم تقييم ذلك العمل.  ،الماضي تنفيذ ب الويبو تؤدي اإ

لى أأنه في ظل القيادة القديرة للرئيس في  جميع الأهداف والمهام الاستراتيجية بشكل  ،الأخيرة الدورةأأفضل. وأأشار الوفد اإ

هناك بعض القضايا المعلقة  فاإن ،. ومع ذلك2020/21 للثنائيةنقاش شامل حول مشروع البرنامج والميزانية المقترح  جرى

تنفيذ س ياسة اللغة وأأن تكون لويبو االتي يتعين حلها في الدورة الحالية. وأأكد الوفد من جديد أأنه من الضروري أأن تواصل 

 تلك التدابير مهمة لتوفير خدمة أأفضل للدول الأعضاء ولإبراز صورة الويبو. وفيما وت عتبرالمنشورات بجميع لغات الأمم المتحدة. 

لى أأن نظام خدمات الملكية الفكرية العالمي  ،يتعلق بمنهجية تخصيص الإيرادات والنفقات لمختلف الاتحادات ي عد أأشار الوفد اإ
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نه . وحث الوفد على اتخاذ الاحتياطات فيما يتعلق بتدابير التخصيص الحالية. و جيدبمثابة تطور  سيشارك في مناقشات قال اإ

يجابي ومفتوحمختلف بنود جدول الأعمال بموق  ويأأمل أأن تتحقق نتائج بناءة في تلك الدورة. ،ف اإ

وأأعرب عن تقديره لعمل الرئيس في الدورة الحالية للجنة البرنامج  ،تحدث وفد أأوغندا باسم المجموعة الأفريقيةو  .16

قدر هائل من  تناولية من كن لجنة البرنامج والميزان يممما  ،السابقة الدورةوالميزانية وشكره على قيادته المهنية في عمله في 

بأأن يتم تكرار ذلك في  الشديدالمجموعة  وأأعرب عن تفاؤل. 2020/21 للثنائيةالعمل في مناقشة مشروع البرنامج والميزانية 

مانة على الاحترافية والجهود اللوجستيةلالمجموعة  شكرأأعرب عن الحالية. و  الدورة للدورة والإعداد الممتاز للوثائق  الدؤوبة لأ

لى أأن فترة زمنية قصيرة للغاية. في من بأأنه لكن المجموعة متفائلة للغاية  ،السابقة الدورةهناك أأربع قضايا معلقة من  وأأشار اإ

لى نتائج مقبولة للطرفين  منلجنة البرنامج والميزانية  ستتمكن ،تهاومرونلجميع الدول الأعضاء خلال المشاركة البناءة  الوصول اإ

م و . 2020/21 لثنائيةل بالموافقة على البرنامج والميزانية  2019العامة لعام  الجمعيةاإلى توصي أأن و  المجموعة أأهمية كبيرة على  تقعل

شمل ذلك عرض الأداء البرنامجي ي جميع البنود المدرجة على جدول أأعمال لجنة البرنامج والميزانية للمناقشة في هذا الأس بوع. و 

لجنة الويبو هي و ،بما في ذلك تقارير هيئات الرقابة المختلفة ،مراجعة الحسابات والرقابةوالنظر في مسائل  ،والمالي للمنظمة

ومسائل  ،الخارجي مراجع الحساباتو  ،ووحدة التفتيش المشتركة ،الرقابة الداخليةشعبة و  ،الاستشارية المس تقلة للرقابة

وحالة الإصلاحات الدس تورية وغيرها.  س تقلة للرقابةلجنة الويبو الاستشارية الم  التناوب على عضويةبما في ذلك  ،الحوكمة

المنظمة وستنظر في تخصيص الموارد المالية  لدىبتحليل مقترح يتعلق بس ياسة الاستثمار  اس تقوم لجنة البرنامج والميزانية أأيضو 

المجموعة التزامها بمواصلة كررت و  .الخطة الرأأسمالية الرئيس يةو  والطويلالمنظمة على المدى المتوسط  اتبشكل مناسب لستثمار 

ظهار المرونة والبراغماتية  ،تقديم الدعم البناء للجهود الجماعية لجميع الوفود جراء  لتيسيرواإ  ،القضايامختلف المفاوضات بشأأن اإ

أأعربت المجموعة عن أأملها في أأن تشارك جميع الدول  ،وكذلك القضايا الأربع المعلقة في وثيقة البرنامج والميزانية. وفي الختام

لى نتائج مقبولة للطرفين.وصتالأعضاء بشكل بن اء بأأقصى قدر من المرونة لضمان   ل اللجنة اإ

وشكر الرئيس على التزامه المس تمر بعمل لجنة البرنامج والميزانية. تطلع الفريق اإلى  ،تحدث وفد كندا باسم المجموعة باءو  .17

دارة تخطيط البرامج والمالية ، قيادته لتوجيه المناقشات. وشكرت المجموعة الأمانةالاعتماد على على عملها في  ،بما في ذلك اإ

عداد الوثائق الأساس ية للدورة ستنظر  الدورةلأن  انظر و . 2020/21 للثنائيةبما في ذلك مشروع البرنامج والميزانية المنقح  ،اإ

لجنة الويبو الاستشارية و  مراجع الحسابات الخارجيلل المتواصلموعة عن امتنانها أأعربت المج ،المراجعةفي عدد من تقارير 

المجموعة عن والميزانية. وأأعربت  المس تمر وتقديم التقارير اإلى لجنة البرنامج مالرقابة الداخلية على عمله وشعبة للرقابةالمس تقلة 

حسابات المنظمة وفي دعم الدول الأعضاء في ممارسة دورها الإشرافي.  في أ لية مراجعة وهامتنانها للدور الأساسي الذي لعب

تاحةمن أأجل و  طار بالمجموعة  أأفادت ،الوقت للمناقشات في هذا الأس بوع اإ أأنها س تقدم تعليقات موضوعية بشكل فردي في اإ

هود الجماعية للوفود طوال بأأن التوجيه الحكيم للرئيس والج  هاع اقتنعن االمجموعة  وأأعرببنود جدول الأعمال ذات الصلة. 

يجابية.  لى مناقشات مثمرة ونتائج اإ قدم الدعم الكامل في هذا تس   اأأنهب المجموعة وأأفادتالدورة س تقود لجنة البرنامج والميزانية اإ

 المسعى.
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 ستشارية المس تقلة للرقابةو الالجنة الويبتقرير  من جدول الأعمال 3البند 

لى الوثيقتين ا .18  .WO/PBC/30/14و WO/PBC/30/2ستندت المناقشات اإ

طار هذا البند ،3الرئيس البند  وعرض .19 الاستشارية المس تقلة لويبو ا: "تقرير لجنة هما وأأشار اإلى وجود وثيقتين في اإ

في التحقيق والعمليات ذات الصلة "، الوثيقة  داول الزمنية المنشودةو"الج ،WO/PBC/30/2الوثيقة  ،"قابةلر ل

WO/PBC/30/14 . لى  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةقدمت  ،اتصاصاتهلخ  اوفقو تقارير مكتوبة عن أأنشطتها اإ

لجنة دعا الرئيس رئيس و . لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةفي تقرير  تلك التقارير الميزانية. وقد تم تقديملجنة البرنامج و 

لى تقديم تلك الوثيقة وكذلك الوثيقة  الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة داول الزمنية "الجبعنوان  WO/PBC/30/14اإ

 في التحقيق والعمليات ذات الصلة". المنشودة

 بالبيان التالي: لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةأأدلى رئيس و  .20

ني الس يدة تاتيانا رافقتو  ،المس تقلة للرقابةجنة الويبو الاستشارية لل  ارئيس اخبت مؤخر . لقد انت  الرئيس س يدي"شكرا 

للجنة التقرير الس نوي  أأعرضسوف و . للجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةنائبة الرئيس الجديدة  ،فاس يليفا

 .WO/PBC/30/2وهي الوثيقة  ،الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة

لرئيس عن امتناننا العميق  الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةلجنة أأن أأعرب بالنيابة عن  ،قبل كل شيء ،دأأوم  "

آمون و  ،ماونائب رئيس اللجنة المنتهية وليتهاللجنة  يبرت كالتنباخاالس يد غابور أ الذي س تنتهيي  ،على التوالي ،لس يد اإ

يشهد عدد من و ن. ل تقدر بثموالتي المتفانية للجنة لمدة ست س نوات  خدمتهما على ،2020في يناير  مامدة وليته

 نتمنى لهماو لويبو. من أأجل االدؤوب  ما في اللجنة على عملهماالس ياسات والقواعد التي اعتمدتها الويبو خلال فترة وليته

 المس تقبلية. الكثير من النجاح والسعادة في مساعيهما

في عدد من أأنشطة الرقابة والاستشارات.  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةتشارك  ،اكما تعلمون جميعو "

عقدت اللجنة أأربعة اجتماعات شخصية  ،خلال الفترة المشمولة بالتقريرو لعملنا في تقريرنا.  كاملا سجلا ونسوف تجدو 

سأأقدم و وأأجرت مشاورات مس تفيضة عن طريق البريد والهاتف لمعالجة المسائل العاجلة التي نشأأت بين الاجتماعات. 

وسأأناقش المراجعة الخارجية للحسابات  للجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة البارزة للأنشطة اموجز  االآن ملخص

 الرقابة الداخلية والأخلاقيات.وهي  ،والأس ئلة المثارة حول منهجية انتخاب أأعضاء جدد

مراجع تفاعلت اللجنة بانتظام مع  ،خلال الفترة المشمولة بالتقرير ،لمراجعة الخارجية للحساباتفيما يتعلق با"و 

 التخطيطمن  حيث ناقشت كلا ،المكتب الوطني للمراجعة في المملكة المتحدةوهو  ،الجديد الحسابات الخارجي

مخاطر  تتناول مراجعة الحساباتأأعربت اللجنة عن ارتياحها لأن خطة و . مراجعة الحساباتونتائج  راجعة الحساباتلم

الدول الأعضاء. وأأعربت المحتمل لدى  الاهتمامبما في ذلك المجالت ذات الاهتمام الخاص أأو  الحساباتكبيرة للمراجعة 

مراجع وأأن  ،في مراجعة الحسابات متحفظاللجنة عن سرورها البالغ لملاحظة أأن الويبو قد حصلت على رأأي غير 

طار الرقابة الداخلية للويبو.  ونضجودة قر بجيو  ،يشهد على الجودة العالية للبيانات المالية للويبو الحسابات الخارجي اإ

لى اس تمرار التفاعل معهم. وسهولتهلجودة التقرير  مراجع الحسابات الخارجيتثني اللجنة على و   للقارئ وتوقيته وتتطلع اإ
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لأن ولية  انظر و لدينا بعض التعليقات.  ،للتوعنهم  التقريرالذين سمعنا  ،فيما يتعلق بمنهجية اختيار الأعضاء الجدد"و 

لب من اللجنة  ،2020س تنتهيي في عام  ءالبلطيق والمجموعة باو أأوروبا الوسطى  مجموعة بلدانالعضوين اللذين يمثلان  ط 

ذا كنتمو المساعدة في عملية الاختيار الموضحة في القواعد ذات الصلة التي تم وضعها.   ،في الاطلاع على هذا ونترغب اإ

نه موجودف نشاؤها اوفقو . WO/GA/39/13ثيقة من الو  28في الفقرة  اإ الطلبات المقدمة  تضمنت  ،للعملية التي تم اإ

قليمية   ليستالمرشحين من المجموعات التي  بالفعل في اللجنة. وهذا يعني لةمث  الم لتقييم اللجنة مرشحين من المجموعات الإ

 أأن اللجنةورأأت وبالتالي من غير المرجح أأن يتم اختيارهم.  ،مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقأأو  باء من المجموعة

ذا ركزت عملية الاختيار في المس تقبل حصرياس تكون العملية  ذات  المجموعاتعلى الطلبات المقدمة من  أأكثر كفاءة اإ

جرائية ستتطلب تدرك اللجنة تمام الإدراك أأن أأي تغييرات و أأي تلك المجموعات التي لم تعد ممثلة في اللجنة.  ،الأولوية اإ

على النحو الوارد في الوثيقة الحالية  ،وتناوبهم لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةمراجعة عملية اختيار أأعضاء 

WO/GA/39/13،  لى  ،في هذه المرحلة المبكرة ،انتباهكم ان تسترعيوبالتالي تود هذه المسأألة لتنظر فيها الدول اإ

 .القادمةتيار الأعضاء قبل بدء عملية الاخ 

في دورتها المنعقدة في  ،اس تعرضت اللجنة ،التي تعد واحدة من وظائفنا الرئيس ية ،فيما يتعلق بالرقابة الداخليةو "

وعلى  ،على مدار العام ،2019للرقابة لعام المقترحة وقدمت تعليقات على خطة العمل الس نوية  ،2018ديسمبر 

اس تعرضت اللجنة التقدم المحرز في تنفيذ و . الرقابة الداخليةالمقدمة من مدير شعبة  ةطنشلأ لالفصلية تقارير ال أأساس 

اللجنة التعبير عن ارتياحها للتقدم الذي أأحرزته شعبة الرقابة الداخلية في تنفيذ خطط العمل  وتودخطة عمل الرقابة. 

واجهت شعبة  ،لال الفترة المشمولة بالتقريرهذا على الرغم من أأنه خو  وجودة النتائج التي تم الحصول عليها بشكل عام.

نحن مهتمون بطول عملية التوظيف في هذه و طويلة. الشاغرة لمدة  الرقابة الداخلية العديد من الوظائف الشاغرة وأأحيانا

مدير بذلها ي الخصوص بالجهود التي على وجه لذلك نقر وأأو تأأثيرها المحتمل على قدرة الرقابة. الفعلي الحالت وتأأثيرها 

 على الرغم من قيود التوظيف. ،المزمعةشعبة الرقابة الداخلية لتحقيق النتائج 

اللجنة أأنها تشاطر وجهة  أأشارت ،بل مدير شعبة الرقابة الداخليةعند مراجعة مشروع التقرير الس نوي من ق   ،اأأخير و "

لى  1والتي تمتد من  ،المشمولة بالتقريرالحالية الفترة بأأنه من المس تحسن مواءمة  مراجع الحسابات الخارجينظر  يوليو اإ

لن يضمن ذلك فقط و والتي تمتد من يناير اإلى ديسمبر.  ،شعبة الرقابة الداخليةل الس نوية عمل اليونيو مع فترة خطة  30

عداد التقاريرمع التخطيط  تطابق  بيان ضمان س نوي بشأأن الضوابط الداخلية.صدور يمهد الطريق ل اولكن أأيض ،اإ

 طلوبالموظيفة التقييم بشأأن لجودة ل الخارجي الاس تعراضاس تعرضت اللجنة اختصاصات  ، يتعلق بالتقييمفيماو "

ج في الجوانب المراد فحصها سهولة در  اقترحت اللجنة أأن ت  و كل خمس س نوات.  ،لميثاق الرقابة الداخلية اوفق ،القيام بها

التحقيق  حالت وضعاللجنة على  باطلاعم مدير شعبة الرقابة الداخلية و قي ،في كل دورةواس تخدام منتج التقييم. 

 اوفقو حسب فئة سوء السلوك.  المسببةالشكاوى المس تلمة والشكاوى عن وتقديم تفاصيل  ،حجم الحالتواتجاهات 

 ،بة الداخليةفي الحالت التي تنطوي على تضارب محتمل في المصالح من جانب شعبة الرقا ،لميثاق الرقابة الداخلية

التوقيت  بشأأن عن رضائهااللجنة  وتعرباس تعرضت اللجنة كل حالة بالتفصيل وقدمت المشورة للمدير وللآخرين. 

كررت اللجنة قلقها بشأأن التأأخير الكبير في  ،ومع ذلك ؛الكلي الذي تناولت فيه الشعبة الشكاوى والتحقيقات المكتملة

لى أأن  ايجب أأن أأشير أأيضو لتحقيق أأو أأصحاب الشكوى أأثناء التحقيق. ل  الخاضعينبعض الحالت بسبب عدم تعاون  اإ

جراء و ؛بسبب تضارب المصالح أأو لأس باب أأخرى التأأخيرات حدثت أأحيانا لم تتمكن شعبة الرقابة الداخلية من اإ
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لى اإشراك محققين خارجيين.  ،تحقيق لى الحاجة اإ يقوم مدير شعبة الرقابة الداخلية  ،بناءً على توصية اللجنةو مما أأدى اإ

عداد  ،بأأن هذه القائمة قناعةاللجنة لدى بل اللجنة. ولس تخدامها من ق   اقائمة من مستشاري التحقيق المختارين مس بق باإ

جراء تحقيقات خارجية في الوقت المناسب. ،تفعيلهاعند   س تيسر اإ

كما و لى اللجنة أأداء مهامها في مجال الأخلاقيات. كان من الصعب بعض الشيء ع ،فيما يتعلق بمكتب الأخلاقيات"و 

خطة العمل الس نوية  باس تعراض ،في دورتها الأخيرة من العام الماضي ،تقوم اللجنةس   ،لختصاصاتها اوفق ،تعلمون

كي المقترحة  2019لأن اللجنة لم تتلق خطة أأخلاقيات  انظر و . اوتقديم المشورة بشأأنه المقترحة لمكتب الأخلاقيات

لى  ،تس تعرضها احتوت خطة و خطة العمل التي وافقت عليها الإدارة بالفعل والإحاطة بها.  اس تعراضفقد اضطرت اإ

لى  طار مجالت المسؤولية المس ندة اإلى مكتب الأخلاقيات وأأشارت اإ  جملة أأمورالعمل على العديد من الأنشطة في اإ

اقترحت اللجنة زيادة و اقترحنا. قد  على نحو ماقابلة للتطبيق والأهداف ال نتائج المرتقبةمس تويات الأولوية وال  من بينها

دراج عدد الحالت المتوقع  ،حتى هذا العام ،على سبيل المثالف ،تحسين شكل خطط العمل المس تقبلية من خلال اإ

كي  ،ئيةالأخلاقيات أأن يقدم خطة العمل الس نوية المقترحة قبل وضعها في صيغتها النها مسؤوليتتوقع اللجنة من كبير 

لى الإدارة.  اقبل تقديمه ،تقديم المشورة بشأأنهاو  يتم اس تعراضها  اس تعراض الجنتنا أأيض اختصاصاتتطلب منا وت اإ

 ال يزال عمل مكتب الأخلاقيات خاضع ،في الوقت الحاليوس ياسات الأخلاقيات المقترحة وتقديم المشورة بشأأنها. 

التعليمات المكتبية  هي والوثيقةبشأأن مكتب الأخلاقيات في الويبو.  2010في يونيو الصادرة  القديمةللتعليمات المكتبية 

لى التعليمات المكتبية  حول مس تفيضة واقتراحات تعليقاتقدمنا  ،2018في مايو و .25/2010رقم  الجديدة المقترحة اإ

التي نعتبرها أأساس ية  ، وثيقة الس ياسةتابعت اللجنة بانتظام حالة ،خلال الفترة المشمولة بالتقريرو مكتب الأخلاقيات. 

عداد التقرير وحتىولية مكتب الأخلاقيات. و  ةكمو لح كبير حثت اللجنة و لم تتلق اللجنة بعد نسخة منقحة.  ،وقت اإ

 الاس تعراضلجنة لمزيد من ل  الدورة الرابعة والخسينقبل  منقح مشروععلى المشاركة في  مسؤولي الأخلاقيات

 والمناقشة.

قرار الذمة المالية وبيان المصالحاس تعرضت اللجنة س ياسة الويبو بشأأن  ،في الدورة الثالثة والخسين ،"وأأخيرا  اإ

 وأأعربت عن ارتياحها للتفسيرات التي قدمها مسؤول الأخلاقيات. ،يهاواقترحت تغييرات عل

طلبت لجنة  ،منة والعشرينسأأذكر بعض المشروعات الخاصة التي شاركت فيها اللجنة. في الدورة الثا ،في الختامو"

واقتراح تعديلات على ميثاق الويبو للرقابة  اس تعراض لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةالبرنامج والميزانية من 

عداد التقاريرفي  جداول الزمنية المنشودةالداخلية أأو س ياسة التحقيق بهدف تقديم توضيح لل طلاع بعد او  والتحقيق. اإ

تقارير وحدة التفتيش المشتركة ذات الصلة والممارسات  وأأخذها في الحس بان ،اسات الويبو المعمول بهاعلى س ياللجنة 

لى أأن الج ،المتبعة في مؤسسات منظومة الأمم المتحدة الأخرى التي حددتها  داول الزمنية المنشودةخلصت اللجنة اإ

جراء و . ميثاق الويبو للرقابة الداخليةتعديلات على لإدخال أأي  ضرورةالويبو كافية بشكل عام وأأنه ل  أأوصت اللجنة باإ

الاتساق في تطبيق الجداول الزمنية بعض التعديلات على س ياسة التحقيق وس ياسة الحماية من الانتقام بهدف تعزيز 

 داول الزمنية المنشودةمشروع تقرير عن "الجعلى اللجنة الأمانة  أأطلعت ،. ولتحقيق ذلكهوضمانه وتوضيحالمقررة 

لى  اتوصياتهاللجنة والعديد من المقدم من تقييم ال تحتوي هذه الوثيقة على و للتحقيق والعمليات ذات الصلة".  الموجهة اإ

وضعت اللجنة اللمسات الأخيرة على  ،خلال الدورة الثانية والخسينو المدير العام ومدير شعبة الرقابة الداخلية. 
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الوثيقة والتي تم تقديمها في  ،ن الأمانة والمستشار القانونيمع مراعاة التعليقات التي وردت م ،التقرير

WO/PBC/30/14. 

الرقابة شعبة عن تقديري للمدير العام ومدير و  المس تقلة للرقابة لجنة الويبو الاستشاريةأأود أأن أأعرب نيابة عن  ،اوأأخير 

 مراجعي الحسابات الخارجيينوغيرهم من كبار المديرين و  كبير مسؤولي الأخلاقياتوالمستشار القانوني و الداخلية 

ذا  ،خلال هذا الأس بوع ،سأأحضر اجتماع لجنة البرنامج والميزانية هذاو لتوافرهم وانفتاحهم وتفاعلهم المنتظم مع اللجنة.  اإ

 كان المندوبون يرغبون في التشاور معي أأو مناقشة الأمور.

 س."وأأشكرك س يدي الرئي ،بياني ذا أأختتموبه"

على التقرير الوارد في الوثيقة  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةوشكر  ،تحدث وفد كندا باسم المجموعة باءو  .21

WO/PBC/30/2 الأساسي في أ لية  على دورهاالويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة . وكررت المجموعة الإعراب عن امتنانها

بما في ذلك من خلال دورات  جنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةالمس تمر لل  للوجودوأأعربت عن تقديرها  ،الويبو للرقابة

مراجع الحسابات مع  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةبتفاعل  االمعلومات للدول الأعضاء. ورحبت المجموعة أأيض

لجنة الويبو لما قامت به أأعربت المجموعة عن تقديرها و اإلى تحسين عملية متابعة التوصيات وتعزيز التعاون.  يؤديمما  ،الخارجي

ضافية  كبيرةلتقارير الاستثمار المالي لأنها مهمة  من اس تعراض الاستشارية المس تقلة للرقابة قدمت للدول الأعضاء تأأكيدات اإ

لأنها المرة الأخيرة التي تس تضيف فيها لجنة البرنامج  انظر و ثمار على مدار العام. تنفيذ س ياسة الاست تراقبهيئة مس تقلة  ابأأنه

فقد انتهزت المجموعة الفرصة لتكريم الأعضاء المنتهية وليتهم  ،بتكوينها الحالي لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةوالميزانية 

 .القي  مةكرهم على خدمتهم وش  

على  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةمجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق وشكر  تحدث وفد كرواتيا باسمو  .22

بما في ذلك الجلسة الإعلامية  ،مراجعة الحسابات والرقابةوعلى العمل في مجال  WO/PBC/30/2التقرير الوارد في الوثيقة 

ومراجع  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةتفاعل ل  هار سروعن المجموعة عربت أأ و التي نظمتها الدول الأعضاء في الويبو. 

لجنة الويبو أأعضاء  اأأن هذا تحسن كبير في عملية تنفيذ التوصيات الصادرة. وشكرت المجموعة أأيض ورأأتالحسابات الخارجي 

 على عملهم المهم الذي أأنجزوه أأثناء خدمتهم كأعضاء في اللجنة. المنتهية وليتهم الاستشارية المس تقلة للرقابة

في لجنة ال على التقارير المفصلة والعمل الذي أأنجزته  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةشكر وفد الصين رئيس و  .23

الويبو الاستشارية المس تقلة  لجنةعتماد العديد من التوصيات المفيدة التي قدمتها لالعام الماضي. وأأعرب الوفد عن سروره 

يجابيا في عمل التي و  للرقابة القيام  المس تقلة للرقابة لجنة الويبو الاستشاريةأأن تواصل عن أأمنياته بالوفد  وأأعرب. هالعبت دورا اإ

 .لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةعمل ل هدعم في اس تمرارالوفد  رغبته وعنبهذا الدور 

لتقريرها الوارد في  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةوأأثنى على  ،باسم المجموعة الأفريقيةتحدث وفد أأوغندا و  .24

لجنة الويبو قدم لمحة عامة عن أأنشطة اللجنة للفترة قيد الاس تعراض. وذكرت المجموعة أأن يالذي  ،WO/PBC/30/2الوثيقة 

 ،لمختلف هيئات الويبو في تنفيذ وظائفهاالضوابط والتوازنات و دورا هاما في توفير الرقابة  لعبت المس تقلة للرقابة الاستشارية

نجازالمنظمة على  قدرةهذه الضوابط والتوازنات وتضمن وكذلك في فعالية الس ياسات التي تحكم تلك الهيئات.  وليتها  اإ

والتي  ،عملها المس تقلة للرقابة لجنة الويبو الاستشاريةبها  تديربطريقة فعالة. وأأعربت المجموعة عن سرورها للطريقة التي 
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رؤى عملية ونظرات شاملة في  للحصول على ،وغيرهم ،التفاعل مع مختلف هيئات الويبو وكبار مديري البرامج وفرقهم شملت 

صياتها من وجهة نظر بتقديم اس تنتاجاتها وتو  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةكفل ذلك قيام ويوظائفهم وأأنشطتهم. 

لجنة  توقعوت لمسؤولين عن تنفيذها. ى اا مقبولًة لدقدمهتأأن تكون التوصيات التي  اضمن أأيضيولكنه  ،مبنية على معلومات

يجابية للمنظمة في تخطيط وتنفيذ مختلف البرامج والأنشطة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة وأ ليات  ،بشكل عام نظرة اإ

عداد التقارير المجموعة أأنه ل يزال هناك  رأأت ،ومع ذلك وكذلك التحسين التدريجي لعملياتها الداخلية. ،والتحقيقات الداخلية ،اإ

الكثير من المزايا في أأيضا . ورأأت المجموعة لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةيتضح من توصيات  مثلما ،مجال للتحسين

أأيدت المجموعة تلك التوصيات و تحسين العمليات في مختلف أأقسام هيئات الويبو.  تهدف اإلىجميع التوصيات المقدمة والتي 

عطاء الأولوية للتوصيات الم ،وطلبت من الأمانة ضمان التنفيذ الكامل لجميع التوصيات  قدمة منذ فترة طويلة.مع اإ

آس يا والمحيط الهادئ .25 على  شارية المس تقلة للرقابةلجنة الويبو الاست وشكر رئيس  ،وتحدث وفد س نغافورة باسم مجموعة أ

لىالتقرير المفصل   المس تقلة للرقابة لجنة الويبو الاستشاريةعضاء عن تقديرها لأ المجموعة  وأأعربتمحتويات التقرير.  وأأشار اإ

لى العمل عن كثب هاتطلع عن المجموعة  وأأعربت. باءالمنتهية وليتهم من مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق والمجموعة  مع  اإ

نطاق تحسين ب  فيما يتعلقلنظر في التوصيات وكذلك من أأجل ا لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةالأعضاء الجدد في 

 الرفاه العام. المنظمة.تحقيق من أأجل  مراجعة الحسابات

م و  .26 لجنة الويبو الاستشارية د وفد الوليات المتحدة الأمريكية البيان الذي أأدلى به وفد كندا باسم المجموعة باء وشكر أأي

لجنة ها بذل ت مة التي لجهود القي   عن تقديره ل الوفد  وأأعربعلى التقارير الإعلامية وعلى عملها على مدار العام.  المس تقلة للرقابة

المنظمة وأأعرب عن تقديره لدعم الأمانة لمهمة اللجنة. وأأشار  فيتعزيز الرقابة من أأجل  للرقابة الويبو الاستشارية المس تقلة

لى قلق  االوفد أأيض بشأأن طول المدة الزمنية المحددة لتعيين موظفي شعبة الرقابة  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةاإ

مع في الرأأي . واتفق الوفد الوظائفيتعلق بأأس باب التأأخير في شغل من المعلومات من الأمانة فيما  اوطلب مزيد ،الداخلية

شعبة ل عن  الفترة المشمولة بالتقريرمواءمة بشأأن  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةوتوصية  مراجع الحسابات الخارجي

م الرقابة الداخلية  لى أأن ينعكس هذا التغيير في أأقرب وقتمع خطة عمل الشعبة وتطل لى أأن و ممكن.  ع اإ لجنة الويبو أأشار اإ

لى معالجة الوعي بال ابهيترح أأعربت عن  الاستشارية المس تقلة للرقابة بما في ذلك  ،والوقاية منه غشبجهود الأمانة الرامية اإ

وتوضيح ما  ،تحديث حالة فيما يتعلق بالمراجعات الجاريةتقديم مراجعة س ياسة الويبو لمكافحة الغش. وصرح الوفد بأأنه س يقدر 

ذا كانت  الس ياسة قبل التنفيذ. وفيما يتعلق بوظائف الأخلاقيات  تس تعرضسوف  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةاإ

 2010القديمة لعام لتعليمات المكتبية با اأأعرب الوفد عن قلقه من أأن عمل مكتب الأخلاقيات ل يزال محكوم ،وأأمين المظالم

لى أأنه قد مضى أأكثر من عام منذ أأن اس تعرضت بشأأن مكتب الأخلاقيات   لجنة الويبو الاستشاريةفي الويبو. وأأشار الوفد اإ

التعليمات المكتبية  فيما يتعلق بحالة تنفيذ حالةتحديث تقديم الوفد بأأنه س يقدر  وأأفادالمنقحة. التعليمات المكتبية  المس تقلة للرقابة

لتغييرات الأخيرة في س ياسات ومع اخلاقيات مع أأفضل الممارسات الحالية لجديدة. ورأأى الوفد أأن ضمان توافق مكتب الأ ا

لجنة الويبو الاستشارية بشدة رأأي  يؤيدصرح الوفد بأأنه  ،ا. وأأخير يجب أأن يكون ذا أأولوية ةيالويبو الأخلاقية والرقاب 

توصية  اهذه أأيضوت عد مين المظالم. بأأن الدول الأعضاء ستس تفيد من المعلومات الواردة في تقرير نشاط أأ  المس تقلة للرقابة

س ياسات وممارسات  اس تعراضبما في ذلك التقرير الأخير حول  ،وحدةللوحدة التفتيش المشتركة أأثيرت في تقريرين منفصلين ل

م للجنة الوفد أأن تقدم الأمانة ذلك التقرير في الاجتماع القاد والتمسالمبلغين عن المخالفات في مؤسسات منظومة الأمم المتحدة. 

 التنس يق.
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شكر وفد أأستراليا الأمانة على عملها التحضيري قبل اجتماع لجنة البرنامج والميزانية. وأأعرب عن تقديره البالغ لعمل و  .27

. وأأعرب الوفد عن سروره ينالخبراء المس تقلمن والرقابة شورة الم ودورها في تقديم  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة

بشكل عام فيما يتعلق بالعديد من مجالت العمل  اهاراض عن افي تقريرهأأعربت  الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةلجنة  بأأن

عداد و  المراجعة الخارجية للحساباتبما في ذلك الرقابة الداخلية و  التقارير المالية. ورأأى الوفد أأن دور مكتب الأخلاقيات في اإ

ب دورا استشاريا هاما فيما يتعلق بتلك المهمة. ورحم  لعبت ستشارية المس تقلة للرقابةلجنة الويبو الاوأأن  ،الويبو أأساسي

أأفضل المتعلقة بعمليات ال دعم من أأجل ومكتب الأخلاقيات  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةالوفد أأيضا بالتعاون بين 

 الممارسات.

يس لجنة البرنامج والميزانية وأأعرب عن ثقته في أأن الدورة برئ ب رح  و للمرة الأولى، وفد الاتحاد الروسي وتحدث  .28

لى الدور و  ،للجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةالتقرير الس نوي  وتناول الوفدس تكون بناءة وناجحة تحت قيادته.  أأشار اإ

والميزانية في الإشراف على الوظائف الهام الذي يؤديه الخبراء المس تقلون كهيئة تابعة للجمعية العامة للويبو ولجنة البرنامج 

ب بالتقييم وأأعضائها على عملهم النشط ورح   لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةالمالية وتقييمها. وشكر الوفد رئيس 

لمراجعة بما في ذلك الرقابة الداخلية  ،القضايا التي بحثوها فيما يتعلق بالمسائل التي يتناولها التقرير بشأأنالإيجابي للجنة 

دارة المخاطر ،الويبوفي والمحاس بة المالية الحسابات  وأأفاد  وأ ليات الرقابة الداخلية وتنفيذ التوصيات المتعلقة بالرقابة والمتابعة. ،واإ

ق التي تتناول س ياسة بما في ذلك الوثائ ،هذه الأنواع من وثائق لجنة البرنامج والميزانية اس تعراضس يواصل بأأنه الوفد 

عداد التقارير المحاسبية ،الاستثمار وغيرها من القضايا. ورأأى الوفد أأن تزويد لجنة البرنامج والميزانية برأأي خبراء مس تقلين  ،واإ

يجابيا للغاية  يعد أأمرامن القضايا  كبيربشأأن مجموعة  يجابي على عملية صنع القرارواإ س تدام وبالتالي ضمان التمويل الم  ،له تأأثير اإ

 للمنظمة.

على  للجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةب بالتقرير وأأعرب عن امتنانه تحدث وفد كندا بصفته الوطنية ورحم و  .29

فيما يتعلق بجوانب  ،الأمانةجانب بما في ذلك من  ،مزيد من التفاصيلتقديم ب ب القرار المقترحة ورح   صيغةعملها. وأأيد الوفد 

بشأأن مكتب الأخلاقيات والتأأخير في تقديم خطة العمل الس نوية المقترحة  الاستشارية المس تقلة للرقابة لجنة الويبوتقرير 

 مكتب الأخلاقيات في الويبو. بشأأن 2010لعام على التعليمات المكتبية تحديثات ال لمكتب الأخلاقيات وكذلك 

لى أأنه هناك العديد من التعليقات والأس ئلة المتعلقة بالأخلاقيات وبصفة خاصة عمل وأأ  .30 كبير مسؤولي شار الرئيس اإ

شخصيا اإلى لجنة من الحضور  هتمكنعدم في جنيف هذا الأس بوع و  كبير مسؤولي الأخلاقيات لعدم وجود انظر و . الأخلاقيات

عن  كبير مسؤولي الأخلاقيات مع تتواصلة علما بالتعليقات والأس ئلة وأأن اقترح الرئيس أأن تحيط الأمان ،البرنامج والميزانية

دعا الرئيس مدير و . كبير مسؤولي الأخلاقياتفي الأس بوع التالي للمشاورات مع  ارد على لجنة البرنامج والميزانية لحقتعد و ب  

 وعملية التوظيف.شعبة الرقابة الداخلية للرد على اس تفسار يتعلق بعمل شعبة الرقابة الداخلية 

ذكر أأنه و  ،مسأألة التأأخير والتعيين التي أأثارها وفد الوليات المتحدة الأمريكيةمدير شعبة الرقابة الداخلية تناول و  .31

جموعة كاملة من بم االشعبة تعمل حالي فاإن ،اقريب هر شغالذي كان يأأمل أأن يتم  4-من الرتبة خمساعد  منصبباس تثناء 

. 2019أأغسطس  1غل الوظيفة في وسيبدأأ ش ،4- طتم الانتهاء من تعيين كبير مراجعي الحسابات من الرتبة والموظفين. 

 ،الإخطار فيويرجع ذلك في المقام الأول اإلى مشأكل  ،لحساباتل  ةالداخليراجعة المتعيين رئيس في بعض التأأخير وهناك 
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دارة فترة  ،مرة ثانية. وباس تثناء ذلك جب القيام بالإخطارو وبالتالي  وهو متوسط  ،ربعة أأشهرالأ فقد نجحت الشعبة في اإ

 .ةشاغر وظيفة  لشغل هتس تغرق يالذ الوقت

طار بنود جدول الأعمال يكر الرئيس بعد ذلك أأن هناك قراوذ .32 أأن تحيط بهما بلجنة البرنامج والميزانية  انلباطرين في اإ

حتى وقت لحق من  االأعمال هذه مع ترك البند مفتوحاقترح الرئيس الشروع في التفاق على بنود جدول و التقارير. 

 .كبير مسؤولي الأخلاقياتالأس بوع للحصول على هذه التوضيحات الإضافية من 

ذا كان سيتم تقديم وثيقة "الجو  .33 المنشودة في التحقيق والعمليات ذات داول الزمنية سأأل وفد الوليات المتحدة عما اإ

ذا كان عليها تعليقات الوفود كي تقدم " بشكل منفصل الصلة  ذلك.ك عندئذاتخاذ قرار  يتمس أأو ما اإ

لجنة الويبو  ةأأن رئيسب الرئيس وأأفاد. اوضح الرئيس أأن لجنة البرنامج والميزانية ستتخذ القرار بشأأن كلتا الوثيقتين معوأأ  .34

 حوللأس ئلة أأو التعليقات لباب ال العرض. ثم فتح الرئيس  من خلالكل ما تود قوله  ذكرتقد  الاستشارية المس تقلة للرقابة

 ".المنشودة في التحقيق والعمليات ذات الصلةداول الزمنية "الج" ولجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة"تقرير 

في وثيقة التحقيق والعمليات ذات  داول الزمنية المنشودةعلى الج في تعليقهو ،باسم المجموعة باء وفد كنداوتحدث  .35

في الويبو  مراجعة الحسابات والرقابةفي أ لية  المحوريعلى دورها  المس تقلة للرقابة لجنة الويبو الاستشاريةالوفد  شكر ،الصلة

لجنة الويبو المقدمة من تعديلات ال دت المجموعة أأي  و الأنشطة الإدارية للمنظمة. في  الملائمةو  والكفايةبغرض تحقيق الفعالية 

الوحدات الزمنية المطبقة وأأحاطت علما بالملاحظات التي أأبديت بشأأن في اتساق  بهدف تحقيق الاستشارية المس تقلة للرقابة

لى أأفضل الممارسات  حدالأفقية داخل النظام المعلى المس تويات الافتقار اإ لى أأنه المجموعة  أأشارتللأمم المتحدة. كما  وم في الفقرة اإ

لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة مشورة  تلقيلتخاذ القرارات عند  ازمني ميثاق الرقابة الداخلية جدول ل يدد( هـ) 4

ذا كان هذا شاغلا لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةرأأي  معرفة تودأأفادت بأأنها و  ،للرقابة لى معالجته بشأأن ما اإ . يتاج اإ

لى الدور الرئيسي والفعال  هاع تطل أأعربت عن ز و على عملها الممتا لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةوشكرت المجموعة  اإ

 المنظمة. علىوالرقابة الحسابات في أ لية مراجعة  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةالمس تمر الذي تقوم به 

م و  .36  ية المنشودةداول الزمن بشأأن الج ،د وفد الوليات المتحدة الأمريكية البيان الذي أأدلى به وفد كندا باسم المجموعة باءأأي

لجنة أأن  ولفت اإلى لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةفي وثيقة التحقيق والعمليات ذات الصلة. وأأيد الوفد تنفيذ توصية 

أأشار  ،ومع ذلك الموضوعة في الويبو مناس بة بوجه عام. داول الزمنية المنشودةتعتبر الج الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة

لى أأنه في الفقرة   يدد جدول أأن ميثاق الرقابة الداخلية ل المس تقلة للرقابة لجنة الويبو الاستشارية ذكرت ،(هـ) 4الوفد اإ

لجنة الويبو هناك توصية من  ليستو  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةللقرار المتخذ عند تلقي مشورة  ازمني

ذا كانت  لكبت تتعلق ةالاستشارية المس تقلة للرقاب  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةالملاحظة. وتساءل الوفد عما اإ

لى النزاعات والتظلمات المتعلقة بمكان العمل في الفقرة  انظر و تعتبر عدم وجود جدول زمني للقرارات مشكلة.  شارة اإ  4لوجود اإ

نجازمن المعلومات حول كيفية  اطلب الوفد مزيد ،)ط( بشأأن شكاوى  اتخذ المدير العام قرار ي متى  اوتحديد ،ه العمليةهذ اإ

حالتها للتحقيق. /و تحرشال أأو /التمييز و ساءة اس تخدام السلطة مقابل تلك الأنواع من الشكاوى التي يتم اإ  انظر  ،اأأخير و أأو اإ

 ،بشأأن الأطر الزمنية المس تقلة للرقابةلجنة الويبو الاستشارية لأنه سيتم تعديل س ياسة الحماية من الانتقام لمراعاة توصيات 

من المس تمدة جميع مؤشرات أأفضل الممارسات تلبي الس ياسة أأن الوفد الأمانة على الاس تفادة من ذلك كفرصة لضمان  حث
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س ياسات وممارسات المبلغين عن المخالفات في مؤسسات منظومة الأمم  اس تعراضتقرير وحدة التفتيش المشتركة حول 

 المتحدة.

 لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةوشكر  ،ث وفد كرواتيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقتحدو  .37

لجنة بما يتماشى مع اختصاصات  ،يهواقتراح تعديلات عل  ميثاق الرقابة الداخلية للويبو بشأأن س ياسة التحقيق اس تعراضعلى 

عداد التقاريرفي عمليات  جداول الزمنية المنشودةيم توضيح للبهدف تقد ،الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة والتحقيق  اإ

لى أأن المجموعة  وأأشارتلضمان معالجة القضايا في الوقت المناسب مع مراعاة أأفضل ممارسات الأمم المتحدة.  النتائج التي اإ

ليها  توصلت لى أأن الجداول الزمنية العامة  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةاإ في دورتها الحادية والخسين خلصت اإ

لى تعديلات على س ياسة التحقيق وس ياسة الحماية من الانتقام.  ،الموضوعة في الويبو كافية دت أأي  و ولكن هناك حاجة أأيضا اإ

سواء  ،داول الزمنية المنشودةعريف الجتمن أأجل من أأيام العمل  المجموعة التغييرات في اس تخدام الأيام والشهور التقويمية بدل

الرقابة شعبة المدير العام و  ةوافقمالمجموعة أأنه من المهم  ورأأتالانتقام.  الحماية منبالنس بة لس ياسة التحقيق أأو لس ياسة 

دخال بالفعل  شرعتوأأن الشعبة  ،على التوصياتالداخلية  س تعزز  ،أأعلاه وردكما و تعديلات على س ياسة التحقيق. باإ

 وصيات أ ليات المراجعة والرقابة في الويبو.الت

تعليق واحد فيما يتعلق بالأس ئلة التي طرحها وفدا الوليات ب  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةرئيس وأأدلى  .38

ذ القرارات لتخا ازمني يدد جدول على أأن ميثاق الرقابة الداخلية ل)هـ( التي تنص  4المتحدة الأمريكية وكندا بشأأن الفقرة 

أأن ل ترى  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةأأفاد بأأن . لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةعند تلقي المشورة من 

لى تعديل تم قبولها بشكل منتظم. يمع مدير شعبة الرقابة الداخلية وتقدم المشورة التي  مس تمر على تواصللأنها  ،هناك حاجة اإ

ن وضع و  جراءً فوريا شورةجدول زمني يعني أأن الم اإ ومن المحتمل أأن يكون  ،يجب اتخاذها في وقت معين التي ل تتطلب اإ

 مع شعبة الرقابة الداخلية. لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةلإدارة أأعمال  اذلك مرهق

لى تعليقات رئيس وبا .39 كر مدير شعبة الرقابة الداخلية أأن الشعبة ذ ،لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةلإضافة اإ

س تة أأشهر للتحقيقات الذي مدته لس تكمال التقييمات الأولية والجدول الزمني  ايوم 30 الذي مدتهتتبع بالفعل الجدول الزمني 

ناك جدول ه  ،بالنس بة اإلى شعبة الرقابة الداخلية ،في هذا الصددو. قالتحقي تيبمن س ياسة وك   اجزء تمثلوالتي  ،الكاملة

ل في الحالت التي  ،تم الالتزام به بشكل منهجييزمني  تعاون أأو ال فيها تأأخيرات بسبب عوامل خارجية مثل عدم  دثتحاإ

جازة طبية. وفيما يتعلق بم  أأكد مدير شعبة الرقابة الداخلية للجنة البرنامج  ،لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة شورةاإ

لجنة الويبو هناك أأي حالة تأأخير في قبول مشورة  ليسوأأنه  ،وتتصرف بناءً عليهاقبلها على الفور ت والميزانية أأن الشعبة 

بما في  ،س تة أأشهر لإنهاء جميع التحقيقاتالذي مدته الجدول الزمني  شعبة الرقابة الداخلية تبعوت . الاستشارية المس تقلة للرقابة

 .بو الاستشارية المس تقلة للرقابةلجنة الوي فيه المشورة من  ىتلقت ذلك الوقت الذي 

لى أأنه ل يزال هناك سؤال واحد معلق يتعلق بالفقرة وأأ  .40 تطلب المزيد من ت  س تي)ط( من التقرير وال 4شار الرئيس اإ

لى  اهناك أأيضو المشاورات داخل الأمانة.  والتي سيتم  ،كبير مسؤولي الأخلاقياتبعض الأس ئلة والتعليقات الموجهة اإ

لم يقترح الرئيس  ،في ضوء ذلكواقشة بند جدول الأعمال ذي الصلة في وقت لحق من هذا الأس بوع. عند من اس تعراضها

غلاق هذا البند من جدول الأعمال في تلك اللحظة وأأن  ،ولكنه اقترح أأن تنظر لجنة البرنامج والميزانية في نقطتي القرار ،اإ

لى بند جدول الأعمال لتس تم ،ريراتحيط علما بالتق لى التوضيحات من وأأن تعود اإ  والأمانة. كبير مسؤولي الأخلاقياتع اإ
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لى بند جدول الأعمال الذي ترك مفتوح الرئيس وأأشار .41  كبير مسؤولي الأخلاقياتأأن الوفود لديها أأس ئلة ل ب وأأفاد ،ااإ

 وطلب من الأمانة تقديم الرد.

طار البند وذ .42  الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة لجنةرئيس  عرضعندما  ،من جدول الأعمال 3ك رت الأمانة أأنه في اإ

التعليمات كانت هناك أأس ئلة تتعلق بمكتب الأخلاقيات وتحديث  ،جنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةالتقرير الس نوي لل 

جابات كبير مسؤولي الأخلاقياتخطة عمل مكتب الأخلاقيات. وقد قدم و  ن مكتب الأخلاقيات التابع للويبوبشأأ المكتبية   اإ

. وشرعت الأمانة لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةعلى الأس ئلة عن ب عد وأأن هذه الردود قد تمت مشاركتها مع رئيس 

مكتب يقوم  ،لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة الرقابةفي قراءة هذا الرد على النحو التالي: بعد مشاورات متعددة مع 

لجنة الويبو الاستشارية اإلى  ،حسب الطلب ،اوينبغي تقديمه يةكتب الم  هعلى تعليماتوضع اللمسات الأخيرة بالأخلاقيات 

لجنة الويبو سيتم مشاركته مع التعليمات المكتبية أأكد كبير مسؤولي الأخلاقيات أأن مشروع و . اللنظر فيه المس تقلة للرقابة

. كما أأشار كبير مسؤولي 2019سبتمبر  20اإلى  16من في الفترة  الرابعة والخسين دورتهاقبل  الاستشارية المس تقلة للرقابة

لى أأن خطة العمل لعام  لى اللجنة ومناقش تهاقد ق   2019الأخلاقيات اإ  كبير مسؤولي الأخلاقياتس يكون و . معها دمت اإ

 حسب الاقتضاء. ،لأي مناقشات ثنائية مع الوفود مس تعدا

لى قراءة فقرات القرار التي تم اعتمادها.وا .43  نتقل الرئيس اإ

يبو الاستشارية المس تقلة أأوصت لجنة البرنامج والميزانية الجمعية العامة للويبو بالإحاطة علما بتقرير لجنة الو  .44

 (.WO/PBC/30/2)الوثيقة  للرقابة

 .WO/PBC/30/14الوثيقة  بمضمونأأحاطت لجنة البرنامج والميزانية علما و  .45

ين التابعة ل اقتراح التناوب لعضوية هيئة  من جدول الأعمال 4البند  جنة الويبو الاستشارية ل المحكَّم

 للرقابة المس تقلة

لى الوثيقة  .46  .WO/PBC/30/3استندت المناقشات اإ

ين التابعة لجنة الويبو الاستشارية المس تقلةوهو  ،4فتتح الرئيس البند او  .47 . للرقابة اقتراح التناوب لعضوية هيئة المحكَّم

لى رئيس  ينبغي علىالبند تتضمن التوصية التي الخاصة بهذا وثيقة الوأأوضح الرئيس أأن  قرارها. ثم نقل الرئيس الكلمة اإ اللجنة اإ

 لتقديم الوثيقة. لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةالتابعة ل  هيئة التحكيم

ين التابعة لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةئيس ر وأأدلت  .48 كوس  شتيستسعادة السفيرة فيس نا با ،هيئة المحكَّم

 :بالبيان التالي

ني من تقديم تقرير هذا الصباح لتمكي ب العمل قليلاترتي تمعكس أأنكم على  ،س يدي الرئيس واللجنة ،جزيلا ا"شكر 

ين ينبرئاسة  تتشرف ،لكرواتيا تعييني ممثلا وبحكم. هيئة المحكَّم دد في لجنة الويبو الجعضاء الأ لتعيين  هيئة المحكَّم

يند أأن أأبدأأ بتوجيه الشكر لأعضاء أأوم و الاستشارية المس تقلة للرقابة في الأشهر القليلة الماضية.  وكذلك  هيئة المحكَّم

أأنه يلزم بذكر د أأن أُ أأوم  ،أأولو . المحكَّين لهيئةالدؤوب والإجراءات السلسة  عملهمعلى  فريقهاو مدام كوبي  ،لأمانةا

أأحدهما من مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق  ،لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةن استبدال عضوين م
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آخر من المجموعة با السابقة للجنة البرنامج  الدورةتم تقديم التقرير المرحلي عن الجزء الأول من هذه العملية في و. ءوأ

لى ت لقد و . الدورةخلال تلك  اأأيضشفهيي تحديث تم تقديم و ،والميزانية في مايو توجت العملية في التقرير بالإشارة اإ

WO/PBC/30/3،  ينعلى توصيات  يش تملالذي  ،الرئيسس يادة كما ذكرت د أأن أأبرز أأن توصية أأوم و . هيئة المحكَّم

ين عضاء. بل الدول الأ وأأن العملية كانت مدفوعة من ق   ،كانت بالإجماع ،من التقرير 19الواردة في الفقرة  ،هيئة المحكَّم

يجاز عدد ،تم توضيح العملية في التقرير نفسه بالتفصيلو رسال ومن الأمور.  الذلك سأأبرز باإ لى  مؤهلا اطلب 78تم اإ اإ

لإجراء تقييم قائم على التصنيف مع أأسماء وجنس يات المرشحين الذين تم قمعهم. ة ويبو الاستشارية المس تقلة للرقابلجنة ال

ين التابعة لجنة المرشحين باس تخدام مصفوفة تقييم أأعدتها  لمس تقلة للرقابةلجنة الويبو الاستشارية اثم رتبت  هيئة المحكَّم

أأحالت و . لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةاستشارة ا تم فيما يتعلق بهالتي و  الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة

لى  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة ينهيئة تقييمها اإ نظرت و وتم بعد ذلك اس تعادة الأسماء والجنس ية.  ،المحكَّم

ين  قائمة  وأأعدت لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة الذي أأجرتهفي التقييم القائم على التصنيف هيئة المحكَّم

جراء مقابلامختصرة من تسعة مرشحين  مؤتمر عبر  ن خلالمتمت المقابلات و مراعاة التمثيل الإقليمي. مع  هممع  تأأردنا اإ

ين  وأأدرجتالفيديو.  لى أأنها  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةأأس ئلة تتعلق بالمجالت التي أأشارت هيئة المحكَّم اإ

ين وافقت و غير قادرة على تقييمها على أأساس الطلبات الورقية فقط.  بالإجماع على أأن يتم التوصية بمرشحين هيئة المحكَّم

في و مرفقة بالتقرير. اسيرتيهما الموجزة أأيضالاطلاع على  ويمكنكم الأولوية مجموعتيمجموعة من ن كل من م يناثنين قادم

لجنة الويبو وأأن  ،مودعي الطلباتوأأن هناك مجموعة جيدة من  ،د التأأكيد على أأن العملية كانت شاملة ونزيهةأأوم  ،الختام

مع احترام  ،وأأن النتيجة تمثل أأفضل المرشحين وأأكثرهم ملاءمة ،مشاركة كاملة تشارك الاستشارية المس تقلة للرقابة

ين أأمل وت. مبدأأ التمثيل الجغرافي  ". أأشكرك س يدي الرئيس.بتأأييدكمالقرار كما هو مقترح  يظىأأن هيئة المحكَّم

ين وشدد على الدور الهام الذي تؤديه  ،تحدث وفد أأوغندا باسم المجموعة الأفريقيةو  .49 عة للجنة الويبو التابهيئة المحكَّم

المهارات بمزيج من  الذين يتمتعونالاستشارية المس تقلة للرقابة في مساعدة الدول الأعضاء على اختيار المرشحين المناس بين 

 عملهمامن المقرر أأن تنتهيي مدة  لذينال لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةاستبدال عضوين من أأعضاء من أأجل  ةالمناس ب

ين . وشكرت المجموعة 2020في عام  عد بالتقرير وأأوضحت أأن على تقريرها النهائي الوارد في الوثيقة. هيئة المحكَّم ترتيب زمني م 

ين تبعها ت العملية برمتها التي وهي  ،سهل الاس تخدام عن عملية التقييم  عن رضائهاالمجموعة  وأأعربت. اللوفاء بوليتههيئة المحكَّم

ين عتمدها ت التي السليمة والشفافة والديمقراطية  المنشورات وكذلك  اس تعراضبما في ذلك  ،ءدلب  في اختيار أأعضاء هيئة المحكَّم

. وأأعربت المجموعة عن سرورها لملاحظة أأنه كجزء من عملية صنع القرار مودعي الطلباتمع التي تتم المقابلات المس تقلة 

ين افظ تح ،تلك قليمية و هيئة المحكَّم أأخذ في الاعتبار التوازن بين الجنسين. تعلى التمثيل العادل لجميع مجموعات الويبو الإ

لجنة الويبو الاستشارية المجموعة أأي تحفظات على المرشحين اللذين تمت الموافقة عليهما بالإجماع لعضوية  ت بدلم  ،باختصارو

لى توافق الآراء بشأأن هذين المرشحين. هااس تعداد عن وأأعربت ،المس تقلة للرقابة  للانضمام اإ

عداد الوثيقة ،تحدث وفد كرواتيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقو  .50 وعلى المعلومات  ،وشكر الأمانة على اإ

لوسطى والبلطيق. ان أأوروبا اوممثل مجموعة بلد لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةالمتعلقة باختيار عضوين جديدين في 

ين التابعة لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةأأعضاء المجموعة باسم  وشكر سعادة الس يدة  ،ورئيسة اللجنة هيئة المحكَّم

مجموعة بلدان أأوروبا و  باءالمجموعة أأن الأعضاء الجدد المقترحين من المجموعة  ورأأتعلى عملهم المهم.  ،فيس نا باتيستيتش كوس

لجنة الويبو الاستشارية قادرين على أأداء مهامهم كأعضاء جدد في  نن تأأهيلا عاليا وس يكونوومؤهل ودول البلطيقالوسطى 
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ينعلى تلقيهم الدعم من موعة المجم تههنأأ و بكفاءة عالية.  المس تقلة للرقابة لتأأييد الاقتراح  هااس تعداد عن وأأعربت هيئة المحكَّم

 .الهيئةالمقدم من 

ينوشكر  ،سم المجموعة باءتحدث وفد كندا باو  .51 على دعمها  ،وكذلك الأمانة ،اعملهعلى على التقرير و  هيئة المحكَّم

ينالمس تمر الذي ل يقدر بثمن ل  مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى ترش يحات  بتأأييد ءسرور المجموعة با عن وأأعرب. هيئة المحكَّم

لى العمل معها.  هاطلع ت عن و ة باء والمجموع ودول البلطيق  تشكر جميع المرشحين على اهتمامهم.رغبتها في أأن المجموعة  أأبدتو اإ

 شرع الرئيس في قراءة فقرة القرار التي تم اعتمادها. ،لعدم وجود طلبات أأخرى للحصول على الكلمة اظر ون .52

ين بشأأن العضوين الجديدين في لجنة الويبو  .53 وافقت لجنة البرنامج والميزانية على توصيات هيئة المحكَّم

ين 19الاستشارية المس تقلة للرقابة، التي ترد في الفقرة   .(WO/PBC/30/3الوثيقة ) من تقرير هيئة المحكَّم

 الخارجي مراجع الحساباتتقرير  من جدول الأعمال 5البند 

لى الوثيقتين ا .54  ..WO/PBC/30/4 Addو WO/PBC/30/4ستندت المناقشات اإ

. وذكمر .WO/PBC/30/4 Addو WO/PBC/30/4الوثيقتان  ،من جدول الأعمال 5الرئيس البند  وعرض .55

مراجع الحسابات تقارير يجب تقديم " بعنوان ،من اللوائح والقواعد المالية للويبو 8.11من المادة  8للفصل  االوفود بأأنه وفق

لى الجمعي ،الأخرىالحسابات مراجعات من اإلى جانب تقارير  ،ةالس نوي عن البيانات المالية الخارجي ة العامة والجمعيات اإ

لى البيانات الس نوية المراجعة ،الأخرى للدول الأعضاء في الويبو والاتحادات من خلال لجنة البرنامج والميزانية  ،بالإضافة اإ

مراجع ". ودعا الرئيس ول الأعضاء في الويبو والاتحاداتلأي توجيهات تصدرها الجمعية العامة والجمعيات الأخرى للد اوفق

لى تقديم التقرير. لخارجيالحسابات ا  اإ

 )يمثله الس يد بويت( بالبيان التالي: مراجع الحسابات الخارجيأأدلى و  .56

 ني الموقر ين"الرئيس والمندوب

د، باسم النتائج  لعرضلي هذه الفرصة  ةتاحسروري لإ  أأن أأعبر عن ،المراقب المالي والمراجع العام للمملكة المتحدة أأوم

ليها من  في  من المهم بالنس بة لنا أأن نشرككمو مباشرة اإلى لجنة البرنامج والميزانية. الحسابات مراجعة التي توصلنا اإ

جراؤها لنمنحكم ،من خلال مراجعتنا للحسابات نسلط الضوء عليهاالقضايا التي  نظرة مس تقلة وموضوعية  والتي يتم اإ

 التي تم تعييننا بموجبها. صلاحياتلل اوفق

وبعد  ،مراجعة البيانات المالية والإدارة المالية أأول ،الت الرئيس ية الثلاثة للعملالمج سأأتناول ،التقديمي عرضي"في 

لى النتائجالإ وهما الحوكمة والضمان و  ،الموضوعين الجوهريين اللذين يتضمنهما تقريرنا سأأتناولذلك  مع  ،دارة المستندة اإ

 امة في هذا العام الأول من وليتنا.لقد حددنا هذه المجالت الهو التركيز على برنامج الموارد البشرية. 

لى نتائج  بالنتقال أأولو"  ،غير متحفظ مراجع الحسابات الخارجييسرني أأن أأؤكد أأن رأأي  ،للبيانات المالية مراجعتنااإ

لى دقة واكتمال وصلاحية  نراهاكشف عن أأي أأخطاء أأو نقاط ضعف ت لم  مراجعة الحساباتوأأن  جوهرية بالنس بة اإ

 كدول أأعضاء. وضعتموهاواللوائح التي  للصلاحيات اأأن النفقات قد تم تكبدها وفق اتؤكد أأيضو المالية البيانات ككل. 
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عداد بيانات الويبو المالية والتعليقات المالية المصاحبة  ،ا"وعموم  ةمو دعوملأحكام محاسبية عالية الجودة  اوفقلها تم اإ

التي بالممارسة الجيدة  الإقرارمن المهم و في النظام.  ان هذا ليس هو الحال دائمبكل ثقة اإ القول  ويمكنناتحليل مفصل. ب 

طار عملناوهنا في الويبو. توجد   اس تعراضوهي تتعلق بنطاق  ،حددنا المجالت التي يتعين على الإدارة دراس تها ،في اإ

التركيز الأكبر على العناصر المادية ومن شأأن . ةالمالي اتلبيانات المالية والتعليقمس توى التفاصيل الواردة في كل من ا

نتائج  فاإن ،بشكل عامو على الجوانب الأكثر أأهمية للحسابات. يركز القارئ يجعل  أأنوعناصر الأداء المالي الرئيس ية 

يجابية ولم يتم تحديد أأي أأخطاء أأو نقاط ضعف  مراجعة الحسابات قد أأبلغنا اللجنة و  .كبيرة رقابيةالتي أأجريناها اإ

 تفاصيل هذا العمل.ب المس تقلة للرقابة 

س تقبلية. وقد الم يرادات للاإ  مصادربتدفقات نقدية جيدة و  يتميزتتمتع الويبو بمركز مالي قوي  ،فيما يتعلق بالإدارة الماليةو "

 وخصصت أأموالا ،الخدمةمدة ة لتخصيص الالتزامات المس تقبلية مثل التأأمين الصحي بعد انتهاء وضعت خطة واضح

وجود مس توى عال من وجدير بالذكر أأن لمبادرات استثمار رأأس المال الأخرى باس تخدام فوائض الس نوات السابقة. 

 بة.س ياسة استثمار سليمة مع أ ليات اإشراف مناس  يتطلب  االاحتياطيات المدعومة نقد

جميع الاستثمارات مع تتماشى والآن  ،للوائح اسحبت الويبو نفسها من ممتلكاتها الاستثمارية وفق ،2018خلال عام و "

يتم استثمار النقد الاستراتيجي على المدى و  المنظمة. مااعتمدته اللتين ،العامتين تينالس ياسة والاستراتيجية الاستثماري 

يجابي عام مع مرور الوقت.  ،رأأس المالفي الطويل لتحقيق نمو   ،نظرة طويلة الأجل ومن خلالبهدف تحقيق عائد اإ

الويبو عن خسائر غير  تحدثت ،2018في عام وس يكون هناك حتما فترات تنخفض فيها قيمة الاستثمارات. يتضح أأنه 

سواق ذات مع فهمنا للأ هذا يتفق و مما يعكس تقلبات أأكبر في السوق.  ،مليون فرنك سويسري 17 قدرهامحققة 

على و للجنة الاستشارية للاستثمارات.  2018الفترة وتم تسليط الضوء عليه في اجتماع ديسمبر هذه الصلة خلال 

ننا  ،تقارير الاستثمار الشهرية باس تعراضمكلفة  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةأأن  ناك ادر اإ الرغم من   نرىفاإ

لى الدول الأعضاء.  وللتقديم تقارير أأكثر شم أأن هناك مجال نطاق  ليس من ،تجربتنا ومن واقععن نشاط الاستثمار اإ

لحظنا وتأأكيد دور الامتثال المحدد هذا.  ،لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةمثل  ،ةيرقاب لجنة أأي مسؤولية 

آتمنحة "مكاف المس تحقينأأن الويبو دفعت لجميع الموظفين  مراجعة الحساباتخلال   2000الأداء التنظيمي" بقيمة  أ

آت والتقدير.  طار برنامج المكافأ جمالي و فرنك سويسري في اإ آتكان اإ ضمن الحدود التي  2017المس تحقة في عام  المكافأ

آتمثل هذه منح أأوصت بها لجنة الخدمة المدنية الدولية ول تمنع المبادئ التوجيهية للجنة على وجه التحديد  كما و . المكافأ

ينبغي أأن تضع  ،. وبهذا القولكافأأةالقانوني للويبو أأنهم يعتبرون أأن المدير العام له سلطة منح مثل هذه الم أأكد المكتب

آراء اللجنة الخامسة للأمم المتحدة بشأأن هذه المسأألة آراء اللجنة وأ  ماوأأعربت كلتا الهيئتين عن قلقه ،المنظمة في اعتبارها أ

زاء قرار الويبو  آتلجميع الموظفين. وستتم مناقشة هذه التغييرات في الم فأأةكاهذه الم بمنحالبالغ اإ بشكل أأفضل مع  كافأ

 على سبيل الممارسة الجيدة. ،االدول الأعضاء مقدم

لى الموضوع الأول لإ وبا" للدول  انتوفر  للتينا الحوكمة والضمان مسأألتي يتناولوالذي  ،رير الأداءاتق عدادلنتقال اإ

دارة الموارد.  بشأأنالأعضاء الثقة والتأأكيد  يجابي ايسرنا أأن نلاحظ أأن الويبو اتبعت نهجو اإ تطوير أ ليات  في اواستباقي ااإ

 .نطاقا الأمم المتحدة الأوسع منظومةنعتبر أأنها في طليعة التطورات داخل  ،ومن واقع خبرتنا ،حوكمة سليمة
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طار الويبو للمساءلة وتس  و " انة في الاجتماع الأخير في مايو لتحديث الذي قدمته الأمباكون الأعضاء على علم باإ

طار الرقابة الداخلية  اس تعراضوجدنا أأن الإدارة قد شاركت بنشاط في و . 2019 وأأن الويبو لديها  تهوتطوير نوعي اإ

تقوم الأمانة بتطوير نهج لتحليل البيانات لزيادة و التأأكيدات الواردة في بيانها بشأأن الرقابة الداخلية.  لتأأييدأأساس سليم 

عداد التقارير  ،ادة من أأنظمة تكنولوجيا المعلومات الخاصة بهاالاس تف من خلال أأتمتة الضوابط واس تخدام وظيفة اإ

لتبادل خبرتنا على نطاق أأوسع  مانةالأ مع وسنشارك  ،اهذه التطورات تمام نؤيدنحن و للتحقق من الامتثال والضوابط. 

 ة.رتقبكيفية دعم هذه التحليلات للرصد المس تمر للعمليات التجارية الرئيس ية وتحديد النتائج غير الم حول

يمكن أأن تكون  ،من واقع خبرتناو من حيث الموارد والسمعة.  ي منظمةاإلى خسارة كبيرة لأ  غشيمكن أأن يؤدي الو "

المبلغ عنها في جميع منظمات  غشكما أأن حالت ال ،والاس تجابة التي تتبعها المنظمات الدولية ضعيفة غشتدابير منع ال

 ،الويبو خريطة طريق جديدة لمكافحة الغش وضعت ،2018خلال عام و الأمم المتحدة أأقل بكثير من المعايير المتوقعة. 

جراء ،بوجود خبراء استشاريين خارجيين ،بعد ذلكقامت و  تقييم منهجي لمخاطر الغش لتحديد المجالت التي تكون  باإ

ضافينقم و . غشرضة للع بشأأن التوعية  ينحت الويبو س ياسة مكافحة الغش وزودت الموظفين بتوجيهات وتدريب اإ

جراء  ،هذه التطورات الإيجابية الأخيرة وفي ضوء. غشبال  غشلتقييم مخاطر ال أأكثر تفصيلا اس تعراضنعتزم اإ

 استباقيا نحو التحسين. نهجاأأظهر لكنه مرة أأخرى  ،الويبو في وقت لحق من وليتنا واس تجابات

لى الدول الأعضاء ،مؤسسةلالرش يدة ل الحوكمةتمش يا مع و " وس يلة  وهي ،يقدم المدير العام بيانا عن الرقابة الداخلية اإ

 ،تجربتناواقع ومن  ،تبني مفهوم البيانمن كانت المنظمة من أأوائل و ة. يبيئة الرقاب ال لتقديم تقرير شفاف ومسؤول عن 

لقد أأوصينا بثلاثة و . الرقابيةلبيئة ل نضجا داخل منظومة الأمم المتحدة وتدعمها تقييمات المنظمات  فهيي واحدة من أأكثر

تعزيز وضوح عمل شعبة  ،. أأولعلى نحو أأفضل ودمجهالبيان  تطويرلتمكين المنظمة من  اتحسينهيتعين مجالت رئيس ية 

ضمان  ،االمخاطر التشغيلية والإجراءات اللازمة لتخفيف المخاطر. ثاني عنالرقابة الداخلية وتوفير المزيد من المعلومات 

مواءمة فترة  ،اتقديم اس تنتاج بشأأن الفعالية التشغيلية لبيئة الرقابة الداخلية. ثالث منصبا علىتركيز البيان أأن يكون 

عداد التقريرالتخطيط  من الضمانات لدعم البيان بشكل  توفير مجموعة أأكثر شمولمن أأجل  شعبة الرقابة الداخليةفي  واإ

 أأكبر.

لى النتائجبالنتقال اإلى ملاحظاتنا حول الإدارة الم و" عداد تقاريرمع التركيز على  ،والموارد البشرية للويبو ستندة اإ عن  اإ

طار  ،نتائج اس تخدام الموارد ن اإ عداد التقاريرفاإ لى النتائج  اإ طار المساءلة في  اأأساس ي اعنصر  ي عدالمستند اإ الويبو. في اإ

لى النتائجقمنا بدمج تقييم رفيع المس توى لنهج الويبو في الإدارة الم  ،لحساباتل  ههذ الأولى تنامراجع في و مع  ستندة اإ

دارة الموارد البشرية وتطويرها دراسة أأكثر تفصيلا عداد تقاريرتم ي ابرنامج 31وهو واحد من  ،لنتائج برنامج اإ  ضمنعنها  اإ

طار الإدارة الم  لىاإ  .في الويبو النتائج ستندة اإ

طار  ،اعمومو " مقابل كل هدف  نتائج المرتقبةل للثنائية البرنامج والميزانية من خلاله يدر ج ا ،اقائم اراسخ اوجدنا أأن للويبو اإ

لى قياس التقدم المحرز في  ويتضمن ،استراتيجي نجازمؤشرات أأداء رئيس ية تهدف اإ تقوم شعبة الرقابة و كل برنامج.  اإ

لى  اعموم وخلصتعينة من مؤشرات الأداء الرئيس ية لتقييم مدى كفاية أأنظمة البيانات  فعاليةقق من الداخلية بالتح اإ

يجابيرأأي   من واقع ،شعبة الرقابة الداخليةبواسطة  الفعاليةهذا الشكل من التحقق من و أأنظمة جمع البيانات.  بشأأن اإ

يجابية أأخرى لحظننقطة هناك  ،مرة أأخرىو الإطار.  ضمنغير عادي للغاية ي عد  ،خبرتنا خلال مراجعتنا فمن  .ااهاإ
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نجاز أأن الويبو تس تخدم خمسة معايير لتقييم الإنجاز.لحظنا الخاصة للاإطار  أأحد من  %80 وقامت الويبو بتقييم اإ

داء. يخاطرهذا النهج ونحن نرى أأن  .بالكامل" منجزف على أأنه "اهدالأ  يجابي للغاية للأ  بتقديم تقييم اإ

لى تفاصيل برنامج الموارد البشرية بالنتقال و"  ،اس تعرضنا تفاصيل مؤشرات الأداء في س ياق البرنامج ككل ،23اإ

 من المجالت التي يمكن تطويرها أأكثر لقياس التقدم المحرز في تحقيق النتائج. اوبذلك حددنا عدد

مراجعتنا تقرير متوفر في وقت  وهو أأحدث ،2018سلط الضوء على أأنه في تقرير الأداء الصادر في يوليو د أأن ن وم نو "

تحديد  نظرا لعدمأأو  ،لأن أأنظمة البيانات لم تكن موجودةمؤشرا  12لم يتم تقييم أأربعة مؤشرات من أأصل  ،للحسابات

مثل رضا الموظفين وقياس كفاءة عمليات الموارد البشرية من  ،بعض التدابير المهمة استبعادتم  ،الأهداف. ونتيجة لذلك

 .2019-2018للفترة البرنامج والميزانية 

طار الإدارة الم و " لى النتائجبينما يدعم اإ ننا  ،المساءلة الرسمية أأمام الدول الأعضاء ستندة اإ مع  لمواءمته أأن هناك مجال نرىفاإ

لم يتم تضمين تدابير  ،على سبيل المثالو المتوازن للموارد البشرية.  تقارير الويبو الداخلية من خلال سجل النتائج

لبيانات با الإبلاغفي حين لم يتم  ،في البرنامج والميزانية في سجل الأداء المتوازن للموارد البشريةالواردة التوظيف 

ذا كانت المؤشرات كبيرة بما و يزانية. المبلغ عنه في سجل النتائج المتوازن في البرنامج والم لظروف مرضيةغياب ل المتعلقة با اإ

لىيكفي  لقد وجدنا أأن المؤشرات المختلفة و بشكل منتظم.  افيجب قياسها داخلي ،بشأأنهاالدول الأعضاء  لتقديم تقارير اإ

المؤشرات نطاق لتوس يع  ونعتقد أأن هناك مجال ،نتائج المرتقبةبال  اتام االواردة في البرنامج والميزانية ل ترتبط ارتباط

على نطاق أأوسع عبر البرامج  هاتطبيق في  ننظروهي مسأألة  ،نتائج المرتقبةمن ال نتيجة لكل  واقعيةلتوفير تقييم أأكثر 

 الأخرى داخل الإطار.

الت المجمعلومات الأداء بها  التي تدعمكيفية ال المجالت الرئيس ية التي حددناها في تقييم  أأسلط الضوء علىد أأن "أأوم 

أأن لضمان اللازم لقد حددنا النطاق و . 2021-2017 للفترةلموارد البشرية للويبو ايجية لوية المحددة في استرات الأو ذات 

وفي سبيل  ،لمجالت ذات الأولوية في استراتيجية الموارد البشرية. وكمثال على ذلكاالمؤشرات بشكل ملائم  تعالج

لى مواءم ،لمس تقبل مس تدام اهدعم  ة المهارات اللغوية مع الطلب الجغرافي واكتساب مهارات الذكاء تحدد الويبو الحاجة اإ

من الأهداف التي تم تحقيقها  اعدد الحظنا أأيضو. مباشربشكل ل توجد مؤشرات لرصد هذا التقدم والاصطناعي. 

ذا كانت  اس تعراض ومن المزمعبشكل متكرر  يجب أأن توفر و كتدبير للأداء.  ةكافيبدرجة  فعالةذات صلة و  مازالتما اإ

 المالية. الثنائياتخطوط الأساس والأهداف مؤشرا حقيقيا للتقدم بين 

طار الاس تعداد لتحقيق قوة عاملة متنوعة وشاملةو" وافق المدير و بين الجنسين.  التكافؤنت الويبو ببطء حسم  ،في اإ

ثمةعلى خطة عمل  2018العام في نهاية عام  مبعبين الجنسين  للتكافؤ محد  م جنسانية محد   ادافأأه ت ت عليها مع  تم التفاقة ث

 السجالمما يعكس  ،ل توجد معايير أأداء مس تهدفة محددة للتوازن الجغرافي ،. ومع ذلك2017الدول الأعضاء في عام 

 الدائر بين الدول الأعضاء.

دارة المواهب لى فقط النظر من خلال  ،اعتبرنا أأن مؤشري الأداء س يوفران فقط رؤية محدودة ،"عند قياس فعالية اإ اإ

النس بة المئوية للموظفين الذين يقومون بالتدريب الإلزامي والنس بة المئوية للموظفين الذين يتم تقييم أأدائهم مقابل 

تقارير التقييم  وكشفتل توجد تدابير للنظر في كفاية وفعالية التعلم والتطوير أأو رفاه الموظفين. والأهداف والكفاءات. 
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 ،من وجهة نظرناو يكل وموارد التطوير الوظيفي لم تكن كافية لتلبية الاحتياجات التنظيمية المس تقبلية. الأخيرة أأن ه 

 للتعلم والتطوير في المنظمة ووضع مؤشرات لقياس الفعالية. عام اس تعراضهناك مجال لإجراء 

نتاجية رؤى و " ل أأن هناك مقاييس أأخرى  ،فينحول رفاهية الموظ متحيزةبينما توفر اتجاهات الاس تقالة ومقاييس الإ اإ

يجابية.  دراسة اس تقصائية منفصلة هي و ،2018لصحة والأداء لعام ل الدراسة الاس تقصائيةتشير نتائج و تبدو أأقل اإ

جراء  ،لغياب لظروف مرضيةل رتفعة نسبيا المس تويات والم  ،برعاية الأمم المتحدة لى أأن اإ أأوسع  دراسة اس تقصائيةاإ

ذا كانلموظل من خلال الدراسات الاس تقصائية يمكنو . اللموظفين س يكون مفيد للويبو  فين والمس تخدمين قياس ما اإ

من شأأن قياس النتائج على أأساس س نوي أأو نصف س نوي أأن يوفر و اتصالت فعالة موجهة نحو العملاء. و عمليات 

 معنويات الموظفين.مة عن يمكن على أأساسه تقييم الأداء في المس تقبل وتوفير بيانات قي    اواضح اأأساس

غلاق وتنفيذ التوصيات  ،في الختام"و حراز تقدم جيد في اإ  ،من الس نوات السابقةالمقدمة يمكنني أأن أأؤكد أأنه تم اإ

خطط التنفيذ هذه  وسوف نس تعرضويسرنا أأن نلاحظ الردود الإيجابية من الأمانة على التوصيات التي قدمناها. 

لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة مع  امس تمر  اكجزء من المراجعة المؤقتة التي قمنا بها خلال الخريف وس نجري حوار 

 حول هذا الموضوع. للرقابة

خاصة وأأن  ،مراجعتنا للحساباتد أأن أأتقدم بالشكر للمدير العام وموظفيه على دعمهم وتعاونهم في تسهيل أأوم  ،اأأخير و "

 لكل من الأمانة ولنا. تحديا اتمثل دائم مراجعة الحساباتالس نة الأولى من المشاركة الجديدة في 

مراجعتنا. عن أأس ئلة أأو تقديم مزيد من المعلومات الأساس ية  ةبتوجيه أأي اوسأأكون سعيد على اهتمامكم لكم اشكر و "

 ."شكرا لكم

أأس ئلة أأو  لتوجيه البابعلى العرض وعلى التقرير الشامل. فتح الرئيس  مراجع الحسابات الخارجيشكر الرئيس و  .57

 .مراجع الحسابات الخارجيلى اإ تعليقات 

مراجع الحسابات ب بالعرض الذي قدمه ورحم  ،تحدث وفد هندوراس باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبيو  .58

لى الجودة العالية للتقرير. عن الخارجي مراجع الحسابات التوصيات الصادرة عن على المجموعة  ووافقت التقرير وأأشار اإ

جراءات  الخارجي مراجع البيان الذي أأدلى به  تؤيدبحيث يمكن للمجموعة أأن  مراجعة الحساباتودعت اإلى تحسين اإ

 للمنظمة. الحسابات الخارجي

كة المتحدة والمكتب الوطني للمراجعة وشكر المراقب المالي والمراجع العام للممل ،تحدث وفد كندا باسم المجموعة باءو  .59

لى المجموعة  وأأشارتخارجي للويبو. حسابات على تقريره الأول كمراجع  للجودة العالية  مراجع الحسابات الخارجيملاحظة اإ

قطاع العام. لبيانات الويبو المالية بما في ذلك كيفية مراعاة اعتبارات القضايا الرئيس ية لمتطلبات المعايير المحاسبية الدولية لل

يجابيا واستباق  مراجع الحسابات الخارجيأأحاطت المجموعة علما بملاحظة و  وكمة أ ليات الح لوضعا يبأأن الويبو قد اتبعت نهجا اإ

بت المجموعة تطورات الحوكمة داخل منظومة الأمم المتحدة. ورح  و تلبية عتبة أأن تكون في طليعة بما في ذلك نح الرش يدة

مراجع  أأشاركما  ،مثل التأأمين الصحي بعد نهاية الخدمة ،لديها خطة واضحة لتوضيح التزاماتها المس تقبليةبحقيقة أأن الويبو 

طار الرقابة من جانب ا. وأأعربت المجموعة عن سرورها لملاحظة التقييم الإيجابي الحسابات الخارجي لمراجع الخارجي لجودة اإ

بشأأن مواءمة دورة التخطيط  4ياته وأأيدت بشكل خاص التوصية على توص راجع المالداخلية للويبو. وشكرت المجموعة 
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عداد التقارير في شعبة الرقابة الداخلية مع الفترة المالية. وأأعربت المجموعة عن سرورها لملاحظة أأن الشعبة قبلت هذه  واإ

لى الدراسة الاس تقصائية التي أأجرته 5أأيدت المجموعة التوصية و التوصية.  ا شعبة الرقابة الداخلية في ولحظت بقلق الإشارة اإ

لى النتائجالإدارة الم مراقبة وأأدوات  ةنظمأأ حيث ل يعتقد ثلث المجيبين أأن  ،2018عام  س تخدم بانتظام لأغراض ت   ستندة اإ

فيما يتعلق  7و 6دت المجموعة التوصيتين أأي  و أأن الإدارة قبلت هذه التوصية. عن سرورها بالمجموعة كما أأعربت الإدارة. 

لى المجموعة  أأشارتالأداء الرئيس ية وأأعربت عن سرورها لملاحظة أأن الإدارة قبلت تلك التوصيات. كما بمؤشرات  أأنه من اإ

من الموظفين أأنهم معرضون  %48 ذكر ،2018الصحة والأداء في الويبو لعام عن  ئيةس تقصالدراسة الابين الذين اس تجابوا ل

يصلون على نس بة أأعلى من  2018أأجرته الأمم المتحدة في  اس تقصاءكان المس تجيبون للويبو على و لخطر الضيق النفسي. 

. وأأقرت شاهدوه أأو كان العملم في تحرش جنسي ي عتبر قدالذي  السلوك من عانوا أأنهم ذكروا الذين الموظفين منالمتوسط 

بتحديثات منتظمة عن معدل  س تهتم وأأفادت بأأنهاالمقلقة للغاية  الاس تقصاءالمجموعة بالجهود التي تبذلها الويبو لمعالجة نتائج 

دت أأي   ،على نطاق المنظمة وبتطوير المنظمة لستراتيجيتها المتعلقة بالرفاهية. وفي هذا الصددالتي تتم المشاركة في الحملة 

دارة الويبو في فهم التحديات الأساس ية في مكان  ورأأت 16التوصية  بشدةالمجموعة  أأنها توصية بناءة وعملية قد تساعد اإ

هذه التوصية وشجعت ل الإدارة  بقبول هاسرور عن  المجموعة وأأعربتالعمل المتعلقة بعدد من الموضوعات المهمة بشكل أأفضل. 

دراج أأس ئلة في الاس تقصاء المتعلق بالثقافة الأخلاقية للمنظمة.  الإدارة على اإ

آس يا والمحيط الهادئو  .60 عمل من أأنجزه على ما  لخارجيمراجع الحسابات اوشكر  ،تحدث وفد س نغافورة باسم مجموعة أ

لفي تقديم ضمانات مس تقلة للدول الأعضاء من خلال تقرير المراجعة  . ورأأت المجموعة WO/PBC/30/4في الوثيقة  المطوم

دارة المالية للويبو وفي تحقيق أأهداف المنظمة وأأعضائها. وأأعربت المجموعة عن  أأن التقرير وتوصياته س تكون ذات قيمة للاإ

ارتياحها لمعلومات المركز المالي القوي للويبو التي ترددت في مناس بات عديدة في الدورة الحالية للجنة البرنامج والميزانية. 

النتائج المجموعة اإلى  شارتوأأ لدى الويبو نظام حوكمة سليم وتأأكيدات شاملة للاضطلاع بمسؤوليات الرقابة.  وأأفادت بأأن

دارة الويبو وتلحظت المجموعة القبول الإيجابي  ،والتوصيات المتعلقة بالموارد البشرية. وبشكل عام  تطلعللتوصيات من قبل اإ

لى تنفيذها.  اإ

وشكر المراقب المالي والمراجع العام والمكتب  ،بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقتحدث وفد كرواتيا باسم مجموعة و  .61

 .WO/PBC/30/4مراجع خارجي للويبو كما ورد في الوثيقة  بصفتهمالوطني للمراجعة في المملكة المتحدة على تقريرهم 

بقت على الأغراض وفات قد ط  قد لحظ أأن الإيرادات والمصر  مراجع الحسابات الخارجيأأن رضاها بالمجموعة عن  وأأعربت

أأعربت المجموعة عن تقديرها و الجمعية العامة وأأن المعاملات المالية تتفق مع النظام المالي والقواعد المالية للمنظمة.  تنشدهاالتي 

ن العام. و ودة البيانات المالية للويبو وكذلك امتثالها لمتطلبات المعايير المحاسبية الدولية للقطاع بج المتعلقةللنتائج  هذا قالت اإ

في  تأأتيوالاس تنتاج القائل بأأن الويبو  حوكمة الرش يدةبشأأن وضع أ لية لل مراجع الحسابات الخارجيعلى ملاحظة  اينطبق أأيض

ليها  أأنالمجموعة  لحظتداخل منظومة الأمم المتحدة. كما  ةكمو تطورات الحبالنس بة لل طليعة ال  مراجع النتائج التي توصل اإ

لى النتائجالم المتطورة بشأأن الإدارة  الخارجيالحسابات   أأنبذل المزيد من الجهود لضمان المتعلق ب قتراح الاللمنظمة و ستندة اإ

أأنظمة بيانات عملية وذات صلة. ونفس الشيء ينطبق على ب مدعومةالمؤشرات المحددة لقياس أأداء برنامج الويبو تكون 

لى النتائجستندة ؤشرات الإدارة الم بم المتعلقةالملاحظة  قياس التقدم المحرز في تقديم جميع العناصر الرئيس ية لإدارة بأأن يتم  اإ

أأن بعض التوصيات السابقة من قبل شعبة الرقابة الداخلية ب هاسرور  عن المجموعة وأأعربت. الموارد البشرية بشكل أأكثر شمول

لى النتائجحول الإدارة الم  2018من عام  5رقم التوصية مثل  ،فذت بالفعلبل الإدارة ون  بلت من ق  قد ق    ،. وبالمثلستندة اإ
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 WO/PBC/30/4الخارجي كما هو وارد في الوثيقة الحسابات لمراجع التوصيات الواردة في أأحدث تقرير قبلت الإدارة 

Add.،  .دارة الويبو س تتبع توصية  هاع اقتنعن االمجموعة  أأعربت ،بعد ذلكو وخاصة تلك التي تسهم في أأخلاقيات العمل بأأن اإ

جراء  مراجع الحسابات الخارجي يلاء ومنهجية للبنود المفتوحة لرأأس المال العامل و  أأكثر شمول اس تعراضباإ مزيد من الاعتبار اإ

 للأرصدة القديمة المسجلة في بيان المركز المالي.

 حوكمةفي  مراجع الحسابات الخارجيالذي يؤديه  د على الدور الهاموشدم  ،تحدث وفد أأوغندا باسم المجموعة الأفريقيةو  .62

لى أأن المنظمة.  دارة رفع فعالة ل وتوازناتضوابط  ،نيابة عن الدول الأعضاء ،كفل مراجع الحسابات الخارجيوأأشار اإ كفاءة اإ

لإدارة ركز على ايوفريقه على التقرير الذي  مراجع الحسابات الخارجيأأعرب الوفد عن رغبته في شكر  ،المنظمة. ولذلك

لى النتائجالم  ليهابت المجموعة باوالموارد البشرية للويبو. ورح   ستندة اإ مس توى عال  اهناك عموم أأن وفحواها ،لنتيجة التي توصل اإ

مراجع الحسابات  ورأأىبشأأن أأداء المنظمة.  متحفظغير  رأأيا جعله ي بدي ممامن الالتزام بالنظام المالي والقواعد المالية للويبو 

دارة الويبو للمخاطر وغيرها من عمليات الإدارة الداخلية أأكثر نضج الخارجي الأخرى داخل منظومة  بالمؤسساتمقارنة  اأأن اإ

ل يزال هناك مجال رأأت أأنه  ،. ومع ذلكالأفضلهذه الممارسات ل  نظراأأثنت المجموعة على الأمانة  ،ولهذا السبب ،الأمم المتحدة

لى  مراجع الحساباتعلما بالمجالت التي حددها وأأحاطت المجموعة  ،لمزيد من التحسين مزيد من التحسين والتي تحتاج اإ

يجابية بتلك التوصيات وتعتزم تنفيذها في الوقت المناسب. بالمجموعة سرورها  وأأبدتوكذلك توصياته.  أأن الأمانة رحبت باإ

أأكثر شمولية ومنهجية للبنود المفتوحة  تعراضاس  هي الحاجة اإلى و اتحسينهالتي يتعين بعض المجالت المحددة  وأأفادت بأأن هناك

لى مزيدو  ،لرأأس المال العامل تاحة مجال أأكبر لتقديم تقارير  ،النظر في الأرصدة القديمة المسجلة في بيان الوضع الماليمن  اإ واإ

مفصلة عن أأداء الاستثمار اإلى لجنة البرنامج والميزانية. وأأعربت المجموعة عن رغبتها في تسليط الضوء على بعض التوصيات 

لى  تطرقت ضرورة تنفيذها على الفور لأنها  رأأتالتي   ستالتم  ،. وفي هذا الصدد2020/21اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية اإ

لى أأنه، المجموعة من الأمانة ضمان تنفيذ التوصيات على المدى القصير.  ببرنامج  تينالمتعلق  ،10و 9في التوصيتين وأأشارت اإ

لى تقييم مدى قياس مؤشرات  مراجع الحسابات الخارجيدعا  ،2020/21 للثنائيةالموارد البشرية للبرنامج والميزانية  الويبو اإ

للفترة الموارد البشرية  استراتيجيةالمنصوص عليها في  ،للتقدم المحرز في معالجة الأولويات الكاملة الأداء الحالية بشكل مناسب

بموجب التوصية و توجد ثغرات كبيرة أأو تركيز غير متناسب.  مؤشرات جديدة أأو بديلة حيثما وضعبهدف  ،2021-2017من 

لتفسير ل  قابلةمؤشرات الأداء في البرنامج والميزانية  وعةمجمالويبو اإلى ضمان أأن تكون  مراجع الحسابات الخارجيدعا  ،10

. ودعت المجموعة الثنائياتأأفضل خطوطها وأأهدافها مؤشرات على التقدم بين توفر المس تقل من جانب الدول الأعضاء وأأن 

لى تنفيذ تلك التوصيات على المدى القصير.  الأمانة اإ

والفريق على جهودهم المثمرة. كما أأشاد الوفد بمراجع الحسابات الخارجي  مراجع الحسابات الخارجيشكر وفد الصين و  .63

طار الإدارة  ،بناءً للغاية ااقتراح 16أأثار  مراجعة الحساباتتقرير وأأفاد بأأن على الاحتراف والتميز في عمله.  خاصةً حول اإ

لى النتائجالم  على القدرة اللغوية راجع الحسابات الخارجي معلما بتعليقات  الوفد أأحاطوقد وخطة الموارد البشرية.  ستندة اإ

لى الفقرة  .في المنظمة لموارد البشريةوظفي الم التي تنص على أأن  سابات الخارجيمراجع الح من تقرير  3.17وأأشار الوفد اإ

 ،2016كانت باللغة الصينية واليابانية والكورية في عام  البراءاتمن  %42أأن  19-2018للثنائية يزانية المبرنامج و اليذكر "

لى أأن  القدرة على كان لديهم المترجمين في قطاع البراءات والتكنولوجيا  منفقط  %14في حين تشير معلومات الإدارة اإ

تنوع الكلي هناك مؤشرات أأداء لتسجيل ال  ليست ،في خطط كفاءة الموارد البشريةو. "2018اس تخدام هذه اللغات في عام 

ن  اتفاقية العقد مهمة وت عد. له أأهمية استراتيجية مؤشر الأداء هذا مع أأن ،لقدرات الموارد البشرية في مجال الموارد البشرية واإ
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يرادات  وشكلتفق الوفد على هذا التعليق. واو . مؤشر الأداء في معاهدة التعاون بشأأن البراءات أأيضاً مهم معاهدة التعاون اإ

الاتجاه  مواكبةينبغي على الويبو أأن تتأأكد من أأن القدرة اللغوية للعاملين يمكنها و من دخل الويبو.  %75ت حوالي بشأأن البراءا

ودقيقة من حيث الوقت  ةالمتغير لعملاء معاهدة التعاون بشأأن البراءات للتأأكد من أأن الويبو يمكن أأن تقدم خدمات مناس ب

تطوير على جيدة و  حالةوعالية الجودة لعملاء الويبو للتأأكد من أأن نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات يمكن أأن يبقى في 

عند وضع الخطط ووضع مشاريع خطط الميزانية في خطة معاهدة  ،أأنه في المس تقبلالرأأي القائل بد الوفد المدى الطويل. وأأي  

دراج مؤشرات التقدم في  ،الموارد البشرية التعاون بشأأن البراءات وخطط الموارد البشرية للويبو. لدى  ويلغالتنويع ال ينبغي اإ

يمكن قياس  ،فقط عندما تكون مؤشرات الأداء هذه مناس بةوأأفاد بأأنه واتفق الوفد أأيضا مع تعليقات أأخرى على الأداء. 

أأن باء الويبو في المس تقبل. وأأعرب الوفد عن سروره العمل والأهداف داخل الويبو في مختلف الجبهات من أأجل تغيير أأد

دارة الويبو قبلت غالبية   المراجعة. وأأعرب الوفد عن أأمله في أأن تنفذ الويبو هذه الاقتراحات بفعالية.الواردة في تعليقات ال اإ

عداد التقرير وعرضه. وأأعرب الوفد عن سر  مراجع الحسابات الخارجيشكر وفد الاتحاد الروسي و  .64 ره لملاحظة وعلى اإ

ليها الإيجابية  الاس تنتاجات بشأأن راجع المواس تنتاج  ،الخارجي فيما يتعلق بالتقرير المالي للويبوالحسابات مراجع التي توصل اإ

أأفضل من بقية  جاءتمن القضايا المتعلقة بالحوكمة  االجودة العالية لسجلاتهم المالية. وأأعرب الوفد عن سروره لأن عدد

والاحتياطيات الكبيرة لضمان التمويل المس تدام  ،الداخلية ةام الرقابلنظ ةالعالي بالجودةالوفد  ورحبمنظومة الأمم المتحدة. 

دارة. الواضحة لالقائم على أأهداف  الحوكمةوالنهج الاستباقي فيما يتعلق بمختلف مس تويات المخاطر المختلفة ونظام  ،للمنظمة لاإ

لى توصيات وأأشار ال جراء بعض  مراجع الحسابات الخارجيوفد اإ في عدد من المجالت التي س يكون من الممكن فيها اإ

لى النتائجونظام الإدارة الم  ،الحوكمةوتعزيز نظام  للأموال الاحتياطية، الرصد المنهجيبما في ذلك  ،حسيناتالت  مع  ،ستندة اإ

دارة المخاطر. سعة والعشرين للجنة البرنامج في ضوء القرار الذي تم اتخاذه في الدورة التا مراعاة أأهمية وجود س ياسة فعالة في اإ

مراجع مع  جنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةل ل عقد اجتماعات  أأن يتم رأأى الوفد أأنه س يكون من المناسبو  ،والميزانية

حاطة فيما يتعلق بمن أأج على أأساس منتظم، الحسابات الخارجي دارة المخاطر ونظام  عملفعالية ل عقد جلسات اإ عداد نظام اإ اإ

بما في  ،دراسة متأأنيةتتطلب  توصيات بشأأن البرنامج المتعلق بالموارد البشريةال وتنفيذ ذلك في الويبو. ورأأى الوفد أأن  التقارير

نظمة فيما يتعلق بتوس يع مما س يمكن من تلبية متطلبات الم  ،ذلك تطوير التمثيل الجغرافي وتنويع القدرات اللغوية بين الموظفين

مراجع الحسابات توصيات ل  العملية اس تجابتهالمعاهدات التي تديرها الويبو. وشكر الوفد الأمانة على لالنطاق الجغرافي 

 وعلى تقديم معلومات عن تنفيذ تلك التوصيات على أأكمل وجه. الخارجي

مراجع الحسابات كندا باسم المجموعة باء. وشكر الوفد  د وفد الوليات المتحدة الأمريكية البيان الذي أأدلى به وفدأأي  و  .65

مراجع مراجعات  وأأفاد بأأن. 2018عة لعام لبيانات المالية المراج  بشأأن ا "النظيف"ب برأأي المراجعة على تقريره ورح   الخارجي

 وحث  من هيكل الرقابة في الويبو لضمان اس تخدام الأموال بأأكثر الطرق فعالية وكفاءة.  مهما اجزءتمثل  الحسابات الخارجي

لى أأنفي الوقت المناسب. وأأشار الوفد  مراجعة الحساباتالوفد الأمانة على اعتماد توصيات  يرى  مراجع الحسابات الخارجي اإ

ب قبل المدير العام اإلى لجنة البرنامج والميزانية. ورح   عن نشاط الاستثمار من ةمنتظم تقارير لتقديمأأنه ل يزال هناك مجال 

مراجع أأفاد  ،2.21في الفقرة والمزيد من الرقابة.  بشأأن تلك الملاحظة   مراجع الحسابات الخارجيالوفد بمزيد من التوضيح من 

. وسأأل 2018الفات لعام بلغ عنه استنادا اإلى حالت المخأأن الويبو لديها مس توى منخفض من الغش الم   الحسابات الخارجي

ذا كان  وأأعرب الوفد عن تقديره  في المنظمة. غشيعتقد بوجود نقص في الإبلاغ عن ال مراجع الحسابات الخارجيالوفد عما اإ

لى مزيد من التحديثات والتقييمات من  غشلتحسين الوعي بال قيد التنفيذللمبادرات التي تم تنفيذها أأو  بين الموظفين وتطلع اإ
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صحة وأأداء الموظفين عن  خلال الدراسة الاس تقصائيةأأشار الوفد من  ،في هذا الصدد. ومع ذلك سابات الخارجيمراجع الح 

لى ثقافة الخوف والتمييز وعدم المساواة لى أأن المجيبين كثيرا ما أأشاروا اإ في المنظمة.  الغياب لظروف مرضيةوارتفاع معدلت  ،اإ

لى ثقافة عمل ذلك يتعلق و  ذا كان  ضارةبالمعلومات التي يمكن أأن تشير اإ  مراجع الحسابات الخارجيمحتملة. وتساءل الوفد عما اإ

 مراجع الحسابات الخارجيفيما يتعلق بملاحظات  ،ا. وأأخير ايخطط لرصد وتقييم نجاح استراتيجية الرفاهية التي تمضي قدم

آت أأو في بسلطة المدير العام  متعلقةمخاوف الدول الأعضاء ليست أأوضح الوفد أأن  ،بشأأن مكافأأة الأداء التنظيمي توزيع المكافأ

. وأأعرب الفردي عدم توزيع المكافأأة على أأساس الجدارة الفردية أأو الأداء فيالقلق بل يتمثل  ،المبلغ الإجمالي للمكافأأة نفسها

جراء مشاورات  مع الدول الأعضاء بشأأن هذه المكافأأة في الوفد عن تقديره لمراجع الحسابات الخارجي للتشجيع على اإ

دراجها في التقرير نفسه.  لى المخاوف التي أأثيرت في التقرير حول عدم  وأأشار الوفدالمس تقبل لكنه تساءل عن سبب عدم اإ اإ

ما  حصولمع  ،اس تخدام المديرين لتقديرات تقييم الأداء بشكل مناسب في الأداء أأو درجة أأداء  تحسنعلى شخصين فقط اإ

ضافي. اس تحقاقأأن  ورأأى ،2017في عام  مقبولة غير  هذه المكافأأة موضع تساؤل اإ

د وفد المكس يك البيان الذي أأدلى به وفد هندوراس باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. وشكر الوفد أأي  و  .66

دارة الموارد البشرية مراجع الحسابات الخارجي كما شكر الأمانة على قبول  ،على عمله الممتاز. وأأحاط علما بنتائج تقييم الإدارة واإ

على عرضه الشفوي لبرنامج الويبو  مراجع الحسابات الخارجيالتوصيات وعناصرها القصيرة الأجل المحددة. وشكر الوفد 

آت والتقديرلل بالتشاور مع أأعضاء  ابتوجيه الموارد لذلك البرنامج الذي يتم تنفيذه دائمكر فيما يتعلق مع مراعاة ما ذ   ،مكافأ

 المنظمة.

لجنة الويبو الاستشارية مع  مراجع الحسابات الخارجيكيفية عمل  حولعلى التعليق مراجع الحسابات الخارجي  وردم  .67

عن العمل الذي  اوتحديث اوقدم عرض للرقابة لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة اتأأكد أأنه حضر كل اجتماعو  ،المس تقلة للرقابة

لى وأأشار، قام به.  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة فيما يتعلق بمحتوى تلك العروض التقديمية والمعلومات التي قدمتها اإ

لى أأنها ،للرقابة للوفاء  اتقديمه رسمي فيما يتعلق بما يلزم مراجعة الحساباتمتماش ية اإلى حد كبير مع المعايير الدولية لمتطلبات  اإ

دارة المخاطر والقضايا الأخرى التي تواجهها  اتم اس تخدامهيبالمعايير المهنية. كما  كفرصة جيدة لإجراء حوارات حول قضايا مثل اإ

لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة مع  مراجع الحسابات الخارجيبعد الس نة الأولى من عمل و ترتيب مثمر.  ورأأى أأنهالمنظمة. 

لأفضل للجنة ن من تقديم المشورة والملاحظات اأأن يبني على هذا التقدم حتى يتمك مراجع الحسابات الخارجيأأراد  ،قابةللر 

بعد ذلك الاعتماد  للجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةيمكن و . مراجعة الحساباته من خلال أأعمال فيما يتعلق بما شاهد

مراجع رأأى  ،فيما يتعلق بالإشراف على أأداء الاستثمارو على تلك المعلومات عندما تقدم تقارير اإلى لجنة البرنامج والميزانية. 

لىتتطلب من المدير العام  ،بصيغتها الحالية ،الي والقواعد الماليةأأن النظام الم الحسابات الخارجي  لجنة البرنامج تقديم تقارير اإ

 عددأأنه يمكن تغيير  مراجع الحسابات الخارجيرأأى و الاستثمارات التي تقوم بها المنظمة. عن والميزانية على أأساس منتظم 

من المهم و . لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةلك التقرير بحيث يكون هناك المزيد من التقارير من الأمانة أأكثر من ت

مانة الاس تفادة من معارفهم للاس تفادة بدرجة أأكبر من  م اللجنة الاستشارية للاستثماراتهناك مجال أأماو وخبراتهم.  للأ

 من الخبراء المس تقلين في مجال الاستثمار بدل شورةالمشورة الخارجية المس تقلة لتزويد اللجنة بها بحيث تس تفيد من تلك الم 

لى  لجنة أأن  مراجعو الحسابات الخارجيونرأأى و . شورةلك الم ت لتوفير لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةمن التطلع اإ

من  بدل ،اللجنة الاستشارية للاستثماراتبما في ذلك  ،الرقابةحول كيفية عمل  تقدم رأأيا الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة

عطاء تأأكيد مباشر على استراتيجيات الاستثمار والأداء.  على العمل مع اللجنة  حرصهعن  مراجع الحسابات الخارجي وأأعرباإ
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عداد التقارير. بشكل أأكبر ومع الأمانة لمعرفة كيفية تطوير ذلك  مراجع الحسابات وأأشار للتأأكد من أأن التركيز قد تغير في اإ

لى الخارجي مشكلة  هناك أأن مراجع الحسابات الخارجي رلم يو. غشبانتظام على عدم الإبلاغ عن الي علق أأنه في اجتماعاته  اإ

لى قضية عامة.بالأحرى رأأى أأنها و غير عادية بالمقارنة مع بقية منظومة الأمم المتحدة. ت عتبر في الويبو  ابعينه العناصر أأن  وأأشار اإ

 وي عد. غشالتي انخرطت بها الأمانة في مسأألة مخاطر ال الطرقالإيجابية التي يجب على الدول الأعضاء الاس تفادة منها هي 

جراء تقييم لمخاطر ال ها المنظمة وبتركيز جهودها واجه تالتي  غشهو الخطوة الأولى للنظر بشكل استباقي في عدد مخاطر ال غشاإ

. غشمخاطر ال بشأأنوالضوابط الأخرى  ةالداخلي مراجعة الحساباتمن الممكن تحديد وضمان عمل  ،على مجالت المخاطر هذه

من أأفضل بكثير  بشكلالمنظمة  تتمكن ،وتقييم المخاطر غشمكافحة ال من خلال تعزيز البيئة فيما يتعلق باستراتيجياتو 

تردد في المشاركة في المنظومة في جميع أأنحاء يوجد و والإبلاغ عنها وتحديدها والتخفيف من حدتها.  غشس تجابة لمخاطر الالا

يجابية اتخذتها الويبو.  مراجع الحسابات الخارجي ورأأىهذه.  غشتقييمات مخاطر ال لى أأن هناك أأمر وأأشار ذلك خطوة اإ اإ

جراءليرى أأنه فيه ينظر س  في المنظمة وس يكون ميزة عادية في تقارير  اوس يصبح ناضج بالفعل متضمنتقييم المخاطر هذا  اإ

مراجع س يقوم  ،تلك التوصيات. وفيما يتعلق باستراتيجية الرفاه فيمن حيث التقدم المحرز  مراجع الحسابات الخارجي

مراجع الحسابات  وأأفادتقدم الذي أأحرزته الويبو فيما يتعلق بالتوصيات التي قدمها في هذا المجال. بمراقبة ال  الحسابات الخارجي

عداد تقارير هيواصل النظر فيبأأنه أأمر س   الخارجي س يكون من الإيجابي أأن و تنفيذ التوصيات. ل  من خلاله اس تجاباتهعنه  واإ

لى الدول الأعضاء. عن تلك المؤشرات والتقدم المح بتقديم تقاريرتقوم الأمانة  مراجع الحسابات يجب على  اذلك أأمر وي عد رز اإ

آت والتقدير. وفيما يتعلق ببرنامج الممراجعة الحساباتمراقبته من خلال عملية  الخارجي المراجعة اإلى حد  ركزت ،في الويبو كافأ

ه على تأأكيد عدم وجود أأي شيء في ملاحظات مراجع الحسابات الخارجيز ركم و كبير على المراجعة لضمان الامتثال للوائح. 

 وي عدالمنظمة. عمل التي تحكم  للهيئاتغير مناس بة أأو مخالفة  كافأأةقواعد لجنة الخدمة المدنية الدولية أأو النظام المالي يعني أأن الم

س يكون من الحكَّة أأن نتبع من تلك  ،كما أأكد وفد الوليات المتحدة الأمريكيةو لمراجعة. ل الرسمي الردهو هذا اإلى حد كبير 

آتبهذه الم االملاحظة فكرة مشاركة الأمانة مع الدول الأعضاء فيما يتعلق بكيفية المضي قدم بعض  مراعاةمع و في المس تقبل.  كافأ

لنظر في تلك س يكون من الحكَّة بالتأأكيد ا ،الملاحظات التي أأبدتها اللجنة الخامسة للأمم المتحدة ولجنة الخدمة المدنية الدولية

 والتواصل مع الدول الأعضاء. االعناصر التي تمضي قدم

لى أأنها،  الأمانةوأأشارت شكرت الأمانة مراجعي الحسابات الخارجيين على العمل المنجز في الدورة الأولى. و  .68 فيما اإ

صة في اليوم السابق كجزء انتهزت الفر  ،مراجعي الحسابات الخارجيينواسترشادا بالتوصيات الواردة من  ،يتعلق بالستثمارات

ة يالرقاب البيئة و  ،وكيفية أأدائها ،من العرض التقديمي للبيانات المالية لإعطاء الوفود مزيدا من التفاصيل بشأأن الاستثمارات

على المستشارين  عتمدت البرنامج والميزانية أأن الأمانة أأكدت الأمانة للجنة  ،بعبارات محددةو لستثمارات. با فيما يتعلقوالحوكمة 

من الإجراءات في اللجنة الاستشارية للاستثمارات.  اجزءيمثلون  وأأنهموخبرتهم للحصول على المشورة في مجال الاستثمار. 

جراؤها. من أأجل اعلى اتصال بهم أأنها الأمانة  وأأوضحت قبلت الأمانة  ،لوثيقةالملحقة بافي الإضافة ولرصد وأأي تغييرات يلزم اإ

للبرنامج  ،ؤشرات الموارد البشريةلم ،على سبيل المثال ،وحاولت تنفيذ بعض التوصيات لأنها رأأت الفرصة جميع التوصيات

تم تنفيذ  وكذلك. وقد أأدرجت الأمانة تلك المؤشرات. المنقحين كجزء من البرنامج والميزانيةالتوصيات . وسيتم تقديم تلك 23

فاإن ما قدمته  ،عن الاستثمار بتقديم تقاريرفيما يتعلق و عن الجدول الزمني.  خليةالرقابة الداشعبة تقديم تقارير من المواءمة بين 

فيما الحسابات  راجعيمباللجنة و  مانةسوف تسترشد الأ  ،اس تجابة لتلك التوصية. ومع ذلك جاءالأمانة في اليوم السابق 

ضافية قد تكون ضرورية.  في اليوم السابق عندما  الم يكن حاضر  مراجع الحسابات الخارجيلأن  انظر و يتعلق بأأي تقارير اإ
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لى  ،انتهزت الأمانة الفرصة نيابة عنه وباسم الأمانة ،أأدلى المدير العام بملاحظاته الافتتاحية مراجع الحسابات لتوجيه الشكر اإ

 دمت لعمل المنظمة.لجميع المساهمات القيمة التي ق  الإيجابية والبناءة مع الأمانة و على المشاركة  الخارجي

لى العديد من الملاحظات التي أأبداها.  مراجع الحسابات الخارجيشكر و  .69  فادأأ و الوفود على تعليقاتها الإيجابية وأأشار اإ

لى أأنه  يجابي للغاية.  مراجع الحسابات الخارجي وأأوضح ذلك في تخطيطه لمراجعة الحسابات في العام التالي. س يدمجاإ أأنه تقرير اإ

لى أأنه الممارسة الجيدة أأن  نتائجمن و فيها الويبو الممارسة الجيدة.  أأظهرتبير من القضايا التي سلط الضوء على عدد ك  وأأشار اإ

سوف يواصل و الأمانة من هذه الترتيبات. بها ستس تفيد التي  يةكيف للتعرف على ال سوف يبحث  مراجع الحسابات الخارجي

لى أأنها كانت مشاركة متحفزةالأمانة  تبقيالتأأكد من أأن المراجعة  يجابية. وخلص اإ  اإ

 شرع الرئيس في قراءة فقرة القرار التي تم اعتمادها: ،لعدم وجود طلبات للحصول على الكلمة انظر و  .70

أأوصت لجنة البرنامج والميزانية الجمعية العامة وسائر جمعيات الدول الأعضاء في الويبو بالإحاطة علما  .71

 .(WO/PBC/30/4بمضمون "تقرير مراجع الحسابات الخارجي" )الوثيقة 

 ةوي من مدير شعبة الرقابة الداخليالتقرير الس ن من جدول الأعمال 6البند 

لى الوثيقة ا .72  .WO/PBC/30/5ستندت المناقشات اإ

أأن ة على مدير شعبة الرقابة الداخلي يتعين ،وفقا لميثاق الرقابة الداخلية للويبو ،أأنه وأأوضح 6فتتح الرئيس البند او  .73

لمحة عامة عن أأنشطة الرقابة الداخلية التي أأجريت  يوفر ،تقريرا موجزا اإلى لجنة البرنامج والميزانية ،على أأساس س نوي ،يقدم

قدم التقرير لمحة عامة عن أأنشطة شعبة الرقابة الداخلية التي أأجريت خلال الفترة المشمولة يو خلال الفترة المشمولة بالتقرير. 

 . ودعا الرئيس مدير شعبة الرقابة الداخلية لتقديم التقرير.2019يونيو  30اإلى  2018يوليو  1بالتقرير من 

من دواعي سرورها  فاإن ،نه تمش يا مع ميثاق الرقابة الداخليةاإ وقالت الأمانة )مدير شعبة الرقابة الداخلية(  وتحدثت .74

اإلى  2018يوليو  1من  ،تقريرشعبة الرقابة الداخلية خلال الفترة المشمولة بال تولتها  تقديم لمحة عامة عن أأنشطة الرقابة التي 

عداد خطة الرقابة و. WO/PBC/30/5. الس نوي أأدرج التقرير في الوثيقة 2019يونيو  30 شعبة الرقابة  من قبلتم اإ

 ؛دورة الرقابةو  ؛تأأثير البلدو لاءمة؛ المو  ؛: تصنيف المخاطرما يلي مع مراعاة عدد من العوامل بما في ذلك 2019لعام  الداخلية

دارة الويبو والدول الأعضاء والموارد المتاحة. وردود الفع تقديم  يتم ،)أأ( من الميثاق 28تمش يا مع الفقرة و ل الواردة من اإ

لى  قبل وضع ، وذلك التشاور بشأأنهو  لس تعراضه لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة الرقابةمشروع خطة عمل الرقابة اإ

تنفيذ ويجري  2018بالكامل خطة الرقابة لعام نفذت شعبة الرقابة الداخلية  ،التقريررفع في تاريخ و .اللمسات الأخيرة عليه

والتقييم التي  مراجعة الحساباتعمليات  تتناول ،خلال الفترة المشمولة بالتقريرو  المسار الصحيح. وفق 2019خطة عمل 

حافظة تخطيط موارد و  ؛صول الماديشعبة الرقابة الداخلية المجالت التشغيلية الرئيس ية التالية: أأنظمة أأمن الو  تجريها

 المقاصة التجريبيومشروع  ؛تنفيذ استراتيجية الويبو لضمان المعلوماتو  ؛الصناديق الاستئمانية التي تديرها الويبوو  ؛المؤسسة

لآس يا والمحيط المكتب الإقليمي و  ؛(2للتطوير المهني والوظيفي )المرحلة  التجريبيالبرنامج و  ت؛التعاون بشأأن البراءا عاهدةلم

دارة اس تفسار العملاء.  ؛على سجل مدريد نصبالم بحكم تصويبات و  ؛الهادئ سيتم دمج بعض المبادرات الجديدة و وأأنظمة اإ

مع الاس تخدام المس تمر لأنظمة  شعبة الرقابة الداخليةأأدوات  مجموعةفي مجال التكنولوجيا في  شعبة الرقابة الداخليةالتي اتخذتها 

دارة  واس تخدام لوحات معلومات ذكاء الأعمال لتقديم معلومات  ،العمل المتكاملة تدفقات سيرلتشجيع  ساباتمراجعة الح اإ
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دارة التوصيات دارة المخاطر واس تخدام الرسوم البيانية  ،أأفضل عن اإ وتوس يع أأدوات تحليل البيانات لدعم الضوابط الداخلية واإ

دارة ولتبس يط تقارير التقييم.  في شعبة  اتوتطبيقه في قسم التحقيق المنظمة داخل( CMSمحوسب ) حالتتم تطوير نظام اإ

دارة ويتمثل الهدف من الرقابة الداخلية في وقت مبكر من ذلك العام.  كمس تودع لجميع أأن يكون  وسبالمحالت الحنظام اإ

لى الوثائق والأدلة الخاصة بكل حالة تحقيق.  سمحوي سجلات التحقيق والوثائق.  بتتبع أأنشطة التحقيق وتسهيل الوصول اإ

التعلم  التنظيمي من خلال تطوير نموذج عبر الإنترنت لمعرفة كيفية اس تخدام التقييمات كجزء  اأأيض شعبة الرقابة الداخلية شجعوت 

لى عدة أأمور والتقييم مراجعة الحساباتبين أأقسام مشتركة  عملياتبدأأت شعبة الرقابة الداخلية و من دورة الإدارة.   تهدف اإ

آزر المحتملة امن بينه ضافة المزيد من القيمة.  ،وتجنب تكرار الجهود ،الاس تفادة من أأوجه التأ مراجعة المس تمرة الجارية وت عد واإ

حالة  21تم تسجيل  ،شمولة بالتقريرخلال الفترة الم و لس ياسة الويبو بشأأن المساواة بين الجنسين وتقييمها بمثابة تجربة رائدة. 

 ااعتبار و حالة تحقيق.  19 الانتهاء منوتم  ،عن الفترة المشمولة بالتقرير السابق %47بنس بة  اوهو ما يمثل انخفاض ،جديدة

ثماني حالت بعد مرحلة و بما في ذلك أأربع حالت في مرحلة التقييم الأولي  ،حالة معلقة 14هناك  ،2019يونيو  30من 

لانتظار بسبب الغياب وضع في  وحالتانتحقيق الكامل ال  جراء من جانب كيان  ينعنيالم  ينوظفحد الملأ  المطوم أأو في انتظار اإ

آخر.   ،2017في عام  وحالة ،2018وست حالت في عام  ،2019تم فتح ست حالت في عام  ،الحالت المعلقةهذه من و أ

 5.5 هو ،الحالت معالجة هتس تغرق الذي الوقت طولمتوسط  أأصبح ،2019يوليو  1من  ااعتبار و . 2016في عام  وحالة

لى التقويمية الأشهر من بالتغيير لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة بتوصية يتعلق فيما أأنه أأيضا الأمانة وذكرت. اشهر   اإ

دراج بالفعل تم فقد ،التقويمية الأيام لجنة بعد التشاور داخليا ومع و  ،الدليلفي و التحقيق س ياسة مشروع في التغييرات تلك اإ

 واصلت ،فيما يتعلق بالتوصياتو . عليها حاليا مع الدول الأعضاء للتعليق المشاريع توجد ،الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة

دارة  جراء حوار باإ  يسمحالذي  ،TeamCentralنظام بشأأنها عن طريق تقارير التوصيات وتقديم شعبة الرقابة الداخلية اإ

عداد من أأجل المتابعة الفعالة لتنفيذ التوصيات المفتوحة. وفي تاريخ  ،ئهملدتفاعلي مع مديري البرامج وب   هناك  ،الحالي التقريراإ

توصيات شعبة الرقابة الداخلية  شكلوت . ولويةالأ  متوسطة 87عالية وأأولوية ذات توصية  68منها  ،توصية مفتوحة 155

غلاق توصيات شعبة الرقابة الداخلية دون تنفيذ لوة المفتوحة. يالرقاب  من جميع توصيات 85% خلال الفترة المشمولة  هايتم اإ

 ،2015الخارجيون أأربع توصيات من مراجعة امتثال السفر والزمالة التي أأجريت في عام  الحسابات مراجعوأأغلق و بالتقرير. 

لى أأعمال الرقابة المخطط لهابالإضوعلى أأساس أأن الإدارة قبلت المخاطر ذات الصلة.  شعبة الرقابة الداخلية تقديم  واصلت ،افة اإ

دارة المخاطر والضوابط الداخلية.  ،المشورة المهنية بشأأن الس ياسات والإجراءات التنظيمية شعبة الرقابة الداخلية وتتفاعل واإ

نتائج  ناقشت عن تنفيذ خطة الرقابة الداخلية و ر تقاري حيث ت قدم لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةمس تمر مع  على نحو

 لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةمن شورة الم س لتموت  ،الرقابة وغيرها من الجوانب المتعلقة بعمل الشعبة وسير عملها

من خلال عقد  الخارجي مراجع الحساباتشعبة الرقابة الداخلية على علاقات عمل جيدة مع  افظتحو عند الضرورة. 

دارة المخاطر.  مراجعة الحسابات والرقابةاجتماعات منتظمة حول مسائل  شعبة بانتظام مع أأمين المظالم ومع ال  تمعوتج الداخلية واإ

المس تمرة لتوضيح وظيفة الرقابة  هاجهودكجزء من و الدعم المجاني. توفر العمل والتنظيم و جودة الأخلاقيات لضمان  مسؤوليكبير 

الشعبة التواصل مع زملائها داخل الويبو من خلال العروض التقديمية المقدمة  واصلت   ،والدعوة لها بشكل أأفضلالداخلية 

والعروض  ،التي توفرهاولوحة معلومات  ،شعبةالتي تصدرها ال الإخبارية والنشرة  ،للموظفين الجدد في التدريب التعريفي

شعبة الرقابة الداخلية طلب الملاحظات من الزملاء  واصلوت  . الأمر ذلكما يقتضي التقديمية للمديرين وكبار المديرين عند

حدالنتائج الم تتحليلا وتشيربشأأن جودة أأعمالها الرقابية من خلال اس تبيانات رضا العملاء بعد كل مهمة.  ة أأن متوسط وم

 ت واصل ،بالتقرير المشمولة الفترة خلالو . واحدة س نة بعدالمقدمة  للخدمة %77و اللاحقة التعيينات لخدمة %85 بلغي  الرضا
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على و  منظومة الأمم المتحدة.في الأخرى كيانات ال و  المنظمات مع مفيدو  نشطها بشكل وتواصل  تعاونها الداخلية الرقابة شعبة

ومن شعبة بنشاط في اجتماعات التواصل الس نوية لممثلي الأمم المتحدة للمراجعة والتقييم والتحقيق. ال  شاركت  ،وجه الخصوص

من ميزانية الويبو  %0.73تمثل  ،مليون فرنك سويسري 5.072ميزانية قدرها لها  خ صص ،بوليتهالشعبة اضطلاع أأجل ا

لشعبة الرقابة الداخلية لتغطية المجالت  البشرية والمالية الحالية كاف مس توى الموارد فاإن ،بشكل عامو . 2018/19 للثنائية

شعبة العديد من ال ضر موظفو ي ،من أأجل التطوير المهني المس تمرو ذات الأولوية العالية كما هو محدد في خطط عملها. 

 شعبة فيل الأنشطة التدريبية لكتساب معارف ومهارات تقنية جديدة وكفاءات أأخرى لزيادة الفعالية والكفاءة التشغيلية ل 

 والتي ،التدريب من أأيام 10 الداخلية الرقابة شعبة موظفي من موظف كل ضري ،في المتوسطوالاضطلاع بمهام الرقابة. 

( لعروض Tableau"تابلو" )وتطبيق  ،البيانات لوتحلي ،وأأساليب البحث الاس تقصائي ،واكتشافه غشمنع ال ملشت 

دارة النزاعات ،والأمن الس يبراني ،البيانات الرقمية وجمع ،البيانات "تيم ميت"  برنامجو  ،وتقييم س ياسات العلوم والابتكار ،واإ

(TeamMate) مراجعي الحسابات الخارجيينأأبلغت الأمانة اللجنة أأنه بعد قبول توصيات و . الداخلية المراجعة لإدارة، 

عداد التقارير مع الفترة المالية مم في بيان ضمانات  تؤثرا يتيح للنواتج أأن قررت شعبة الرقابة الداخلية مواءمة دورة التخطيط واإ

لى  1 منمن الفترة الحالية  الرقابة الداخلية بدل ن التقرير الس نوي المقبل خلال عام  ،يونيو. وبالتالي 30يوليو اإ  2020فاإ

بما  ويس تكون التقارير على أأساس س ن ،افصاعد 2021من عام  ااعتبار و س يغطي فترة س تة أأشهر خلال الفترة الانتقالية. 

 ادهاعدتس  أأعربت عن اشكرت الوفود على اهتمامهم و  ،ملاحظاتهاالأمانة مع البيانات المالية الس نوية. وبعد أأن اختتمت  يتماشى

لى التعليقات.ل جابة على أأي أأس ئلة أأو الاس تماع اإ  لاإ

لى الرئيس  أأشار ،شكر الرئيس الأمانة على تقديم التقرير. وقبل فتح باب التعليقو  .75 الفقرة الأخيرة من التقرير حيث اإ

عداد التقارير  تم اختيار هذا و. الخارجي مراجع الحساباتمواءمتها مع البيانات المالية الس نوية وتقرير من أأجل اقترح نقل فترة اإ

 ،عام التقرير بشكل حول والأس ئلةاقترح الرئيس فتح باب التعليقات و . الخارجي مراجع الحساباتالاقتراح تمش يا مع اقتراح 

ذا  الرئيس  وقاللتعكس ذلك.  قليلا اتاقترح الرئيس تغيير فقرة القرار و ذلك. لوفود ا رأأتبما في ذلك هذه المسأألة بالذات اإ

ذا كانت الوفود  امشدد ،اتنه سوف يقرأأ الشكل الذي ستبدو عليه فقرة القرار اإ   مراجع الحساباتعلى توصية  توافقعلى ما اإ

ذكر الرئيس أأن و بشأأن هذا البند.  القراربل مدير شعبة الرقابة الداخلية. ثم قرأأ الرئيس مشروع المقدمة للوفود من ق   الخارجي

" )الوثيقة التقرير الس نوي لمدير شعبة الرقابة الداخليةأأحاطت لجنة البرنامج والميزانية علما بمضمون ": القرار س يكون كما يلي

WO/PBC/30/5 ،بالمواءمة بين الفترات الزمنية أأن يقوم مدير شعبة الرقابة الداخلية ( وطلبت، بالنس بة للتقارير المقبلة

الرئيس  وأأشار .البيانات المالية الس نويةلشعبة الرقابة الداخلية، و  خطط العمل الس نوية، و الس نوي المشمولة بكل من التقرير

لى  ذا وافقت الوفود ،تقاريرأأن مدير شعبة الرقابة الداخلية قد وضع خطة انتقالية لمواءمة توقيت تقديم ال اإ  فيما يتعلق ،اإ

لعامين المقبلين للجنة البرنامج والميزانية. ثم فتح الرئيس الباب لطرح الأس ئلة أأو التعليقات على كل من التقرير والعرض با

 ات.باب للتعليقال أأن هذا القرار مطبوع وفتح بالرئيس  وأأفادعلى نقطة القرار تلك.  اولكن أأيض ،التقديمي

وشكر مدير شعبة الرقابة الداخلية على التقرير  ،وفد كرواتيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقتحدث و  .76

 ادور لعبتعن اعتقادها بأأن شعبة الرقابة الداخلية موعة المجأأعربت و . WO/PBC/30/5رد في الوثيقة و  كماالس نوي 

 وأأفادتفي الإدارة المالية الشفافة.  الخارجي مراجع الحساباتساهمت مع ت في ضمان الرقابة الداخلية على موارد الويبو و  حاسما

وأأعربت لضمان الشفافية.  اأأن الأمانة ستنفذها وفق ورأأتعالية ومتوسطة  ةأأولوي ذاتأأن معظم التوصيات المفتوحة بموعة المج
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أأشار الوفد  ،فيما يتعلق بالسؤال الثانيو ة. بها بالفعل شعبة الرقابة الداخلي ضطلعتالتي التوصيات تلك ل  هار يتقد عنموعة المج

لى أأنه  آه هلكن ،مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى ودول البلطيق ،حتى الآن ،لم يستشراإ  .مقبول رأ

بالتعاون الرقابة الداخلية شعبة للجهود المتواصلة التي تبذلها  وأأعرب عن تقديره ،تحدث وفد كندا باسم المجموعة باءو  .77

لتحقيق دورها الحاسم في ضمان الضوابط الداخلية  الخارجي مراجع الحساباتو  الاستشارية المس تقلة للرقابةلجنة الويبو مع 

. وشكرت المجموعة شعبة الرقابة الداخلية على التقرير الوارد في الوثيقة لها والاس تخدام الفعالللموارد في الويبو الفعالة 

WO/PBC/30/5 . لى أأن  هتواعتبر  ،لمحة شاملة عن وظائف المنظمة ، في الس نوات السابقةكما ،قدمي التقريروأأشارت اإ

المجموعة الأمانة على تنفيذ توصيات  حثت ،اكما هو الحال دائمو  للمعلومات ونقطة مرجعية طوال العام. ماقي   االمجموعة مصدر 

بطريقة الأنشطة ختلف طلعت بم قد اضالشعبة بحقيقة أأن  المجموعة تبفي الوقت المناسب. ورح   ةالداخلي الحسابات ةمراجع

يجابية ومس تقلة.  قتاإ أأي  يهالد وأأفادت بأأنها ليس ،للسؤال الذي طرحه الرئيس بشأأن مواءمة دورية التقاريرالمجموعة  وتطر 

آراء محددة   بضع كلمات لتقولها في هذا الشأأن.فرادى ولكن قد يكون لدى الدول الأعضاء  ،في ذلك الوقتبشأأنه أ

شعبة على التقرير الشامل. ال ت المتحدة الأمريكية عن تقديره لعمل شعبة الرقابة الداخلية وشكر أأعرب وفد الولياو  .78

ل س يما  ،في أأقرب وقت ممكن مراجعة الحساباتبشأأن  شعبةالمقدمة من ال المفتوحة توصيات ال وشجع الوفد الأمانة على تنفيذ 

ضت  والتي  2017التوصيات ذات الأولوية العالية قبل عام  المنظمة لمخاطر كبيرة كلما بقيت تلك التوصيات مفتوحة. وشكر  عر 

. وأأعرب الوفد عن تقديره والانتهاء منهاالوفد الأمانة وشعبة الرقابة الداخلية على جهودهما المس تمرة لتنفيذ توصيات المراجعة 

توصية  34وصيات المعلقة البالغ عددها مزيد من المعلومات من الأمانة بشأأن الجهود الحالية المبذولة لتنفيذ التلحصول على ل

لى أأن 2015و 2011بين عامي  من التوصيات المفتوحة ذات الأولوية  %50 على تس تحوذأأربعة برامج هناك . وأأشار الوفد اإ

يات ب الوفد بمزيد من المعلومات حول التقدم المحرز في تنفيذ تلك التوص العليا بما في ذلك التصالت والموارد البشرية. ورحم 

فترة الأخيرة الخلال الحسابات مراجعة بشأأن توصيات المفتوحة ال عدد كبير من  لهاوخاصة بالنس بة لتلك البرامج التي 

لى الوفد  أأشار ،فيما يتعلق بأأنشطة التحقيقو . اأأيضالمشمولة بالتقرير  في عدد الحالت المفتوحة  اتقريب %50انخفاض بنس بة اإ

ل س يما وأأن  ،من المعلومات حول الأس باب المحتملة للانخفاض الكبير اوطلب مزيد  بالتقريرالمشمولةفترة الأخيرة بالمقارنة 

غلاقها 19من أأصل  وأأوضح أأنهنظمة. الم في عداد التقارير اإ  نقص مسأألةأأثار  الخارجي مراجع الحسابات ثبات  ،حالة تم اإ تم اإ

ذا كانت الحالت الأ  ساس لها من  أأو ل أأ  مثبتةغلقت لأنها غير المتبقية قد أُ ربع عشرة خمس حالت. وتساءل الوفد عما اإ

 الصحة.

وأأثنى على مدير شعبة الرقابة الداخلية للتقرير الوارد في  ،تحدث وفد أأوغندا باسم المجموعة الأفريقيةو  .79

WO/PBC/30/5  لميثاق  لخص أأنشطة الرقابة الداخلية التي تم الاضطلاع بها في الفترة المشمولة بالتقرير وفقايالذي

الفعال للمنظمة من خلال تعزيز  العملأأكدت المجموعة على الدور الهام الذي تؤديه الشعبة في ضمان و الرقابة الداخلية. 

وكذلك اقتراح أأدوات مبتكرة لتنفيذ وليات هيئات الويبو المختلفة. وأأعربت المجموعة عن  ،الداخلية والشفافيةالضوابط 

 ،بما في ذلك تحديد شكاوى الموظفين والتحقيق فيها ،تحقيق وليتهافي بة الرقابة الداخلية سرورها للتقدم الذي أأحرزته شع 

 ،ومراجعة حسابات الصناديق الاستئمانية التي تديرها الويبو ،ومراجعة أأنظمة أأمن النفاذ المادي ،ومراجعة اس تخدام الموارد

في ذلك مراجعة س ياسة الويبو بشأأن المساواة بين الجنسين  بما ،. وأأكدت المجموعة على أأهمية التقييمات الجاريةذلك وغير

الاس تخدام من  وسوء غشمكافحة العلى الشعبة به  تقومبالتركيز الجديد الذي  المجموعة تبرح  و لجودة. ل ةالخارجي تتقييماال و 

بما في ذلك المشاركة في عمليات تقييم مخاطر الغش وتصميم نموذج للتدريب على التوعية  ،خلال الأنشطة الاستباقية والوقائية
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دمت. ومع اإلى جانب مكتب المراقب المالي. وشكرت المجموعة شعبة الرقابة الداخلية على عدد من التوصيات التي ق   غشبال

. حتى الآن ،بما في ذلك التوصيات القديمة ،لتوصياتالعدد الكبير من تلك انظرا لعدم تنفيذ  هاقلق  عنالمجموعة  أأعربت ،ذلك

عطاء الأولوية لتلك التي طال  ،لضمان تنفيذها ،شجعت المجموعة هيئات الويبو التي تنطبق عليها تلك التوصيات ،ولذلك مع اإ

لى أأنوأأرجأأ ذلك في ذلك الوقت  لوفد رأأياا يذكرلم  ،التقريرتقديم  بدوريةفيما يتعلق و أأمدها.   .مع الدول الأعضاء تشاوري  اإ

شعبة على ال الزاخر بالمعلومات. وشكر الوفد المفصل و شكر وفد الصين مدير شعبة الرقابة الداخلية على تقريره و  .80

لرؤية أأنه من أأجل زيادة كفاءة ومهارات  هسرور عن الوفد  وأأعربالمخاطر.  وتخفيفالداخلية لزيادة الرقابة الرامية جهودها 

مراجعة نشاط الوفد وتناول . االعديد من الدورات التدريبية لموظفيه ت الشعبةمقدم  ،عمل الموظفين في شعبة الرقابة الداخلية

اون تجريبي بموجب معاهدة التعمشروع المقاصة ال طلب توضيحا بشأأن و  ،شعبة الرقابة الداخلية الذي تقوم به الحسابات

دخال تعديلات على لوائح معاهدة التعاون بشأأن ااقتر تم أأنه الوفد ذكر  ،43. وفي الفقرة 43بشأأن البراءات والفقرة  ح اإ

جراءات وممارسات الم في مناس بات وأأوضح أأنه أأشار، . تجريبيهذا المشروع وأأشار اإلى أأن الحالية.  قاصةالبراءات لتعكس اإ

لى أأنه في ظل ،مختلفة  ،في ظل هذه الظروفول يمكن للصين المشاركة في المشروع التجريبي.  ،اللوائح المالية الحالية للصين اإ

جراء تعديلات على لوائح معاهدة التعاون بشأأن البراءات. ،أأراد الوفد أأن يعرف في هذه الحالة ذا كان من الضروري اإ وسأأل  اإ

ذا كان هناك تعديل وهل س يواصل الفريق العامل المعني بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات  ،لثم ما هو نوع التعدي ،الوفد عما اإ

لى نتيجة.  مناقشة هذا التعديل قبل أأن يتمكنوا من التوصل اإ

التقرير الشامل. وتطلع  المبذول فيوشكر شعبة الرقابة الداخلية على العمل  ،تحدث وفد س نغافورة بصفته الوطنيةو  .81

لى النظرة الإيجابية للمكتب الإقليمي لآس يا الوفد اإلى تحسين تجربة المس تخدم ا لتي يمكن أأن يققها التصور. وأأشار الوفد اإ

لى  (ASPAC) والمحيط الهادئ من حيث التأأثير في المساهمة في أأهداف الويبو الاستراتيجية والنمو المحتمل. وأأشار الوفد اإ

. 54في الفقرة  واوالتركيز على الجودة كما فعل ،وعات القائمةبعدم زيادة عدد المشاريع بما يتجاوز المشر  مكتبل الموجهة ل توصية ال 

ذا كانت هناك اعتباراما وطلب الوفد توضيحا بشأأن عملية تقييم الجودة و   ممكنة.ت لمواصلة المشاريع القائمة أأو بدائل اإ

م و  .82 الرقابة الداخلية على تقريره د وفد اليابان البيان الذي أأدلى به وفد كندا باسم المجموعة باء. وشكر الوفد مدير شعبة أأي

شعبة الرقابة الداخلية. ورأأى الوفد أأنه ل ينبغي التقليل من الذي تقوم به  عمل الرقابيالقدم لمحة شاملة عن يالمفصل الذي 

أأهمية أأنشطة الرقابة الداخلية لأن هذه الأنشطة ضرورية لضمان تنفيذ ممارسات الإدارة السليمة في أأي منظمة. وأأعرب الوفد 

 الداخلية.شعبة الرقابة  المقدمة منعن أأمله في أأن تتخذ الأمانة الخطوات المناس بة لمعالجة التوصيات 

لى الأمانة  وأأشارت .83  ةكون مقصر تس   اأأنهبحت الأمانة صرم وبشأأن تنفيذ التوصيات المعلقة.  قلقأأن عددا من الوفود اإ

ذا لم تقم بتدخ  نه و بشأأن هذا البند.  ها التقليديل اإ ذا نظرت الوفود بعناية في تقرير شعبة الرقابة الداخليةقالت اإ في الفقرة  ،اإ

الرقابة ن المدير العام مسؤول عن ضمان الاس تجابة الفورية لجميع التوصيات الصادرة عن مدير شعبة ن الواضح للغاية أأ فم ،63

المسؤولية من خلال مديري البرامج الذين  وتحملس تجاب المدير العام لهذه الدعوة . واةيهيئات الرقاب ال الداخلية وغيرها من 

لى أأن عدد توصيات ،كما فعلت في الماضي ،الأمانةأأشارت و محمل الجد. نفس  تولوا هذه المسؤولية على الحسابات مراجعة  اإ

 ،في هذه الحالة بالذاتوغلقت. ا شعبة الرقابة الداخلية في س نة معينة تفوق في كثير من الأحيان التوصيات التي أُ قدمهتالتي 

 %37. ويمثل ذلك حوالي توصية مفتوحة 180توصية من أأصل  67لأن تلاحظ أأنها أأغلقت  عن سرورهاالأمانة  أأعربت

مما يعني أأن الأمانة قد  ،توصية 23أأي بزيادة قدرها  ،أأخرى توصية 42مغلقة. وأأضاف مدير شعبة الرقابة الداخلية وفريقه 
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من  16يمكن العثور عليها في الصفحة و ما فتحت في تلك الحالة بالذات. ع توصية 25من التوصيات ما يزيد بمقدار أأغلقت 

لى أأنه فيما يتعلق بمسأألة البنود المفتوحة لأكثر من ثلاث س نوات وأأيضا الأمانة  أأشارتو التقرير.  ولوية الأ تلك ذات هي اإ

من  43الفقرة  ذكروت. لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةمن تقرير رئيس  هو واضحكما  ،ناقشت الأمانة ذلك ،عاليةال

أأنه نظرا للعدد الكبير من التوصيات المعلقة منذ فترة طويلة من  المس تقلة للرقابةلجنة الويبو الاستشارية التقرير الس نوي ل 

جراء  ،بل شعبة الرقابة الداخليةق   عادة تقييم مس توى المخاطر  صلتهاللتأأكد من  دوري اس تعراضاقترحت اللجنة اإ المس تمرة واإ

خطار  االمتبقية. وذكرت الأمانة أأنها اقترحت أأيض بأأن الأمانة واللجنة تعتزمان  الاستشارية المس تقلة للرقابةلجنة الويبو أأن يتم اإ

أأعربت و . جاريا ذلك عملا ول يزالالتوصيات التي تم تقديمها قبل ثلاث س نوات على الأقل بحلول نهاية العام.  اس تعراض

العليا ذات الأولوية  للتوصياتل يكون لديها فهم أأفض ،الأمانة عن أأملها في أأنه في المرة القادمة التي تعود فيها اإلى ذلك التقرير

انتهزت الأمانة هذه الفرصة للتأأكيد على أأن لديها علاقة عمل و أأو تلك التي لم تعد ذات صلة وقد تنخفض الأرقام في المقابل. 

النوع  تيسير هذاعلى  للجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةجيدة للغاية مع شعبة الرقابة الداخلية وأأعربت عن امتنانها 

 عملها. تيسيرمن المتابعة من أأجل 

أأن الانخفاض  ،أأس ئلة وفد الوليات المتحدة الأمريكية ردها علىعند  ،شعبة الرقابة الداخلية( انة )مديروضحت الأموأأ  .84

لى النضج التنظيمي وأأيض بشكل  ةالسابق في الس نةكان مرتفعا  العدد أأن افي عدد الحالت في تلك الس نة يمكن أأن يعزى اإ

 في حالة 30 حوالي الأمانة حالتبلغ متوسط و  س نة غير طبيعية للغاية. تلككانت و حالة.  40 زيادة قدرهااس تثنائي مع 

 العام وفي ،التنظيمي النضج أأنه ناجم عنب الانخفاض تفسير جزئيا يمكنو . الماضية الس نوات بيانات في موضح هو كما ،الس نة

هناك و برنامج مكثف للغاية.  ماوه ،غشكانت هناك مبادرتان بالتعاون مع مكتب المراقب المالي بشأأن التوعية بال ،بقالسا

عندما ذكر مراجعو الحسابات الخارجيون و . اكان نتيجة كل هذه الأنشطة مع ،. لذلكالإنترنتوحدة تدريبية متاحة أأيضا على 

عداد التقارير نقص قد يكون هناك  ،هو أأنه في أأي منظمة الحسابات الخارجيينو مراجع صدهيقما أأوضحت الأمانة أأن  ،اإ

عداداحتمال لعدم  لى أأن التقارير اإ اتجاه الويبو بين في التقرير أأيضا قد قارنوا  مراجعي الحسابات الخارجيين. وأأشارت الأمانة اإ

ليها نتائج وال  نه مراجعي الحسابات الخارجيينفريق التي توصل اإ لى هذا و ضمن الحدود المقبولة.  االتابع للأمم المتحدة حيث قيل اإ اإ

 ما زالتلحظت الأمانة أأن تلك الحالت  ،حالة 14. وفيما يتعلق بالحالت المعلقة البالغ عددها اجد االأمر طبيعي ي عتبر ،الحد

غلاقها لأ  لوهي . تقديم التقاريرمعلقة كما في تاريخ  لى المداخلة الأمانة  تبالأدلة. وتطرق مثبتةنها غير تشمل الحالت التي تم اإ اإ

أأوضحت أأن هناك زملاء و  ،عاهدة التعاون بشأأن البراءاتبم الخاص بييتجر مشروع المقاصة ال التي أأدلى بها وفد الصين بشأأن 

الأمانة أأن  رأأت ،خلال المراجعة ،الحسابات مراجعمن وجهة نظر و حاضرين يمكنهم تسليط المزيد من الضوء على ذلك. 

لى التقرير تجريبيالمشروع ال  حاطة  ،ناجح للغاية. وبالإشارة اإ ذكرت الأمانة أأن هناك وفورات كبيرة وسهولة في العمليات. وبعد اإ

التوصية المقدمة  فاإن ،مع وضع ذلك في الاعتبارو . للتوسع فيه أأكثرالأمانة  تخطط ،علما بأأن المشروع التجريبي ناجحالأمانة 

مانة هي  جراء تغيير في تلك القاعدة من شأأنه أأن ييسر للأ في المشروع  االذي أأصبح ناجح ،قاصةمفهوم الم نشر التوسع فياإ

 .تجريبيال 

مس تعدة  غيرالصين تكون والذي أأعرب عن بعض المخاوف من أأن  ، أأدلى به وفد الصينتيال خلةادالمالأمانة  وتناولت .85

لى نظام لى نظام المب وأأفادت ،قاصةالم بعد أأو في المس تقبل المنظور للانتقال اإ نوقش باس تفاضة من  قاصةأأن الاقتراح بالنتقال اإ

بل وافق الفريق العامل بالإجماع على و الفريق العامل لمعاهدة التعاون بشأأن البراءات في دورته لشهر يونيو قبل شهر.  ق 

رسال مجموعة من التغييرات المقترحة في القواعد اإلى جمعية معاهدة التعاون بشأأن البراءات للموافقة عليها في ذلك العام.  من و اإ



WO/PBC/30/16 
37 
 

لى أأن حزمة القواعد المعدم  ن ا ،الأمر في جوهرو. اجد مرنا انظام ستشهدلة هذه المهم للغاية الإشارة اإ البلدان التي لمكاتب و فاإ

لى الم ل بموجب معاهدة س تكون قادرة على القيام بذلك على أأساس الإطار القانوني المعدم  ،قاصةعلى اس تعداد للانتقال اإ

نها س تواصل تحويل الرسوم كما  ،للانتقالس تعدة الم  غيربالنس بة للمكاتب والتعاون بشأأن البراءات.  في الوقت الحالي.  فعلتفاإ

لى نظام الم ان تبذل المكاتب جهدبينما هناك توقع بأأ و  لىالمدى المتوسط  فيالجديد  قاصةللانتقال اإ  التي المكاتب فاإن ،الطويل اإ

لى للانتقال اأأبدمس تعدة  تكون ل قد في الوقت  فعلت كماالرسوم  تحويللمواصلة  اقانوني اأأساس تجد س تظل النظام هذا مثل اإ

ذا لم تكن الصين في وضع يسمح لها و الراهن.  لى نظام الماإ فس تكون قادرة على  ،في المس تقبل المنظور قاصةبالنتقال اإ

 في الوقت الحالي. فعلتالرسوم كما  تحويلالاس تمرار في 

لى الأمانة وتطرقت  .86 أأوضحت )مديرة شعبة و  ،المكتب الإقليمي لآس يا والمحيط الهادئ بشأأنمداخلة وفد س نغافورة اإ

ة قثالمشروعات العشرة الحالية المنب  ا بشأأن عدم توس يع نطاق المشروعات بما يتجاوزالرقابة الداخلية( أأن التوصية التي قدمته

رشادات فريق التقييم التابع للأمم المتحدة ،فيما يتعلق بالتقييماتو مفهوم الاس تدامة.  من اأأساس  ،اتبعت الأمانة معايير واإ

مع هذه المبادئ و على النحو المذكور في الميثاق.  ،وكذلك المبادئ التوجيهية لمنظمة التعاون والتنمية في الميدان الاقتصادي

لكن هذا ل يعني أأنه لن يكون  ،من هناكتنبثق هذه التوصية  فاإن ،في مفهوم الاس تدامة مانةالأ  نظرت عندما  ،التوجيهية

لى أأنه ينبغي . وأأشافي المس تقبل هناك أأي توسع وبعد  ،ا كان يفعله المكتب في تلك اللحظةبم لتزمتلأمانة أأن على ار التقرير اإ

آخر. تتناولذلك فقط   أأي توس يع أ

لى  يتاجونأأنهم  يندفو أأو  وفدسمع من  ،من حيث العملية ،س تعاد الرئيس الكلمة لطمأأنة الوفود بأأنهوا .87 المزيد من اإ

قليمية بشأأن التغيير المقترح في   المشمولةالزمنية  الفترات في وخاصة التغيير ،القرار صيغةالوقت للتشاور مع المجموعات الإ

لى فقرة القرار مباشرة و لتقارير. وقد تم تعميم القرار في نسخة ورقية لكي تس تعرضه الوفود. با أأبلغ الرئيس الوفود أأنه س يعود اإ

والتحدث في مجموعاتهم.  ،حسب الاقتضاء ،الغداء عندما تنعقد الجلسة العامة مما يتيح للوفود الوقت لستيعابهابعد استراحة 

أأعاد الرئيس فتح الباب مرة أأخرى لمزيد من الأس ئلة أأو التعليقات أأو  ،بند جدول الأعمال قبل الغداء تأأجيلقبل و 

شرع  ،لعدم وجود طلبات أأخرى للحصول على الكلمة انظر و مانة. الإيضاحات من مدير شعبة الرقابة الداخلية أأو من الأ 

لى أأنه سيتخذ القرار الرسمي بعد الغداء6الرئيس في تأأجيل البند  حيث س تحيط الوفود علما بالتقرير  ،. وأأشار الرئيس اإ

جراءات الويبو الأخر  التقارير أأيضالمشمولة باالزمنية  الفتراتالس نوي وتعديل   ى.تماش يا مع وثائق واإ

لى أأن هناك مشروع قرار معدم  6أأعاد الرئيس فتح البند  ،عد استراحة الغداءوب .88 ل تم تعميمه من جدول الأعمال وأأشار اإ

طار البند  القراروفتح الباب لأي تعليقات على مشروع  ،في نسخة ورقية قبل الغداء  من جدول الأعمال. 6في اإ

وفهم أأن  ،وذكر أأنه أأجرى مناقشات مع المراقب المالي والمراقب المالي المساعد ،تحدث وفد كندا باسم المجموعة باءو  .89

 والتمستالبيانات المالية الس نوية". و " تنص علىوس  ،س تكون في الفقرة الأخيرة بعد الفاصلة الغرضتجسد س  الصياغة التي 

ذا كان هذا هو فهمه كون يي س  والذ ،وأأنها راضية عن وضوح الاتجاه الذي قدمته اأأيض االمجموعة من الأمانة أأن تؤكد ما اإ

 ة.للغاي امفيد

على أأن ذلك متسق  وافقتالمجموعة باء. وأأكد الرئيس أأن الأمانة  باسم متحدثابصفته  ،شكر الرئيس وفد كنداو  .90

 اعتمادها.شرع الرئيس في قراءة فقرة القرار التي تم والزمنية.  بالفتراتوهو ما يتعلق  ،اومتناسق مع فهمه
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" )الوثيقة التقرير الس نوي لمدير شعبة الرقابة الداخليةأأحاطت لجنة البرنامج والميزانية علما بمضمون " .91

WO/PBC/30/5 ،بالمواءمة بين الفترات أأن يقوم مدير شعبة الرقابة الداخلية ( وطلبت، بالنس بة للتقارير المقبلة

 .البيانات المالية الس نويةلشعبة الرقابة الداخلية، و  العمل الس نويةطط خ  ، و الس نوي الزمنية المشمولة بكل من التقرير

 ةتقرير مرحلي عن تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشترك من جدول الأعمال 7البند 

لى الوثيقة ا .92  .WO/PBC/30/6ستندت المناقشات اإ

الذي  ،حدة التفتيش المشتركةمرحلي عن تنفيذ توصيات و تقرير بعنوان  ،من جدول الأعمال 7فتتح الرئيس البند وا .93

. وأأوضح الرئيس أأن تلك الوثيقة تس تكَّل التقارير المرحلية السابقة المقدمة اإلى لجنة WO/PBC/30/6في الوثيقة  يرد

لى الهيئات  بالمس تجداتوتزود الدول الأعضاء  ،البرنامج والميزانية عن التقدم المحرز في تنفيذ التوصيات المعلقة الموجهة اإ

لى نهاية مارس  2010من وحدة التفتيش المشتركة خلال الفترة  اتة للويبو الناتجة عن اس تعراضالتشريعي دعا و . 2019اإ

لى تقديم البند   .7الرئيس الأمانة اإ

لتقدم المحرز في تنفيذ عن ا توفر المس تجداتأأوضحت الأمانة أأن الوثيقة المقدمة لس تعراض لجنة البرنامج والميزانية و  .94

لى الهيئات التشريعية للويبو والناالتوصيات  من وحدة التفتيش المشتركة خلال الفترة  اس تعراضاتة عن تجالمعلقة الموجهة اإ

لى نهاية 2010 أأفادت بأأنه تنظر فيها الدول الأعضاء. و كي ل ،تلك التوصيات بحالةتتعلق  مانةمع مقترحات الأ  ،2019مارس  اإ

لى الإشارة  تمت لى أأن التوصيات الموجهة اإ لى اإ لس تعراضها.  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةالرئيس التنفيذي ق دمت اإ

لى الدول الأعضاءو  أأصدرت وحدة التفتيش  ،بشأأن الموضوع نفسه ،WO/PBC/28/6الوثيقة  ،منذ تقديم التقرير الأخير اإ

لىو أأربعة منها وثيقة الصلة بالويبو.  ،اس تعراضاتالمشتركة ثمانية  " المرحليتقرير ال الجديدة في " الاس تعراضات تمت الإشارة اإ

رير. االتقالمشمولة في السابقة فترة الالتغيير من  تبرزالتي التقارير السابقة  الواردة في الحالة مس تجداتمع  ،على هذا النحو

س تكون هناك توصية  ،ورهنا بموافقة الدول الأعضاء فيما يتعلق بالتوصيات الواردة في هذا التقرير ،2019في نهاية مارس و

لى الهيئات التشريعية للويبو س تظل معلقة غلاق و  ،واحدة فقط موجهة اإ  أأو اعتبارهاتنفيذها  وأأ جميع التوصيات الأخرى يتم اإ

من جميع  %86قد تم تنفيذها كان  ،2019نهاية مارس  معوأأوضحت الأمانة كذلك أأنه  .أأو غير مقبولة ،بالويبوصلة  غير ذات

غلاق  ،والمتعلقة بالويبو ،2010توصيات التي قدمت منذ عام  320توصيات وحدة التفتيش المشتركة البالغ عددها   %9مع اإ

لى  أأبرزت ،. وأأخيراهاوجاري تنفيذ %5تم قبول و ،غير ذات صلة أأو غير مقبولةاعتبارها أأو  ،أأخرى الأمانة أأنه بالإضافة اإ

نها ت ،تركة المعلقةرصد توصيات وحدة التفتيش المش عملها لتيسير وتنس يق الردود على اس تبيانات وحدة التفتيش  واصلفاإ

تمش يا مع برنامج عمل وحدة التفتيش و المتعلقة بالس تعراضات الجارية والجديدة.  االاس تقصائية ومقابلاته االمشتركة ودراساته

صدار س تة تقارير في ذلك العام ،المشتركة  .2018في عام  صدرتالتي  تلكل خمسة تقارير من مع اس تكما ،من المقرر اإ

عداد الوثيقة  مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى ودول البلطيقتحدث وفد كرواتيا باسم و  .95 وشكر الأمانة على اإ

WO/PBC/30/6،  أأن ب هاسرور عن  المجموعة وأأعربتمرحلي عن تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركة. تقرير وهي

قد أُغلقت باعتبارها غير  %9منها قيد التنفيذ وأأن  %5وأأن  ،من توصيات وحدة التفتيش المشتركة قد ن فذت بالفعل 86%

والتي يجري  ،المتبقية %5الـ نس بة من المعلومات حول موعد الانتهاء من  امزيد المجموعة تطلبو ذات صلة أأو غير مقبولة. 

لى تفاصيل  ،اتنفيذها حالي  القوانين والس ياسات والممارسات. قائمة بشأأنتوصيات المعلقة ال عن بالإضافة اإ
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ب بالتقرير المرحلي عن تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركة. وأأعربت ورحم  ،تحدث وفد كندا باسم المجموعة باءو  .96

 320غ عددها البالبالويبو من توصيات وحدة التفتيش المشتركة ذات الصلة  %86 قد تم تنفيذ هأأنبالمجموعة عن سرورها 

غلاقها أأخرى  %9 وبأأن ،توصية في طور التنفيذ. الآن هي و %5قبول بينما تم  ،بولهالم يتم ق أأو  صلتهاعدم ثبت أأو قد تم اإ

 اس تعراضبت المجموعة بمزيد من المعلومات حول كيفية تنفيذ التوصيات الواردة من تقارير وحدة التفتيش المشتركة بشأأن رح  و 

توصيتان فقط هناك  تبقى ،للتقارير المرحلية اوفق ،س ياسات وممارسات المبلغين عن المخالفات في منظومة الأمم المتحدة لأنه

 .ماوخطة تنفيذه تينبالمعلومات حول هاتين التوصيتين المعلق  ابهيرح أأعربت المجموعة عن تمعلقتان. و 

عن تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركة. وأأعرب الوفد عن التقرير المرحلي  د الصين الأمانة على تحديثشكر وفو  .97

اإلى تحسين  يؤديمن التوصيات. ورأأى الوفد أأن تنفيذ التوصيات  %86تم تنفيذ كان قد  2019نهاية مارس  معتقديره لأنه 

لى  هتطلععن الوفد أأعرب مع منظومة الأمم المتحدة. و  أأكبر تنس يقب  يتمويمكن أأيضا أأن  ،عمل الويبو مزيد من العمل في هذا اإ

 المجال.

عداد التقرير. و  .98 على فهم ما تم تحقيقه  هساعدي التقرير وأأفاد الوفد بأأن شكر وفد الاتحاد الروسي الأمانة على اإ

لى أأنه فيالتي تمت والنجاحات  من جميع  %86تم تنفيذ كان قد  ،2019 نهاية مارس في هذا الاتجاه. وأأشار الوفد بسرور اإ

 امس تمر  اتقدمأأن هناك الوفد  ورأأىأأخرى.  %5وتم تنفيذ  ،وما بعده 2010توصيات وحدة التفتيش المشتركة ابتداء من عام 

ضافية عن تلك شاملا  افيما يتعلق بالهيئات التشريعية التي تتبع نهج على مس توى المنظومة. وطلب الوفد معلومات اإ

عداد مس تقبلا عن أأمله في العمل  أأعرب الوفدو التوصيات التي لم تنفذ.  بشكل وثيق مع الويبو ووحدة التفتيش المشتركة في اإ

عام  هاصدورتوقع الم  ،بشأأن تقرير التعددية اللغوية داخل منظومة الأمم المتحدةوالتعاون معها  ،تقديم الخدمات عنتقارير 

عداد هذا التقرير.مرة الوفد  ا. وقد اتخذت الأمانة جميع التدابير اللازمة وشكره2020  أأخرى على اإ

م و  .99 د وفد الوليات المتحدة الأمريكية البيان الذي أأدلى به وفد كندا باسم المجموعة باء. وشكر الوفد الأمانة على التقرير أأي

حراز تقدم كبير في تنفيذ توصيات و تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركة الجديدة. الرامية ل جهودها على و  على الرغم من اإ

جراء تقييم كاف لتنفيذ تلك التوصيات. وأأشار  حث ،وحدة التفتيش المشتركة ضافية لضمان اإ الوفد الأمانة على تنفيذ تدابير اإ

لى أأن اثنتين من التوصيات الواردة في تقرير وحدة التفتيش المشتركة بشأأن مراجعة س ياسات وممارسات المبلغين عن  الوفد اإ

لى الرئيس التنفيذي. وطلب الوفد توضيحا بشأأن المخالفات في منظومة الأمم المتحد ة قد أأدرجت على أأنها معلقة وموجهة اإ

ذا كانت بقية التوصيات الواردة في ذلك التقرير قد ن   لى أأن جميع التوصيات ماهية تلك التوصيات وما اإ فذت. وأأشار الوفد اإ

الوفد الأمانة على التنفيذ الكامل للتوصيات  وحث .4و 2و 1الواردة في ذلك التقرير تنطبق على الويبو باس تثناء التوصيات 

طار التوصية  ،الواردة في ذلك التقرير  2ذكر التقرير أأن التوصية ي ،ا. وأأخير 3بما في ذلك مؤشرات أأفضل الممارسات في اإ

لتنفيذ. وكرر الواردة في تقرير وحدة التفتيش المشتركة بشأأن س ياسات السفر الجوي في منظومة الأمم المتحدة مقبولة وقيد ا

ذا كانت وحدة التفتيش المشتركة تنوي  الدورةالوفد سؤاله من  أأن تشمل الثامنة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية بشأأن ما اإ

لأمم المتحدة. ورأأى الوفد أأنه ينبغي للرؤساء التابعة لنظمات الم الدرجة الأولى رؤساء  علىلغاء السفر باإ  المتعلقةالتوصية 

يجب على رؤساء المنظمات أأل و الدرجة الأولى قدر الإمكان. على  ونفر اسل ي والقدوة هم  يكونواالتنفيذيين للمنظمات أأن 

 للأمم المتحدة. الدرجة الأولى لقيادة منظمة تابعة علىلسفر باس تمرار ل العامة  المظاهرفي  ايفكروا فقط في التكاليف ولكن أأيض
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مختلف توصيات وحدة التفتيش المشتركة. وأأيد الوفد  عنشكر وفد المكس يك الأمانة على المعلومات التي قدمتها و  .100

مكانية وصول الأشخاص ذوي الإعاقة لى التوصية المتعلقة باإ ب . ورحم 10التوصية  ،تنفيذ تلك التوصيات. ثم أأشار الوفد اإ

فير والتي س تمكن الوفد من تلقي معلومات بشكل دوري عن تنفيذ مختلف التدابير لتو  ،10 الوفد باللتزام بتنفيذ التوصية

مكانية الوصول داخل المنظمة لى أأنه يتعين على المنظمة تعيين تشير  3التوصية وأأفاد الوفد بأأن للأشخاص ذوي الإعاقة.  اإ اإ

ذا كانت الأمانة ستنفذ ذلك أأم أأن مكانية وصول الأشخاص ذوي الإعاقة. وتساءل اباإ  تكون معنيةجهة تنس يق  لوفد عما اإ

لى أأنه  كما  ،سماع تعليقات الأمانة على ذلك هسر ي هناك بالفعل جهة تنس يق بشأأن هذا الموضوع داخل المنظمة. وأأشار الوفد اإ

 أأنه مهتم برد الأمانة على السؤال الذي طرحه وفد الوليات المتحدة الأمريكية.

هناك مجموعتان من  ،أأوضحت الأمانة أأنه مع وحدة التفتيش المشتركةو تعليقاتها. لف مختكرت الأمانة الوفود على وش .101

لى الهيئات التشريعيةالمتلك  التوصيات وتوصيات  ،ا الأمانة اإلى لجنة البرنامج والميزانية كل عام كبند دائمقدمهتوالتي  ،وجهة اإ

لى الرئيس التنفيذي بلاغيتم بعد ذلك والتي  ،موجهة اإ أأحالت الأمانة الوفود و . بها الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةلجنة  اإ

لى الفقرة  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة أأن يتضح بجلاء حيث  ،لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةمن تقرير  45اإ

لى الرئيس التنفيذي و  للرقابة بها  رصدتلطريقة المنظمة التي ا رقدت  ا أأنهراضية عن التقدم المحرز في تنفيذ التوصيات الموجهة اإ

عداد هذا التقريرو. هعن تلك التوصيات وتقدم تقارير تنفيذالأمانة  توصية معلقة من تقارير  14هناك سوى  ليس ،في وقت اإ

حالتها يتموتلك  ،معظمها قيد التنفيذ الفعليو  ،والس نوات السابقة 2018وحدة التفتيش المشتركة الصادرة في عام  لى اإ  اإ

عجابها الشديد بال  وأأعربت الأمانة عنالرئيس التنفيذي.  والتي نوقشت على نطاق واسع في  ،تتعلق بالسفر الجوي التيتوصية اإ

لى أأنوما زالت مفتوحة.  ،العام السابق تلك التوصية غير  أأنتفيد بالتعليقات الواردة من وحدة التفتيش المشتركة  وأأشارت اإ

لى الرؤساء التنفيذيين لكيانات الأمم المتحدة موجهة ذا كان ك لكل كيان ل وتر مالأمر ولكن  ،على وجه التحديد اإ تقرير ما اإ

 ظلت ،في الوقت الحاليوذلك. في  المضي قدمالى الرؤساء التنفيذيين لكل منهم أأو عدم تطبيقها عأأو  تطبيقهافي  يرغب

أأن يتم  ،ربما في الس نوات المقبلة ،المفيدس يكون من و . المضي قدمابعد طريق  الم تقرر داخلي مانةالتوصية مفتوحة لأن الأ 

لى الرئيس التنفيذي لى  قدمت وأأن ،توجيه تلك التوصيات اإ  ،لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةالأمانة تقارير بشأأنها اإ

 قد بحثتلجنة تكون ال حيث  ،المس تقلة للرقابةلجنة الويبو الاستشارية  باس تجوابالوفود قيام مباشرة عند ويتم تناولها 

لى الرؤساء التنفيذيين بدلة الميش المشتركتوصيات وحدة التفت   ،اإلى لجنة البرنامج والميزانية. ومع ذلك تقديمهامن  وجهة اإ

يتعلق بتقرير  فيماو قرأأت الأمانة التوصيتين اللتين ما زالتا مفتوحتين.  ،بالنظر اإلى وجود طلب بشأأن هذه المسأألة بالذات

لأمم المتحدة التأأكد من أأن ل لمؤسسات منظومةينبغي على الرؤساء التنفيذيين  ،2019نهاية عام  مع" ،المبلغين عن المخالفات

كمال التدريب المحدد على س ياسات الإبلاغ عن المخالفات وكيفية  تقارير المناسب على  الردجميع المشرفين والمديرين مطالبون باإ

 ،2020"بحلول عام  ،على أأنه التوصية المفتوحة الثانية وتنص .مناسبمعها على نحو والتعامل  الخطأأ والانتقامسوء السلوك/

جراء على اينبغي  من  ،عالمية للموظفين كل س نتين ئيةاس تقصادراسات لرؤساء التنفيذيين لمؤسسات منظومة الأمم المتحدة اإ

آراء الموظفين بشأأن معرفةأأجل  على مس توى " والمساءلة والموضوعات المتعلقة بالأخلاقيات الإدارة العليافي  القدوة" قضايا أ

بأأي  ،س تقوم اأأنهبللاإبلاغ  عن سعادتها البالغةالأمانة وأأعربت ووضع خطة عمل شاملة لمعالجة القضايا المحددة. الإدارة العليا 

مكانية الوصول من وفد باو .2021في عام منها  والانتهاءتلك القضايا  ةبمعالج ،حال من الأحوال لنس بة للسؤال المتعلق باإ

دارة الموارد البشرية شعبة أأكدت الأمانة أأن لديها مركز تنس يق في  ،المكس يك بالتنس يق مع مختلف الكيانات بما في  يقوماإ

فت وقد كل   .دهانظر في جميع الجوانب المادية وجوانب البنية التحتية التي يتعين اعتماوي  ،المباني والبنية التحتية شعبةذلك 
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جراء العديد من الدراسات عن سعادتها البالغة الأمانة  وأأعربتتبحثها الأمانة بعناية. س  جاريةوهناك دراسة أأخرى  ،الأمانة باإ

لى أأنها الأمانة وأأشارت . فيها المضي قدمبا عداد ك  اإ  المقبلة.تيب لتوضيح هذه القضية ومعالجتها في الجمعيات تعمل على اإ

 قرأأ الرئيس فقرة القرار التي تم اعتمادها: ،لعدم وجود طلبات أأخرى للحصول على الكلمة اظر ون .102

ن لجنة البرنامج والميزانية: .103  اإ

 (؛WO/PBC/30/6أأحاطت علما بهذا التقرير )الوثيقة  "1"

طار الوثائق التالية وبصيغته "2" ا المبي نة وأأبدت ترحيبها وتأأييدها لتقييم الأمانة لحالة تنفيذ التوصيات الواردة في اإ

 في هذا التقرير:

 JIU/REP/2018/7  (؛9)التوصية 

 JIU/REP/2018/6  (؛10)التوصية 

 JIU/REP/2017/7  (؛1)التوصية 

لى اقتراح تقييم للتوصيات المفتوحة التي قدمتها وحدة التفتيش المشتركة كي تنظر فيه  "3" مانة اإ ودعت الأ

 لأعضاء.با الدول

 الويبوأأداء تقرير  من جدول الأعمال 8البند 

لى الوثيقة ا .104  .WO/PBC/30/7ستندت المناقشات اإ

تقرير أأداء الويبو لعام  ،من جدول الأعمال 8البند  ،س تعراضات الماليةانتقل الرئيس اإلى قسم أأداء البرنامج والاو  .105

. 2018لعام ة التنظيميالنتائج نحو تحقيق  للتقدمبمثابة تقييم ذاتي  ي عد 2018لعام  أأداء الويبو. وأأوضح الرئيس أأن تقرير 2018

ذكر الرئيس و حسب الهدف الاستراتيجي.  تقرير أأداء الويبواقترح الرئيس أأن تبني لجنة البرنامج والميزانية مناقش تها بشأأن و 

 اس تمرار المناقشات. ثم دعا الرئيس الأمانة لتقديم الوثيقة. أأثناءأأن الأمانة س تنسق مدى توافر مديري البرامج 

يركز على التقدم المحرز نحو تحقيق  ،الثنائيةمنتصف عن قرير هو ت 2018تقرير أأداء الويبو لعام  مانة أأنوضحت الأ وأأ  .106

 2018بناءً على تقييم بيانات الأداء لعام و . 2018/19للثنائية النتائج المرتقبة من خلال الموارد المعتمدة في البرنامج والميزانية 

 على المسارعلى أأنها " مؤشرا 317: تم تقييم مؤشرا 440عددها لكل هدف من أأهداف مؤشر أأداء البرنامج البالغ 

من  %20 شكلت والتي  ،على أأنها "ليست على المسار الصحيح" مؤشرا 88 تم تقييمو ؛%72 شكلت والتي  ،الصحيح"

على أأنها  مؤشرات 5تم تقييم و ؛%4.8 شكلت والتي  ،"2018"ل تنطبق لعام على أأنها  مؤشرا 21 تم تقييمو ؛المؤشرات

تم  ،عند تقييم الأداءو . %2 شكلت والتي  ،على أأنها "متوقفة" مؤشرات 9 وتم تقييم ؛%1 شكلت والتي  ،"غير قابلة للتقييم"

 اسيتم تقديم تحليل أأكثر عمقو على النحو الواجب.  2018/19للثنائية مراعاة تأأثير المخاطر المحددة في البرنامج والميزانية 

. وأأشارت 2018/19 للثنائيةوكذلك الدروس المس تفادة في تقرير أأداء الويبو  المرتقبةللمخاطر وتأأثيرها على تحقيق النتائج 
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لى أأن تصميم أأنشطة الويبو وتخطيطها وتنفيذها ل يزال يسترشد بتوصيات  . 2018ذات الصلة في عام  التنمية أأجندةالأمانة اإ

 .2018/19 للثنائيةفي تقرير أأداء الويبو  أأجندة التنميةوسيتم تقديم تقرير مفصل عن تنفيذ توصيات 

 .2018تقرير أأداء الويبو لعام الواردة في والنتائج  الماليالعامة على الأداء النظرة  علىلتعليقات ل باب ال تح الرئيس ف و  .107

عداد الوثيقة  ،سم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقتحدث وفد لتفيا باو  .108 وشكر الأمانة على اإ

WO/PBC/30/7  عن لوحة معلومات الأداء حسب الهدف  فضلاالنتائج و  الماليالأداء  علىشاملة  نظرة قدمتالتي

 يتعلق بالنضمام اإلى ول س يما فيما ،لإنجازات الإيجابية في مختلف المجالتبا هاسرور عن المجموعة  وأأعربتالاستراتيجي. 

نة قياس ية أأخرى في اس تخدام خدمات الويبو في مجال س    وهي ،2018 س نةانضمام في حالة  44والتي شملت  ،اتالمعاهد

والتطورات  ،في اس تخدام برنامج مساعدة المخترعين %87نمو بنس بة اإلى تحقيق  االمجموعة أأيض وأأشارتالملكية الفكرية. 

الاهتمام بمؤشر الابتكار العالمي واتحاد الكتب زيادة و  ي،لذكاء الاصطناعالقائمة على اأأداة الترجمة ال لية الحديثة المتعلقة ب

ةالم    .يسر 

ن ال . 2018لعام  تقرير أأداء الويبوعلى مانة الأ شكر وفد الصين و  .109 شامل للعمل  للدول الأعضاء فهما يتيحتقرير وقال اإ

لى تقديره 2018المنجز والإنجازات التي حققتها الويبو في عام   ،على مدار العام الماضيلمنظمة ل لعمل العام بأأن ا. وأأشار الوفد اإ

طار أأهداف تحققت النتائج  وأأن ،"المسار الصحيح"على جاءت من المؤشرات  %72بسلاسة وأأن  تم تنفيذه في اإ

لى  44انضمت  ،لخصوصاستراتيجية مختلفة. وعلى وجه ا وهو رقم  ،معاهدة تديرها الويبو 26دولة من الدول الأعضاء اإ

مما زاد من توس يع نطاق وتأأثير المعاهدات التي تديرها الويبو ونظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات ونظام لهاي  ،قياسي

لى أأن تطبيقات الخدمة المختلفة تنمو باس تمرار  (PATENTSCOPE) ركن البراءات وقد توسع .ونظام مدريد. وأأشار الوفد اإ

 ت مراكز دعم الابتكار التكنولوجيزادت ش بكاو وقاعدة بيانات العلامات التجارية العالمية وقاعدة البيانات العالمية للتصاميم. 

دامة. في تنفيذ أأهداف التنمية المس تحققت الويبو أأيضا بعض التقدم  ،. وفي الوقت نفسه%10على مس توى العالم بنس بة 

برنامج  كما أأسفرر، تعاون جديد في مجال البحث والتطوي مشروع 18"ويبوريسيرش"  للبحث الويبو قاعدة بياناتوقد أأنشأأ 

برام ثلاثة اتفاقات. وفيما يتعلق بالإنجازات التي حققتها الويبو في الويبو الأخضر "ويبوغرين" ع أأعرب الوفد عن  ،2018ن اإ

على  ليستينبغي مواصلة تقييم المؤشرات التي " ،على وجه الخصوص ؛الأمانة العمل ذي الصلةأأمله في أأن تعزز عن و تقديره 

عادة اس تخدامها. وأأعرب الوفد الم قابلة للتقييم" و"الؤشرات "غير الموكذلك  ،الصحيح" سارالم  ذا كان يمكن اإ توقفة" لمعرفة ما اإ

 لخطتها. امن النتائج وفق ادمزي 2018/19 الثنائيةعن أأمله في أأن تحقق المنظمة في نهاية 

عداد  ،تحدث وفد كندا باسم المجموعة باءو  .110 بت . ورح  2018الشامل لعام  تقرير أأداء الويبووشكر الأمانة على اإ

نةالمجموعة  لى المعاهدات ،لويبو في العديد من مجالت الأداء البرنامجيل ةالقياس ي بالس   واس تخدام  ،بما في ذلك الانضمام اإ

 .الم ي سرةاتحاد الكتب  ورواجوالاهتمام بمؤشر الابتكار العالمي  ،ونمو برنامج مساعدة المخترعين ،الويبوخدمات 

عداد النسخة التفصيلية من و  .111  2018و لعام تقرير أأداء الويبأأثنى وفد اليابان على الأمانة لما قامت به من عمل شاق في اإ

جمالي فقد  ،والنتائج الماليعلى الأداء للنظرة العامة  اوفقأأنه، وأأشار اإلى لدورة الثلاثين للجنة البرنامج والميزانية. ل الدخل بلغ اإ

المبلغ المقدر في الميزانية من  %51 بما يمثل ،مليون فرنك سويسري 420.1بعد تسوية المعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام 

جمالي النفقات بعد  829.6 بلغ والذي 2018/19لعام  المعايير المحاسبية الدولية للقطاع  تسويةمليون فرنك سويسري. وبلغ اإ

مليون  764.6 البالغ 2018/19الثنائية ميزانية المبلغ المقدر في من  %47 بما يمثل ،مليون فرنك سويسري 360.8العام 
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يرادات الرسوم من نظام معاهدة التعاون بشأأن ب الوفد بزيادة الدخل القائم على الرسوم وأأ فرنك سويسري. ورح   قر بأأن اإ

جمالي الزيادة في الدخل القائم على الرسوم. وأأعرب الوفد عن تقديره لعمل المنظمة  اكبير  االبراءات تمثل جزء خفض على من اإ

لهدف الاستراتيجي الأداء حسب امعلومات جهود المنظمة في هذا الصدد. وفيما يتعلق بلوحات اس تمرار النفقات وتطلع اإلى 

جمالي  ،2018في عام  تم تقييم  ،2018الأداء في البرنامج والميزانية لعام ات مؤشرا على تصنيف 440ذكر الوفد أأنه من بين اإ

التي بذلتها الأمانة  الصحيح". وأأعرب الوفد عن سروره لرؤية الجهود الشاقة على المسارعلى أأنها " ،%72أأو  ،مؤشر 317

لتطوير الرامية )قواعد البيانات العالمية(  13لبرنامج بشأأن اجهود الويبو  بشدةالوفد  أأي د ،وبوجه خاص في تنفيذ البرامج.

لى نتائج البحث والفحص الويبو نظامو  (PATENTSCOPEركن البراءات ) قواعد البيانات العالمية مثل  للنفاذ المركزي اإ

(WIPO CASE)، نشاء مركز للويبو  ؛ميم العالميةاوقاعدة بيانات التص ،وقاعدة بيانات العلامات التجارية العالمية واإ

يجاد طرق لس تخدام التكنولوجيات المتقدمة ATACالمتقدمة ) ةتكنولوجيتطبيقات ال لل  ( لتوفير أأعمال البحث والتطوير في اإ

لى أأنأأشار الوفد  ،مثل الذكاء الاصطناعي. بالإضافة اإلى ذلك برامج أأساس ية تنفذها ت عد  30و 25و 18و 9البرامج  اإ

دخال تحسينات في تلك المجالت في المس تقبل. هتطلععن الوفد أأعرب المنظمة. و  لى اإ  اإ

عداد و  .112 لنتائج المالية ل  هارتياح عنالوفد  وأأعرب. 2018لعام  تقرير أأداء الويبوشكر وفد الاتحاد الروسي الأمانة على اإ

نه . و 2018الجيدة لعام  التسجيل لأن المزيد أأنظمة نمو في  تحقق ،نتيجة للزيادة المس تمرة في الطلب على خدمات الويبوقال اإ

لى الوفد بارتياح  وأأشارمن البلدان قد وقعت على معاهدات الويبو.  نجاز قدره بم ،التقدم المحرز في تحقيق النتائج المرتقبةاإ عدل اإ

لى أأن عدد الدول بأأيضا  وأأفاد. 72% لى السعي  ،دولة. ومع ذلك 121الممثلة في أأمانة الويبو قد ارتفع اإ ل توجد حاجة فقط اإ

لمزيد من العمل لضمان التوزيع الجغرافي با وطالبولكن أأيضا في توزيع الوظائف فيما بينها.  ،اإلى زيادة عدد الدول الممثلة

لى أأن نفقات البرنامج  ،علاوة على ذلكو العادل.  دارة الموارد البشرية قد بلغت شعبة  – 23أأشار الوفد اإ في عام  %62اإ

ج في برنامج العمل أأنظمة ترجمة أ لية جديدة در  . ورأأى الوفد أأنه من المهم أأن ت  2018/19 للثنائيةمن الميزانية المعتمدة  2018

الأعضاء. على وجه  وس يكون من المفيد اس تخدام هذه الأداة لترجمة المواد التي تهم الدول ،الاصطناعيتس تخدم الذكاء 

لى الروس ية لتصنيفات البراءات الدولية التي س تمكن  ،من خلال اس تخدام الوسائل ال لية ،الخصوص عداد الترجمات اإ يمكن اإ

أأفضل. ومن بين النتائج المهمة  على نحوبشكل أأفضل وتنفيذ عمليات البحث  البراءاتفاحصي البراءات من تصنيف وثائق 

نشاء قاعدة بيانات جديدة اأأشار الوفد أأيض ،التي تحققت في تلك الس نة لى اإ هي مبادرة معلومات البراءات  ،بشأأن الأدوية اإ

في  كبير بشكلذلك ويساهم . %40برامج التعلم عن بعد بنس بة في ع توسال و  (Pat-INFORMED) لأدويةمن أأجل ا

لى الأداء الفعال للمكاتب الخارجية.  زيادة تعزيز المعرفة حول الملكية الفكرية. نوأأشار الوفد بارتياح اإ هذه المكاتب  وقال اإ

 الخارجية مهمة لتحقيق أأهداف الويبو وتقديم خدمات عالمية في أأنحاء مختلفة من العالم.

مانة وأأ  .113 عدادها على عرب وفد جمهورية كوريا عن امتنانه للأ . وأأعرب عن سروره 2018لعام  تقرير أأداء الويبواإ

طار معياري دولي متوازن للملكية الفكرية وخدمات الملكية الفكرية العالمية  بوضعبالإنجازات الرئيس ية في البرامج المتعلقة  اإ

على وجه الخصوص بالإنجازات التي  فعال. وأأحاط الوفد علماالالي المداري و الإ عم الدو  ،لملكية الفكرية العالميةل تحتية ال بنية ال و 

أأداة الترجمة ال لية القائمة على الذكاء في  المتمثلة( WIPO Translate) الترجمة العالمية للويبودمة تحققت فيما يتعلق بخ

أأداة  تفوقوت . 2018والتي اعتمدتها جمهورية كوريا في عام  ،2016التي تم اإطلاقها في عام  البراءاتالاصطناعي لترجمة وثائق 

 المنتجات الأخرى. وتوقع الوفد أأن توفر هذه الأداة والخدمة لمس تخدمي علىهذه لى الذكاء الاصطناعي ع القائمةالترجمة 

لى المعلومات المتعلقة بالبراءات والتكنولوجيات الجديدة.تمنحهم ترجمة عالية الجودة و  الملكية الفكرية  سهولة الوصول اإ
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أأس ئلة  ةأأي أأخذن أأجل حسب الهدف الاستراتيجي م تقرير أأداء الويبو اس تعراضس تعاد الرئيس الكلمة واقترح وا .114

لتعليقات على الأهداف الاستراتيجية الأول والثاني والثالث والرابع ل باب ال تح الرئيس وف تقنية أأو تعليقات من الوفود. 

 والخامس.

لوفود بشأأن الموضوعات المتبقية المتعلقة بلجنة البرنامج ل هتوجيهو قيادة الرئيس ب أأعرب وفد البرازيل عن سروره البالغ و  .115

عداد الوثائقوالم . وأأبرز الوفد التقدم 2018لعام  تقرير أأداء الويبوول س يما  ،يزانية. وشكر الوفد الأمانة على عملها الشاق في اإ

فيما يتعلق بالموارد الوراثية والمعارف التقليدية وأأشكال التعبير الثقافي وأأعرب عن توقعات كبيرة بشأأن  4المحرز في البرنامج 

لى نتائج تشر  يجابية في اللجنة الحكومية الدولية المعنية بالملكية الفكرية والموارد الوراثية والمعارف التقليدية التوصل اإ يعية اإ

 (.IGCوالفولكلور )

لى المجالت ذات الأهمية  مانة. وأأشارت الأ تقرير أأداء الويبوشكرت الأمانة الوفود على تعليقاتها الإيجابية على و  .116 أأيضا اإ

دخال تحسينات عليها. مانةتركز عليها الأ  التي ترغب الوفود في أأن  واإ

 .الملاحقالمرفقات و على الأهداف الاستراتيجية السادس والسابع والثامن والرابع و  لتعليقل باب ال تح الرئيس وف  .117

لى الرابع وفد البرازيلوعاد  .118 لى الأهداف الاستراتيجية من الأول اإ طار البرنامج  ،أأعرب عن سرورهو  ،اإ )نظام  5في اإ

س توى رضا مس تخدمي معاهدة التعاون بشأأن بم  فيما يتعلق %90التي بلغت نتائج ل با ،التعاون بشأأن البراءات(معاهدة 

بنظام الملكية  هماالتز عن الوفد أأعرب س توى رضا المؤسسات والمعاهد الدولية. و بم  فيما يتعلق %98و 2018البراءات في عام 

طار البرنامج والفكرية المتكامل والمنسق.  وأأعرب عن سروره  ،الوفد بارتياح النتائج التي تحققت أأشار ،نظام مدريد() 6في اإ

لى نظام مدريد في  س تكون الشركات  ،2019أأكتوبر  2من  ااعتبار وذكر أأنه . 2019يوليو  2بالإعلان عن انضمام البرازيل اإ

يداعالبرازيلية قادرة على   يفيد ممادولة  120ما يصل اإلى  طلب واحد للعلامات التجارية التي يمكن أأن تكون صالحة في اإ

ترجمة قائمة  ،مدريدنظام في  ةالقانوني الشعبةمع  ،ايناقش حاليبأأنه الوفد أأفاد أأصحاب العلامات التجارية في البرازيل وخارجها. و 

لى البرتغاليةنظام سلع وخدمات  لى أأنه في مكتبه للعلامات التجارية.  ونظام مدريدبروتوكول  عملسن ي مما  ،مدريد اإ وأأشار اإ

حداث  اتم أأيض دارة الملكية الصناعيةلنسخة تكامل اإ من و مكتب العلامات التجارية مع نظام مدريد.  ا يس تخدمهلتيا نظام اإ

نفاذ بروتوكول مدريد للبرازيل أأن يقلل من تكلفة ممارسة الأعمال التجارية في البلاد ويسمح للشركات البرازيلية اإ شأأن بدء 

لى نظام و تسجيل العلامات التجارية في جميع أأنحاء العالم.  اتجراءس يط الكبير لإ التب بالس تفادة من  من خلال الانضمام اإ

الازدهار الاقتصادي في تحقيق وتحديث اقتصادها و  ،أأكدت البرازيل التزامها بنظام الملكية الفكرية المتعدد الأطراف ،مدريد

لى البرنامج قتصاد السوق. وانتقمواتية لالابتكار في بيئة مجال  وأأعرب عن ارتياحه لمس توى  ،)أأكاديمية الويبو( 11ل الوفد اإ

في زيادة  ساهمي  فيها مماوعدد المشاركين حسب الحاجة الدورات  تصميمل س يما  ،التعاون الذي تم تحقيقه مع أأكاديمية الويبو

أأنه من المهم بأأعرب عن اعتقاده و  ،والمعايير الدولية()التصنيفات  12البرنامج الوفد  وتناولالمعرفة في مجال الملكية الفكرية. 

وأأفاد الوفد . ST.26ر ايللويبو أأن تتبع وتتكيف بشكل صحيح مع قدرة الدول الأعضاء على التكيف وخاصة فيما يتعلق بالمع 

لى أأن س تة مكاتب فقط تشير بيانات الأداء بأأن  لى أأ  ،ST.26المعيار لتنفيذ  ادس تعدا علىاإ ن المكاتب الوطنية مما قد يشير اإ

لى مزيد من المشاورات فيما يتعلق بالدعم والمساعدة  تواجه صعوبات أأخرى في نقل الأداة وتكييفها. وقد أأظهر ذلك الحاجة اإ

لىالوفد تطرق  ،ا. وأأخير الاس تفادةبهدف تحسين  ،التقنية دراج أأي  و  ،)حلول الأعمال لمكاتب الملكية الفكرية( 15البرنامج  اإ د اإ

دارة الملكية الصناعيةاء الذي يقيس مس توى رضا مكاتب البراءات الوطنية فيما يتعلق بتنفيذ مؤشر الأد  وصونه نظام اإ
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مكانية توس يع نطاق  .هوتحسين دارة الملكية الصناعيةوأأعرب الوفد عن أأمله في اإ ميم اليشمل مجالت أأخرى مثل التص نظام اإ

 الجغرافية. والمؤشرات ةالصناعي

 شرع الرئيس في قراءة فقرة القرار التي تم اعتمادها. ،لعدم وجود طلبات أأخرى للحصول على الكلمة اظر ون .119

ذ اس تعرضت "تقرير أأداء الويبو  .120 ن لجنة البرنامج والميزانية، اإ (، WO/PBC/30/7" )الوثيقة 2018اإ

مانة، أأوصت بأأن تحيط جمعيات الويبو علما با داء المالي الإيجابي والتقدم وأأقر ت بطبيعة التقرير كتقييم ذاتي للأ لأ

 .2018البرنامجي المحرز في تحقيق النتائج المرتقبة خلال عام 

يونيو  30ووضع تسديد الاشترأكات في  ؛2018البيانات المالية الس نوية لعام  الأعمال لمن جدو  9البند 

2019 

 2018لعام )أأ( التقرير المالي الس نوي والبيانات المالية 

لى ا .121  .WO/PBC/30/9و .WO/PBC/30/8 Rev تينالوثيق ستندت المناقشات اإ

الوثيقة  ،2018التقرير المالي الس نوي والبيانات المالية لعام  ،)أأ( من جدول الأعمال 9الرئيس البند  وعرض .122

WO/PBC/30/8 Revن ،من النظام المالي والقواعد المالية 8.11للمادة  ا. وأأوضح الرئيس أأنه وفق لجنة  على يتعين هفاإ

لى الجمعية العامة  حالتها اإ لى و تعليقات وتوصيات. ب  مصحوبةالبرنامج والميزانية فحص البيانات المالية واإ دعا الرئيس الأمانة اإ

 التقرير. عرض

التقرير المالي الس نوي والبيانات المالية للس نة المنتهية  ضمنتت  2018ذكرت الأمانة أأن البيانات المالية الس نوية لعام و  .123

عداد البيانات المالية وفق2018ديسمبر  31في  تقرير مراجعة على  حصلتو  ،للمعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام ا. وقد تم اإ

دراجهي س بق الذ ،بيان الويبو بشأأن الرقابة الداخلية اتضمنت الوثيقة أأيض ،. وللمرة الأولىغير متحفظ مراجع في تقرير  اإ

المكونة للبيانات  للعناصر مفصلا اقدم شرحيللنتائج خلال العام و  قدم التقرير المالي مناقشة وتحليلاوي. الحسابات الخارجي

 ويأأتي بعدة. نكليزيمن النسخة الإ  5تحت عنوان "نظرة عامة على البيانات المالية" في الصفحة  توجدالمالية نفسها والتي 

 ،وهما غير ملزمين لأغراض الامتثال للمعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام ،جدولن في المرفقين الأول والثاني نفسها تالبيانا

فائضا  2018أأظهرت نتائج المنظمة لعام و المالي والأداء المالي للمنظمة حسب وحدة الأعمال.  المركزتفاصيل عن  يقدمانلكنهما 

يرادات مل  42.5قدره لعام ل جمالي اإ جمالي ،مليون فرنك سويسري 430.6يون فرنك سويسري باإ مليون  375.9مصروفات  واإ

مليون  18.6مليون فرنك سويسري. ويمكن مقارنة ذلك بفائض قدره  12.2وخسائر في الاستثمار بلغت  ،فرنك سويسري

جمالية قدرها  ،2017فرنك سويسري في عام  يرادات اإ جمالي ،مليون فرنك سويسري 409.1باإ مليون  394.8قدره نفقات  واإ

جمالي الإيرادات في عام و مليون فرنك سويسري.  4.3ومكاسب استثمارية قدرها  ،فرنك سويسري  21.5بمقدار  2018ارتفع اإ

جمالي المصر و . 2017عن رقم عام  %5.3بنس بة أأو  ،مليون فرنك سويسري  18.9بمقدار  2018وفات في عام انخفض اإ

التي تتكون من صناديق  ،زاد صافي أأصول المنظمةو . 2017مقارنةً بعام  ،%4.8بنس بة أأو  ،مليون فرنك سويسري

مليون فرنك سويسري كما  261.4اإلى  2017مليون فرنك سويسري في عام  202.7من  ،الاحتياطيات ورأأس المال العامل

وكذلك المكاسب الاكتوارية  ،2018الويبو لعام الذي حققته لفائض له الزيادة نتيجة هذ وجاءت. 2018ديسمبر  31في 

مراجع . وكان كل من 2018في نهاية عام  التأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمةالناتجة عن التقييم الأخير لمسؤولية الويبو عن 
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ضافية عن الاستثمارات اقترحوا  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةو  الحسابات الخارجي في تقاريرهم الأخيرة رفع تقارير اإ

الوارد في البيانات  الموسع كشفانتهزت الأمانة الفرصة لتقديم المعلومات التي اس تكَّلت ال و اإلى لجنة البرنامج والميزانية. 

 ،لس ياسة الاستثمارات افقو  ،تنفيذ استراتيجيات الاستثمار للنقد الاستراتيجي والأساسيو . 4وخاصة في الملاحظة  ،المالية

 172.1استثمرت الويبو ما يقرب من  ،2017في عام و. 2018وتم الانتهاء منها بحلول فبراير  2017التي بدأأت في سبتمبر 

تم رصد تنفيذ ال بعد و . مليون فرنك سويسري من النقد الاستراتيجي 92.8النقد الأساسي و مليون فرنك سويسري من

والفريق المالي  الوديعصرف المعنها بشكل منتظم من قبل مستشاري الاستثمار في المنظمة و  تقارير وتقديماستثمارات الويبو 

لما للمنظمة عن ارتياحهم  مراجعو الحسابات الخارجيونأأعرب و تقارير منتظمة.  ىلقتواللجنة الاستشارية للاستثمارات التي ت 

. 2018و 2017المراجعة المالية التي أأجريت فيما يتعلق بعامي لستثمارات المنظمة خلال عمليات  قاموا به من اس تعراضات

في اس تعراضها لتقارير الويبو عن الاستثمارات في عام  ،لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةأأكدت  ،وبالإضافة اإلى ذلك

المنظمة أأضافت  ،2018في عام وومراقبة استثمارات المنظمة.  وصوننظمة لإدارة الم أ ليات كافية من قبل تم وضع  هأأن ،2018

 عكستو على التوالي.  والأساس يةالاستراتيجية رنك سويسري اإلى محافظها النقدية مليون ف 96مليون و 32.1ما يقرب من 

لى تمويل اس تحقاقات الموظفين طويلة  يةدفظة النقالمح الاستثمارات الإضافية في الاستراتيجية الزيادة في المبلغ المنسوب اإ

الاستثمارات الإضافية ممكنة فاإن  ،فظة النقدية الأساس يةحمبالنس بة للووهي التأأمين الصحي بعد نهاية الخدمة.  ،الأجل

تمت  ،المنظمة علاوة على المبلغ المطلوب لتغطية الاحتياجات النقدية التشغيلية للمنظمة. وبالمثل تحققهباس تخدام النقد الذي 

ضافة  لى المحافظ النقدية مليون فرنك سوي  46.1مليون و 1.5اإ الأساس ية على التوالي في النصف الأول الاستراتيجية و سري اإ

سجلت عائدات استثمارات المنظمة ضمن المحافظ  ،2018عام  هوفي عام مليء بالتحديات للاستثمارات و. 2019من عام 

مليون فرنك سويسري  9.6-مليون فرنك سويسري و 6.3-أأو  %4.1-و ،%5.3-الأساس ية خسائر و  الاستراتيجيةالنقدية 

عائدات الاستثمار تتفق مع معايير الأداء التي تم تعيينها  فاإن ،على الرغم من ظروف السوق الصعبةو  على التوالي.

 الاستراتيجيةالنقدية استثمارات المنظمة في المحافظ  ضتعوم  ،2019خلال النصف الأول من عام و للاستراتيجيات. 

 19.1وفرنك سويسري مليون  10.1أأو حوالي  %7.1و %8.3تسجيل مكاسب بلغت ب  2018عام الأساس ية خسائر و 

الأهداف المتوسطة  والأساسي الاستراتيجياستراتيجيات الاستثمار في النقد  عكستو مليون فرنك سويسري على التوالي. 

نشائها في عام   .2017والطويلة الأجل للمنظمة وبقيت على حالها منذ اإ

عداد وتقديم التقرير المالي الس نوي والبيانات المالية لعام  ،المجموعة باءتحدث وفد كندا باسم و  .124 وشكر الأمانة على اإ

لى أأنه توأأشار  2018بت المجموعة بالنتيجة المالية الإيجابية لعام . ورح  2018 لى اس تمرار النمو في ت   ااإ عزى مرة أأخرى اإ

ت المجموعة عن . وأأعربريوالإدا الماليفي الجانبين افة دعت المجموعة اإلى توخي الحذر والحصو اس تخدام خدمات الويبو. 

 هذا الرأأي تم مشاركته وتطبيقه من قبل الأمانة. بأأنسرورها 

عداد وعرض التقرير المالي  ،مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقتحدث وفد لتفيا باسم و  .125 وشكر الأمانة على اإ

. وأأعربت المجموعة عن .WO/PBC/30/8/Revعلى النحو المبين في الوثيقة  ،2018الس نوي والبيانات المالية لعام 

لى ،ارتياحها للأداء المالي الإيجابي للغاية للمنظمة س نة قياس ية أأخرى في اس تخدام خدمات الويبو في مجال الملكية  وأأشارت اإ

دارة المسؤولة للموارد المالية للم  أأن المنظمة س تظل على هذا  ورأأت ،نظمةالفكرية. كما أأعربت المجموعة عن تقديرها للاإ

 الطريق.
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أأشار . و 2018شكر وفد الصين الأمانة على التقرير الزاخر بالمعلومات عن التقرير المالي الس نوي والبيان المالي لعام و  .126

لى أأن   مركزها. وشكر الوفد الويبو وهنأأها على يشفافية المنظمة وأأسلوبها الحصيف والإدار يعكس هذا التقرير ومرفقاته اإ

وذكر أأن السبب الرئيسي في ذلك هو تطوير معاهدة التعاون بشأأن البراءات ونظام لهاي ومدريد  ،المالي السليم لفترة طويلة

هناك العديد من أأوجه يكون  التحديات والمشأكلكثرة الاقتصاد و عولمة  ظلوكذلك زيادة عدد الطلبات. ورأأى الوفد أأنه في 

رغبته في اس تمرار المنظمة في مواصلة استثماراتها في أأنظمة خدمات الملكية الفكرية من خلال  عدم اليقين. وأأعرب الوفد عن

بحيث تكون الخدمات ذات جودة أأفضل لجذب المزيد من  ،الموارد البشرية وتكنولوجيا المعلوماتمجال زيادة الموارد في 

 .الملكية الفكريةالعملاء لس تخدام خدمات 

احتواء أأشار اإلى أأن . و 2018حدة الأمريكية بالأداء المالي العام القوي للويبو خلال عام أأقر وفد الوليات المتو  .127

من اثنين من الاتحادات  الكبيرةاإلى جانب الإيرادات  ،في مجالت الموظفين والأثاث والمعدات معقولعلى نحو  التكاليف

مليون  3.5ذهب  ،خلال تلك الفترة من الفائض الماليو مليون.  42.5 قدرهاإلى تحقيق فائض قد أأدى  ،المالية لفترةتلك ال 

يلاء الاعتبار لزيادة المساهمة في هذه  ذا كان ينبغي اإ نحو التزامات التأأمين الصحي بعد نهاية الخدمة. وتساءل الوفد عما اإ

ل منغير الم الالتزام المس تمرة  شواغلهأأحد عن  لوفدا وأأعربالمالي للمنظمة.  المركزالفائض المحقق الذي من شأأنه أأن يعزز  موم

المالية  النواحيبشكل كبير في  نساهماي نفقاتهما الخاصة أأو  نيغطيا ش بونة ولهاي اللذين لأأداء نظامي ل  انخفاضهو و 

 للمنظمة.

وعلى ضوء حالة شعبة الرقابة الداخلية  .من الوثيقة 24في الصفحة الوارد بيان الرقابة الداخلية وفد كندا وتناول  .128

لى  والإشارة أأعرب وفد كندا عن اهتمامه بفهم  ،همن تقرير  19في الصفحة  مراجع الحسابات الخارجيجانب المشتريات من اإ

جراءاتها.  عمليات اإلى وجود سعى البديل ي  ،على وجه التحديدو بعض الأساس المنطقي لس ياسة المشتريات المنقحة واإ

 تنافس ية وتعزيز سرية البائع.

يجابية وأأعرب عن شكر وفد الاتحاد الروسي الأ و  .129 لى أأن الويبو تحقق نتائج مالية اإ عداد الوثيقة. وأأشار الوفد اإ مانة على اإ

ي والذ ،ب الوفد بالنتائج الجيدة التي حققها الفائضأأمله في أأن تحافظ على نتائجها الإيجابية في الس نوات القليلة المقبلة. ورح  

لى أأن هناك زيادة قدرها  ،مليون فرنك سويسري 42.5 بلغ لى  اعزى ذلك جزئيوي   ،مليون فرنك في الإيرادات 21وأأشار اإ اإ

زيادة الإيرادات من معاهدة التعاون بشأأن البراءات. وأأعرب الوفد عن أأمله في أأن يس تمر الاتجاه الإيجابي في المس تقبل وأأن 

 نمو في جميع أأنظمة المنظمة.حدوث يؤدي اإلى 

عداد التقرير المالي أأيد وفد اليابان البيو  .130 ان الذي أأدلى به وفد كندا باسم المجموعة باء. وشكر الوفد الأمانة على اإ

الذي سجلت فيه الويبو  ،2018وأأعرب الوفد عن ارتياحه للوضع المالي الإيجابي في عام  .2018الس نوي والبيانات المالية لعام 

الوضع المالي الإيجابي نتيجة  وجاءالمحاسبية الدولية للقطاع العام. مليون فرنك سويسري بعد تعديل المعايير  42.5فائضا قدره 

 الدولية. وأأعرب الوفد عن أأمله في أأن تواصل الأمانة بذل الجهود في هذا الصدد. الإيداعلأنظمة  السليمةلإدارة الويبو 

السابقة  الدورةلذي تم تقديمه في النقطة التي أأثارها وفد الوليات المتحدة الأمريكية بشأأن الاقتراح االأمانة تناول و  .131

لى أأنها قدمت اقتراحو  ،طويلة الأجلالالموظفين  مزايازيادة تمويل التزامات بخصوص للجنة البرنامج والميزانية  لى  اأأشارت اإ اإ

لى  مج . وقد قبلت لجنة البرنا2013في عام المقدم وهو الاقتراح الأصلي  ،%50اس تعادة مس توى التغطية مرة أأخرى اإ

لى  38.3 قدرهتمويل وسيتم تقديم اقتراح بجمع  ،التاسعة والعشرين تهادورانية هذا الاقتراح في والميز  مليون فرنك سويسري اإ
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تكون المنظمة قادرة على زيادة تمويل التزامات التأأمين أأن  2019نهاية عام بمن الممكن  ،بالإضافة اإلى ذلكو. العامة الجمعيات

ذا و الصحي بعد نهاية الخدمة.  فس يكون هناك  ،كانت نفقات الموظفين الفعلية تقل عن نفقات الموظفين المدرجة في الميزانيةاإ

فاإن الاقتراح المقدم للجمعيات  ،في الوقت الحاليو. للمنظمة زيادتهوقد يكون من الممكن هذا التمويل هامش لس تخدام 

لى  تم تغيير قواعد  ،2017ذكرت الأمانة أأنه في عام  ،فيما يتعلق بسؤال وفد كندا بشأأن المشترياتو . %50سيرفع التغطية اإ

يجب أأن ينعكس ذلك بشكل كاف كمتابعة في دليل المشتريات. و المشتريات في النظام المالي والقواعد المالية وتعزيزها. 

لى أأن ر وأأشا حدى توصيات المراجعة المعلقة هي تحديث دليل المشتريات واس تكمال هذا الدليل أأخير ت اإ  2018في عام  ااإ

 جميع التدابير المتخذة لتعزيز الضوابط الداخلية.الدليل يعكس أأن و 

 شرع الرئيس في قراءة فقرة القرار التي تم اعتمادها. ،لعدم وجود طلبات أأخرى للحصول على الكلمة اظر ون .132

أأوصت لجنة البرنامج والميزانية الجمعية العامة وسائر جمعيات الدول الأعضاء في الويبو بالموافقة على  .133

 (..WO/PBC/30/8 Rev" )الوثيقة 2018"التقرير المالي الس نوي والبيانات المالية الس نوية لعام 

 2019يونيو  30في  وضع تسديد الاشترأكات)ب( 

لى الوثيقة  .134  .WO/PBC/30/9استندت المناقشات اإ

الوثيقة  ،2019يونيو  30في  وضع تسديد الاشترأكات ،)ب( من جدول الأعمال 9الرئيس البند  وعرض .135

WO/PBC/30/9 . بما في ذلك  ،2019يونيو  30في  وضع تسديد الاشترأكاتتفاصيل عن تقدم الوثيقة وأأشار اإلى أأن

دعا و . 2009منذ عام  العاملالمعلومات المتعلقة بتطور المتأأخرات في الاشترأكات والمدفوعات المس تحقة لصناديق رأأس المال 

لى   التقرير. عرضالرئيس الأمانة اإ

فوعات كرت الأمانة أأن الوثيقة تحتوي على معلومات بشأأن المتأأخرات في الاشترأكات الس نوية للدول الأعضاء والمدوذ .136

حدالمرفقات معلومات تتعلق بنظام الاشترأكات الم تضمنت . و 2019يونيو  30في  ،العامللصناديق رأأس المال   ووضع وم

 التي سددت ،أأوروغوايهي  ،دولة واحدةوذكرت الأمانة أأن . 2018/19 للثنائيةصناديق رأأس المال العامل و الاشترأكات 

عداد الوثيقة 2019لعام  اشتراكها  فرنك سويسري. 5697ي بلغت الذو  ،منذ اإ

 شرع الرئيس في قراءة فقرة القرار التي تم اعتمادها. ،لعدم وجود طلبات للحصول على الكلمة اظر ون .137

" )الوثيقة 2019يونيو  30"وضع تسديد الاشترأكات في  بالوثيقةلجنة البرنامج والميزانية علما  أأحاطت .138

WO/PBC/30/9.) 

 التقرير الس نوي عن الموارد البشرية من جدول الأعمال 10البند 

لى الوثيقة ا .139  .WO/PBC/30/INF/1ستندت المناقشات اإ

الوثيقة  ،التقرير الس نوي عن الموارد البشريةبعنوان  ،من جدول الأعمال 10الرئيس البند  وعرض .140

WO/PBC/30/INF/1 . المعلومات وفقا للقرار دمت اإلى لجنة البرنامج والميزانية لأغراض أأوضح الرئيس أأن الوثيقة ق  و

الموارد البشرية عن الس نوي تقرير ال عندما "طلبت تقديم  ،2012الذي اتخذته لجنة البرنامج والميزانية في دورتها في سبتمبر 
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طار ليس هناك . وذك ر الرئيس الوفود بأأنه "لجنة البرنامج والميزانية للنظر فيهال  الخريف دورةاإلى لجنة التنس يق في  قرار في اإ

 التقرير. عرضدعا الرئيس الأمانة اإلى و ذا البند من جدول الأعمال. ه

توفير بيئة مواتية للويبو لكي تنجح في  علىس يكون  2021-2020الفترة في  23كرت الأمانة أأن تركيز البرنامج وذ .141

ات التنمية للدول الأعضاء وخدم ،تضمن خدمات الملكية الفكرية للعملاء العالمييني تنفيذ برنامج عملها الطموح والتطلعي الذي 

القوة العاملة للويبو أأساس ية لتحقيق برنامج العمل المقترح. وقد تم  وأأوضحت أأنوالنهوض بالأجندة المعيارية وغيرها.  ،والأعمال

على الركائز التالية: دعم مس تقبل مس تدام  تقومتحديد خارطة الطريق لإدارة القوى العاملة في استراتيجية الموارد البشرية التي 

ضمان وجود قوة عاملة متنوعة و  ؛ذاتي تابعة للأمم المتحدة في بيئة سريعة التغيرتمويل ذات للويبو باعتبارها وكالة متخصصة 

دارة المواهبالترويج للويبو بصفتها صاحب عمل و  ؛وشاملة لخلق مكان عمل مبتكر  ؛مفضل من خلال أأفضل ممارسات اإ

لى البيانات. ل مس تجيباتصال و  توفير عمليات فعالة موجهة نحو خدمة العملاءو   وتوجدلعملاء واتخاذ القرارات المستندة اإ

 تتعلقالتي  ،من التحديات االمنظمة عدد واجهت ،المواهب عن سعيها للبحث وفي .في تقرير الموارد البشريةتفاصيل هذه ال 

أأحد هذه التحديات بحقيقة أأن خدمات يتعلق و في منظمات الأمم المتحدة الأخرى.  لحدانفس اإلى وليتها والتي قد ل تنطبق ب

 مما أأدى اإلى اسريعتكنولوجيا كبيرا و اتطور تشهدالمنظمة تعتمد اإلى حد كبير على منصات وأأنظمة تكنولوجيا المعلومات التي 

تكَّن المخاطر في ضمان و الفرص في التحسين المحتمل للخدمات الحالية وظهور خدمات جديدة.  وتتمثلالفرص والمخاطر.  ظهور

في عدد من وتوجد، ديدة. الجنظمة الأ تكنولوجيات و ال امتلاك المنظمة للموظفين ذوي المهارات المناس بة لتطوير وتشغيل 

المتعلقة بوليتها  ةنظموقد نجحت في تطوير الأ  ،ة كبيرةموهبالمنظمة  ولدىمنافسة عالمية كبيرة للمواهب.  ،المجالت المتخصصة

وفرصة  مجالعلى المنظمة توفير يتعين  ،العالميون. وللحفاظ على هذه الموهبة عملاؤهاد منها يس تف ي مبتكرة و  وهي أأنظمة

المجال الآخر الذي يتمثل . و للابتكار ومجموعة من المزايا الجذابة والقابلة للمقارنة مع ما يقدمه أأصحاب العمل الدوليون الآخرون

ليه  يلاء اهتمام وثيق اإ لى اإ ومع  ،جنس ية 123التنوع الجغرافي. وتتأألف القوة العاملة المهنية للمنظمة حاليا من  فيتحتاج المنظمة اإ

لتخاذ  2016تم توجيه الأمانة من قبل جمعية الويبو في عام ول تزال هناك قائمة طويلة من الدول الأعضاء غير الممثلة.  ،ذلك

تم تنفيذ العديد من بعثات التوعية في الفترة و. حاليا التوعيةجهود  وتتواصل ،مزيد من تدابير التوعية ومعالجة الاختلالت

لى تعيين جهات تنس يق و المشمولة بالتقرير.  المنظمة في  ساعدت كانت هناك مشاركة جيدة من جانب الدول الأعضاء مما أأدى اإ

حراز تقدم  ضمان حصول طالبي العمل المحتملين على معلومات عن الوظائف الشاغرة في الوقت المناسب. وس تواصل المنظمة اإ

لى مزيد من العمل في و في التوازن بين الجنسين وتعميم مراعاة المنظور الجنساني.  المقبلة للنهوض بالتوازن  الثنائيةهناك حاجة اإ

يعد خلق و لمس تويات العليا. بين الجنسين في ا والمرونة في ساعات  ،تهيئة بيئة عمل من خلال س ياسات صديقة للأسرةو 

لى المنظمة.  ،العمل لدى  مس تودعات المواهب وت عدومجموعة من المزايا الجيدة عناصر أأساس ية لجذب المرشحات الجيدات اإ

من الأدوات التي تساعد على التقدم في هذا جميعها ت الموظفين التوجيه والتدريب وتنمية قدراما تقوم به المنظمة من الويبو و 

حدالمنظمة عضو نشط في النظام المو المجال.  س ياسة الموارد البشرية على مس توى النظام  وضعفي  كشار ت للأمم المتحدة و  وم

حدالم  ،2020في يناير والأخرى.  س ياسات المنظمة بشكل وثيق مع س ياسات منظمات الأمم المتحدة وتتوافقللأمم المتحدة.  وم

نظمة موظف في الم تقاعد أأي ي  لمن المتوقع أأ و لجميع الموظفين. س نة  65عند بلوغ عمر الموظف س تطبق المنظمة سن التقاعد 

القوى العاملة وتجديدها. وكان التأأخير لمدة عامين الذي وافقت  تنظيمخلال الس نوات القادمة مما يمثل تحديات أأمام  اتقريب

في ول س يما زيادة قدرة المنظمة  ،في المهارات الاختلالأأوجه للغاية في معالجة  امفيد 2017عليه لجنة الويبو للتنس يق في عام 

آت والتقديركااللغات الآس يوية في معاهدة التعاون بشأأن البراءات. وفيما يتعلق ببرنامج الم مجال أأنها بالأمانة  أأفادت ،بالويبو فأ

لى أأن برنامج الم آت والتقدير أأجرت بعض المناقشات مع الوفود حول هذا الموضوع وأأشارت اإ الويبو تم تقديمه لأول  فيات كافأ
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قابة شعبة الر  تأأجر  ،2016في عام وعدة مرات.  منذ ذلك الحين تم تنقيحه وتعديلهو . برنامج تجريبيك 2013مرة في عام 

دارة الأداء بالمنظمة  االبرنامج جزء وي عدوأأدمجت توصيات ذلك التقييم في س ياسة منقحة.  تقييماالداخلية  ل يتجزأأ من نظام اإ

هناك عدد من و  الويبو الأساس ية. قيمم  انيعكس نلذيلالعام والتقدير ا العرفانالسلوكيات المرغوبة من خلال على شجع ي و 

آت المالية فراد والفرق كل عام. يو  ،المكافأ في تحديد الموظفين والفرق  ارئيس ي العب فريق الإدارة العليا للويبو دورويتم منحها للأ

آت.  هال و التي يجب حص آت مالية فردية عن العمل المتميز المنجز  اموظف 26حصل  ،2019في عام وعلى هذه المكافأ على مكافأ

 االمنظمة أأيضتكر  م  وسوففريق. كل مقابل الأداء الاس تثنائي لوس تحصل خمسة فرق على مكافأأة مالية  ،2018في عام 

 همتقديم نظرا ل وس يحصل ثلاثة موظفين على مكافأأة مالية  ،الكفاءةو الابتكار كاسب أأربعة موظفين لإنجازهم المتعلق بم

يجابية ومتناغمة في عام ة تهيئمساهمات كبيرة في  التي تم دفعها في عام  ،يمكافأأة الأداء التنظيمكما أأن . 2018بيئة عمل اإ

س ياسة الويبو الإرشادات المقدمة من لجنة  عكسوت. 2016/17بعد الأداء المالي الجيد للمنظمة في الثنائية  وضعهاتم  ،2018

للنقد من الأجر الصافي وأأن الحد الأقصى للميزانية الإجمالية  %10أأل تتجاوز المكافأأة المالية ب تفيدالخدمة المدنية الدولية والتي 

آت غير النقدية يجب أأل يتجاوز  جمالي تكاليف الأجور.  %1.5والمكافأ صدار س ياسة معدلة  ،2019في عام ومن اإ تم اإ

آت التنظيميةفعال تم تقييم أأدائهم بأأقل من بأأي موظفين  باستبعادتضمنت طلب الدول الأعضاء   وسيتم تقديم. من المكافأ

لى التقرير الس نوي  دارة الموارد البشرية والتطورات  قدموهو يلجنة التنس يق. اإ نجازات اإ  ،اتالس ياس يفي مجال لمحة عامة عن اإ

عطى الموظفين خيارات للعمل المرن وحسن يوالذي  2019دارة الوقت في يناير تم تقديم نظام جديد لإ  ،على سبيل المثال

ستبدأأ و استراتيجية رفاهية الموظفين.  تقود أأنشأأت المنظمة وحدة طبية خاصة بها ،2018في عام والتوازن بين العمل والحياة. 

ذلك بمثابة ترتيب مؤقت لفترة أأولية مدتها وي عد . 2019تجربة رعاية نهارية لأطفال ما قبل المدرسة لموظفي الويبو في سبتمبر 

بما في  تحرشال هناك مبادرة لمدة عام للقضاء على جميع أأشكال و الأمانة باس تكشاف خيارات طويلة الأجل.  تقومسنتان بينما 

ذلك التحرش الجنسي في الويبو. وتعمل المنظمة عن كثب مع مؤسسات منظومة الأمم المتحدة الأخرى في مواءمة أأدوات 

بما يتماشى مع توصيات وحدة التفتيش  اتم تحديث برنامج الويبو للتدريب الداخلي مؤخر والويبو وس ياساتها في هذا الصدد. 

من  متدربا 650تخرج حوالي  ،وفي تلك الفترة ،على برنامج التدريب الداخلي اعام 20رور احتفلت المنظمة بمو المشتركة. 

 علومات.الم من أأجل توفيرمن اإحصاءات الموارد البشرية  اقدم عدديكتيب مصحوبا ب تقرير الموارد البشرية  ويأأتيالويبو. 

وشكر الأمانة على صياغة التقرير الس نوي عن  ،تحدث وفد كرواتيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقو  .142

عداده.  WO/PBC/30/INF/1الموارد البشرية على النحو الوارد في الوثيقة  المجموعة  وأأي دتوأأقر بالجهود المبذولة في اإ

ضع المالي السليم أأحاطت المجموعة علما بأأن الو و الجهود الرامية اإلى زيادة التوزيع الجغرافي والتوازن بين الجنسين بين الموظفين. 

لى الأداء الفعال للموظفين وشكرتهم المجموعة على عملهم وتعاونهم. قد ي   أأن الكفاءة يجب أأن  االمجموعة أأيض ورأأتعزى أأيضا اإ

 .لدى الموظفين الدوافعلأنها تعزز  مناسبتكافأأ بشكل 

آس يا والمحيط الهادئو  .143 عداد التقرير الس نوي عن الموارد  ،تحدث وفد س نغافورة باسم مجموعة أ وشكر الأمانة على اإ

لى المجموعة  وأأشارتالبشرية.  نتاجية القوى العاملة التي ت  اإ لى معاهدة التعاون بشأأن البراءات ونظام مدريد. زيادة اإ عزى اإ

بشأأن المساواة بين  وأأعربت المجموعة عن تقديرها للتزام الويبو بالتوازن بين الجنسين ومواصلة تنفيذ خطة عمل المنظمة

. وأأعربت المجموعة عن ارتياحها للجهود المتجددة لتحسين التوزيع الجغرافي للموظفين وتطلعها اإلى 2021-2019للفترة الجنسين 

العديد من البرامج التي اإلى المجموعة  أأشارت. كما الجغرافي توزيعال ول الأعضاء غير الممثلة لتعزيز تحسين جهود التواصل مع الد

لى تطوير   .تهموكذلك دعم رفاهي ،هموتعلم الموظفين قدرات تهدف اإ
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عداد التقرير الس نوي عن الموارد البشرية. ورح   ،تحدث وفد كندا باسم المجموعة باءو  .144 بت المجموعة وشكر الأمانة على اإ

قضايا الموارد البشرية في الويبو.  عنل الأعضاء بالتحسين المس تمر للتقرير الذي أأثبت دوره كمصدر رئيسي للمعلومات للدو 

حدكعضو في النظام الم ،وواصلت المجموعة توقعها من الويبو رشادات لجنة الخدمة المدنية ب ،للأمم المتحدة وم أأن تتابع عن كثب اإ

آت. وتطلع ،الدولية بشأأن قضايا مثل مس توى الرواتب لى من المجموعة توحزم التعويضات وبرامج المكافأ اقشة هذه القضايا اإ

على مبنيا التوظيف  أأن يكونعلى أأهمية  من جديدالمجموعة  أأكدت ،فيما يتعلق بالتوظيفو  في الدورة القادمة للجنة التنس يق.

هذا المبدأأ الشامل ضروري لتحقيق الولية الفريدة للمنظمة. رأأت أأن والكفاءة والنزاهة. و  الفعاليةالجدارة وعلى أأعلى معايير 

من أأجل زيادة التنوع  مانةأأعربت المجموعة عن تقديرها ودعمها للجهود المس تمرة التي تبذلها الأ  ،ذلك في الاعتبارومع وضع 

 الجغرافي وتحسين التوازن بين الجنسين.

عداد وتقديم التقرير الس نوي عن الموارد البشرية.  ،تحدث وفد أأوغندا باسم المجموعة الأفريقيةو  .145 وشكر الأمانة على اإ

دارة الموارد البشرية لتحسين مجموعات المهارات ورفاهية الموظفينل  المجموعة عن تقديرها توأأعرب,  ،لجهود المس تمرة التي تبذلها اإ

بت المجموعة بالتقدم المحرز في تنفيذ س ياسة بيئة عمل متناغمة من خلال س ياسات وبرامج مبتكرة. ورح  تهيئة عن  فضلا

على نطاق منظومة الأمم الشاملة عربت عن تقديرها لمساهمة الويبو في خطة العمل الويبو بشأأن المساواة بين الجنسين وأأ 

المتحدة بشأأن المساواة بين الجنسين وتوظيف المرأأة. وأأعربت المجموعة أأيضا عن سرورها لملاحظة أأن النس بة المئوية 

آخذة في الازدياد منيللمرشحات اللائي  الأمانة على تكثيف  توشجع 2016عام  ذتم اختيارهن لشغل وظائف في الويبو أ

لى الحفاظ على  تعزيز المساواة الفعالة بين الجنسين على جميع المس تويات. وفيما هذا الاتجاه الإيجابي وبشكل أأعم الجهود الرامية اإ

لى المجموعة  أأشارت ،يتعلق بالتمثيل الجغرافي ل الدول الأعضاء تمثيفي التقدم الإيجابي في الجهود المبذولة لسد الفجوات القائمة اإ

شهد التنوع الجغرافي أأن عدد الدول الأعضاء ي . و 2018بين موظفي الويبو في عام  است دول أأعضاء حديثتمثيل  من خلال

لأن بعض المناطق الجغرافية ل تزال ممثلة تمثيلا غير عادل.  هاقلق عن  المجموعة أأعربت ،. ومع ذلك121الممثلة ارتفع اإلى حوالي 

يجاز  ،وفي هذا الصدد عن التوزيع الإقليمي لموظفي الويبو حسب الوظائف  اشجعت المجموعة الأمانة على تقديم معلومات أأكثر اإ

طار النهوض والترقية. ورح   ،والفئات بت المجموعة بالتحسينات التي أأدخلت وكذلك عن تمثيل الموظفين الإقليميين فيما يتعلق باإ

المجموعة  وحث تيما يتعلق بزيادة مشاركة مواطني الدول الأعضاء غير الممثلة. على برنامج الويبو للتدريب الداخلي وخاصة ف

عدد المتدربين المشاركين في البرنامج وخاصة من الدول الأعضاء غير الممثلة  لزيادةالأمانة على تشجيع المزيد من المبادرات 

 .ناقصاالممثلة تمثيلا الأخرى و 

ب بالتقرير الس نوي عن الموارد البشرية. ورح   ،مريكا اللاتينية والكاريبيتحدث وفد هندوراس باسم مجموعة بلدان أأ و  .146

لى أأن بين جغرافي و أأكبر حتى يمكن ضمان وجود توازن  ل س يماأأهمية كبيرة للموارد البشرية في المنظمة تولي المجموعة  وأأشار اإ

ب الوفد  يتعلق بالمهنيين في المنظمة. ورح  أأكدت المجموعة على أأهمية ضمان وجود تمثيل أأكبر للدول الأعضاء فيماو . نسينالج 

نس بة داخل الويبو فيما يتعلق بالدول ال  من أأجل زيادة يتعين المضي فيه قدماطريق هناك  أأفاد بأأن ،بالتقدم المحرز. ومع ذلك

لىالأعضاء.  ديد من أأن الع وأأوضحتمن التمثيل الجغرافي.  %20جنس ية مختلفة ل تمثل سوى  30أأن  وأأشارت المجموعة اإ

آس يا والمحيط الهادئ. ورأأت المجموعة أأن هناك حاجة اإلى مزيد من التوازن الجغرافي  هؤلء جاءوا من أأوروبا الغربية ومنطقة أ

لى مواصلة بذل الجهود في هذا الصدد. ورأأت المجموعة أأنها س تكون فرصة جيدة  ودعت جميع الدول الأعضاء في الويبو اإ

ش باب من الدول الأعضاء الممثلة تمثيلا ناقصا. وهنأأت المجموعة الويبو على التقدم المس تمر في دعوة ال بأأن يتم لتحسين التمثيل 

أأن تكون هناك س ياسة  رأأت ضرورة ،مؤشر المساواة بين الجنسين للأمم المتحدة وخاصة فيما يتعلق بالنتائج السابقة. ومع ذلك
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جراء المزيد من الدراسةيجب و خاصة فيما يتعلق بالمناصب العليا.  ،أأكبر في المنظمةبشكل لمرأأة ااإشراك  يتس نىأأفضل حتى   اإ

زالتها.  العقباتدعت المجموعة اإلى تحديد و نظمة الدعم الاحترافية وأأدوات تحديد المواهب. لأ  عن المجموعة  وأأعربتبحيث يمكن اإ

نشاؤهو على  تش تملس  استراتيجية الموارد البشرية أأن ترى أأنب هاسرور   ذلك.من أأجل ا في المنظمة ظيفة جديدة تم اإ

عداد التقرير الس نوي المفصل للموارد البشرية وشكر الأمانة على ترجمتها في الوقت و  .147 شكر وفد الصين الأمانة على اإ

لى لغات أأخرى في العام  ،قامت ح للدول الأعضاء فهم المحتوى. وأأعرب الوفد عن سروره لرؤية أأن المنظمةيت ي مما  ،المناسب اإ

وحققت نتائج بما في ذلك السعي لتحقيق التوازن بين  ،فيما يتعلق بجوانب الموارد البشريةبالكثير من الأنشطة  ،الماضي

طار تعزيز التوازن الجغرافيوالجنسين من خلال نظام التدريب الداخلي لتوفير الفرص للمواهب الشابة.  أأعرب الوفد  ،في اإ

أأعرب الوفد عن أأمله في أأن تنفذ الأمانة بفعالية  ،. وفي الوقت نفسه%60التدريب بنس بة في شاركة الم زيادة لعن سروره 

آت والتقديروفيما يتعلق ببرنامج الم فيما يتعلق بتمثيل الدول الأعضاء. مراجع الحسابات الخارجيتوصية  رأأى  ،في الويبو كافأ

آت وتقدير مناس بين للحفاظ على ديناميكية المنظمة وكفاء  تها.الوفد أأنه يجب توفير مكافأ

عداد و  .148 التقرير الس نوي عن الموارد البشرية. وأأعرب الوفد عن تقديره لس تمرار  وعرضشكر وفد الهند الأمانة على اإ

نتاجية القوى العاملة بسبب الأداء القوي لنظامي تسجيل معاهدة التعاون بشأأن البراءات ومدريد. وأأعرب الوفد عن  زيادة اإ

بين الجنسين بما يتماشى مع ولية بالمساواة رة التي بذلتها الأمانة لتنفيذ س ياس تها المتعلقة سروره لملاحظة الجهود الإيجابية المس تم

لجهود التي باالوفد  أأشاد ،بين الجنسين. وفيما يتعلق بموضوع التوزيع الجغرافي للموظفين بالتكافؤالأمم المتحدة الشاملة المتعلقة 

من الدول الأعضاء الواردة والذي تعززه الأرقام الواردة في التقرير بشأأن الطلبات المتزايدة  ،بذلتها الأمانة لتحسين هذا المجال

الوفد أأن هناك ثغرات كبيرة ل تزال قائمة في التوزيع الجغرافي للموظفين. وأأعرب الوفد عن ثقته في  رأأى ،غير الممثلة. ومع ذلك

 في المس تقبل.أأكبر  بشكلسد هذه الفجوات ل أأن الأمانة ستبذل كل جهد ممكن 

يران )جمهورية و  .149 نجازها وتقدمها في مسائل الأمانة الإسلامية(  -شكر وفد اإ عداد الوثيقة وعرضها وأأثنى على اإ على اإ

لى مزيد من و ول س يما فيما يتعلق بالتوزيع الجغرافي للموظفين.  ،الموارد البشرية على الرغم من أأن الوفد رأأى أأن هناك حاجة اإ

نه  ،تراتيجيات للتصدي الكامل للفجوات المتبقية في التمثيل الجغرافي للدول الأعضاءالمبادرات والاس تكوين ب بمبادرات رح  فاإ

لى عالم العمل. وشدد الوفد على أأهمية  الكفاءات خالٍ و  ومتناغممكان عمل سلمي  تهيئةالمس تدامة للمس تقبل ونقل الش باب اإ

جراء دورة تدريبية لل ،من المضايقات  موظفين في هذا الصدد.ول س يما اإ

ب وفد المكس يك بالتقرير وطلب المزيد من المعلومات بشأأن الدراسة الاس تقصائية المتعلقة بالتحرش داخل ح  ور .150

 منظومة الأمم المتحدة.

 د وفد الوليات المتحدة الأمريكية البيان الذي أأدلى به وفد كندا باسم المجموعة باء. وأأعرب الوفد عن تقديره للتقريرأأي  و  .151

حراز تقدم في مجالت و علوماتلمالزاخر با . همتعلم و  بين الجنسين وتنمية قدرات الموظفين التكافؤسروره لس تمرار الويبو في اإ

لى برامج الويبو ومبادراته لى لتوعية ل  اوأأشار الوفد اإ بين الجنسين في المنظمة  والتكافؤتحسين التمثيل الجغرافي التي تهدف اإ

بشأأن التقدم المحرز لأنه يتعلق بالمناطق الممثلة  عن رأأيهالوفد  يعربلم  ،وشجع الأمانة على مواصلة هذه الجهود. ومع ذلك

وأأعرب عن تقديره لمزيد من المعلومات حول المبادرات المتخذة لمعالجة المناطق الممثلة تمثيلا ناقصا اإلى جانب  ،تمثيلا ناقصا

ذا كانت مجموعات الويبو للمواهب تعمل كقوائمبادرة نقطة التصال. ورح  م  ذا كان الأمر كذلك ،ب الوفد بتوضيح ما اإ  ،واإ

ذا كانت تلك المجمما أأو  ،الشاغرة الوظائف لشغلكيف سيتم اس تخدامها  س تخدم فقط ك لية تواصل لإخطار عات ت  و اإ
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آت والتقدير في الويبو. وفيما يتعالشاغرة بالوظائفالمتقدمين المحتملين  لى أأن  ،لق بالمعلومات المتعلقة ببرنامج المكافأ أأشار الوفد اإ

ذا كانت هذه  2013البرنامج أأطلق في عام  وأأنه تم تقديم شهادات تقدير للموظفين ذوي الأداء المتميز. وتساءل الوفد عما اإ

أأداء متميز في النظام الحالي. وأأشار الوفد مرة على تصنيف  نصلويالشهادات غير النقدية ل تزال تقدم للموظفين الذين 

لى التوصية  فيما يتعلق بضرورة قيام المديرين باس تخدام مجموعة كاملة  مراجع الحسابات الخارجيالواردة في تقرير  14أأخرى اإ

فق الوفد على أأن في حين واوتقييم الأداء. وسأأل الوفد عن كيفية تخطيط الموارد البشرية لتنفيذ تلك التوصية.  تصنيفاتمن 

لى اس تنتاج مفاده أأن موظفي الويبو يتمتعون بأأداء عالٍ  اكبير  اعدد فقد  ،من تصنيفات الموظفين الفعالة والرائعة يمكن أأن يؤدي اإ

دراكأأنه قد يثبت عدم وجود  ارأأى الوفد أأيض حجامهأأو  ،لاس تخدام المناسب للدرجاتلمن جانب المديرين  اإ عن التعامل  ماإ

لى أأنه سيتم اإطلاق برنامج تجريبي لخدمات الرعاية  مع أأي تعارض محتمل مع أأحد الموظفين بسبب تصنيفهم. وأأشار الوفد اإ

. وتساءل الوفد البرنامجالنهارية ورحب بمزيد من المعلومات حول عدد المساحات التي سيتم تخصيصها لموظفي الويبو لذلك 

ذا كانت مساهمة الويبو ذا كانت  عما اإ المالية س تغطي جميع نفقات الرعاية النهارية للمشاركين في البرنامج التجريبي وتوضيح ما اإ

أأعرب الوفد عن  ،فيما يتعلق بتطوير استراتيجية الرفاهيةو لك الرعاية النهارية المس تخدمة في البرنامج التجريبي. تالويبو تم 

الدراسة الاس تقصائية المس تخلصة من  لمعالجة القضايا وضعهاالتي يجري  تقديره لمزيد من المعلومات حول المبادرات المحددة

وأأعرب الوفد عن قلقه  م. وأأعرب الوفد عن سروره لأن الأمانة تنفذ تدابير لمكافحة التحرش الجنسي.ئهصحة الموظفين وأأداعن 

زاء مشكلة التحرش المنتشرة في منظومة الأمم المتحدة بما في ذلك التحرش الجنسي.  قوض ي بكل أأشكاله التحرشن وأأفاد بأأ اإ

لتنفيذ الرامية دد سلامة الموظفين. وطلب الوفد المزيد من المعلومات بشأأن خطط الأمانة يهمهمة منظمات الأمم المتحدة و 

 توصيات فرقة العمل التابعة لمجلس الرؤساء التنفيذيين المعنية بالتحرش الجنسي.

 هسرور عن الوفد  وأأعربالعرض التقديمي. على المعلومات المقدمة في الوثيقة و شكر وفد الاتحاد الروسي الأمانة على و  .152

لموظفين. وسلط الوفد الضوء على أأهمية اتباع لتدريب ال لتقدم المس تمر للويبو في ضمان التكافؤ بين الجنسين والتنمية المهنية و با

. اختيار الموظفينهذا هو أأهم معايير و ل س يما بناءً على مؤهلاتهم.  ،الموظفين لختيارنهج قائم على ميثاق الأمم المتحدة 

بما في ذلك  ،الويبولدى  س تودعات المواهبب الوفد بالس تنتاجات المتعلقة بزيادة أأداء الموظفين والنتائج الإيجابية لم ورح  

بمختلف أأنواع العقود بما في ذلك العقود لمعلومات المتعلقة لالعمل مع العمال الموهوبين. وأأعرب الوفد عن سروره بوجه خاص 

علامية عن العمل لتوفير  التي س بق تأأهيلها لشغل وظائف دائمة. وأأحاط الوفد علما بمبادرة الأمانة بشأأن عقد جلسات اإ

لى مواصلة هذا العمل. وفي س ياق القياسات  أأعرب الوفد عن اعتقاده أأنه ،التوزيع الجغرافي العادل للوظائف ودعا الأمانة اإ

للمراجع الخارجي للويبو بشأأن العمل مع الدول الأعضاء بهدف الحصول على  12لتوصية با الإحاطة علما بشكل خاصينبغي 

القيام  س يؤدي اإلىل الأمانة هذه التوصية من قب   تبنين ورأأى الوفد أأ خاص فيما يتعلق بالأساس الجغرافي للموظفين.  قرار

ن من ضمان أأن يكون هناك تمثيل أأفضل لجميع المناطق بما في ذلك أأوروبا س يمك   مثمر من خلال دورة لجنة التنس يق و عمل ب

 ملعالعاملين بها على ال يزحفتلويبو تدابير ل التخاذ الشرقية والوسطى وأأوراس يا. وأأعرب الوفد عن اقتناعه بالأهمية الكبرى 

لذلك من المهم أأن تكون جميع هذه التدابير ضمن المبادئ التوجيهية التي وموظفيه.  أأهم موظفي المنظمة هم أأنبو  ،الفعال

عمليات وضعتها لجنة الخدمة المدنية الدولية. وأأعرب الوفد عن اعتقاده أأنه من الأهمية بمكان مواصلة العمل على تطوير 

نشاء مساراالموظفين المهنيين المبتدئينوبرنامج  ،الداخلي التدريب خطوة  يمثلت وظيفية للمهنيين المبتدئين . ورأأى الوفد أأن اإ

في تنفيذ توصيات  اأأن تنفيذ هذا البرنامج س يكون مفيدأأيضا مهمة للعمل الفعال للموارد البشرية في المنظمة. ورأأى الوفد 

لى تنويع القدرات اللغوية لموظفي المنظمة لصالح المنظمة. مراجع الحسابات الخارجي  بشأأن الحاجة اإ
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لى نظام الموظفين  ،التقرير عرضالأمانة على شكر وفد فرنسا و  .153 وطرح أأس ئلة حول التنقل الخارجي. وأأشار الوفد اإ

لى أأننحو المكاتب الخارجية.  الانتقالالتي تشجع على  3.25المادة  ،ولئحته الويبو بالنس بة لدى للتنقل هناك س ياسة  وأأشار اإ

الوفد أأن وقت الخدمة يعتمد على احتياجات  ورأأى. 2017لمقر الرئيسي والتي تم نشرها في عام ا الموجودة خارجللمكاتب 

لزامية. يمثل  لالويبو و الوفد أأنه  ورأأىفي المقر الرئيسي.  اهذا ل يعني أأنه سيتم دمجها تلقائيو الحد الأدنى أأو الحد الأقصى لمدة اإ

ذا كان الموظف الذي يعمل في ينبغي أأن تك ،المكتب الخارجي لمدة خدمةبالنس بة  ون خمس س نوات. وتساءل الوفد عما اإ

لى المقر. كما سأأل الوفد عما  امكتب خارجي لأكثر من خمس س نوات قادر  على تحمل نفس مس توى المسؤولية بمجرد عودته اإ

ذا كان  ذا عاد اإلى ،عمل في مكتب خارجييكون بعد أأن  ،على الشخصيجب اإ المقر.  أأن يخوض المنافسة مرة أأخرى اإ

ذا كانوا س يحصلون على   في الماضي. ا حصلوا عليهتيمماثل للعلى مس توى  وظيفةوتساءل الوفد عما اإ

م و  .154 د وفد اليابان البيان الذي أأدلى به وفد كندا باسم المجموعة باء. وأأعرب الوفد عن تقديره لحقيقة أأن الأمانة تواصل أأي

دارة الموارد البشرية بشكل مناسب أأمر ضروري لضمان الإدارة الأنشطة والمبادرات المتعلقة بالموارد البشرية.  ورأأى الوفد أأن اإ

لىالسليمة.  المؤسس ية ذلك في ضوء و ،حقيقة أأن تكاليف الموظفين في المنظمة تمثل حوالي ثلثي نفقاتها الس نوية وأأشار الوفد اإ

دارة الموارد البشريةعن رغبته في الوفد  أأعرب مع توفير خدمات فعالة للمس تخدمين وجميع  ،أأن تواصل الأمانة تحسين اإ

توفير خدمات أأفضل  تتمثل فيالمهمة الأساس ية للويبو  ورأأى الوفد أأنأأصحاب المصلحة في مجال الملكية الفكرية. 

رأأى  ،ولذلك من خدمات الملكية الفكرية العالمية. المتحققةالأساس المالي للمنظمة مدعوم بالإيرادات  وأأن ،للمس تخدمين

لمنظمة أأن تنظر في التوزيع الجغرافي للطلبات الدولية والتسجيلات والمس تخدمين واللغات المس تخدمة على اأأنه ينبغي  الوفد

 في تسجيل الطلبات الدولية والقدرات الفردية للمرشحين أأثناء عملية التوظيف.

ندونيس يا الأمانة على عرضها التقرير الس نوي عن الموارد البشريةو  .155 لى أأن الموارد البشرية  راشوأأ  ،شكر وفد اإ  أأحد ت عداإ

ب الوفد بالتقدم المحرز في الإدارة الشاملة للموارد البشرية. وأأعرب الوفد عن تقديره لجهود الأمانة أأهم موارد المنظمة. ورح  

لى مزيد من العمل بشأأن  الرامية اإلى تحقيق التوازن بين الجنسين والتمثيل الجغرافي العادل. ورأأى الوفد أأيضا أأن هناك حاجة اإ

دماج لى  ،النساء اإ وزيادة عدد الموظفين من الدول الأعضاء غير الممثلة والدول الأعضاء الممثلة تمثيلا ناقصا. وأأشار الوفد اإ

ندونيسي واحد فقط في المنظمة. وأأحاط الوفد علما ها الأمانة في تحفيز موظفي الويبو على بذل ت لجهود التي با وجود مواطن اإ

تقديم خدمة فعالة للمس تخدمين سيساعد في جعل الويبو صاحب العمل المفضل في سوق العمل أأن لتأأكد من عملهم الممتاز وا

لى مزيد من المناقشة في لجنة التنس يق فيما يتعلق بمسأألة الموارد البشرية.وأأعرب عن تأأييده لتلك الجهود العالمي  . وتطلع الوفد اإ

د الوفد البيان الذي أأدلى به وفد لدورة لجنة البرنامج والميزانية. وأأي  هنأأ وفد المغرب الرئيس على قيادته المقتدرة و  .156

نه أأوغندا باسم المجموعة الأفريقية وشكر الأمانة على التقرير الس نوي المفصل عن الموارد البشرية.  ليس هناك شك في وقال اإ

لى التمثيل الجغرافي والتوازن بين الجنسين. وأأثنى الوفد على الأمانة لتلك الجهود.  بشأأنأأنه تم بذل الكثير من الجهود  وأأشار اإ

العديد من  لدىهذه مسأألة مهمة للغاية بسبب أأهمية الإمكانات غير المس تغلة  فاإن ،فيما يتعلق بالتوازن بين الجنسينأأنه، 

في عام  %16.7هناك انخفاض بنس بة  ،2- ثظيف في الرتبة فيما يتعلق بالتو و كفاءات الإناث التي ل تزال غير مس تخدمة. 

لى تراجع ثم  ،2018 لى تتطلع و . 2019في عام  %15.4اإ زيادة أأخرى  س تمثلوالتي  ،%20زيادة بنس بة تحقيق الأمانة اإ

 ،2016في عام  %36انخفضت النسب المئوية من  ،5-طبالرتبة فيما يتعلق و . 2- ثللرتبة  2019 بعام مقارنة %5بنس بة 

لى  لى  ،2017في عام  %35اإ قدره  اوهو ما يمثل فرق %40الأمانة تتوقع و . 2019في عام  %32و 2018في عام  %33اإ
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وانخفاض النس بة المئوية. وسأأل الوفد أأيضا عن التدابير  اتنخفاضهذه الا. وسأأل الوفد عن أأس باب 2019حتى عام  8%

 التي اتخذتها الأمانة لمعالجة هذه المسأألة.

مانة وأأ  .157 عدادها التقرير الس نوي عن الموارد البشرية. على عرب وفد جمهورية كوريا عن تقديره للأ نه اإ وقال الوفد اإ

لى أأن الموارد البشرية  ن المعلومات الواردة  ،أأهم الموارد بالنس بة للمنظمة وأأبرز قضية بين الدول الأعضاء أأحد تمثلبالنظر اإ فاإ

عة المناقشات الجارية بشأأن التوزيع الجغرافي. وشدد الوفد على أأن المهمة الأساس ية للويبو في هذا التقرير مفيدة للغاية في متاب

دارة موظفي الويبو  ،المصدر المالي الرئيسي للمنظمة. ولذلك تمثلوالتي  ،هي توفير خدمات الملكية الفكرية العالمية يجب اإ

لى أأنه، أأ ومواردها المادية بطريقة تؤدي هذه المهمة بكفاءة وفعالية. و  ل بد من مناقشة التوزيع الجغرافي  ،في هذا الصددشار اإ

نشاء خدمة الويبو العالمية للملكية الفكرية في بيئة سهلة الاس تخدام.  عند النظر في اإ

تقرير الويبو الس نوي عن الموارد البشرية. كما أأعرب الوفد عن تقديره  عرضشكر وفد البرازيل الأمانة على و  .158

ليها التي لاس تنتاجات ل نتاجالتقرير. وأأعرب الوفد عن اعتقاده أأن توصل اإ سليم على نحو بيانات محددة في هذا المجال وتقييمها  اإ

مجموعة بلدان أأمريكا  مداخلةد الوفد س ياسات أأفضل لموظفي الويبو في المس تقبل. وأأي   بالنس بة لوضعممارسة ذات صلة  ي عد

مس تمر في مجال المساواة بين تقدم ا تحققه من اللاتينية والكاريبي بشأأن هذا الموضوع. وأأثنى الوفد بوجه خاص على الويبو لم

البيانات أأن هناك حاجة لس ياسات أأفضل  ظهرت   ،التحسينات كبيرة. ومع ذلك فاإنمقارنة بالنتائج السابقة أأفاد بأأنه و الجنسين. 

خدمات الدعم المهني  ورأأى الوفد أأنوخاصة في المناصب الإدارية العليا.  ،من أأجل الإدماج الفعال للمرأأة في المنظمة وأأسرع

لى التركيز على تحديد العوائق التي تحول دون و وتحسينها.  دراس تهاوتحديد المواهب أأدوات قيمة وينبغي مواصلة  هناك حاجة اإ

زالتهاس تويات الوظيفية والعمل على جميع الم في نظمة ومشاركة المرأأة على نطاق أأوسع في الم  لتمثيل ا على اهذا أأيض وينطبق .اإ

مواطن لأن  انظر و ظهر التقرير زيادة طفيفة في الحجم في التوزيع الجغرافي للموظفين مقارنة بالس نوات السابقة. وي  الجغرافي. 

نه  ،ل تزال قائمة الاختلال  وي عدقه لتقديم تحسينات قوية في الس نوات القادمة. ينبغي توس يع نطاق التواصل وتعميفاإ

لى الموارد اللازمة  جيدااس تهداف الأجيال الشابة من الدول الأعضاء الممثلة تمثيلا ناقصا خيارا  لأن العديد منهم يفتقرون اإ

مرحلة التوظيف مهمة للغاية. كما يمكن أأن تدرس  ت عد ،في كل من التمثيل الجغرافي والجنسانيوللاستثمار في برامج دعم محددة. 

في ي اس تخدام الذكاء الاصطناع ورأأى الوفد أأنالمنظمة س ياسات محددة في هذا المجال بهدف تحسين س ياسات الإدماج. 

 القادمة الدورةب الوفد بمزيد من المعلومات حول مدى ملاءمته في لمناقشة. ورح  با جديرةالتوظيف فكرة عملية تبس يط 

للمشاركة مع مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي والويبو في هذا  هاس تعداد عنالوفد  وأأعربللجنة البرنامج والميزانية. 

 الصدد.

س تعاد الرئيس الكلمة وأأشار اإلى وجود سلسلة غنية من المداخلات للأس ئلة والتعليقات. ثم نقل الرئيس الكلمة وا .159

لى الأمانة للرد على أأس ئلة ال  وفود.اإ

يتم  لو. اولم يتم اس تخدامه رسمي 1975عام تم في هناك اتفاق  أأنبذك رت و  ،موضوع التنوع الجغرافي الأمانةوتناولت  .160

آخر. بلم يتم تجاوزها وراضية عن هذا الصك.  ليستتطبيقه لأن الدول الأعضاء  لىأأي شيء أ قت الأمانة اإ التوصية رقم  وتطر 

عدم الوضوح مسأألة لأمانة "العمل مع الدول الأعضاء لحل على اوالتي تنص على أأنه ينبغي  ،لمراجعي الحسابات الخارجيين 12

الدول من جانب  على نطاق واسعالأمانة أأن الأمر يتطلب مشاركة واتفاقا  ورأأت ،حول التمثيل الجغرافي للقوى العاملة"

لى أأنه في عام  الأعضاء لتحقيق المزيد من  ات الدول الأعضاء بالفعل جهدبذل ،2016لتوفير هذا الوضوح. وأأشارت الأمانة اإ
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غامض للغاية.  يوجدما  ،مزيد من الوضوح لأنه في الوقت الراهن توفرممتنة للغاية لو س تكون بأأنه الأمانة وأأفادت الوضوح. 

مانة ل  ومن ثملم تس تطع الأمانة التحدث عن الدول الأعضاء الممثلة تمثيلا ناقصا لأنه ل يوجد تعريف واضح لذلك و يمكن للأ

الدول  علىفي المقام الأول  مانةالأ  تجريهالتواصل الذي يركز و بين الدول الأعضاء الممثلة والدول غير الممثلة. فقط التمييز  سوى

لى أأنه في صباح ذلك اليومالم  غيرالأعضاء  كانت هناك تعليقات مفادها أأنه ينبغي أأن يكون للمنظمة  ،مثلة. وأأشارت الأمانة اإ

مانة دعم هذه المناقشة من خلال توفير  ،هذا شيء يتعين على الدول الأعضاء مناقش ته وبعد ذلكو حصص وأأنظمة.  يمكن للأ

لى نظام جديدو البيانات.  ذا كان هذا هو ما  ،على الدول الأعضاء التوصل اإ جماععليه اإ مان ولكي ،اإ ة تطبيقه. وقد يمكن للأ

للقيام بمزيد من  مانةتم توجيه الأ  ،في النهايةوقدت بعض جولت المناقشات. وع   2016ذلك في عام لعمل محاولة كانت هناك 

عن الأمانة  أأعربت ،في غياب ذلكواتفاق حول نظام جديد.  وأأشارت الأمانة اإلى عدم وجودالتواصل لتحقيق تمثيل أأوسع. 

عادة النظر في هذه المناقشة. الدول تلك ول الأعضاء في حال رغبت لتواصل مع الدل  اس تعدادها هذا أأن الأمانة أأوضحت و في اإ

لى أأن تحصل على توجيهات جديدة من الدول الأعضاءأأفادت بأأنها . و تهقياد ل يمكنها الكنه ،تأأييده ايمكنه اشيئ س تواصل  ،اإ

لهذا  بأأنه، الأمانةوأأفادت أأي القيام بالمزيد من التوعية وتشجيع الطلبات من أأوسع قاعدة جغرافية ممكنة.  ،لب منهاالقيام بما ط  

كان مدير و عملية التوظيف.  حانج يةكيف  شرحت و  ،الطلبات المحتملين لمقدميتوضيحية  اعروض قدمتو  ،البلدان روز ت ،الغرض

مع المواطنين الذين  والتقى، الأس بوع السابق في مهمة من هذا القبيلفي جمهورية كوريا في موجودا الموارد البشرية  قسم

تقدمين محتملين لوظائف الويبو حتى تتمكن الأمانة من توظيف مرشحين على أأساس الجدارة لجميع الوظائف الشاغرة. م  ي عتبرون

آخر با هذا طل وي عد  بأأن  مانةفقد تم توجيه الأ  ،1975بديل لتفاق عام  ونظرا لعدم وجودذكره بعض الوفود بوضوح تام.  اأ

ذا كان الوفد  ادهاس تعدا االتواصل. وأأكدت الأمانة مجددمن  تقوم بمزيد آخر.  مانةيوجه الأ س  للمشاركة اإ ورأأت لفعل شيء أ

لى أأن ا. و لها قضية النوع الاجتماعي صعبة للغاية بالنس بة أأن لأمانةا عدد كبير من  اليس لديهنظمة صغيرة كم لويبو أأشارت اإ

لى ت الأمانة تصنيف الوظائف و  تعيدحيث  ،هناك حملة تصنيف يكونعندما و الوظائف.  تخذ قرارات بشأأن نقل الأشخاص اإ

أأعادت الأمانة تصنيف الرجال  ،لسوء الحظو على الإحصائيات المتعلقة بنوع الجنس على الفور. يؤثر ذلك  فاإن ،درجات أأعلى

لى  ويجيب. الأعدادمما كان له تأأثير على  ،5-ط أأكثر من النساء اإلى مس تويات ذلك على سؤال حول سبب عودة الأمانة اإ

لدعوة النساء للتقدم  ت س تخدمللمرشحات  مس تودعات المواهبذكرت الأمانة أأن و على الأمانة بذل جهود كبيرة. و الوراء. 

لية لدعم النساء أأيضا أأنظمة داخ  مانةالأ  لدىوالوظائف الشاغرة المتاحة.  عنللوظائف للتأأكد من حصولهن على المعلومات 

لى المزيد.  هذاقق وي. أأعلىوظائف داخليا للتقدم ل أأمام الأمانة طريق طويل لإحراز تقدم في و بعض النجاح وهناك حاجة اإ

جابات سهلة  وليستمجال المساواة بين الجنسين للمناصب العليا.  خرى نفس الرابطة مثل كل منظمة أأ ل المنظمة  وتنتميهناك اإ

لى الوراء.  ،اأأحرزت الأمانة تقدمو تابعة للأمم المتحدة.  التدريب برنامج  وي عدلكن عليها أأن تعمل بجد لضمان عدم تراجعها اإ

 ذا البرنامجبههناك قدر كبير من الاهتمام و واحد من أأكثر البرامج جاذبية في منظومة الأمم المتحدة وهو  ،قصة نجاحالداخلي 

عطاء  تريدمن المتدربين لأنها  اجد اكبير  اتس توعب الأمانة عدد لو. وكثير من الطلبات عليه التأأكد من أأن المديرين يمكنهم اإ

قامت الأمانة بتحسين برنامج و م به هؤلء المتدربون. و قيهناك عمل تعليمي ومهني فعلي يكون  بحيثالمتدربين الاهتمام اللازم 

فترة الانتظار في نهاية فترة التدريب من الأمانة  تخلصتقد و التدريب الداخلي في ضوء توصيات وحدة التفتيش المشتركة. 

أأن هؤلء المتدربين يجب  تل يزالون متدربين وأأبرزالداخلي حتى يتمكن المتدربون من التقدم لشغل الوظائف الشاغرة بينما 

لدول الأعضاء غير الممثلة لعلى وجه التحديد  أأماكننوا مؤهلين لتلك الوظائف الشاغرة. وكانت الأمانة قد خصصت أأن يكو 

لى البلدان النامية الذين ل يس تطيعون عادة تحمل نفقاته السفر اإلى جنيف من نفقات في جنيف و  موالمواطنين الذين ينتمون اإ

تاحة الفرص للش باب. بلدانهم الأصلية. وتأأمل الأمانة في أأن تكو  اهناك أأيضو ن هذه فرصة جيدة لزيادة انتشارها الجغرافي واإ
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وكان ذلك  (EMERGEلقائدات الناش ئات )لالأمانة في برنامج الأمم المتحدة  توشاركمبادرات أأخرى للمهنيين الش باب. 

من الدول  يأأتونالش باب الذين صغار الش باب أأو من لمهنيين ل عادةً  ،للتدريب ابرنامج الزمالت فرص يتيحللغاية. كما  امفيد

لى الويبو لتدريب محدد ثم  لى بلدانه يعودونالأعضاء اإ  في الويبو مجال الموظفين المهنيين المبتدئينبرنامج  وي عدالأصلية.  ماإ

آخر.  أأجرت و من مهامهم.  مأأعواعامين أأو ثلاث في نهاية  لموظفين المهنيين المبتدئينلدى الأمانة سجل جيد في الاحتفاظ باوأ

على مس توى منظومة الأمم المتحدة  الموظفين المهنيين المبتدئينعن حيث كان هناك حدث  ،االأمانة مناقشات في روما مؤخر 

الأمانة بتوس يع النطاق وتهتم . الموظفين المهنيين المبتدئينعن برنامج  تحدثت  ،مالأمانة الدول الأعضاء في بلدانه تزوروعندما 

عن  ئيةاس تقصادراسة شارك موظفو المنظمة في  ،. وفيما يتعلق بموضوع التحرشالموظفين المهنيين المبتدئينالجغرافي لبرنامج 

النتائج لم تكن ووحصلت الأمانة على نتائج تتعلق بالويبو على وجه التحديد.  ،منظومة الأمم المتحدةأأجرتها  ةالآمنالعمل  أأماكن

لانخراط في برنامج ل سبيلهاالأمانة في وكانت يبدو أأن هناك نس بة عالية للغاية من المضايقات والتحرش الجنسي. و يدة. ج 

تلك على وشك تنفيذ عناصر  وهيمدته عام لمكافحة ذلك. وقد تبنت الأمانة الس ياسة النموذجية لمنظومة الأمم المتحدة 

النسخة وتعمل تدريب عبر الإنترنت. هو عبارة عن و  ،الأمم المتحدة ةمو نظلم  بعتاالأمانة نموذج تدريب  تبنتكما . الس ياسة

التدريب وي عد عدد كبير من الموظفين تلقوا التدريب بالفعل. وهناك . االنسخة الفرنس ية قريب هابالفعل وس تتبع  حالياة نكليزيالإ 

لزاميا  لكل فرد من الموظفين  2019 سبتمبرو هناك ورش عمل في الفترة ما بين يوليو و . حاليا الأمانة مع المديرين وتتواصلاإ

حاطات  جراء حول هذا الموضوع و لتلقي تدريبات واإ وس تكون  امفتوح ايوم مانةالأ  ستنظم ،في نهاية العامو. بشأأنه مناقشاتاإ

ذا كانت قد  هذا وما زال والتحرش الجنسي. ضايقة لمتعلق باالوضع اإلى حد ما فيما ي  غيرتهناك دراسة اس تقصائية لمعرفة ما اإ

تختار  أأنها لأأوضحت و  ،سؤال وفد الوليات المتحدة الأمريكية حول كيفية اس تخدام القوائمعلى الأمانة وردمت . االعمل مس تمر 

لتي ا ،قوائم المرشحين وتحتويوالقوائم.  مس تودعات المواهبالأمانة الفرق بين  أأبرزتأأي شخص من قوائم الوظائف. ثم 

هؤلء المرشحين  وينتقلالوظائف الشاغرة ولكن لم يتم اختيارهم. تم ترش يحهم اإلى  ينمرشحعلى  ،وافقت عليها الدول الأعضاء

لى القائمة لمدة عام ويمكن للأ  يدث  هذا لو مماثلة.  وظائف شاغرةأأن تختار من تلك القوائم خلال العام عندما تنشأأ  مانةاإ

الأداة الأخرى و القوائم مفيدة.  تكونحيث  ،الفاحصينمثل  ،العامة الوظائف الشاغرةدث ذلك مع ويبشكل متكرر. 

طرهم ينيدالج الأمانة طلبات المرشحين المحتملين  معتجحيث مس تودعات المواهب المس تخدمة هي  لوظائف الشاغرة عند با وتخ 

كملها. وفيما يتعلق بالسؤال عن سبب عدم عملية التوظيف والاختيار بأأ  واجتيازعلى هؤلء المرشحين التقدم و  ظهورها.

ممتازة وهي  تصنيفاتأأوضحت الأمانة أأن هناك أأربعة  ،لأمانة للمجموعة الكاملة من تقييمات الأداء المتاحةبا نديريالماس تخدام 

ويكون كل عام.  %20التصنيفات المعلقة  ما تمثلعادة و . مقبولةوغير  ،وتحتاج اإلى تحسين ،أأي أأنها تلبي المتطلبات ،ومقبولة

لى  ويرجع ذلكالأداء  ضعفالإبلاغ عن وهناك نقص في الجزء الأكبر في المجموعة الوسطى.  للغاية التي  الشديدةالإجراءات اإ

بعد ذلك اإلى الانخراط في العمليات وقد يكون  نضطروياللجوء اإلى ذلك لأنهم  عن يجمونالمديرين  علتجتحمي الموظفين و 

م فيها المديرون بالتحرش شهدت و . اتتنفيذهناك  وكان ذلك  ،الأداء على يعلقون سلبياعندما الأمانة بعض الحالت التي اته 

هناك نقص في الإبلاغ.  ،غير سار للغاية. ولهذا السبب كان المديرون يتجنبون تلك المواجهات مع الموظفين ونتيجة لذلكأأمرا 

تصنيف تحسين  أأوضحت الأمانة أأنو الويبو. على فقط  تقتصرول  ،ككل شكلة على نطاق المنظومةالم هذه وتنتشر 

لى المس توى المطلوب. ومع ذلك اسيئ الضرورة تصنيفبا يسالاحتياجات ل  ما  ،وأأنه يمكن اتخاذ تدابير لإعادة أأداء الموظفين اإ

تحسين على  أأفضل مثالينبغي أأن يكون لدى الأمانة و . وليس الأمر مقبولعلى الأمانة القيام بعمل هناك يتعين زال 

 امن الحالت التي يمكن فيها تحسين الأداء وأأن يكون الموظفون أأكثر انفتاح اكبير  االاحتياجات لأنه من الواضح أأن هناك عدد

بالنس بة لتجربة خدمات الرعاية النهارية التي بدأأت في سبتمبر وهناك عمل يتعين القيام به هناك. و في قبول التعليقات.  اوصدق
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على مسافة قريبة  تقعكحد أأقصى في خدمة الرعاية النهارية التي  مكانا 20لعدد خصصت الأمانة ميزانية  ،عامينلمدة  2019

 أأكثر للدخول الأقل دعما مانةالأ  قدمتحيث  متدرج مقياسذلك ويعد تم تقاسم الرسوم بين الموظف والويبو. يو من الويبو. 

 ،حالياو نفس نوع نظام الدعم. وهو . ةكانت تس تخدمه منظمة العمل الدولي االأمانة نموذج س تخدموت ل الأعلى. و أأقل للدخدعما و 

ه قدمتمقارنة بما  التكلفة مرتفعةأأوضحت الأمانة أأنها منشأأة رعاية نهارية خاصة وأأنها ل تزال و . النظام موظفا في ذلك 12 اشترك

مناس با ذلك  يكنفترات طويلة ولم ل ينتظرونالموظفين في أأن اك هنالمشكلة وتتمثل حضانة عامة. دار مدينة جنيف باعتبارها 

ولكن  ،الأمانة وجود مرفق خاص بها ناقشت و الأمانة ضرورة دعم الأسر في المنظمة بتلك الخدمة.  رأأت ،لجميع. ونتيجة لذلكل 

أأجل جعل مركز الرعاية النهارية من و منظمة كبيرة.  ليست اللغاية كخيار قابل للتطبيق لأنه افي الوقت الراهن صعب و الأمربدي 

ذا تم تقديم الخدمة مجاناو على الأقل.  طفلا 60 يضميجب أأن يكون  ،للتطبيق من الناحية المالية قابلا كون لدى يفس   ،اإ

ينبغي أأن تؤيد الأمانة ما قامت به و لكن الأمانة ل تعتقد أأنه ينبغي أأن تذهب اإلى هذا الحد.  ،بلا شك ،طفلا 60الأمانة 

تلك الخدمة وهذا هو السبب في أأن يجب أأن يكون هناك تقاسم لتكاليف و نظمات الأخرى وما الذي نجح هناك. بعض الم 

الخطة الرأأسمالية أُدرج هذا البند في و س تقدم الأمانة تقريرا عن ذلك في الفترة المقبلة. و الأمانة قد نفذت ما لديها حاليا. 

الأمانة أأنه من الصعب  رأأت ،بالتقدم المحرز في المناطق الممثلة تمثيلا ناقصا فيما يتعلقو . 13و 12و 11في الفقرات  الرئيس ية

راء بين اختلاف في الآ هناك و تعريف لما يعنيه "التمثيل الناقص".  الديه ليسبعض الشيء الإجابة على هذه الأس ئلة لأنه 

ذكرت الأمانة أأن  ،فيما يتعلق بالتنقلو ما لم يكن هناك تعريف واضح.  ،فضل الأمانة الابتعاد عن ذلكت  و الوفود حول ذلك. 

 وليسمكتب س نغافورة أأكثر من ذلك بقليل. لدى أأو ثلاثة موظفين و موظفان هالدى بعض وهناك س تة مكاتب خارجية. 

من و عادة الناس. هناك نظام تلقائي لإ  وليسهناك قواعد صارمة وسريعة حول المدة التي ينبغي أأن يقضيها الناس هناك. 

آخر حتى تتمكن الأمانة من التأأكد من أأنهم مؤهلون لشغل  المفضل عادة أأن يتنافسوا على منصب شاغر مثل أأي شخص أ

فيما يتعلق و هناك س ياسة صارمة بشأأن ذلك.  وليسالوظائف الشاغرة وأأنهم يقيسون أأنفسهم مع المرشحين الداخليين الآخرين. 

هناك مجال للمنظمة لتحسين كيفية اس تخدامها و تم تناولها بشكل جيد. يمانة بأأن هذه النقاط أأقرت الأ  ،بالسؤال عن البيانات

في أأفضل حالتها حتى  ليستبأأن تحليلات البيانات  مراجعة الحساباتمن توصيات  مس تمد ئاشي  اذلك أأيض وي عدللبيانات. 

لى أأنظمة وأأدوات و  تتمكن الأمانة من فعل المزيد. سيتعين على الأمانة التشاور مع زملائها في تكنولوجيا المعلومات للتوصل اإ

حرازه في مجال الموارد البشرية.   فاإن ،جال الذكاء الاصطناعىبم وفيما يتعلققياس أأفضل لتحسين الرؤية والتقدم الذي تم اإ

أأداة فحص لبعض فئات  وهوذلك شيئا طورته المنظمة.  وليس. البرمجيات من خلاله باختبار تقوم مشروعا تجريبيا تنفذالأمانة 

 الأن الوقت مبكر مس تقبلا عن ذلك  تقديم تقاريرويمكنها  ،الأمانة في المرحلة الثانية من المشروع التجريبيو الوظائف الشاغرة. 

المنظمة على  تظللذا  ،بعمل مماثلبعض المنظمات الأخرى تقوم بما حدث في منظومة الأمم المتحدة و حاليا الأمانة تقارن و . اجد

لى مزيد من الوقت. للتعاطي عن عدم اس تعدادهاالأمانة  وأأعربتوثيق.  ارتباط  مع ذلك وتحتاج اإ

وذكر أأنه ل يوجد قرار رسمي مطلوب كجزء من تلك  ،باب لمزيد من التعليقات أأو الأس ئلةال عاد الرئيس فتح وأأ  .161

 المناقشة.

ندونيس يا الرئيس علىو  .162 المتعلقة  1975تذكير الوفود بمبادئ عام على رده على الملاحظات التي ق دمت و  شكر وفد اإ

. وفيما يتعلق WO/CC/IX/2لوثيقة ا على النحو الوارد في 1975بمبادئ عام  هعلم عنالوفد  وأأعرببالتوزيع الجغرافي. 

لى أأن وأأ بمواصلة ذلك بعد لجنة البرنامج والميزانية.  اذكر الوفد أأنه س يكون سعيد ،بذلك التسمية المتعلقة بتوزيع شار الوفد اإ

الجمعية  تتبع 1975في المنظمة لأن مبادئ عام  التجمعاتعن تختلف  رافية فيما يتعلق بتسمية المناطقالجغ التجمعاتمطابقة 
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آس يا عرفة حساب م بم اأأبدى الوفد اهتمام ،فيما يتعلق بذلك ،لذلكوالعامة للأمم المتحدة لأغراض التوزيع الجغرافي.  نطقة أ

تم حسابها للتأأكد من أأن هذه المنطقة يجب يمن الدول الأعضاء  اشترأكاتوأأي  ،هناكالتي البلدان  هي اوم ،والمحيط الهادئ

 هذا العدد الكبير من الوظائف التي يتعين شغلها.أأن تضم 

هنأأ وفد ترينيداد وتوباغو الرئيس على تعامله الفعال مع الاجتماع وشكر الأمانة على التقرير الشامل. وأأثنى الوفد على و  .163

لى  لى أأن س تة بلدان جديدة قد أأضيفت اإ تعيين التحسينات في المساواة بين الجنسين والتمثيل الجغرافي. وأأشار الوفد اإ

ل س يما بالنس بة للنساء في المناصب المهنية والعليا.  ،للويبو وأأنه ينبغي أأن يظل مهما ازالإنجالموظفين. وأأقر الوفد بأأنه عمل قيد 

دارة القائدات الناش ئاتوأأعرب الوفد عن امتنانه للتحديثات التي أُدخلت على برنامج  التعلم المؤسسي والبرنامج الذي  واإ

تقديمها للموظفين. وطلب  المزمعة خدمات الرعاية النهارية عام لمعالجة حالت التحرش الجنسي. وأأثنى الوفد على مبادر  تهمد

الموظفين المهنيين وبرنامج  ،والمنح الدراس ية ،الوفد من الأمانة تقديم مزيد من المعلومات حول برنامج التدريب الداخلي

 .برأأك تشارك على نحووكيف يمكن للدول الأعضاء أأن  المبتدئين

عداد التقرير الس نوي عن الموارد د وفد تركيا البيانات التي أأدأأي  و  .164 لت بها المجموعة باء. وشكر الوفد الأمانة على اإ

آهوالذي  ،البشرية للتعرف على مبادرات محددة  للدول الأعضاء فرصة جيدة للغايةقدم وي ،للغاية اومفيد مفصلاالوفد  رأ

لى أأن لموارد البشرية. با فيما يتعلقوالتخطيط الاستراتيجي  الموارد البشرية واحدة من أأهم الموارد للمنظمة وواحدة من وأأشار اإ

أأبرز القضايا بين الدول الأعضاء. وأأعرب الوفد عن تقديره للنتائج التي تحققت في تنفيذ استراتيجية الموارد البشرية والجهود 

تحديات لتحسين التنوع الجغرافي.  ل تزال تواجهالمنظمة وأأوضح أأن المبذولة لتحسين التنوع الجغرافي والتوازن بين الجنسين. 

عطاء الأولوية للأعضاء غير  ،ودعا الوفد الأمانة اإلى زيادة جهودها لتحقيق تمثيل جغرافي أأفضل ومنصف ل س يما من خلال اإ

ن الممثلين.  ء لأعضايتمكن امحاولة فهم بعض العوامل المساهمة في هذا القصور من شأأنها أأن تساعد في تحفيز المناقشة ل وقال اإ

جراء عملية التوظيف وفقمن  . كما أأعرب قائم على الجدارة نظام اختيار شفافل  اسد تلك الفجوة. كما أأكد الوفد على أأهمية اإ

يلاء اهتمام خاص للمناطق الممثلة تمثيلا ناقصا. وأأعرب الوفد عن امتنانه لفرصة  ،الوفد عن تقديره لبرامج الزمالت مع اإ

لى المنظمة في برامج  أأعرب الوفد كما . 2012ون بشأأن البراءات منذ عام الزمالت في شعبة مدريد ومعاهدة التعاالانضمام اإ

 عن رغبته في اس تمرار برامج الزمالت هذه لأنها مثمرة ومفيدة لمكتب الوفد الوطني.

لى الأمانة  وأأشارت .165 ندونيس يا بشأأن مبادئ عام اإ فادت بأأنها أأ البلدان و  معرفةتم بها يوالطريقة التي  1975سؤال وفد اإ

قت سوف تعود اإلى ذلك في لجنة التنس يق.  لى ا الأمانةوتطر   ،لسؤال الذي طرحه وفد ترينيداد وتوباغو حول برنامج الزمالةاإ

 وتزويد الوفد بالمعلومات المطلوبة.على انفراد  الأمرهذا  مناقشةذكرت أأنه من الأفضل و 

التقرير الس نوي للموارد وهو  ،10الرئيس البند  اختتم ،لعدم وجود طلبات أأخرى للحصول على الكلمة انظر و  .166

 البشرية.

 2020/21 للثنائيةالبرنامج والميزانية اقتراح  من جدول الأعمال 11البند 

لى الوثائق  .167  .WO/PBC/30/11و .WO/PBC/30/10، WO/PBC/30/10 Corrاستندت المناقشات اإ

اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية بعنوان  ،الأعمالمن جدول  11لمناقشات بشأأن البند الباب ل تح الرئيس ف و  .168

لى الرئيس  وأأشاروذكر أأنه موضوع نقاش موضوعي اإلى حد ما.  ،2020/21 أأن هناك مناقشات جارية بين الأطراف المعنية اإ
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تاحة م ،حول القضايا الأربع المعلقة من الجلسة التاسعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية زيد من الوقت لتلك لذلك أأراد اإ

لى و وتبادل المعلومات.  ،المناقشات غير الرسمية في  اقتراح البرنامج والميزانيةاقترح الرئيس أأن تعود لجنة البرنامج والميزانية اإ

يجاو اليوم التالي.  د بعض شجع الرئيس الوفود المهتمة التي لها مصلحة في هذه القضايا الأربع على بدء محادثات غير رسمية لمحاولة اإ

طار هذا البند من جدول الأعمال و الحلول.  وفود الجزائر  باسملفت الرئيس انتباه الوفود اإلى ورقة غير رسمية تم تعميمها في اإ

حول ترجمة  وتونس والإمارات العربية المتحدةوالبحرين وبيلاروس يا والصين ومصر والعراق والمغرب والاتحاد الروسي 

 الرسمية.منشورات الويبو بجميع اللغات 

والذي سيتم  ،2020/21اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية بعنوان  ،من جدول الأعمال 11دأأ الرئيس مناقشة البند وب  .169

الخطة الرأأسمالية ( و (WO/PBC/10)الوثيقة  2020/21اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية أأي  ،بموجبه النظر في وثيقتين

لى أأن الأمانة قد زودت الوفود بوثيقة منقحة WO/PBC/30/11)الوثيقة  2029-2020 للفترة الرئيس ية (. وأأشار الرئيس اإ

لى المناقشات والقرارات المعتمدة للدورة التاسعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية في مايو. ا لقتراح لبرنامج والميزانية تستند اإ

عادة حساب تكلفة الموظفين بعد صدور  2020/21 للثنائيةالميزانية للبرنامج و  اأأصدرت الأمانة تصويب ،بالإضافة اإلى ذلك مع اإ

جمالي الميزانية ويؤ . 4138رقم  لمنظمة العمل الدوليةالتابعة  قرار المحكَّة الإدارية لى رفع اإ دى تأأثير التغيير في تكاليف الموظفين اإ

لى ما مجموعه  للثنائيةالمقترحة  حراز تقدم في البنود و مليون فرنك سويسري.  769.3اإ من الأهمية بمكان تركيز الجهد على اإ

لى الرئيس  وأأشارالمعلقة المحددة خلال جلسة لجنة البرنامج والميزانية السابقة.  العناصر الرئيس ية لهذا القرار ولخص التقدم اإ

وافقت لجنة البرنامج والميزانية اد بأأن وأأفالمحرز والإجراءات المتخذة منذ الدورة التاسعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية. 

جراءات التخفيف ،على التعديلات التي اقترحتها الدول الأعضاء على استراتيجيات تنفيذ البرنامج جراءات المخاطر واإ  ،واإ

 2و 1 راجع أأهداف التنمية المس تدامة في البرامجوم   ،ومخططات التعاون بين البرامج ،هاجداول وارد و المح و وشر ،وأأطر النتائج

صدار نسخة منقحة  والتمست. 30و 28و 23و 21و 20و 19و 16و 15و 9و 8و 3و لجنة البرنامج والميزانية من الأمانة اإ

الاقتراح الحالي جميع تلك يعكس بناءً على تلك التغييرات و  2020/21اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية من مشروع 

أأحاطت لجنة البرنامج والميزانية علما أأيضا بأأن و زعت. للتغييرات التي و   تفهرس ،ودكمرجع للوف ،التغييرات. وقد أأعدت الأمانة

 2020/21اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية سيتم تحديثها في النسخة المنقحة من مشروع  2020/21للثنائية تكلفة الموظفين 

دخل الجدول الجديد يو . 2019يناير  1من  اعليا اعتبار نية والفئات ال ه لتعكس أأثر التغييرات في جدول المرتبات للفئات الم 

بلغ التأأثير نحو ي و  2019نية والفئات العليا حيز التنفيذ في فبراير ه المعاش التقاعدي لموظفي الفئة الم للأجر الداخل في حساب 

عيد حساب تكاليف أُ  ،بعد اإصدار الاقتراح الحاليو الاقتراح الحالي هذا التغيير. يعكس و ثلاثة ملايين فرنك سويسري. 

حددت لجنة البرنامج والميزانية القضايا المعلقة التالية و مليون فرنك سويسري.  477.6بلغت الميزانية المنقحة و الموظفين. 

مؤشرات الأداء المتعلقة بترجمة منشورات الويبو  ،لمواصلة النظر فيها خلال الدورة الثلاثين للجنة البرنامج والميزانية. أأول

لى أأنه عقد اجتماع19البرنامج  ،اللغات الرسمية بجميع  2019يونيو  28حول هذا الموضوع في  تحضيريا ا. وأأشار الرئيس اإ

في و. 28البرنامج  ،الرقمي الختم الزمنيمبادرة  ،اوطلب من الوفود المهتمة صياغة اقتراح للنظر فيه من جانب جميع الوفود. ثاني

رحت خلال الدورة التاسعة والعشرين للجنة البرنامج وبة مفصلة عن الأس ئلة التي ط  قدمت الأمانة أأس ئلة وأأج ،هذا الصدد

ما  معرفةالتي ن شرت على الموقع الإلكتروني. وأأعرب الرئيس عن رغبته في  ،والميزانية وتم نشرها كجزء من الأس ئلة والأجوبة

ذا كانت الأس ئلة والأجوبة قد ق   ن ذلك سيسمح للجنة البرنامج دمت الإيضاحات اللازمة حول هذا المو اإ ضوع حيث اإ

آت والتقديربرنامج الويبو لل ،ا. ثالث28البرنامج  اختتامنحو  اوالميزانية بالمضي قدم  ا. وفي هذا الصدد ووفق23البرنامج  ،مكافأ

علامية في  ،للجنة البرنامج والميزانية القرار . وقدمت الجلسة الإعلامية المزيد من 2019يونيو  7عقدت الأمانة جلسة اإ
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ويعتزم الرئيس العمل مع الوفود  ،ل تزال هناك مخاوف بشأأن هذا الموضوعوالتوضيحات والإجابات على أأس ئلة الوفود. 

 بعنوان رفق الثالثدمة لإعداد المالمس تخ اتالاتحاد اتصصوضع مخمسأألة منهجية  ،رابعا لإحراز تقدم في هذا الشأأن.

لقرار لجنة  امتثال ،قدمت الأمانة ،في هذا الصددو. 2020/21تخصيص الإيرادات والنفقات حسب الاتحاد للثنائية 

على الموقع الإلكتروني. وأأعرب الرئيس  توجدوالتي  ،السيناريو المطلوب في وثيقة الأس ئلة والأجوبة المفصلة ،البرنامج والميزانية

حراز تقدم بشأأن القضايا المعلقة خلال الأس بوع  عن أأمله في أأن تسمح الإيضاحات التي تم تقديمها للجنة البرنامج والميزانية باإ

ل لى  ة البنود المفتوحة حتى يتس نى لهالرئيس على مشاركة الوفود البناءة لمعالج وعوم في  الجمعيات العامةتقديم توصيات واضحة اإ

لى  الرئيسوانتقل . 2019أأكتوبر  ذكر أأن و  ،WO/PBC/30/11في الوثيقة  2029-2020للفترة  الخطة الرأأسمالية الرئيس يةاإ

للفترة السلامة والأمن و للمباني  لخطة الرأأسمالية الرئيس ية الطويلة المدىل اتحديث ،أأول ،تضمنت  الخطة الرأأسمالية الرئيس ية

للثنائية مقترحات لمشاريع محددة تتعلق بتكنولوجيا المعلومات والتصالت والمباني والسلامة والأمن  ،اوثاني ،2018-2017

لى الأمانة لتقديم الوثيقتين بمزيد من التفاصيل.و . 2020/21  التفت الرئيس اإ

لى أأنه في الدورة التاسعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية المنعقدة في وأأ  .170 أأكملت لجنة  ،2019مايو شارت الأمانة اإ

ووافقت على عدد من التعديلات على  2020/21اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية البرنامج والميزانية قراءتها الأولى لمشروع 

جراءات التخفيف تنفيذ البرنامج والمخاطراستراتيجيات  ومخططات التعاون بين  ،هاح الموارد وجداول و وشر ،وأأطر النتائج ،واإ

تم و .30و 28و 23و 21و 20و 19و 16و 15و 9و 8و 3و 2و 1راجع أأهداف التنمية المس تدامة في البرامج وم   ،امجالبر 

لى الدورة وثة. تنقيح جميع النصوص والجداول المالية ذات الصلة لتعكس تكاليف الموظفين المحدم  في وقت تقديم الاقتراح اإ

يرات جدول لجنة الخدمة المدنية الدولية. وقد تم يلم تكن الأمانة قد أأدرجت أأثر الثلاثة ملايين المتعلقة بتغ  ،التاسعة والعشرين

طار النتائج مع تقرير أأداء الويبو لعام  في البرنامج  149و 148 ينفي الصفحتو. 2018مواءمة الأسس الواردة في جداول اإ

طار النتائج ليتوافق مع توصيات  ،23 لتقرير ال الواردة في  مراجع الحسابات الخارجيمعينة من توصيات تم تحديث اإ  .المطوم

مؤشرات أأنظمة التسجيل الدولية )معاهدة التعاون بشأأن البراءات ومدريد ولهاي( بعنوان  ،ق الخامسرفتم استبدال المو

موارد الصناديق بعنوان  ،السادس المرفقفي و. 2018لعام  تقرير أأداء الويبووالتي تم نشرها في  ،2018سخ محدثة لعام بن  

شعارات أأهداف تم تحديث و. 2018تم تحديث الجداول لتعكس الأرقام المراجعة النهائية لعام  ،الاستئمانية المحتملة للبرمجة

ضافية  تصحيحتم  ،3من البرنامج  17في الصفحة و. 20و 18و 17و 14و 11و 10و 2في البرامج  التنمية المس تدامة موارد اإ

تم تصحيح موارد  ،19في الصفحة وفرنك سويسري.  615000فرنك سويسري بدل من  450000 لتكون بخلاف الموظفين

ضافية لبرنامج الويبو لل آت والتقديراإ في ومليون فرنك سويسري.  2.8من  مليون فرنك سويسري بدل 2.7 لتصبح مكافأ

نشاء خدمة الويبو الرقمية للتم نقل نص "رسوم الترخيص المتعل ،22الصفحة  لى  22" من الفقرة ختم الزمنيقة باإ . 20الفقرة اإ

طار النتائج ،54في الصفحة و تم تصحيح مؤشر الأداء  ،(3) ثانياالنتيجة المرتقبة  ضمن 2021عدد التسجيلات لعام  ،في اإ

هناك تصحيح لموارد  ،135صفحة في الو)خطأأ مطبعي(.  66106من  بدل ،6106اإلى لهاي قرارات وتجديدات و  لإيداعات

في الصفحة و. 24من البرنامج  بدل 27البرنامج  اإلىوالسائق  نقل خدمات المراسلتم  ،"4"في الفقرة الأولى و. 21البرنامج 

دخال ،175 لى الجدول  تم اإ  عكس عبارة "بالفرنك السويسري" بدلييزانية حسب البرنامج والاتحاد ل الموهو  13تصحيح اإ

صدار فقد تم  ،كما ذكر الرئيس والمدير العامو من "بأ لف الفرنكات السويسرية".   للثنائيةتصويب للبرنامج والميزانية اإ

لمنظمة العمل التابعة  قرار المحكَّة الإداريةعقب صدور  2020/21للثنائية مع تكاليف الموظفين المعاد حسابها  2020/21

لى . وقد أأدى تأأثير الت 4138الدولية رقم  جمالي الميزانية المقترحة افتر اغيير في تكلفة الموظفين اإ لى  للثنائيةع اإ مليون  769.3اإ

 للن سخمليون فرنك سويسري. وصدر تصويب ثانٍ  13.2فرنك سويسري بسبب الزيادة في تكاليف الموظفين بمقدار 
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في تلك  8في البرنامج  اودوجم لم يكنالبرامج  بينالفرنس ية والإس بانية والروس ية من البرنامج والميزانية لأن مخطط التعاون 

اللغوية. وشكرت الأمانة وفد الس نغال الذي لفت انتباه الأمانة اإلى ذلك خلال الإحاطات الإعلامية غير الرسمية  الن سخ

قليمية.  لى أأنللمجموعة الإ شر الأس ئلة تم ن  ،اأأخير و متاحة للوفود خارج قاعة المؤتمرات الجديدة. التصويبات سخ ن   وأأشارت اإ

ذكرت الأمانة أأن المدير العام  ،بالخطة الرأأسمالية الرئيس يةفيما يتعلق و ثة على موقع لجنة البرنامج والميزانية. والأجوبة المحدم 

على تمويل من  ،2017في عام  ،افقت جمعيات الدول الأعضاء في الويبووو  تحدث عن هذا الموضوع في اليوم السابق.

جمالي قدره  2018/19 للثنائية 2017-2018للفترة  الخطة الرأأسمالية الرئيس ية"الاحتياطيات" للمشروعات المقدمة في  بمبلغ اإ

 يوضح أأن يتعين ،وبالتالي ،وثيقة حية 2017-2018للفترة  الخطة الرأأسمالية الرئيس يةد ت عو مليون فرنك سويسري.  25.5

 ،حددت الأمانة ،معينة. وفي هذا الس ياق ثنائيةللمنظمة أأثناء اضطلاعها ببرنامج عملها في أأي  هرظ ت الفرص الجديدة التي 

 ،ول س يما التكنولوجيا السحابية ،الفرص التي نشأأت من المشهد السريع التطور في تكنولوجيا المعلومات ،2018خلال عام 

وافقت جمعيات الدول الأعضاء في  ومن ثموالتكيف مع البيئة الخارجية المتغيرة.  وقدرتها علىالمنظمة  يافظ على مرونةمما 

ضافيين  2018الويبو في عام  بقيمة  الخطة الرأأسمالية الرئيس ية ضمن تكنولوجيا السحابيةلل  ية كبيرةأأولو ذوا على مشروعين اإ

للمباني والسلامة والأمن على  المتجددة الرئيس يةخطة الرأأسمالية لل اهذه الوثيقة تحديث تضمنت و ثلاثة ملايين فرنك سويسري. 

دراجكما تم  ،2017-2018للفترة المدى الطويل   للفترةوالسلامة والأمن بشأأن المقر  المتجددة طة الرأأسمالية الرئيس يةالخ اإ

الثانية من مشروع واحد : المرحلة على ما يلي مقترحات المشاريع المحددة لتمش  ت . و الوثيقةمن  رفق الثانيفي الم 2020-2029

أأربعة مشاريع لتكنولوجيا المعلومات والتصالت و  ؛الويبو للملكية الفكرية وهو منصة ،لتكنولوجيا المعلومات والتصالت

ليها منذ عام  تعلق بانقطاع للمقرات فيما ي لسلامة والأمن باالمراحل الثانية من ثلاثة مشاريع متعلقة و  ؛2017ظهرت الحاجة اإ

ليه ،مشروعان متعلقان بالسلامة والأمنو  ؛والمصاعد والسلامة من الحرائق ،الكهربائيالتيار  منذ عام  ماظهرت الحاجة اإ

لإنجاز مشروع س توديو الوسائط المتعددة الذي تمت الموافقة عليه في عام اللازمة لميزانية باالإضافية  والمتطلبات ؛2017

دراج. 2020/21 الثنائيةتنفيذ في يتم ال مليون فرنك سويسري ل  19وعه . وبلغت المقترحات المذكورة أأعلاه ما مجم2017  ويتم اإ

لى  الخطة الرأأسمالية الرئيس يةتقارير منتظمة عن حالة تنفيذ مشاريع  في تقارير الويبو الس نوية عن الأداء كل س نتين والمقدمة اإ

في  2018لعام  تقرير أأداء الويبوفي  2018اية عام ج التقدم المحرز في كل مشروع في نهادر وتم اإ لجنة البرنامج والميزانية. 

والنفقات  ،2019يونيو  17تحديثا عن حالة اس تخدام الميزانية اعتبارا من  ،لكل مشروع ،قدم هذه الوثيقةت  و . رفق العاشرالم

من المبادئ الواردة في  متثال لكل مبدأأ دى الاتم تقديم تحليل لمي ،بالإضافة اإلى ذلكو. 2019عام المتوقعة للفترة المتبقية من 

 لة المتعلقة باس تخدام الاحتياطيات.الس ياسة المعدم 

آراء الوفود  ،لبيانات العامة بشأأن هاتين الوثيقتينبا ءللاإدلباب ال تح الرئيس وف  .171 وذكر أأنه س يكون من الجيد سماع أ

الخطة على  وأأس ئلتهم وردود أأفعالهم ،2020/21 للثنائية اقتراح البرنامج والميزانيةالتقدم المحرز في المناقشات بشأأن  حول

 .الرأأسمالية الرئيس ية

وشكر الأمانة وشعبة أأداء البرنامج والميزانية  ،وتحدث وفد كرواتيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق .172

عداد النسخة المنقحة من  أأعربت و . 2020/21 ئيةللثنا اقتراح البرنامج والميزانيةوأأصحاب المصلحة الآخرين الذين ساهموا في اإ

)البلدان التي تمر بمرحلة  10البرنامج  بشأأن عن رضاها أأعربت ،المجموعة عن ارتياحها للنتائج المالية الإيجابية للغاية. وبالمثل

دارة أأنظمة الملكية الفكرية في بلدان  تكوين الكفاءاتانتقالية والبلدان المتقدمة( وزيادة المخصصات لأنشطة  من أأجل تحسين اإ

فيما و لهذا النشاط.  تأأييدهاوأأعربت عن  الختم الزمنيخدمة  نع ةجوبالأ و  لةئس  الأ المنطقة. وشكرت المجموعة الأمانة على 
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في  كما ورد الرئيس يةالخطة الرأأسمالية شكرت المجموعة بالتساوي الأمانة على تحديثات  ،بالخطة الرأأسمالية الرئيس يةيتعلق 

المتعلقة بالمباني  الخطة الرأأسمالية الرئيس يةالمجموعة الأنشطة المنصوص عليها في  وأأي دت. WO/PBC/30/11الوثيقة 

 وتكنولوجيا المعلومات والتصالت والسلامة والأمن لأنها جميعها وثيقة الصلة بعمل المنظمة في المس تقبل.

عداد  المشاركةوشكر شعبة أأداء البرامج والميزانية وجميع وحدات الويبو  ،ءوتحدث وفد كندا باسم المجموعة با .173 على اإ

لمنقحة من البرنامج . وأأعربت المجموعة عن قلقها لأن النسخة ا2020/21 للثنائية اقتراح البرنامج والميزانيةالنسخة المنقحة من 

مايو فيما شهر في الدورة التاسعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية في  ءتعالج الشواغل التي أأثارتها المجموعة با والميزانية ل

آت والتقديربرنامج الويبو للب المتعلق 23البرنامج من يتعلق بالبند  الحواشي ذات الصلة. وشدد الوفد على أأن هذه و  مكافأ

لى نتيجة مقبو هاتطلع أأعربت المجموعة عن المخاوف ل تزال قائمة. و  لى التوصل اإ  ،لة في الوقت المناسب بشأأن هذه المسأألةاإ

أأولت المجموعة  ،19البرنامج  ضمنللعمل مع الزملاء لتحقيق هذه الغاية. وفيما يتعلق بمؤشرات الأداء  دهااس تعدعن ا وأأعربت

ات متاحة المعلوم علتجالشمولية و على  شجعت أأهمية كبيرة لتوافر منشورات الويبو بجميع لغات الأمم المتحدة الرسمية لأنها 

وفود الصين والاتحاد الروسي والإمارات العربية المتحدة المقدم من قتراح لبت المجموعة بارح   ،وفي هذا الصدد .أأكبرلجمهور 

فيما يتعلق بمبادرة و المدى.  الطويلةأأنه من المفيد معالجة الاحتياجات القصيرة الأجل وأأبعاد الس ياسة  ورأأت ،أأخرى وبلدان

تم الحصول عليها يعن المعلومات التي عن رضاها  وأأعربتشكرت المجموعة الأمانة على التوضيحات المقدمة.  ،تم الزمنيالخ

دراج هذه المبادرة.  سعادتها بتأأييد وعن اقتراح البرنامج والميزانية تعليقات عامة على  فرادى ءس تقدم بلدان المجموعة باو اإ

لى المشاركة في البر  2020/21 للثنائية بت المجموعة رح   ،بالخطة الرأأسمالية الرئيس يةفيما يتعلق و . اامج المتبقية أأيضوتتطلع اإ

زود الدول الأعضاء بمعلومات مفيدة فيما يتعلق بالتقدم المحرز في تلك المشروعات المهمة على المدى الطويل. يبالتحديث الذي 

وجيا المعلومات والتصالت والمباني والسلامة والأمن بت المجموعة بالمقترحات المقدمة للمرحلة الثانية من مشاريع تكنولرح  و 

تعلق باس توديو الوسائط المتعددة والمقترحات الجديدة المتعلقة بتكنولوجيا المعلومات والتصالت الم والمشروع المحدث 

لى تلبية  الخطة الرأأسمالية الرئيس ية ورأأت المجموعة أأنوالسلامة والأمن.  الاحتياجات الهامة بمثابة وثيقة أأساس ية تهدف اإ

لى  وأأشارتللمنظمة على المدى الطويل في مجال تكنولوجيا المعلومات والتصالت والأمن المادي والأمن الس يبراني والمباني.  اإ

حتياجات المحددة للمنظمة هو المفتاح لضمان قدرة الويبو الا الذي يلبيالاستثمار المتواصل والمس تقبل في بنية تحتية قوية  أأن

 ،عليه وبناءً على الاس تمرار في تقديم خدمات عالية الجودة في المس تقبل مع اس تخدام مواردها بكفاءة وتحقيق وفورات. 

 بت المجموعة باقتراح الأمانة.رح  

آس يا والمحيط الهادئ .174 عداد الوثائق. وكرر تقدي ،وتحدث وفد س نغافورة باسم مجموعة أ مانة على اإ  ،المجموعةوأأشارت ره للأ

تترجمة منشورات الويبو بجميع اللغات الرسمية.  عنالورقة غير الرسمية  اإلى ،19في البرنامج  المجموعة بأأهمية تعدد  وأأقرم

في الورقة غير الرسمية  المقدمدت المجموعة الاقتراح اللغات كعامل مهم في توس يع نطاق التغطية الجغرافية لأنشطة الويبو. وأأي  

جراء مناقشات بناءة و  تطلعوت لى اإ الختم الزمني بت المجموعة بتقديم خدمات تقدم في النظر في ذلك الاقتراح. كما رح  تحقيق اإ

لى تنفيذها. وشكرت المجموعة الأمانة على تقديم التوضيح الإضافي في وثيقة الأس ئلة والأجوبة. الرقمي  وتطلعت اإ

آس يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقية تان باسموتحدث وفد طاجيكس   .175 عداد  ،مجموعة بلدان أ وشكر الأمانة على اإ

بمواصلة  عن بالغ اهتمامهاالمجموعة  وأأعربتوعلى الإحاطة غير الرسمية.  2020/21 للثنائية ثالمحدم  اقتراح البرنامج والميزانية

دت المجموعة الاقتراح المقدم من عدد من تطوير التعددية اللغوية في الويبو وترجمة منشورات الويبو بجميع اللغات الرسمية. وأأي  

ضافية لذلك البرنامج. و  من شأأن ذلك أأن رأأت أأن البلدان بشأأن ترجمة منشورات الويبو بجميع اللغات الرسمية وتوفير أأموال اإ
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تاحة الوصول اإلى جميع المنشورات على نطاق أأوسع. يساعد على تحقيق  سوف و الأهداف الرئيس ية للمنظمة عن طريق اإ

لى المعلومات ويجعل شروط  بت المجموعة بس ياسة اللغة أأسهل في جميع أأنحاء العالم. ورح   مودعي الطلباتيسهل الوصول اإ

ع لغات الأمم المتحدة لتحقيق المساواة بين جميع وأأشارت اإلى وجود طلب على زيادة الطلبات بجمي ،2010المعتمدة في عام 

 .الدول الأعضاء في الويبو

عداد وتقديم  ،تحدث وفد أأوغندا باسم المجموعة الأفريقيةو  .176 اقتراح البرنامج وشكر الأمانة على ما بذلته من جهود في اإ

ثة طة الرأأسمالية الرئيس يةالخوكذلك  المنقح والميزانية عن سرورها لملاحظة أأن الأمانة قد عكست . وأأعربت المجموعة المحدم

بطريقة متوازنة جميع المقترحات والتعديلات التي وافقت عليها الدول الأعضاء في وثيقة البرنامج والميزانية في فترة و بشكل فعال 

 الختم الزمنيشأأن قدت ب الدورة السابقة. كما أأعربت المجموعة عن تقديرها للجلسات الإعلامية التي ع   بعدزمنية قصيرة للغاية 

آت والتقديرالرقمي وبرنامج الويبو لل التي التحديثات  بشأأن عن رضاهاالمجموعة  وأأعربتساعد في توضيح القضايا.  مما مكافأ

بت المجموعة فيما يتعلق بمؤشرات الأداء. كما رح   مراجع الحسابات الخارجيعكس توصيات كي يل 23في البرنامج تمت 

بترجمة منشورات الويبو الموضوعية بجميع اللغات الرسمية للأمم  فيما يتعلقبالقتراح المشترك الوارد في الورقة غير الرسمية 

لى أأنها المجموعة  وأأشارتس ياسة اللغة في الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية.  باس تعراضالمتحدة والالتزام  على دأأبت اإ

عن المجموعة  وأأعربتدت الاقتراح. وبالتالي أأي   ،ددية اللغوية في المنظمة ورأأت الكثير من المزايا في هذا الاقتراحضمان التع

الخطة الرأأسمالية الرئيس ية المعلقة و الأربع لضمان نجاح المناقشات حول القضايا  على نحو برغماتيبالمشاركة البناءة  التزامها

عداد وتقديم . وأأثنت المجموعة على االرئيس ية ثة طة الرأأسمالية الرئيس يةالخلأمانة لجهودها في اإ في  2029-2020للفترة  المحدم

لى أأن .WO/PBC/30/11الوثيقة   براعةاس تمرار هو التأأكد من أأن  الخطة الرأأسمالية الرئيس يةالهدف من  وأأشارت اإ

تطور والبيئة التشغيلية المتغيرة بشكل عام. وأأعربت ل اسريعة خدماتها في ضوء بيئة تكنولوجيا المعلومات  تقديم فيالمنظمة 

تسير على النحو الصحيح كما ورد  الخطة الرأأسمالية الرئيس يةفي  االمجموعة عن سرورها لملاحظة أأن المشروعات المعتمدة سابق

لمجموعة على المجالت المحددة وافقت ا ،. وبالنس بة للدورة المقبلة2018في التقارير المرحلية المدرجة في تقرير أأداء الويبو لعام 

الويبو  وهي منصة ،مشروع تكنولوجيا المعلومات والتصالتة من رحلة الثانيالمبما في ذلك  ،لمزيد من التحسينالتي تحتاج 

ئط والانتهاء من مشروع اس توديو الوسا ،والسلامة والأمن بالمبانيلمشروعات المتعلقة من اوالمراحل الثانية  ،للملكية الفكرية

لى أأن الوفود مدعوة بالمجموعة  أأفادت ،2020/21 فيما يتعلق بالثنائية. و 2017المتعددة الذي تمت الموافقة عليه في عام  أأن اإ

 ا. ووفقالخطة الرأأسمالية الرئيس يةمليون فرنك سويسري لمشاريع  19حوالي قدره تمويل توفير الجمعية العامة ب اإلى وصي ت

لتلبية الاحتياجات  جيدةربت المجموعة عن سرورها لملاحظة أأن المنظمة لديها احتياطيات أأع ،لس ياسة الويبو الاحتياطية

دت يمكن استيعاب التمويل المقترح دون التأأثير على مس توى الاحتياطيات المطلوب. ولذلك أأي  ورأأت أأنه المالية المطلوبة. 

يجابية  لى الجمعية مقدمة المجموعة الاقتراح ووافقت على توصية اإ  العامة في هذا الصدد.اإ

كأداة مفيدة  وأأولى أأهمية كبيرة لتعدد اللغات ،تحدث وفد هندوراس باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبيو  .177

 ترأأ  ،ومع ذلك ،تقدم في تنفيذ هذه الس ياسة . وأأشار اإلى حدوثترجمة الفورية لجميع الاجتماعاتلترجمة جميع الوثائق وال

ضافية  تعزيزهاوري من الضر  أأن المجموعة لى  لتوس يعمن خلال تخصيص موارد اإ لغات النطاق ترجمة المنشورات الرسمية اإ

على نطاق واسع  س تخدمت  في العالم و  اهذه اللغات من بين اللغات الأكثر اس تخدامبأأن  وأأفادترسمية للأمم المتحدة. الست ال 

للاقتراح المقدم من وفود الجزائر والبحرين  تأأييدهاعن  أأعربت المجموعة ،للتواصل على المس توى العالمي. وفي ضوء ذلك

 وبيلاروس يا وبلدان أأخرى.
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صدار نسخة محدم و  ،الخطة الرأأسمالية الرئيس يةوفد الاتحاد الروسي وتناول  .178 مشاريع  تضمنت  هثة منشكر الأمانة على اإ

شمل ذلك ي وكذلك عدد من المشاريع الأخرى المتعلقة بتكنولوجيا المعلومات والتصالت. و  ،تتعلق بالمباني والسلامة والأمن

لى  ،وتحديث أأنظمة تكنولوجيا المعلومات والتصالت في نظام لهاي ،الويبو للملكية الفكرية منصة بما في ذلك الانتقال اإ

ن المعالجة ال لية للوثائق.  للمنظمة وجعل أأنظمة  الاستراتيجيةاإلى تحقيق الأهداف دف تهج المقترحة في الوثيقة النه  وقال اإ

نفاق على البنية التحتية لتكنولوجيا المعلومات أأمر ضروري  لرفع التسجيل الدولية أأكثر موثوقية. ورأأى الوفد أأن زيادة الإ

نفاق على الخدمات.  كفاءة لى أأن أأنظمة التسجيل واحتواء الإ دخال نظام محدم وأأشار اإ مكانات يوفر المعلومات  ث لتكنولوجيااإ اإ

واس تخدام  عدد مودعي الطلبات من خلال زيادةيمكن و كبيرة لتقليل التأأخيرات الإجرائية وضمان جودة الخدمات المقدمة. 

لى والتقنيات الحديثة المتطورة تحسين العمليات دون زيادة الرسوم ودون زيادة عدد الموظفين.  على  الأثربالنظر اإ

 .الخطة الرأأسمالية الرئيس يةلوفد د اأأي   ،الاحتياطيات

طار هذا البند من جدول الأعمال وأأي  و  .179 عداد الوثائق في اإ كوادور الأمانة على اإ د البيان الذي أأدلى به وفد شكر وفد اإ

وترجمة منشورات الويبو اإلى جميع  اتكاريبي. وفيما يتعلق بس ياسة اللغهندوراس باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية وال

لى الوثائق باللغات الرسمية للأمم المتحدة.  ،الرسمية للأمم المتحدة اللغات  كما أأنهرأأى الوفد أأن ذلك ضروري لضمان الوصول اإ

لى  يجب دعمه ما  وهوأأكبر في اللغة  اسوف يقق تعددو من جانب المنظمة في المكاتب الخارجية. عمل الكفاءة رفع س يؤدي اإ

د الوفد الاقتراح المقدم من وفود الجزائر والبحرين وروس يا البيضاء والصين ومصر أأي   ،لذلكوفي جميع أأنحاء المنظمة.  وتأأييده

 وبلدان أأخرى.

لى أأنه  .180  تهادورللجنة البرنامج والميزانية اإلى من الدورة التاسعة والعشرين  في الفترةوشكر وفد الصين الأمانة وأأشار اإ

دراجها في  ،الثلاثين نجاز الكثير من العمل كنتيجة للمقترحات المقدمة من الدورة التاسعة والعشرين والتي تم اإ اقتراح تم اإ

فيما و . وقد تم ذلك بكفاءة عالية. كما شكر الوفد العديد من الوفود على مداخلاتهم. 2020/21 للثنائية البرنامج والميزانية

ق الوفد. تأأييدهاالأخرى على  شكر الوفد الوفود ،يتعلق بتعدد اللغات لى  وتطر  -2020 فترةلل الخطة الرأأسمالية الرئيس يةاإ

عداد الوثيقة التفصيلية. و  ،2029 لى أأنه، شكر الأمانة على اإ الخطة الرأأسمالية  تكان ،خلال الس نوات القليلة الماضيةوأأشار اإ

 2018تقرير أأداء الويبو لعام  بأأنفي الحفاظ على مباني الويبو وسلامتها وأأمنها. وأأعرب الوفد عن سعادته  ةمفيد الرئيس ية

طار التي تتم أأن المشروعات يذكر  يجابي احققت تقدم 2029-2020للفترة  الخطة الرأأسمالية الرئيس يةفي اإ وأأثنى الوفد على  .ااإ

مباني مشاريع مشاريع تكنولوجيا المعلومات والتصالت و  تش تمل على تيال 2029-2020للفترة  الخطة الرأأسمالية الرئيس ية

 الويبو والسلامة والأمن.

لى أأنه في الدورة التاسعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانيةو  .181 الختم الزمني ق الوفد على مبادرة علم  ،أأشار وفد سويسرا اإ

الدورة التاسعة والعشرين للجنة في  المقدمةالجديدة وطلب المزيد من الإيضاحات. وشكر الوفد الأمانة على الردود  الرقمي

وبالتالي  ،لأس ئلة التي طرحها الوفدأأجابت على اتلك المعلومات أأفاد بأأن في وثيقة الأس ئلة والأجوبة. و البرنامج والميزانية و

التقدم  حجملجديدة. وأأعرب الوفد عن أأمله في تلقي مزيد من المعلومات في المس تقبل حول لتلك المبادرة ا تأأييدهالوفد  أأعلن

المقدمة ب الوفد بالتحديثات رح   ،2029-2020للفترة  بالخطة الرأأسمالية الرئيس يةفيما يتعلق و المحرز في تنفيذ الخدمة الجديدة. 

في الاستثمار في  ارس تمر الاالويبو على الوفد بأأن  . وأأقرم ئيس يةالخطة الرأأسمالية الر بعض المشاريع للمرحلة الثانية من  حول

ذا اس تمرت المنظمة في رأأى الوفد أأن والسلامة والأمن وتكنولوجيا المعلومات والتصالت. و  المباني هذا أأمر ضروري اإ

ذا كان و الاس تفادة القصوى من مواردها. تحقيق الاضطلاع بوليتها عن طريق توفير خدمات عالية الجودة و  يجب القيام اإ
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ن التخطيط  ،بهذا نفاق في النهاية أأقل مما لو الفاإ طويل الأجل ضروري لأنه من خلال التحديث بطريقة استباقية س يكون الإ

مثل هذا النهج يعني أأنه و . الأجهزةلمباني و با فيما يتعلقبشكل خاص  اهذا صحيح وي عدكانت المنظمة ستس تجيب للتطورات. 

متب الوفد بالتحديثات التي رح   ،وعلى هذا الأساسمس تمر.  نحوالتخطيط وتعديله على  اس تعراضيجب  وما زالت  ق د 

لى أأنه عندما لم للوفود. وأأشاقد  ت   فاإن الأرصدة غير المنفقة ت عاد اإلى الاحتياطيات.  ،ت س تخدم الموارد بالكامل ر الوفد بارتياح اإ

هذا هو الحال بالنس بة و مع مراعاة التطورات الأخيرة.  ،خرى عند الضرورةتم تعديل وتحديث المشروعات الأ وأأفاد بأأنه 

الأمانة على تأأجيل المرحلة  بموافقةب الوفد على سبيل المثال. ورح   ،عاهدة التعاون بشأأن البراءاتللمنصة المرنة والآمنة لم

يجاد خيار أأفضل  للتكلفة الس نوية المتكررة بمجرد الانتهاء الثانية لمدة عام لأن ذلك س يمكن من اس تخدام أأحدث التقنيات واإ

للخطط المتعلقة بتوفير خدمات رعاية الطفل لموظفي الويبو وشكر الأمانة على التحديث  تأأييدهمن المشروع. وواصل الوفد 

يجاد عمل على ال يس تمرالمقدم. وأأعرب الوفد عن أأمله في أأن يتم توفير الخدمة في أأسرع وقت ممكن بينما  تدامة. حل أأكثر اس  اإ

لكنه  ،في تلك اللحظة اجميع فيهالم ينظر بأأنه الوفد أأفاد  ،وفيما يتعلق بالمشاريع الجديدة والمرحلة الثانية من بعض المشاريع

أأنها س تواصل تحسين خدمات التسجيل  رأأىوالتي  ،بوابة الويبو للملكية الفكريةب  المتعلقب بالتقدم المحرز في الاقتراح رح  

أأعرب الوفد عن أأمله في تنفيذ س ياسة الاستثمار بعناية مع مراعاة  ،مهمة للغاية. وفيما يتعلق بالإدارة المالية وأأنها ،للمس تخدمين

للغاية لأنه س يقلل من تعرض  اس يكون مفيدرأأى الوفد أأنه  ،التجريبيالمقاصة شروع بالنس بة لم وأأي مخاطر تنطوي عليها. 

عمل الذي تم القيام به لتحسين وضمان سلامة وأأمن الناس في المبنى وغيرها من د الوفد الالمنظمة لتقلبات أأسعار الصرف. وأأي  

ذا كانت المنظمة  تعد بالغة الأهميةهيأكل تكنولوجيا المعلومات التي  نه الوفد  وقالعمل بشكل صحيح. أأن ت تريداإ على علم اإ

على العديد من  تؤثرمج والميزانية لأن المقترحات لجنة البرناانعقاد  قبلبالجهود الكبيرة التي بذلتها الأمانة لنشر الوثيقة 

جراء وتش تملالقطاعات  للاقتراح. تأأييده  وأأعرب عن. وشكر الوفد الأمانة على عملها الشاق ةومعقد تخطيط طويلة اتعلى اإ

يجاد حلول.س يعمل بأأنه الوفد أأفاد  ،بالنس بة للقضايا المعلقة الأخرىو  بشكل بناء مع الآخرين من أأجل اإ

من جدول الأعمال. وذكر أأنه لم يسمع أأي وفد  11حتى الآن بشأأن البند التي أأدلت بها ص الرئيس بيانات الوفود ولخم  .182

لى التصويب المتعلق ب بالخطة الرأأسمالية . وفيما يتعلق 4138لمنظمة العمل الدولية رقم التابعة  قرار المحكَّة الإداريةيشير اإ

لى  يشر  لم  ،الرئيس ية أأكد الرئيس أأن هناك أأربع قضايا معلقة فيما يتعلق و . الخطةيوافق على  ل ي وفدبيان لأ  وجودالرئيس اإ

الرقمي  الختم الزمنيخدمة وهما  ،في اثنين من هذه القضايا الأربعةوأأفاد بأأنه، . 2020/21 قتراح البرنامج والميزانية للثنائيةبا

بشأأن ترجمة  ايجابي للغاية. وشكر الرئيس الوفود التي قدمت اقتراحتقدم اإ بحدوث قد سمع  ،ومؤشرات الأداء المتعلقة بالترجمة

لى أأنمنشورات الويبو بجميع اللغات الرسمية.  قليمية  وأأشار اإ اقترح الرئيس و هذا الاقتراح.  أأي دتالعديد من المجموعات الإ

غلاق البرنامجين  ك مسأألتين جوهريتين اإلى حد ما الأمر الذي س يتر  ،المسائيةلسة الج في  28و 19اتخاذ قرار بشأأن ذلك واإ

حراز تقدم بشأأن القضايا و  لمزيد من المناقشة تبدأأ بعد ظهر ذلك اليوم. رفع الرئيس الجلسة الصباحية وأأعرب عن أأمله في اإ

 .المسائيةجلسة لل المتروكة

لى البند وا .183  فيمن جدول الأعمال وأأشار اإلى وجود عدد من القضايا المعلقة  11فتتح الرئيس الجلسة المسائية وعاد اإ

طار هذا البند من جدول الأعمال وأأنه ل يزال هناك المزيد من العمل في المس تقبل.  أأوضح الرئيس أأن و الوثيقتين في اإ

س تؤخذ واحدة  2029-2020للفترة  الخطة الرأأسمالية الرئيس يةو  2020/21 ئيةاقتراح البرنامج والميزانية للثناالمناقشات حول 

لى أأنه و تلو الأخرى.  الختم مناقشات في الجلسة التاسعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية بشأأن خدمة  جرتأأشار الرئيس اإ

ذا  ااقترح الرئيس التوقف مؤقتو . وذكر أأنه لم يسمع أأي وفد يثير المزيد من الأس ئلة 28الرقمي في البرنامج  الزمني لمعرفة ما اإ
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غلاق البرنامج. وذكر الرئيس أأن معظم المجموعات الإقليمية ن لم يكن جميعها ،كان يمكن اإ تحدثت مؤيدة لذلك خلال الجلسة  ،اإ

نه ومن ثمالصباحية.  لى قرار. ثم  سريعاس يعود اإلى هذه النقطة  فاإ تصويب اإلى وفود ال انتباهالرئيس  لفتاإلى حد ما للتوصل اإ

تعديل تكاليف الموظفين بعد صدور حكم منظمة العمل الدولية وتوقف  بشأأن 2020/21للثنائية  اقتراح البرنامج والميزانية

لى أأنه س يترك مسأألتين أأخريين للمناقشة بعد ذلك من أأجل امؤقت آت والتقديربرنامج الموهما  ،الأس ئلة. وأأشار الرئيس اإ  كافأ

مع ملاحظة أأن العديد من  بالخطة الرأأسمالية الرئيس يةاقترح الرئيس أأن يبدأأ و . تحديد مخصصات الاتحاداتمنهجية بالويبو و 

الضروري بالنس بة للوفود اس تعادة الكلمة غير من رأأى الوفد لذلك و ةللخطالوفود في بياناتها العامة قد أأعربت عن تأأييدها 

 أأو التعليقات. لأس ئلةلباب ال للتعبير عن التأأييد. ثم فتح الرئيس 

لى و  .184 على سبيل و . بالخطة الرأأسمالية الرئيس يةفي الواردة بعض النفقات  ارتفاعأأشار وفد الوليات المتحدة الأمريكية اإ

نفاق ما  ،2019يونيو  17مليون فرنك سويسري لس توديو الوسائط المتعددة وأأنه حتى  1.7تمت الموافقة على  ،المثال تم اإ

نفاق المبلغ المتبقي بحلول نهاية العام فرنك سويسر  219000مجموعه  ذا كان سيتم اإ ي. وطلب الوفد توضيحات بشأأن ما اإ

ذا كان من المتوقع أأن  االميزانية كبيرة. وتساءل الوفد أأيض التي جعلت والأس باب  هذا المشروع.ل  أأقلميزانية الأمانة  تخصصعما اإ

عداد و  .185 ب بالتفاصيل المتعلقة ورح   ،2029-2020للفترة  الرئيس يةالخطة الرأأسمالية شكر وفد اليابان الأمانة على اإ

لى أأن هذا المشروع سيزيد من العجز المتوقع لتحاد لهايالوفد أأشار  ،لهاي. ومع ذلكالتعهيد الخارجي لنظام بمشروع   ،اإ

اقترح  ،الوقت نفسهولكن في  ،على النحو المذكور في وثيقة العمل. وأأقر الوفد بأأهمية تحسين سهولة اس تخدام نظام لهاي

 في لهاي. أأفضلبذل جهود في التحسينات التي من شأأنها أأن تسهم في وضع مالي 

لى أأنه س يهتم ب و  .186 ضافية فيما يتعلق بالجدول توفير أأشار وفد كندا اإ التي تحدد حالة مشاريع  3في الصفحة  1معلومات اإ

والأرصدة  2018المشروع والنفقات التراكمية حتى ديسمبر  العلاقة بين مجموع ميزانيات اوتحديد ،الخطة الرأأسمالية الرئيس ية

المشروع الخاص. وتساءل الوفد عن سبب عدم وجود نفقات تراكمية لبعض المشروعات المعتمدة الحالية احتياطيات المتبقية و 

لى نظام مدريد لتكنولوجيا المعلومات وتخفيف ا امشير  ،ا اإلى الاحتياطياتتهأأو أأرصدة باقية لإعاد/و لطاقة في المرحلة الأولى اإ

 كأمثلة. أأربادبوكش مبنىواس توديو الوسائط المتعددة والمصاعد في ( AB) أأربادبوكش مبنىمن 

وفد الوليات المتحدة الأمريكية بشأأن اس توديو الوسائط المتعددة. الذي طرحه  السؤالالأمانة وتناولت  وتحدثت .187

جراء  ،2018في عام  الثنائيةذكرت الأمانة أأنه في الس نة الأولى من و  قام المهندس المعماري وغيره من المتخصصين التقنيين باإ

 صوتيات ومرئياتتم التعاقد مع أأخصائي  ،بالإضافة اإلى ذلكودراسات مس تفيضة للغاية حول كيفية تجهيز الاس توديو. 

لى الدراسات ال  المعدات المطلوبة في الاس توديو. واستندالأجهزة و وأأجرى دراسات مس تفيضة للغاية حول نوع  نية تق هذا اإ

دراك أأن  كون يلن  2017مليون المعتمد في عام  1.7 ي قدرهالذالمبلغ المفصلة للغاية التي اقترحت تنقيح الميزانية لأنه قد تم اإ

ذكرت الأمانة أأنه سيتم  ،فيما يتعلق بالسؤال الثانيو س توديو متعدد الوسائط بشكل جيد في نهاية المشروع. يعمل ن لأ  اكافي

أأوضحت الأمانة كذلك أأن السبب وراء عودة  ،على سؤال وفد كندا اردو اس تخدام الميزانية بأأكملها بحلول نهاية المشروع. 

هو أأن هذا المشروع قد تم تنقيحه  بنى أأربادبوكشد م مصاعفي المرحلة الأولى من مشروع  100000 وقدرهالفائض المتراكم 

أأنه س يكون هناك  اإلى تشير التقديرات ،لذلكو في المقترح الحالي. اثانية من هذا المشروع تم اقتراحه رحلةمهناك و  قليلا

ليها ليس المرحلة الأولى،من  100000 لى الفوائض  شير  وأُ  ،هناك حاجة اإ لى أأن هذا المبلغ سوف يعود بعد ذلك اإ بوضوح اإ

شروع معقد للغاية لأن نظام مدريد نظام الم هذا  فاإن ،ا المعلوماتبقدر ما يتعلق الأمر بمنصة مدريد لتكنولوجيو المتراكمة. 
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لهذا الغرض و هناك عملية تصميم مكثفة للغاية ل تزال جارية.  ،لذلكوالعديد من الوظائف والمعاملات.  لهمعقد للغاية 

 ،الأمانة أأنه من المهم للغاية الانتهاء من مرحلة التصميم بدقة قبل البدء في التنفيذ ورأأتاس تغرق ذلك بعض الوقت.  ،بالذات

 الأمانةت اس تجابو لكن المشروع مس تمر في مرحلة التصميم.  ،ذا المشروعبه تتعلقوهذا هو السبب في عدم وجود أأي نفقات 

طار  لطلب وفد اليابان بشأأن التماس مزيد من التفاصيل بشأأن المشروع المتعلق  ،الخطة الرأأسمالية الرئيس يةبنظام لهاي في اإ

لى  وأأشارت ،من الوثيقة. ووصفت الأمانة كذلك نطاق المشروع 4أأن فوائد المشروع مبينة بالتفصيل في الصفحة ب وأأفادت اإ

لق يتعس  ،الأول هو معالجة بنية نظام تكنولوجيا المعلومات وبشكل أأكثر دقةالعنصر أأنه س يكون هناك خمسة عناصر. 

لى السحابةمجموعة كاملة من الخدمات ترحيل ب آخر سوف يتعلق  وهناك عنصر. الإلكترونية اإ . المسؤولينلتبادلت مع باأ

 العنصريتمثل و تنوي الأمانة زيادة مس توى الخدمات الإلكترونية لمس تخدميها. و خدمات المس تخدم. هو س يكون الثالث و 

 متاحةن المهم أأن تكون الملفات الموجودة فملذلك و ؛قديمة لأنه سجل تديره الويبوفي دمج الملفات ال ،في نطاق المشروع ،الرابع

وخاصة الأدوات المتاحة  ،س تكون الخطة هي البدء في تطبيق الذكاء الاصطناعي في بعض الأدوات ،اأأخير و لجميع. ل 

لى الأمانة  أأشارتعلى سبيل المثال.  ،ربما فيما يتعلق بالتصنيف ،للمس تخدمين فهم القلق الأساسي وراء طلب مزيد ت أأنها ت اإ

والاستثمار الذي الأمانة تسعى  ،الهدف من كل تلك التدابير وأأوضحت أأنمن التفاصيل بشأأن العجز الحالي لتحاد لهاي. 

الكثير من الوقت تمضي المنظمة وأأفادت الأمانة بأأن هو السماح للمنظمة بتخفيض تكلفة نظام لهاي.  ،تأأييد لهللحصول على 

المكاتب الكثير من الموارد البشرية في تلقي البيانات ومعالجتها. تنفق وبالتأأكيد  ،مع المكاتب معالجة تبادل البيانات يدويا في

لى أأن لمس تخدمين.ل  بالنس بةنفسه  الشيء وينطبق الهدف من توس يع نطاق التشغيل الآلي فيما يتعلق  وأأشارت الأمانة اإ

 بتكلفة أأقل.النظام  أأن تديرو  ،ي هو السماح للمنظمة بأأن تكون أأكثر كفاءةدارة نظام لهالإ  بالتعهيد الخارجي

ذا كانت الردود تلبي مخاوفهم. ثم و  .188 ذا  اس تفسرشكر الرئيس الأمانة على التوضيحات وسأأل الوفود عما اإ الرئيس عما اإ

آخر في لجنة البرنامج والميزانية يرغب في طرح أأي أأس ئلة أأو مشكلات في هناك كان  . الخطة الرأأسمالية الرئيس يةأأي عضو أ

 شرع الرئيس في قراءة فقرة القرار التي تم اعتمادها. ،لعدم وجود طلبات للحصول على الكلمة انظر و 

فيما يعنيها، بالموافقة على أأن ت مومل من أأموال الويبو  أأوصت لجنة البرنامج والميزانية جمعيات الويبو، كلل  .189

جمالي  2029-2020الواردة في الخطة الرأأسمالية الرئيس ية للفترة  2020/2021الاحتياطية مشروعات الثنائية  بمبلغ اإ

 مليون فرنك سويسري. 19قدره 

لى البند التالي المعلقانتقل الرئيس و  .190 طار بعد ذلك اإ لى الرئيس  وأأشارالرقمي.  الختم الزمنيخدمة وهو  ،11البند  في اإ اإ

لأنه ل تزال هناك بعض الأس ئلة والمخاوف  امفتوح 28دورة مايو بترك البرنامج القرار الذي اتخذته لجنة البرنامج والميزانية في 

لى اتخاذ قرار في تلك المرحلة ليستأأن لجنة البرنامج والميزانية بالرئيس  دافأأ و . الختم الزمني الرقميبشأأن مبادرة  لكنه  ،بحاجة اإ

غلاق يمكنها الرئيس أأن اللجنة  ورأأى. الزمني الرقميالختم عدم وجود معارضة من الوفود لمبادرة بأأراد التحقق من فهمه  باب اإ

لى البرنامج 28المناقشة حول البرنامج  في الجلسة التاسعة والعشرين للجنة  اوالذي تم تركه مفتوح ،19. ثم انتقل الرئيس اإ

 27البرنامج نحو  صلةود اإلى وج اأأيضيؤدي  امفتوح 19ترك البرنامج أأفاد بأأن و البرنامج والميزانية بسبب مؤشرات الأداء. 

لى موارد لتمويل أأي تغييرات متفق ع . وذكر الرئيس أأن 19في البرنامج  ليها على مؤشرات الأداء الرئيس يةبسبب الحاجة اإ

قادرين على الموافقة على ذلك. ثم أأشار الرئيس  نأأن الجميع قد يكونو ورأأىجميع المجموعات الإقليمية تحدثت لصالح الاقتراح 

لى القرا بشأأن البرنامج  ،الجمعةوهو يوم  ،من القرار في اليوم الأخير من الدورة ار المقترح وذكر أأن ذلك سيشكل جزءاإ

ل أأن ،يوم الجمعة فياتخاه لصياغة سيتم ا حول الرسمي القرارعلى الرغم من أأن و  .ينوالميزانية الشامل من المهم أأن يكون هناك  هاإ
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حدمفاجأأة لأحد عندما ترى الوفود أأنها جزء من قرار هناك اتفاق على الصياغة حتى ل تكون  في وقت عليه لتفاق يتم ا موم

ذا كان لدى أأي وفد أأس ئلة أأو قد ل يكون في وضع يسمح له و لحق من الأس بوع.   انظر و . بتأأييدهاتوقف الرئيس ليرى ما اإ

عنه يوم الجمعة كجزء من القرار العام بشأأن  الذي سيتم الإعلان ،قرأأ الرئيس القرار ،لعدم وجود طلبات للحصول على الكلمة

 البرنامج والميزانية:

 :يلي ما علىالبرنامج والميزانية  لجنة وافقت "1"

دراج (أأ )  :يلي كما 19 البرنامج في جديدين أأداء مؤشري اإ

لى التنفيذي ملخصها ي ترجم التي الرائدة الويبو لمنشورات المئوية النس بة -  الرسمية اللغات كل اإ

مم  %؛100 الهدف(؛ 8 أأصل من 5% )62.5 المقارنة أأساس المتحدة؛ للأ

 ن شرتالموضوعية للملكية الفكرية التي  المسائل بشأأن العامة الويبو لمنشورات المئوية النس بة -

مم المتحدة وت رجمت 2020/21في الثنائية  % 0 المقارنة أأساس ؛اإلى جميع اللغات الرسمية للأ

 %؛100 الهدف(؛ 4 أأصل من 0)

تحقيق  لأغراضفرنك سويسري  800,000بمبلغ  27الموظفين المخصصة للبرنامج  خلافزيادة ميزانية  (ب)

ي من كل هدف  السابقة)أأ(  الفرعية الفقرة في المذكورين الأداء مؤشر 

مانة من وطلبت "2"  :يلي بما القيام الأ

ن الويبو في اللغات لس ياسة مراجعة نسخة اقتراح (ب) با   البرنامج للجنة والثلاثين الحادية الدورة اإ

 والميزانية؛

لى تأأييدهمعلى  شكر وفد الاتحاد الروسي الأمانة وجميع الوفودو  .191 . وشكر الوفد الأمانة على ترجمة منشورات الويبو اإ

واسع من الدول الأعضاء التي تمثل  بتأأييدالاقتراح حظي  بأأنجميع اللغات الرسمية للأمم المتحدة. وأأعرب الوفد عن سروره 

قليمية مختلفة للغاية ولغات مختلفة. و مجم التوازن في اللغات والتغلب على  عدممن  يقللهذا من شأأنه أأن رأأى الوفد أأن وعات اإ

لى المنشورات ومعلومات الويبو.  العقبات اللغوية لتعزيز اس تخدام نظام الملكية الفكرية على نطاق أأوسع وزيادة الوصول اإ

لى معلومات الويبو.نطاق ويوسع  التأأييدالمزيد من  يشجع علىس وأأعرب الوفد عن ثقته في أأن هذا   وصول المس تخدمين اإ

لى التي أأسفرت عنها نتيجة ل أأعرب وفد الإمارات العربية المتحدة عن سعادته باو  .192 س ياسة  اس تعراضالمناقشات وتطلع اإ

دت الاقتراح المقدم من الدول ان التي أأي  . وشكر الوفد البلد2020اللغة في الدورة القادمة للجنة البرنامج والميزانية في عام 

 العربية وروس يا والصين.

بطريقة فعالة للغاية.  27والبرنامج  19 ة اعتمدت التغييرات في البرنامجأأعرب وفد الصين عن سعادته لأن اللجنو  .193

لقتراح ترجمة منشورات الويبو اإلى جميع لغات الأمم المتحدة الرسمية. وشكر  تأأييدهأأعرب عن  ،وذك ر الوفد أأنه في الصباح

لى أأنه س يواصل المشاركة في تأأييدهاالوفد الوفود على  الميزانية في المس تقبل بطريقة بناءة حول ناقشات الم . وأأشار الوفد اإ

 وي في الويبو.لخطة التنويع اللغ أأقوىوأأعرب عن أأمله في أأن يكون هناك في المس تقبل تنفيذ 
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لى أأنه ل يزال هناك مسأألتان في ذلك الوقت27و 19أأغلق الرئيس البرنامجين و  .194 برنامج الويبو وهما  ،. وأأشار الرئيس اإ

آت والتقدير و  ذا كان هناك  اس تفسر ،أألتينالمس هاتينقبل مناقشة و . منهجية تحديد مخصصات الاتحاداتللمكافأ الرئيس عما اإ

آخر يريد الأعضاء ط ليه لتينأأن هناك هاتين المسأألتين ال يرى  هلأن اقتراح البرنامج والميزانية بشأأنرحه أأي شيء أ  ماس يضيف اإ

لى أأن المدير العام قدم نظمة العمل الدوليةالتابعة لم  قرار المحكَّة الإداريةتصويب البرنامج والميزانية بعد مسأألة  . وأأشار الرئيس اإ

الشفافية  وحرصا من الرئيس على. ةمتاح .WO/PBC/30/10 Corrالوثيقة أأن في اليوم السابق و  مطول اتوضيح

ذا كانتو  ،نفس الصفحة يطالعونولضمان أأن الجميع  ،المطلقة ثارة يوفود من الأأي  قف الرئيس للحظة ليرى ما اإ رغب في اإ

 البابح الرئيس فتو أأو أأي مسأألة أأخرى بصرف النظر عن هاتين المسأألتين الموضوعيتين الأخريين.  المسأألةقضايا حول هذه 

 .اتللتعليق

لى الموضوع في التصويب و  .195 لى العودة اإ أأراد  ،مع ذلكو . 1أأعرب وفد الاتحاد الروسي عن أأمله في أأل تضطر اللجنة اإ

ن عدد من البلدان حيث قد تكو هتمامبا التي تحظىالاحتفاظ بحقه في العودة اإلى هذه القضية  ،قبل نهاية الأس بوع ،الوفد

 ن الإيضاحات.هناك حاجة لمزيد م

 ،وشجع وفد الوليات المتحدة الأمريكية المنظمة على اعتماد نهج حذر والتشاور مع المنظمات الأخرى المتأأثرة بهذا القرار .196

مختلفة لمنهجية تسوية مقر العمل من قبل الوكالت التي تتخذ من جنيف لضمان عدم تطبيق تفسيرات  ،حسب الاقتضاء

حدالنظام الممقرا لها من أأجل الحفاظ على  الوثيقة وأأحاط الوفد علما بالمعلومات الواردة في  للأمم المتحدة. وم

WO/PBC/30/10 Corr.  وأأعرب الوفد عن رغبته في الحصول على مزيد من 2020/21الثنائية فيما يتعلق بميزانية .

 .%5لبالغة والفائدة ا لسداد المس تحقاتالذي س تأأتي منه الأموال المخصصة  المصدرالمعلومات حول 

ن فملذلك  ،ذكر أأن اللجنة ستتخذ القرار يوم الجمعةو  ،على الملاحظات التي أأبداها وفد الاتحاد الروسيالرئيس  ردم و  .197

لىالمهم العمل بشكل جماعي  ثارة و . فيه ل يوجد الذيلمكان الذي يوجد فيه المحتوى و بشأأن ا تفاهم للتوصل اإ يق لأي وفد اإ

لى الأ  والتفتاق حتى اللحظة التي يتم فيها اتخاذ القرار. اتف حولهاأأي قضية ل يوجد  تناول السؤال ت ل  مانةالرئيس بعد ذلك اإ

 الذي طرحه وفد الوليات المتحدة الأمريكية.

أأنها بصدد تقدير ب وأأفادت ،2018/19 للثنائيةالآثار المالية المترتبة على المرتبات المتأأخرة والفائدة الأمانة وتناولت  .198

عداد البرنامج والميزانية  ،الأثر لى أأنه في وقت اإ للثنائية بالتعاون مع جميع الوكالت الأخرى في جنيف. وأأشارت الأمانة اإ

دراجه في ميزانية  ،الم يكن تخفيض الأجور معروف ،2018/19 ن نفقات 2018/19وبالتالي لم يتم اإ الثنائية . وبالتالي فاإ

ن التأأثير المقدم  ،كما ذكر المدير العامو توعب تلك النفقات. لموظفين يمكن أأن تس  بشأأن ا المقررة 2018/19 ر في هذه المرحلة فاإ

علان الحكم  نظرا لأن ة جدامبكر  يةتقريب قيمة  هلكن هذ ،اتقريب ،ملايين فرنك سويسري 9بلغ ي   يوم الأربعاء السابق.تم اإ

آت والتقديرطلب وفد كرواتيا توضيحا بشأأن الاقتراح المتعلق ببرنامج الويبو للو  .199 توضيحا بشأأن نوع  والتمس. مكافأ

 القرار الذي من المتوقع أأن تتخذه اللجنة مقابل ما ينبغي تركه للجنة التنس يق لأنه يبدو أأن هناك بعض التداخلات.

لى  اس تعاد الرئيس الكلمة وانتقل رسميوا .200 آت والتقديرالعالقة في برنامج الم المسأألةاإ نوني ودعا المستشار القا ،بالويبو كافأ

لى  لجنة البرنامج  بها تتعاملوفد كرواتيا بشأأن الطريقة التي  طرحه الذيالصلة شديد  السؤالبشأأن  برأأيه الإدلءللويبو اإ

 .فيما بينهما لجنة التنس يقلميزانية و وا
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لى اللو  ،على سؤال وفد كرواتيا بشأأن دور ومسؤولية لجنة البرنامج والميزانيةالأمانة  وأأجابت .201 وائح أأحالت الوفد اإ

ف لجنة عر   )د(. وهي ت   101.3من القاعدة المالية  ابدء ،والقواعد المالية ذات الصلة التي تحدد دور لجنة البرنامج والميزانية

 والمبانيها الجمعية العامة للتعامل مع البرنامج والميزانية والموارد الشخصية شكل ت البرنامج والميزانية على أأنها "... اللجنة التي 

تس تعرض لجنة البرنامج الذي ينص على أأن " ،2.7اللائحة المالية الأخرى ذات الصلة هي البند أأفادت بأأن والتمويل". و 

ورأأت الأمانة ". ات الدول الأعضاء مشفوعة بتوصياتهالبرنامج والميزانية اللذين يقترحهما المدير العام وتحيلهما اإلى جمعيا والميزانية

جابةالتوصل اإ  ضرورة الدول حددتهما  يناللذ ،تعلق بدور لجنة البرنامج والميزانية ومسؤوليتها في هذين الحكَّينالم السؤال  لى اإ

 الجمعية العامة. هاشكل ت التي  ،لجنة البرنامج والميزانيةيتعلق ب  فيما الأعضاء لأنفسها

آت والتقديربرنامج الويبو للب المتعلققتراح الا بشأأنلحديث لباب ال تح الرئيس ف و  .202  .مكافأ

ذا كانت الوفود س تقرر المبلغ الذي سيتم تخصيصه و  .203 ضافي. وسأأل الوفد عما اإ اس تعاد وفد كرواتيا الكلمة لطلب توضيح اإ

ذا كان هو   .هتوزيعبها سيتم  ية التيكيف ال وليس الإجمالي  المبلغمجرد أأو عدم تخصيصه لهذا البرنامج. وسأأل الوفد عما اإ

القرار الوحيد الذي ستتخذه هو اعتماد و انية قدمت توصيات لكنها لم تقرر. أأوضحت الأمانة أأن لجنة البرنامج والميز و  .204

لى الجمعية  ،فيما يتعلق بالبرنامج والميزانيةأأنه،  الأمانةوأأفادت ميثاق الرقابة الداخلية.  س تقدم لجنة البرنامج والميزانية توصية اإ

 ،والتمويل والمبانيالبرنامج والميزانية والموارد الشخصية  كررت الأمانة الحكم الذي ينص على أأن تتعامل اللجنة معو العامة. 

لى أأن اللجنة لوتركت التفسير للجنة البرنامج والميزانية. وأأشا تتعامل مع القضايا التي تندرج ضمن وليات  رت الأمانة كذلك اإ

 أأو الجمعية العامة. ،معاهدةمنشأأة بموجب  منفصلة تماماهيئة  هيالتي  ،لجنة التنس يق

بما في ذلك وفد  ،هناك عدد من المجموعاتو ذكر وفد المكس يك أأن هذا موضع اهتمام وفده والوفود الأخرى. و  .205

ساعد الوفد ي . وذكر الوفد أأن التفسير الذي قدمه مكتب المستشار القانوني ما في مشاورات بشأأن اقتراح شاركت  ،المكس يك

من لجنة البرنامج والميزانية. وطلب الوفد بضع لحظات مقدم اح اقتر أأي لاتجاه الذي ينبغي أأن يسير فيه لعلى رؤية أأفضل 

 فعلي.الوفود الأخرى عند التفكير في اقتراح أأخرى للنظر في مختلف أأساليب 

وأأبلغ اللجنة أأنه أأجرى  ،بوضع اقتراح المعنيةللوفود  سمحت عد فترة استراحة قصيرة ب اس تأأنف الرئيس الجلسةو  .206

أأوضح الرئيس أأنه ل و بعد ظهر ذلك اليوم وفي اليوم التالي.  اللمضي قدم اواقترح طريق نيةالمع مناقشات مع عدد من الوفود 

لى أأن عددا من الوفود  أأن المشاورات  رأأت المعنيةتزال هناك ثلاثة أأيام كاملة لحل هاتين المسأألتين المتبقيتين. وأأشار الرئيس اإ

غير الرسمية قد تكون مفيدة بشأأن مسأألة مكافأأة الأداء التنظيمي للويبو. ولذلك اقترح الرئيس الانتقال اإلى مشاورات غير 

لى أأي أأطراف مهتمة بشأأن مسأألة مكافأأة الأداء التنظيمي للويبو.  دعا الرئيس الأمانة و رسمية مع المنسقين الإقليميين بالإضافة اإ

لى الوفود حتى يتمكنوا من تقديم المشورة لهم وفقاإلى الانضما اقترح  ،بعده ثلاثة أأيام وهناكلأنه يوم الثلاثاء  الذلك. ونظر  ام اإ

ما تبقى من ذلك اليوم في محاولة لإحراز  قضاءيتم ذلك وب ،الرئيس عدم معاودة الاجتماع في الجلسة العامة في ذلك اليوم

 للبدءصباح اليوم التالي في الجلسة العامة  العودة للاجتماعاقترح الرئيس و ي للويبو. تقدم في مسأألة مكافأأة الأداء التنظيم

 ،فيما يتعلق بمسأألة المكافأأة التنظيمية للويبوو . منهجية تحديد مخصصات الاتحاداتوهي  ،المعلقة الأخرى للمسأألةبمناقشة أأولى 

 .اتعليقاتهلتقدم لوفود لباب ال فتح الرئيس 
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ندون رم وك .207 لى الجلسة العامة بشأأن المر وفد اإ رفق يس يا تعليقات الرئيس السابقة بأأن اللجنة س تعود في اليوم التالي اإ

س تذهب اللجنة اإلى جلسات غير رسمية على أأساس أأن  ،. وبناءً على ذلكمنهجية تحديد مخصصات الاتحاداتوهو  ،الثالث

آت والتقديرحل مسأألة برنامج الويبو لل من تتمكنلجنة البرنامج والميزانية س تحاول أأن  أأن ح الوفد بأأنه لم يس بق له . وصرم مكافأ

أأي اقتراح في هذا الصدد. وأأعرب الوفد عن رغبته في تسجيل موقفه  حول ،غير رسمي أأو رسمي ،أأي نقاشفي  شاركو  شهد

آت والتقديرللالويبو فيما يتعلق ببرنامج  ات فيما يتعلق بأأي اقتراح س ي قترح في الجلسة لديه أأي معلوم يسيعلم أأو ل  لأنه ل مكافأ

 غير الرسمية بعد ظهر ذلك اليوم.

هي أأن يتم  ،بالنس بة للوفود المهتمة ،أأن الفكرةب وأأفادولم يكن هناك اقتراح.  اوضح الرئيس أأنه لم ير أأي اقتراح أأيضوأأ  .208

ذا كان هناك ،مناقشة القضية وتبادل بعض الأفكار غير الرسمية بعد الظهر شيء ما يمكن تقديمه اإلى لجنة البرنامج  ومعرفة ما اإ

لتأأكيد اإلى هذه المسأألة في شكل جلسة والميزانية بشكل أأعم أأم ل. وطمأأن الرئيس الوفود أأن لجنة البرنامج والميزانية س تعود با

كافأأة الأداء بمالوفود المهتمة  منطلب في شكل الجلسة العامة لذلك اليوم و  الاجتماعرفع الرئيس و عامة في الوقت المناسب. 

 لإجراء مشاورات غير رسمية بشأأن هذه المسأألة. NB.107القاعة رقم التنظيمي للويبو الاجتماع في 

لى البند ح  ور .209 وهو  ،11ب الرئيس بالوفود التي عادت اإلى دورة لجنة البرنامج والميزانية في صباح اليوم التالي وعاد اإ

لى الرئيس  وأأشار. 2020/21انية للثنائية اقتراح البرنامج والميز  حراز تقدم جيد للغاية اإ للغاية  جيدهناك فهم  وأأنأأنه قد تم اإ

يومين من دورة لجنة أأول للغالبية العظمى من الميزانية المقترحة. وشكر الرئيس الوفود على مشاركتها الفعالة والبناءة خلال 

لى الجمعيات العامة في أأكتوبر.  واضحةحلهما من أأجل تقديم توصية  يتعين ينعالقت ينهناك مسأألتوأأفاد بأأن البرنامج والميزانية.  اإ

حدى المسو  الرئيس أأن بعض الأطراف  ورأأى. رفق الثالثالم ،بتخصيص المصروفات والإيرادات حسب الاتحاد تينل أأ تتعلق اإ

لى  هتطلعأأعرب عن المهتمة في تلك المناقشة تتحدث بشكل غير رسمي فيما بينها و  وتتمثل تحديث في الوقت المناسب. تقديم اإ

 تلكذكر الرئيس أأنه ترأأس جلسة غير رسمية مفيدة بعد ظهر اليوم السابق. وفي و  مكافأأة الأداء التنظيمي. في الثانية المسأألة

زاء مكافأأة الأداء التنظيمي.  ،الجلسة الـ لى مبلغ بدا أأنه ل يوجد خلاف ع ،في تلك المناقشةوأأعرب عدد من الوفود عن قلقه اإ

آتفرنك سويسري المخصص لم 562000 زاء تخصيص و . ةفرقالأ الأفراد و  كافأ مليون  2.255أأعرب عدد من الوفود عن قلقه اإ

البعض أأن ذلك ل يتماشى مع المبادئ التوجيهية التي قدمتها لجنة  ورأأىفرنك سويسري لمكافأأة الأداء على مس توى المنظمة. 

لى أأن عدد االرئيس أأيض أأشارو الخدمة المدنية الدولية.  من الأعضاء أأقروا بالصعوبات الدس تورية في اتخاذ قرار من لجنة  ااإ

 تقعقضايا متعلقة بالموارد البشرية والتي  عبارة عنلأن العديد من التفاصيل  مقبلةالبرنامج والميزانية يعتمد على لجنة تنس يق 

يجاد حل عملي في ذلك الأس بوع رغبة قويةوجود اكتشف الرئيس و ضمن اختصاص لجنة التنس يق.  بما في ذلك اتخاذ  ،في اإ

 وأأفاد الرئيسالأرقام ل تعطي دائما الصورة كاملة. ف .2020/21 اقتراح البرنامج والميزانية للثنائيةفي المذكورة قرار بشأأن الأرقام 

 المئةفي  الواحدنس بة لى حل بشأأن . وهناك حاجة اإ 2020/21للثنائية من البرنامج والميزانية  %99بشأأن  ممتاز تفاهمبوجود 

حراز تقدم جيد.  ،المتبقية لى أأن ولكن تم اإ على تأأخير اتخاذ  ،في الس نوات الأخيرة ،اعتادت لجنة البرنامج والميزانيةوأأشار اإ

الرئيس  ورأأىالهيئة الإدارية الوحيدة في الويبو التي تميل اإلى القيام بذلك.  هيوليس على الجمعيات العامة. صعب الأ القرارات 

هناك جدول أأعمال وأأفاد بأأن . واضحةتقوم لجنة البرنامج والميزانية بوضع توصية  ه ينبغي أأنوأأن اس يكون مختلف 2019عام أأن 

عجابه بعمل سفير فيتنام بصفته رئيسبللغاية  مزدحمالجمعية العامة ل   اعدد من القضايا الجوهرية. وذكر الرئيس أأنه على الرغم من اإ

نه ل يريد أأن يجعل الأمر أأكثر صعوبة بالنس بة له لأنه لديه الكثير من العمل في الجمعيات.  ،عامة للويبوللجمعيات ال اقترح و فاإ

ن الرئيس جعل العملية في أأكتوبر بس يطة بقدر الإمكان. و  لجنة الويبو الحكومية الدولية المعنية بالملكية الفكرية والموارد قال اإ
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لى اتباعه. على على قرار وينبغي  امؤخر قد وافقت والفولكلور الوراثية والمعارف التقليدية  لجنة البرنامج والميزانية أأن تتطلع اإ

للجمعية العامة.  واضحبالتوصل اإلى قرار  ،السابقة الثنائياتعلى عكس  ،سمحت المشاركة البناءة في اللجنة الحكومية الدوليةو 

ذا لم تتمكن لجنة البرنامج والميزانية من حل هاتو  نها ف ،ين المسأألتين خلال ثلاثة أأيام من النقاش المتواصل بين الأعضاءاإ لن اإ

يجابية حول قدرة لجنة البرنامج والميزانية على المشاركة بشكل بناء وفعال في لجنة البرنامج والميزانية.  شارة اإ دعا و ترسل اإ

لى البحث عن حلول للسماح للوفود بالمشاركة الكاملة في تلك  مهللحصول على التعليمات اللازمة من عواص  ،الرئيس الوفود اإ

لى اتفاق في هذا الأس بوع.  نه الرئيس وقال المناقشات حتى تتمكن لجنة البرنامج والميزانية من التوصل اإ لفترة  البابس يفتح اإ

لقاء بيانات و عامة جلسة ون هناك محادثة موضوعية في شكل أأو تقديم تحديثات. وأأوضح الرئيس أأنه لن يك/وجيزة للوفود لإ

كانت المناقشات و في فترة ما بعد الظهر. مرة أأخرى في ذلك اليوم. وستس تمر المناقشات غير الرسمية وس تجتمع الجلسة العامة 

لى مزيد من الوقت للتفكير.  ،غير الرسمية التي جرت في اليوم السابق حول مكافأأة الأداء التنظيمي مفيدة ولكن هناك حاجة اإ

لى أأي وفد مهتمطلب الرئيس من و  قليميين بالإضافة اإ لمواصلة المناقشات حول  NB.107 القاعةالاجتماع في  ،المنسقين الإ

عامة ظهر ذلك اليوم جلسة شكل في للانعقاد اقترح الرئيس أأن تعود لجنة البرنامج والميزانية و مكافأأة الأداء التنظيمي. 

 اتالاتحاد اتصصتحديد مخفيما يتعلق بمسأألة و . تينتين المعلق للحصول على معلومات محدثة عن التقدم المحرز في المسأأل 

رفع  ،لعدم وجود طلبات للحصول على الكلمة انظر و شجع الرئيس الوفود المهتمة على مواصلة المناقشات فيما بينها.  ،اونفقاته

 الرئيس الجلسة لهذا الصباح.

مة خلال الجلسة غير الرسمية في دثات المهمة والقي  العديد من المحا جرتفتتح الرئيس الجلسة المسائية وذكر أأنه وا .210

 اقتراح البرنامج والميزانية للثنائيةأأوضح الرئيس أأن لجنة البرنامج والميزانية س تواصل محادثاتها بشأأن و . NB.107 القاعة

والتي  ،الاتحاداتمنهجية تحديد مخصصات مسأألة وهما  ،لقتينع م ن هناك مسأألتين مهمتين القول اإ الرئيس  وكرر. 2020/21

طار البرنامج  ،ااقترح مناقش تها لحق المنسقون الإقليميون  يعود. واقترح الرئيس أأن 23ومسأألة مكافأأة الأداء التنظيمي في اإ

 حولبما في ذلك  ،تمع الأمانة لمواصلة المحادثا NB.107 القاعةفي  ةغير الرسميشاورات الم من أأجل للاجتماع والوفود المهتمة 

للمحادثة.  امفيد اأأساسوت عد بعض المقترحات تسجل الوثيقة وأأفاد بأأن تعميمها خلال الجلسة الصباحية غير الرسمية.  وثيقة تم

لى و  لى اتفاق بشأأن هذه اإ  التوصلمساءً في حالة  5:45عامة الساعة جلسة اقترح الرئيس رفع الجلسة مرة أأخرى والعودة اإ

 المعلقة في ذلك اليوم. المسائلمسات الأخيرة على واحدة من أأعرب الرئيس عن أأمله في وضع الل و . المسأألة

محادثات بناءة في  جرتالرئيس بأأنه  وذكراليوم. التي جرت خلال داولت الم لختتامقد الرئيس الجلسة العامة وع .211

برنامج  وهي 2020/21اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية الجلسة غير الرسمية حول واحدة من المسأألتين المتبقيتين بشأأن 

لى أأنه  آت والتقدير. وأأشار الرئيس اإ لى قرار حازم لكنها مناقشات في الجلسات غير الرسمية  جرتالويبو للمكافأ لم تتوصل اإ

آت والتقديروواضح بشأأن برنامج الم نامج والميزانية اإلى لجنة البر على وسيتعين ،من التفكير امما يتطلب مزيد ،بالويبو كافأ

ليه اقترح الرئيس فتح مناقشات حول هذا  ،منهجية تحديد مخصصات الاتحاداتفيما يتعلق بمسأألة و اليوم التالي.  العودة اإ

 رفع الرئيس الجلسة لهذا اليوم.و الشيء الأول في صباح اليوم التالي. 

لى أأن المناقشات حول ت ف وا .212 سوف  2020/21 اقتراح البرنامج والميزانية للثنائيةتح الرئيس الجلسة الصباحية وأأشار اإ

لى الرئيس  وأأشار تس تمر.  ،السابقة بشأأن مكافأأة الأداء التنظيمي رفي فترة ما بعد الظه ةمفيد ة رسميغير مداولة جرىأأنه اإ

لى و  ليها في وقت لحق من ذلك الصباح. ثم انتقل الرئيس اإ  رفق الثالثالموهي  ،المعلقة الثانية المسأألةالتي اقترح العودة اإ

لى أأن العديد من الوفود شاركت في مشاورات و يرادات والنفقات حسب الاتحاد. تخصيص الإ  بعنوان أأشار الرئيس اإ
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في الدورة التاسعة والعشرين  ،أأنهبالرئيس  فادأأ و حل.  التوصل اإلىومناقشات غير رسمية على مدار اليومين الماضيين من أأجل 

من مشروع  رفق الثالثيناريو بديل للسيناريو الوارد في الملجنة من الأمانة تقديم س ال  التمست ،للجنة البرنامج والميزانية

يرادات الاتحادات من  المئةفي  1 البالغةالمساهمة الاسمية  ل يشمل ،2020/21 للثنائيةالبرنامج والميزانية المقترح  لة منالماإ  موم

تم توفير البديل في وثيقة الأس ئلة والأجوبة المنشورة على و. الاشترأكات واتحاد لهاي واتحاد لش بونة في المصروفات المشتركة

ح الرئيس بدء اقتر  ،من أأجل تحقيق الشفافية لجميع أأعضاء لجنة البرنامج والميزانيةو لجنة البرنامج والميزانية. الإلكتروني ل وقع الم

 بيانات.ل للاإدلء با بالبافتح الرئيس و عامة من أأجل قياس التقدم المحرز حتى الآن. المناقشة في شكل جلسة 

يطاليا الأمانة على تقديم نسخة منقحة من و  .213 نه . 2020/21 اقتراح البرنامج والميزانية للثنائيةشكر وفد اإ وقال الوفد اإ

رفق أأن الم فمن المؤسف ،على الرغم من المناقشات المكثفة خلال الدورة التاسعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية في مايو

لى تقديم رأأى الوفد أأن . و منهجية تحديد مخصصات الاتحاداتفي  االاقتراح ل يزال يتضمن تغيير من  الثالث الاقتراح الداعي اإ

حجر الزاوية ي عد الذي  ،عن مبدأأ القدرة على الدفع اانحرافيمثل للاتحادات التي تعاني من العجز  بالمئة 1ها مساهمة اسمية قدر 

لى الخروج  توافقالتغيير في منهجية التخصيص غير مبرر لأنه لم يكن هناك  ورأأى الوفد أأيضا أأنفي المنظمة.  على الحاجة اإ

عن منهجية التخصيص الحالية في اجتماعات لجنة البرنامج والميزانية السابقة. وأأبرز الوفد أأن الويبو لديها وضع مالي سليم 

آخر  اقياس ي اعام 2018عام  ي عتبر ،لى ذلكعلاوة عو ومس تقر مع وجود فوائض ذات صلة واحتياطيات مالية وفيرة.  لإيداع  اأ

ن . الملكية الفكريةملفات  حدالويبو منظمة واحدة لها ميزانية وقال اإ  امبدأأ التضامن بين جميع اتحادات الويبو أأمر وي عد ة. موم

..." لفكرية في جميع أأنحاء العالمية احتى تتمكن الويبو من تحقيق رسالتها المؤسس ية المتمثلة في "تعزيز حماية حقوق الملك  اأأساس ي

لجميع أأنظمة الملكية  ة لتنفيذ أأنشطتها للترويج الفعالوأأبرز الوفد أأهمية أأن تخصص الويبو ما يكفي من الموارد المالية والبشري

الخاص. بما في ذلك مبادرات زيادة الوعي بين أأصحاب المصلحة من القطاعين العام و  ،الفكرية العالمية على المس توى الدولي

على  ،أأداة رئيس ية لدعم الابتكار والتنمية الاقتصاديةي عد نظام الملكية الفكرية العالمي الذي تديره الويبو  وذكر الوفد أأن

ن المهم للويبو أأن تشارك في تيسير انضمام البلدان فم ،ول س يما بين الشركات الصغرى والصغيرة. ولذلك ،المس توى المحلي

لى أأنظمة الملكية الفكرية العالمية مع مراعاة الهدفين الاستراتيجيين الثاني والثالث  ال نمو النامية والبلدان الأق تحقيق  من أأجلاإ

ل عن طريق الحفاظ  أأهداف الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة. ورأأى الوفد أأن تلك الأهداف ل يمكن أأن تتحقق بطريقة عادلة اإ

قد يكون لأي تغيير تأأثير  ،وهي موضوع شامل ،يما يتعلق بمنهجية التخصيصفو على منهجية التخصيص الحالية دون تغيير. 

لى مزيد الملكية الفكرية فيها ل س يما بالنس بة للمناطق التي تحتاج  ،عواقب سلبية يهيترتب عل كبير على عمل المنظمة ككل  اإ

 .رفق الثالثمن الم بالمئة 1كرر الوفد طلبه بحذف المساهمة الاسمية البالغة  ،باختصارو. طويرويج والتمن التر 

آس يا والمحيط الهادئو  .214 عداد الوثائق وتوفير نسخة بديلة من  ،تحدث وفد س نغافورة باسم مجموعة أ وشكر الأمانة على اإ

لة منالمدات للاتحامن الإيرادات المقدرة  بالمئة 1 البالغةسمية الاساهمة الم دون  رفق الثالثالم الاشترأكات واتحاد لهاي  موم

يجابية . وأأبرزت المجموعة أأن المنهجية التقليدية للقدرة على الدفع قد أأسفر واتحاد لش بونة في المصروفات المشتركة ت عن نتائج اإ

ها من أأن التغييرات في أأعربت المجموعة عن قلق و ضح من الوضع المالي السليم والنمو القياسي للخدمات المالية. هو واللمنظمة كما 

لى عواقب غير مرغوب فيها على أأداء المنظمة.  منهجية التخصيص قد تؤدي اإ

عن الوفد  وأأعربفي الدورة التاسعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية. الذي أأبداه وفد الاتحاد الروسي موقفه  وكرر .215

لى دفع نفقات غير مباشرة.  أأبدتهالقلق الذي نفس  الاقتراح وأأوضح الوفد أأن عدد من الوفود بشأأن اضطرار اتحاد لش بونة اإ

يعني في الواقع تغيير الس ياسة المتعلقة بتخصيص الإيرادات والنفقات دون وجود توافق في الآراء  رفق الثالثالوارد في الم
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الزيادة في النفقات اإلى يمكن أأن تؤدي و  تطوير.في مرحلة  ،اليفي الوقت الح ،نظام لش بونة وأأفاد بأأنبشأأن هذه المسأألة. 

حدالوفد أأن نظام لش بونة يجب أأن يعمل بموجب ميزانية الويبو الم ورأأىأأقل جاذبية للأعضاء الجدد.  علهتجو  مشكلات ة. وم

لى تفكك النظام الدولي يد في الوقت الحاضر. الذي يعمل بشكل ج  ،وأأعرب الوفد عن اعتقاده أأن مراجعة المنهجية س تؤدي اإ

حدوالذي ينبغي أأن يكون هو  ،ورأأى الوفد أأنه من الضروري الحفاظ على نظام الميزانية الحالي  .تحاداتبالنس بة لجميع الا اموم

يران )جمهورية و  .216 عداد النسخة المنقحة من الوثيقة وكذلك بديل الم -شكر وفد اإ  رفق الثالثالإسلامية( الأمانة على اإ

ليه كما أأشير و . بالمئة 1سمية البالغة دون المساهمة الا تخصيص الإيرادات فاإن المنهجية الحالية ل  ،في الدورات السابقةاإ

لى الوضع المالي المس تقر والتقدمي للمنظمة. 2007قيد الاس تخدام منذ عام  لكل اتحادوالنفقات  ن . وأأشار الوفد اإ عمل وقال اإ

. ورأأى الوفد أأن منهجية التخصيص ل ينبغي أأن تكون تمييزية ضد بعض ككل المنظومةلى مبدأأ التضامن في يقوم عالويبو 

من اتفاقية الويبو  3ول س يما المادة  ،ل ينبغي أأن تتعارض منهجية التخصيص مع مبدأأ المنظمةو. لأخرى ومتحيزة تحاداتالا

لعالم من خلال التعاون بين يع أأنحاء اتعزيز حماية الملكية الفكرية في جم  "1": فيما يليأأهداف المنظمة تتمثل التي تنص على "

د الوفد على أأن ". وشدم تحاداتضمان التعاون الإداري بين الا" 2" .بالتعاون مع أأي منظمة أأخرى ،عند الاقتضاءو  ،الدول

 مبدأأ القدرة على الدفع يتعارض مع الاقتراح الذي ت عزى فيه التكاليف غير المباشرة اإلى جميع الاتحادات بغض النظر عن

تمت و . لكل اتحادقات عن قاعدة تم تطبيقها حتى الآن لتخصيص النف امثل هذا الاقتراح يمثل انحرافو قدرتها على الدفع. 

جماع. وفي الختام الوفد  أأعرب ،مناقشة منهجية التخصيص بشكل مكثف في اجتماعات لجنة البرنامج والميزانية السابقة دون اإ

مع احترام المبدأأ  ،على أأي اقتراح جديد يمكن أأن يسهم في تضييق الفجوات والمواقف المتباينة بين الدول الأعضاء هحانفتعن ا

 الرئيسي لعمل المنظمة.

نشكر وفد فرنسا الأمانة على الوثيقة المنقحة. و  .217 للنظر الذي أأجرته الأمانة في مشروعها  االتغيير الأكثر لفت وقال اإ

هو التغيير في تخصيص  ،2018/19 للثنائيةمقارنة بالبرنامج والميزانية المعتمدين  2020/21للثنائية يزانية لبرنامج والما لقتراح

ضافية لتحاد لهاي واتحاد لش بونة مما سيزيد من عجزهما.   أأنه ورد في الوفدوذكر النفقات غير المباشرة. وهذا يعني نفقات اإ

غير مباشرة  مصروفاتالتي ل تس تطيع تحمل أأي  تحاداتأأن الا WO/PBC/30/10الصفحة ذات الصلة في الوثيقة 

دارية غير مباشرة ستسهم بنس بة اسمية ل يراداتها في الم بالمئة 1قدرها لاتحاد أأو مصروفات اإ تظهر  لو. صروفات المشتركةمن اإ

بل لجنة البرنامج والميزانية ول من لم يتم التصديق على هذا المبدأأ من ق  و. 2018/19هذه العبارة في البرنامج والميزانية للفترة 

ذا كانت س تغير تخصيص النف 2015بينما ناقشت الدول الأعضاء منذ عام و بل الجمعيات العامة. ق   لم ف ،أأم ل لكل اتحادقات ما اإ

طار  ،في الدورة الثامنة والعشرين للجنة البرنامج والميزانيةوأأي توافق في الآراء بشأأن هذا الموضوع.  يدث من  16البند في اإ

توافق في الآراء  اإلى عدم وجود أأشارت "2"الدول الأعضاء "فاإن  ،اتحاد لكلجدول الأعمال بشأأن طريقة تخصيص النفقات 

طار البند الحالي من جدول الأعمال أأثناء الدورة التاسعة  ،الأمانة أأن تقدم من" وطلبت 3" .بشأأن المسائل التي نوقشت في اإ

لإيرادات اومنهجية تخصيص  2020/21انية المقترح لمشروع البرنامج والميز  اشفهي اشرح ،والميزانيةوالعشرين للجنة البرنامج 

بشدة أأي تغيير في منهجية تخصيص النفقات. وأأشار العديد من الدول الأعضاء عارضت دائما ما و  . "الاتحاد لكلوالنفقات 

لى أأنه  حدد الوفد النهج المالنفقات ومبدأأ القدرة على الدفع. وأأي  عارض التغييرات في منهجية تخصيص دائما ما الوفد اإ الذي  ،وم

 مراعاةمما يجعل من الممكن  ،ةين ايز لمالمالي فيما يتعلق باتضامن ال ونظام  ،للويبو كعضو في منظومة الأمم المتحدة ضروريا ي عد

لم يس تطع الوفد قبول هذا الحكم المقترح  ،تامفي الخ و تعزيز وحماية جميع حقوق الملكية الفكرية. وهو ،الهدف الأساسي للويبو
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لمزيد من المناقشات في المس تقبل حول  اس تعدادهالوفد  أأبدى ،سحبه. ومع ذلك في ،مثل الوفود الأخرىأأعرب عن رغبته، و 

 هذا الموضوع.

يرادات أأعرب وفد اليابان عن أأمله في أأن تنظر جميع الدول الأعضاء والأمانة في طرق لتصحيح الخلل في الإ و  .218

أأعرب الوفد عن تقديره للاقتراح المقدم  ،الاس تقلال المالي. وفي هذا الصدد تحاداتوالنفقات لكل اتحاد حتى تحقق جميع الا

لى أأنه الوفد  أأشار ،. ومع ذلكWO/PBC/30/10في الوثيقة  رفق الثالثمن الأمانة في الم لن يؤيد الاقتراح بالكامل لأنه اإ

من المهم اتخاذ تدابير ملموسة و . فعال في العجز ليس حلا تحاداتلالمن عجز اتحاد لهاي. ورأأى أأن زيادة العبء المالي  يزيد

ل الوفد النظر في التدابير الملموسة لتقليل العجز من خلال وضع خطة أأو خريطة طريق لتحقيق السلامة المالية. وفضم 

 .واحدة ومنهجية التخصيص كحزمة

الدورة  بعدبصيغته المنقحة  2020/21 للثنائية قتراح البرنامج والميزانيةد الوليات المتحدة الأمريكية باب وفرح  و  .219

عداد جميع الوثائق.  ،التاسعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية الوفد عدة  أأشاركما و وأأعرب عن تقديره للجهد الذي بذل في اإ

في منظمات الأمم المتحدة بما فيها  وكمة الرش يدةوى لمبادئ الشفافية والمساءلة والحقصالهمية عن الأ الوفد  أأعرب ،سابقة مرات

لى وأأفاد بأأنه، الحالية.  بصيغته 2020/21اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية  أأنه يمكنه تأأييدلوفد ا وأأضحالويبو.  قبل الوصول اإ

لى الجمعية العامة باعتماد  الأساس ية المتبقية التي يتعين التفاق عليها.  البنودهناك بعض  فاإن ،والميزانيةاقتراح البرنامج توصية اإ

ذا كان من غير العدل مطالبة اتحاد لش بونة بالمساهمة بمبلغ في ا أأحدهويتمثل  صروفات في الم فرنك سويسري س نويا 4000ما اإ

بلا شك. وأأراد الوفد أأيضا تصحيح البيان السابق  للويبو مثل أأنظمة تكنولوجيا المعلومات التي س تفيد نظام لش بونة المشتركة

يطاليا بأأن للويبو ميزانية  حدلوفد اإ حدة. وأأوضح الوفد أأن الويبو لديها نظام اشتراك موم حدوليس ميزانية  موم  يس تفضة. ولم موم

باسم مجموعة  حديثه في ،عن ذلك. وأأعرب الوفد عن رغبته في معالجة المخاوف التي أأثارها وفد س نغافورةفي الحديث الوفد 

آس يا والمحيط الهادئ لة منالاتحادات المعلى  اس يؤثر سلب رفق الثالثالم علىمن أأن التغيير  ،أ لوفد ا وأأعرب. الاشترأكات موم

ذا كان ذلك قتصر ت بحيث  في المئة 1البالغة نس بة ال لتقييد تطبيق  هاس تعداد عن على أأنظمة التسجيل. وسأأل الوفد عما اإ

آس يا والمحيط الهادئ. وفيما يتعلق بالبيان الذي أأدلى به وفد فرنسا ومفاده أأن  ضي مجموعة أ في  بالمئة 1البالغة ساهمة الم سير 

لى أأنه  ،للمنظمة لم ت طبق قط صروفات المشتركةالم يات وأأوائل التسعينيات. في الس بعينيات والثمانين تم تطبيقها أأشار الوفد اإ

لة منالاتحادات الماقترحت الأمانة أأن تساهم و  من دخلها في  بالمئة 1اسمية قدرها ولهاي ولش بونة بنس بة  الاشترأكات موم

لى المخاوف التي تم الإعراب عنها بشأأن عجز الاتحادات صروفات المشتركةالم لة منالم. وقد اس تمع الوفد اإ  الاشترأكات موم

لى اإ اقترح و  لى أأنه تم الإدلء أأيضاو . الاشترأكاتقيمة  زيادةلغاء هذا العجز لضمان عدم الحاجة اإ . اثلةمم بيانات عن سابقة أأشار اإ

ذا كان بعض أأعضاء الويبو قادرين على الإصرار على التزام اتحاد لش بونة بابالاقتراح  ويفيد والتي  ،اصة بهالخ ةعاهدلمأأنه اإ

لوفود التي لديها مثل اطلب الوفد من و فس يكون على الاتحادات الأخرى أأن تكون مكتفية ذاتيا.  ،ماليةتتطلب اس تدامة 

لة منالاتحادات الملدى  وأأفاد بأأنهذه المخاوف النظر في الحقائق.  واتحاد معاهدة التعاون بشأأن البراءات  الاشترأكات موم

أأن جميع أأنظمة التسجيل ينبغي  ورأأىد الوفد ذلك . وأأي  دخلا ت در الأنشطة والمعاهدات التي ل سجل طويل في دفع تكاليف

ذا كان يمكن اس تخدام هذه الأموال لدعم معاهدة مراكش أأو أأي معاهدة أأخرى وأأن تسهم.  لم يكن النقاش يدور حول ما اإ

لةالمبالنس بة اإلى الاتحادات ومن ميزانية كل اتحاد.  انس بة صغيرة جد لمئةواحد با ورأأى أأنمماثلة.   1 فاإن ،الاشترأكات من موم

مساهمة الوليات المتحدة الأمريكية نس بة صغيرة من  وت شكلأأقل بكثير من نصف مساهمة الوليات المتحدة الأمريكية.  بالمئة

لة منالم اتميزانية الاتحاد لى اتحاد لش بونةو. الاشترأكات موم فرنك سويسري  8000مجرد تبلغ هذه المساهمة  فاإن ،بالنس بة اإ
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ذا كان  ،فرنك سويسري 4000مبلغ س يغطيه  ماك سويسري في الس نة. وسأأل الوفد عفرن 4000أأو  ،الثنائيةخلال  أأي ما اإ

ذكاء و س يغطي تكنولوجيا المعلومات والأمن   والمشروعاتالاحترام للملكية الفكرية والتصالت وقواعد البيانات العالمية اإ

ليس فرنك سويسري في جنيف  4000وأأوضح أأن  ،الوفد أأن هذا هو الحال يرالصغيرة والمتوسطة ودعم ريادة الأعمال. ولم 

للمنظمة  صروفات المشتركةلن يسهم نظام لش بونة بأأي شيء في الم ،بالمئة 1وبدون هذه المساهمة الاسمية البالغة  .اير بك  مبلغا

من  ،ف منذ عقودعر   لكنه ظل ي   ،تحاداتتحدث اتحاد لش بونة عن التضامن والتعاون بين الاو لس نوات عديدة.  كما فعل

بقاءمفهوم التضامن والتعاون على أأنه  ،خلال تصرفاته من الآخرين. ولم الواردة م الإيرادات اس تخدارسومه منخفضة و على  الإ

نه يتفق الوفد مع هذا التعريف للتضامن والتعاون.  ة في الأيام الأولى للمنظمة أأو في الآونة الأخير  اربما كان منطقيوقال اإ

آخر يكافح ،كما في حالة اتحاد لهاي ،الأجلالقصير لعجز بالنس بة ل قراض الأموال لنظام أ من أأجل  أأن يقوم نظام مزدهر باإ

عندما و . مفيداعتماد غير لى أأنه لم يعد هناك تعاون ولكن يمكن التفاق ع ،في حالة اتحاد لش بونة ،اعام 50بعد و . البقاء

غير متبلورة في تكون فكرة التعاون  فاإن ،من اتفاقية الويبو 3للمادة  اوفق ،تحادات الاتحدث اتحاد لش بونة عن التعاون بيني 

من اتفاقية  16من اتفاق لش بونة أأو المادة  11يذكر المادة  تحدث اتحاد لش بونة عن التضامن المالي لكنه لوي أأحسن الأحوال. 

لقد و بالس تقلال المالي.  طالبتهدات التي تديرها الويبو والتي من اتفاقية برن أأو أأي مادة أأخرى في المعا 25باريس أأو المادة 

الترتيب الذي  11.3حددت المادة  ،على وجه التحديدو عضاء اتحاد لش بونة بالتزاماتهم بموجب المعاهدة. ن يفي أأ حان الوقت لأ 

كافية لتغطية  ليسترسوم التسجيل الدولية. وذكر الوفد أأن رسوم الطلب  الأولىويأأتي في المرتبة سيتم به اش تقاق الميزانية. 

على منشورات المكتب الدولي بشأأن المؤلف  حقوقعائدات بيع  ةالثانيتأأتي في المرتبة النفقات المباشرة أأو غير المباشرة. و 

يراداتتسفر عن أأي  ة والتي لللبيع هو وثائق المعاهدالمنشور الوحيد المتعلق بالنقابة الخاصة و الاتحاد الخاص.  في  ذكرهاتم  اإ

لى المرتبة وبالنس بةتقرير س نوي. أأي   ا بالنس بةمنه هناك سجلات توضح أأيا ليست ،الوصية والإعاناتو  وهي الهبات ،الثالثة اإ

لى المرتبة . لثنائيةل  في الويبو قد قرروا كان أأعضاء  ،الإيجارات والفوائد والإيرادات المتنوعة الأخرىوهي  ،ةالرابعوبالنس بة اإ

 ،التحاد لش بونة. وأأخير  التغطية التكاليف الكبيرة جد اكافي ليسلكن ذلك  ،منح اتحاد لش بونة حصة من هذا الدخلالسابق 

ذا  ،مساهمات بلدان الاتحاد الخاصوهي  ،ةالخامسالمرتبة  ليها في البنود الأربعة المذكورة  كانت الإيراداتاإ من المصادر المشار اإ

لى  كافية لتغطية نفقات الاتحاد الخاصأأعلاه  لأن الفئات الأربع نظرا . و الذي تكون فيه تلك الإيرادات كافية لذلكدى المواإ

فاإن  ،للمنظمة المصروفات المشتركةلتغطية  معقول اوبالتالي ل توفر مبلغ مناسبنظام لش بونة بشكل  عملالسابقة لن تمول 

لقد حان الوقت الذي يتعين فيه على أأعضاء اتحاد لش بونة الالتزام بالتزامات المعاهدة و  تلك الفئة هي الفئة التي يجب تطبيقها.

لى أأن المعاهدة تنص على أأن حكومة سويسرا ،تحادهم الخاص. وفي حال فشل ذلكلفع الدو  . وكان الوفد تدفعس   أأشار الوفد اإ

لة منالاتحادات المقد سمع مخاوف بشأأن  لىالتي  بالمئة 1الغة البساهمة الم و  الاشترأكات موم فرنك  360000حوالي  تتحول اإ

لة منالاتحادات الملدى عجز الساهم بشكل أأكبر في ي سويسري مما  ل ينبغي أأن تتجادل لجنة ورأأى الوفد أأنه . الاشترأكات موم

تناقش لجنة  ينبغي أأنو ب من اتحاد لش بونة دفعه. و طلالمفرنك سويسري في العام  4000البرنامج والميزانية بشأأن مبلغ 

ولية لجنة البرنامج هي تلك و الأولويات التنظيمية التي ينبغي تمويلها وكيف ينبغي هيكلة ميزانية المنظمة.  االبرنامج والميزانية حق

لى مزيد من التنوع في التوظيف وترجمة الوثائق على نطاق  ،على سبيل المثالو والميزانية.  دعا وفد الصين في وقت سابق اإ

نفاق المزيد من الأموال على الترجمات.  لتأأييد هاس تعداد عنالوفد  ربوأأعأأوسع.  العناصر الرئيس ية الأخرى مثل بأأن  وأأفاداإ

مشاريع تحسين البنية التحتية لتكنولوجيا المعلومات لأنظمة التسجيل الدولية بالإضافة اإلى مشاريع التطوير التي تركز على 

مهمة للغاية بالنس بة للوليات المتحدة هي عناصر الاقتصادات والناس مس توى رفع للملكية الفكرية بها يمكن  ية التيكيف ال 

لة منتحادات الملنفقات أأيضا. وفيما يتعلق بعجز الاهذه ا لتأأييد هالوفد اس تعداد وأأبدىالأمريكية.  رأأى الوفد  ،الاشترأكات موم
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 تحادالا هذا دفعوياستئجار مباني الويبو. مقابل لحصول على دخل باباريس وبيرن  ياتحادطالب لأن يأأن الوقت قد حان 

س يضيف هذا الدخل مليوني فرنك سويسري على الأقل و من تلك الأصول.  تس تفيدوينبغي أأن  دخلا ت ردلأصول التي مقال ا

لة منالم تحاداتاإلى ميزانية الا  للغاية. لاضئي ي عدفرنك سويسري لتحاد لش بونة  4000. وأأكد الوفد أأن مبلغ الاشترأكات موم

آت والتقديروقضايا برنامج الويبو لل منهجية تحديد مخصصات الاتحادات ت شكلوأأعرب الوفد عن أأمله في أأل  عقبات  مكافأ

لى اتفاق بشأأن  لى الجمعية العامة.أأي أأمام التوصل اإ  توصية مقدمة اإ

حدى مهام الويبو تتمثل في الجمع بين جميع الأجزاء و  .220 أأنشطة الملكية الفكرية الدولية. بين لتنس يق ل ذكر وفد الصين أأن اإ

ينبغي أأن يكون له منظور استراتيجي طويل الأجل لضمان أأهمية نظام الملكية الفكرية  ،لتحديد تخصيص الإيرادات والنفقاتو 

كان هناك شرط بأأن  ولوعملية تطوير وتعزيز. يشهدان مدريد و معاهدة التعاون بشأأن البراءات وأأفاد بأأن نظامي العالمي. 

مرحلة  في مسايرة مايد من أأعبائهيز سكان ذلك  فمن المؤكد أأن ،مشأكل في جميع النفقات انواجهي اللذان النظامان ساهم هذاني 

لى أأن . النظامين ينكان س يؤثر على مس تخدمي هذو التطوير.  لى توافق في  احاليلم تتوصل الدول الأعضاء وأأشار الوفد اإ اإ

جراء أأي تغييرات على أأساليب في ذر توخي الحأأعرب الوفد عن اعتقاده بأأنه ينبغي  ،الآراء بشأأن منهجية التخصيص. ولذلك اإ

جراء دراسات  فاإن ،قبل ذلكو التخصيص الحالية.  لى اإ  احاليبأأنه ل يمكنه لوفد وأأفاد اجميع الآثار المحتملة.  لبحثهناك حاجة اإ

لى أأنه يريد المشاركة 2020/21للثنائية في البرنامج والميزانية  رفق الثالثفي المالواردة المنهجية الجديدة  تأأييد . وأأشار الوفد اإ

 حول هذا الموضوع. المقبلةبنشاط في المناقشات 

لى أأنه أأشار و  ،وفد أألمانياوتحدث  .221 الرئيس على توجيهه القدير والفعال للدورة وشكر  ،أأخذ الكلمة للمرة الأولىياإ

مما سيساعد في التغلب على الفجوات التي ل تزال قائمة بين الوفود. وشأأنه شأأن العديد من  ،يةالثلاثين للجنة البرنامج والميزان 

ساهم في نجاح الويبو في جميع مجالت نشاطها المختلفة. ي  مهما عاملا يمثلرأأى الوفد أأن مبدأأ القدرة على الدفع  ،الوفود الأخرى

ضافات  يؤيدولم  آخر حول  هاس تعداد وأأبدىالدفع مبدأأ القدرة على من  تخففالوفد أأي اإ للمشاركة بشكل بناء في أأي نقاش أ

 هذا الموضوع.

كما أأكد في الدورة و بالفعل العديد من الوفود في الدورة الحالية للجنة البرنامج والميزانية.  قالتهد وفد سويسرا ما أأي  و  .222

لم يس تطع الوفد قبول أأي تغيير في طريقة تخصيص النفقات على النحو المقترح في  ،التاسعة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية

هي  ،الطريقة الحالية الواردة في البرنامج والميزانيات لفترات الس نتين السابقة ورأأى أأن. 2020/21للثنائية البرنامج والميزانية 

ضافية للا لوأأنها  ،فعالنهج عملي و   تغيير الطريقة س يكون تحدياوأأفاد بأأن . اتحقق ربح التي ل تحاداتتخصص مصروفات اإ

لى أأن و . وهذا ينطبق على معظم أأنشطة المنظمة. اتحقق ربح لأي أأنشطة ل أأنه بدون تذكر  رفق الثالثالمقدمة في المأأشار اإ

لة منالاتحادات المأأي  ،فاإن معظم الاتحادات ،لمئةالمساهمة الاسمية البالغة واحد با اتحاد لهاي و اتحاد و  الاشترأكات موم

لن تكون قادرة على دفع النفقات غير المباشرة للمنظمة. ووجد الوفد صعوبة في فهم هذا المنطق لأن الحقيقة هي أأن  ،لش بونة

ضافية.  ليستعلى وجه التحديد  تحاداتتلك الا أأن هناك  االتغيير المقترح حقيعني و في وضع يمكنها من تحمل أأي نفقات اإ

لزامها بالديجب  ،وبالتالي ،ل يمكنها الدفع اتحادات في وضع يسمح لها بالدفع لأن  ليست. وأأوضح الوفد أأن تلك الاتحادات فعاإ

لى استثمارات كبيرة في تكنولوجيا المعلومات بسبب توس يع وي لديها مبررات للاحتياجات التشغيلية.  نطاق تاج اتحاد لهاي اإ

دخل حيز يعليه أأن ويجب . شابا انظام ،بوثيقة جنيف الخاصة به ،اتحاد لش بونةي عد و متوقع.  أأمروهو  ،انتشاره الجغرافي

لى موارد ل ي  ووبالتالي فه ،التنفيذ  دفعت ،اكما كان الحال بالنس بة للاتحادات الأخرى في الماضي. وأأخير  ،بداية جيدةيبدأأ تاج اإ

لة منالاتحادات الم الويبو مثل العمل في مجال الموارد الوراثية والمعارف  مجموعة كبيرة من أأنشطة مقابل الاشترأكات موم
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ن  لى موارد ويمكن القول اإ التقليدية وأأشكال التعبير الثقافي التقليدي وتعزيز معاهدتي بكين ومراكش. وتحتاج هذه الأنشطة اإ

ذا اعت   ول ت عدوسائل كافية.  يهالدولكن الويبو  ،"ثرية" بما فيه الكفاية ليستتلك الاتحادات  برت الموارد المالية مفقودة اإ

سوف يسير في  رفق الثالثفاإن تغيير طريقة توزيع النفقات على النحو المقترح في الم ،واحدة. ومع ذلككمنظومة المنظمة 

ذا تم اتبا ،من المحتمل أأن تصبح "فقيرة" أأكثر فأأكثر اتحاداتثلاث  أأن يكون هناكالاتجاه المعاكس. وس تكون نتيجة ذلك  ع واإ

لى التخلي عن الاستثمار أأو طلب المزيد من المخصصات من  تحاداتفس تضطر تلك الا ،مبدأأ الاكتفاء الذاتي المالي الثلاثة اإ

حددافع عن المنطق الموذكر أأنه دائما ما ذلك لمس تقبل الويبو. بأأنه ل يريد الوفد وأأفاد الدول الأعضاء.  للويبو لأنه يعتقد أأن  وم

ذا أأضافتو  شطة الويبو لها ما يبررها.المجموعة الكاملة لأن  غير الهادفة  تحاداتالنفقات اإلى الا ،بشكل مصطنع ،المنظمة اإ

ن المنظمة سوف تبتعد عن  ،للربح حدمنظمة كونها فاإ لم وفي النظام.  اتغيير تمثل قد تبدو المبالغ المقترحة منخفضة ولكنها و ة. موم

 تعديلأأو  انحراف عن الطريقة الحاليةطلق عليه كان ي   سواء اتغيير  ،في الواقع ،س يكونورأأى أأنه الوفد التغيير المقترح.  يؤيد

على البيان السابق لوفد الوليات المتحدة الأمريكية بشأأن سويسرا، الوفد  وردم في النظام.  اتغيير ي عد  ظلس يو كيف. ت أأو 

لفمصادر تمويل ولكنها  ليستضيفة الدولة الم  ة منقدمالملف وفد الوليات المتحدة الأمريكية بأأن الس  ذك ر و  في حالة ت قدم  س 

ومؤقتة.  وليدة اللحظةبحكم تعريفها  وهيالعديد من المعاهدات التي تديرها الويبو  لفالس  هذه  وتنص علىنقدية.  نقص

الوفد على د شدم  ،هذاقوله خيارات التمويل. وبعد من  ليستلتعويض عن نقص النقدية. وبالتالي منها على ا ويقتصر الهدف

ليها  نضمي ام المعاهدات الدولية التي أأنه يولي أأهمية كبيرة لحتر  كبلد مضيف للمنظمات الدولية  دورهاإلى بجدية بالغة  وينظراإ

 بشكل بناء مع الوفود الأخرى. المسأألةلمناقشة  هاس تعداد عنالوفد  أأعرب ،مثل الويبو. وفي الختام

لى أأنه  ،بالمئةنس بة الواحد  فيما يتعلق بالتغيير المقترح في منهجية ،أأشار وفد المكس يكو  .223 في وضع يسمح له  ليساإ

وينبغي أأن تنعكس مواقفها  ،هاتكاليف ج عملياتها واسترداد انضمواصلة العمل لإ  تحاداتالوفد أأنه يتعين على الا ورأأى. بتأأييدها

يجب  تحاداتبأأن جميع الا اأأيض هعاقتناالوفد  أأبدى ،. ومع ذلكبالعمل من أأجل ذلك عن التزامهالوفد  وأأعرببطريقة شفافة. 

 أأن تبدأأ على قدم المساواة مع دعم وتضامن جميع الأعضاء.

عداد المو  .224 م 2020/21اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية في  رفق الثالثشكر وفد البرازيل الأمانة على اإ د الوفد . وأأي

حدالم ت يتعلق بنظام الاشترأكابالكامل قرارات الويبو السابقة فيما لى أأن المادة  وم من اتفاقية الويبو تنص على أأن  3وأأشار اإ

الغالبية العظمى من التكاليف غير المباشرة وأأفاد الوفد بأأن أأحد أأهداف المنظمة هو "ضمان التعاون الإداري بين الاتحادات". 

مكانات أأن لديها  تحاداتلقد أأظهرت تلك الاو نظام مدريد.  ،وبدرجة أأقل ،للمنظمة تتحملها معاهدة التعاون بشأأن البراءات اإ

يرادات بسبب الطريقة التي تم بها تنظيمها والتي  لتحقيقأأكبر   تحاداتك جميع الاتر تش ل ،متطلبات السوق. ومع ذلك تلبياإ

فهيي ذات صلة وقيمة  ،ذلك ربحة بالضرورة. ومعليست كل أأنشطة الويبو م  و وهذه الأهداف.  الإمكاناتتلك نفس في 

اوف بعض الوفود التي بموجبها يجب على عن تفهمه لمخالوفد  أأعرب ،بالنس بة للمنظمة والدول الأعضاء فيها. وفي الوقت نفسه

لة منالاتحادات الم لة الم تحاداتللمواد ذات الصلة بتمويل الا اوفقو الرسوم الحفاظ على مس توى كافٍ من العائدات.  موم موم

يرادات كافية لتغطية نفقاته الخاصة.  ،رسومال من )ب( من  24المادة  تنص ،على سبيل المثالو ينبغي أأن يكون لكل اتحاد اإ

. على الأقل لتغطية جميع نفقات المكتب الدولي ابحيث يكون كافي اأأن مبلغ الرسوم يجب أأن يكون ثابتعلى اتفاقية لهاي 

بينما من ناحية  ،س تمول نفسها بشكل صحيح تحاداتأأن الا ضمنت ،من ناحية ،التيودعا الوفد الوفود لمناقشة الحلول البناءة 

 تحترم مبدأأ القدرة على الدفع. ،أأخرى
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يران )جمهورية  وأأشار .225 لىالإسلامية(  -وفد اإ لش بونة لأنها تتجاوز وضع اتحاد لش بونة. تتعلق ب  قضيةالقضية ليست  اإ

مدريد أأو  نظاميورأأى الوفد أأن الاس تدامة المالية لتحاد لش بونة ل يمكن مقارنتها بأأنظمة التسجيل العالمية الأخرى مثل 

لى أأن تسمية المنشأأ والم اويرجع ذلك أأساس ،معاهدة التعاون بشأأن البراءات لى أأس ؤشرات الجغرافيةاإ ماء الأخرى تستند اإ

دارية  ت عدالوفد بأأن الشفافية  وأأفادالمقابلة.  والطلباتواضح على العدد الإجمالي للأسماء الجغرافية  تقييدهناك و جغرافية  أأداة اإ

ل ينبغي أأن  ،ل أأحد يس تطيع تحدي هذا المبدأأ. وفي الوقت نفسهومهمة لتحسين اس تخدام الموارد وزيادة كفاءة المنظمة. 

تضر بمبادئ المنظمة الأساس ية كما أأن ول  ،وضع مالي مختلففي  أأنهامعينة تصادف  اتحاداتييز ضد س تخدم كوس يلة للتم ت  

ذلك. الوفد تجاوز و بالشفافية ولكن ليس على حساب مبادئ المنظمة.  هماالتز عن الوفد وأأعرب وردت في اتفاقية الويبو. 

لى اس تعدادهالوفد  وأأشار بشرط أأن يترم هذا  ،لتطوير التخصيص في المس تقبل للنظر في أأي منهجية يمكن اس تخدامها اإ

بالفعل بمس توى تتمتع  2020/21 للثنائيةالمنهجية الحالية ووثائق الميزانية الحالية ورأأى الوفد أأن  النهج تلك المبادئ الأساس ية.

الراسخ بأأنه سيتم تقويض مبدأأ ليست هناك حاجة لمراجعتها أأو الانحراف عنها. وأأعرب الوفد عن اعتقاده و كافٍ من الشفافية. 

ذا تم  ،الذي يقوم على أأساس حسن أأداء المنظمة ،التضامن الأساسي لتغطية  بالمئة 1ا مساهمة اسمية نسبته اس تحداثاإ

قد يكون لهذا التغيير عواقب سلبية بعيدة المدى وطويلة الأجل على و  الحالي المشروعكما هو متوقع في  ،نفقات الاتحادات

 ويمكن أأن يؤثر على عملها وقدرتها على الوفاء بوليتها الدولية لتعزيز الملكية الفكرية في جميع أأنحاء العالم.المنظمة ككل 

غلاق  ،لعدم وجود طلبات أأخرى للحصول على الكلمة انظر و  .226 في صباح ذلك اليوم.  ةالمناقشباب اقترح الرئيس اإ

لى الرئيس  وأأشار متن مكوك  علىمن رواد الفضاء  تم جلبها قطعة من صخر القمر ،خارج قاعة المؤتمرات الجديدة ،توجدأأنه اإ

عارةالصخرة بمثابة وت عد في أأوائل الس بعينيات.  15أأبولو الفضاء   وأأشاربراعة البشرية. ال تيسيرللاعتراف بدور الويبو في  اإ

لى الرئيس  تلك الصخرة على أأمل  بجوارعدة مرات في الأيام القليلة الماضية وأأنه توقف في بعض الأحيان  ياش  اممر بها أأنه اإ

لهام من مكان ما على ما يجب القيام به بعد ذلك. وأأوضح أأنه  لى العودة لقضاء ي أأنها قد تقدم له بعض الإ شعر أأنه قد يتاج اإ

 المسأألةلوفود معروفة اإلى حد ما لبعضها البعض وأأن لحظات أأخرى أأمام قطعة الصخرة هذه. وأأوضح الرئيس أأن مواقف ا

 ،كما هو الحال في تلك المناس باتو . أأعوام ةتمت مناقش تها قبل عامين وقبل أأربع بل مسأألة جديدة مسأألةليست نطاقا الأوسع 

لى  يجاد حل عملي يسمح ل  الاجتماعس تحتاج لجنة البرنامج والميزانية في مرحلة ما اإ ب الرئيس رح  و لميزانية. بتمرير ا هاومحاولة اإ

ذكر الرئيس و على القيام بذلك.  ابالوفود التي أأبدت اس تعدادها لمواصلة المناقشات لإيجاد هذا الحل الرسمي وشجعها كثير  اكثير 

. لجنة البرنامج والميزانية مواصلة العمل عليها ويتعين علىودعم المناقشات بأأي طريقة ممكنة.  ليسير موجودانأأنه هو والأمانة 

لى  ورجع الرئيس لى أأنه و  ،وهي مكافأأة الأداء التنظيمي ،الأخرى المتبقية على جدول الأعمال المسأألةاإ بعض  عقدتأأشار اإ

لب ،غير الرسمية المشاوراتفي تلك وغير الرسمية المفيدة في فترة ما بعد الظهر في اليوم السابق. المشاورات  الوفود من  ط 

لى أأي وفد  ،دعا الرئيس هؤلء المنسقين الإقليميينو . المسأألةوقد حان الوقت لإغلاق  ،لتأأمل في المواقف المختلفةا بالإضافة اإ

آخر  لى مناقشة غير رسمية مع الأمانة الحاليةمهتم أ لى مواصلة المناقشة لمحاولة و . NB.107القاعة في  ،للانضمام اإ دعا الرئيس اإ

لجنة البرنامج والميزانية وأأفاد الرئيس بأأن مكافأأة الأداء التنظيمي.  قرار يمكن اتخاذه بشكل جماعي بشأأن مسأألة التوصل اإلى

حراز تقدم في كلتا جلسة الاجتماع مرة أأخرى في شكل س تعاود   .المسأألتينعامة عندما يتم اإ

لى المناقشات حول البند  الرئيسوعاد  .227  ،2020/21 للثنائية اقتراح البرنامج والميزانيةبعنوان  ،من جدول الأعمال 11اإ

قدتأأنذكر و  طار  ه ع   هذاجلسة غير رسمية مثمرة للغاية في صباح ذلك اليوم للتداول والتوصل اإلى نص قرار متفق عليه في اإ

آت والتقدير في الويبو.  23في البرنامج جدول الأعمال من بند ال  الأخرى للقرار  العناصركما هو الحال مع و بشأأن برنامج المكافأ
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حيث سيتم تجميعه كجزء من قرار  ،في تلك اللحظة الن يوافق عليه رسميبأأنه الرئيس  أأفاد ،يزانيةقتراح البرنامج والمالخاص با

حد طار البند  موم  ،العناصرن المهم التفاق بشكل جماعي على فم ،القليلة الماضية الأيامالعرف خلال  جرىكما و . 11في اإ

لى أأن الوفود قد تلقت نسخة  قرارهاإ يمكن  ،في اليوم التالي العناصربحيث عندما يتم تجميع هذه  دون تردد. وأأشار الرئيس اإ

ورقية من مشروع المقرر الذي يمثل ما كان على الشاشة خلال الجلسة غير الرسمية. وأأعرب الرئيس عن أأمله في أأن يكون 

قليمية قد قاموا بذلك.  قرأأ  ،حصول على الكلمةلعدم وجود طلبات لل انظر و أأولئك الذين يتاجون للمناقشة داخل مجموعاتهم الإ

 على النحو التالي: القرارالرئيس مشروع 

عتماد مقابل الا فرنك سويسري 1,655,800 بمقدار ض المبلغ المقترحتخفيعلى  البرنامج والميزانيةوافقت لجنة 

 الصفحاتفي  ما يس تتبع ذلك من تغييراتواإدخال  ،23المخصص لبرنامج الويبو للمكافأآت والتقدير في البرنامج 

 .عبارة "برنامج الويبو للمكافأآت والتقدير"حذف  ( ومنهاالنسخة الإنكليزية) 142و 24و 23و 21و 19

فرنك سويسري للمكافأآت الفردية والجماعية على النحو المحدد في  1,152,000 وسيس تخدم الاعتماد الناتج البالغ

 ي:أأ برنامج الويبو للمكافأآت والتقدير، 

. وسأأل 2020/21اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية من  23هو مشروع الفقرة فيما يتعلق بالبرنامج ذكر الرئيس أأن هذا و 

ذا كان  الرئيس  االرئيس رسمي اختتم ،لعدم وجود طلبات للحصول على الكلمة انظر و لوفود. ى الد مقبولالمشروع عما اإ

لى أأنه قد تم الآن  23البرنامج  . وقد ترك ذلك مسأألة 2020/21 اقتراح البرنامج والميزانية للثنائيةجميع برامج  اختتاموأأشار اإ

 ،وبناءً على العمل الذي تم حتى الآن ،بصرف النظر عن ذلكو بمنهجية التخصيص.  رفق الثالثمسأألة الموهي  ،معلقةمهمة 

اقترح و المعلقة.  المسأألةس تثناء تلك با 2020/21 اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية موافقة علىاس تنتج الرئيس أأن جميع الوفود 

جراءات وأأفاد بأأنه يتعين على في اليوم التالي.  اصباح 10:00الرئيس عقد جلسة عامة الساعة  لجنة البرنامج والميزانية اتخاذ اإ

أأنه بناءً على  على الرغم من ،رفق الثالثالوحيدة الخاصة بمنهجية الم الأخيرةالمعلقة  المسأألةجماعية بشأأن ما يجب عمله بشأأن 

لىالرئيس أأن لجنة البرنامج والميزانية س تجد صعوبة في  رأأى ،المحادثات وبيانات الوفود في وقت سابق اتفاق بشأأن  التوصل اإ

ليه لجنة البرنامج والميزانيةس  ماافترض الرئيس أأن هذا هو و مساء في اليوم التالي.  6:00الساعة   بحلولهذه المسأألة  ،تتجه اإ

ذا كان هذا الافتراض صحيحو اك تطورات كبيرة بين عش ية وضحاها. ما لم تكن هن فس يكون  ،هذا بحالهللآمال  اومخيب ،ااإ

وأأشار الرئيس ليوم التالي هو تجميع القرارات التي اتخذتها لجنة البرنامج والميزانية في ذلك الأس بوع. المزمع القيام به في االعمل 

لى أأن  للممارسة  اوفقو . 2020/21قتراح البرنامج والميزانية للثنائية بعد هو القرار المتعلق باالقرار الوحيد الذي لم يبت فيه اإ

حدفي وثيقة واحدة  اجمع الأمانة القرارات معس ت   ،المعتادة  ة. ثم رفع الرئيس الجلسة لهذا اليوم.موم

لى البند  ،س تأأنف الرئيس الجلسة العامة في الصباحوا .228 اقتراح البرنامج والميزانية وهو  ،من جدول الأعمال 11وعاد اإ

حراز تقدم جيد حتى الآن وأأن هناك مسأألة واحدة معلقة وأأشار. 2020/21للثنائية  وهي مسأألة  ،الرئيس أأنه قد تم اإ

 .كل اتحادبحسب تخصيص الإيرادات والنفقات 

آس يا  أأبدت ،سابقمناقشة منهجية التخصيص في اليوم ال  أأثناءذكمر وفد الوليات المتحدة الأمريكية بأأنه و  .229 مجموعة أ

آخر  لة منالاتحادات المبشأأن ميزانية قلقا ن ووالمحيط الهادئ وأ وخاصة عجزها المتوقع. وأأعربوا عن قلقهم من  ،الاشترأكات موم

لة منالاتحادات المأأن مطالبة  للمنظمة س يؤدي اإلى عجز أأكبر وبالتالي  صروفات المشتركةبالمساهمة في الم الاشترأكات موم

الاتحادات على  لمئةواحد باالطلب الوفد عدم تطبيق مساهمة  ،في ضوء تلك المناقشةو. الاشترأكاتيتطلب زيادة في 
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لة منالم للبرنامج  رفق الثالثلم يتدخل أأي عضو لمعارضة هذا الاقتراح. واقترح الوفد مرة أأخرى تنقيح المو. الاشترأكات موم

لغاء اشتراط أأن تساهم  لة منالاتحادات الموالميزانية لإ . المصروفات المشتركةمن دخلها في  بالمئة 1 بنس بة الاشترأكات موم

دراج السطر  ،ةنكليزيمن النسخة الإ  165وهذا يعني أأنه في الصفحة   ،قبل ،"أأنظمة التسجيل" ،بين قوسين 2ينبغي اإ

نه ،كما ذكر الوفد قبل ذلك بيومو . رفق الثالثقابلة على بقية المالتعديلات المس ت جرى التي" و  تحادات"الا عمل  يؤيد فاإ

لة منالاتحادات المالوفد بأأن  وأأقر   ،المنظمة اإلى حد كبير والتصنيف الدولي للبراءات  )اتحادات باريس وبرن الاشترأكات موم

لة لأنشطة المأأجل توفير دعم أأفضل ل ومنتسجيل. تحصل على رسوم  ولونيس ولوكارنو وفيينا( ليست أأنظمة تسجيل  موم

لة منالاتحادات الم من  جميع أأعضاء الويبو هذا التعديل. يؤيدأأعرب الوفد عن أأمله في أأن  ،الاشترأكات موم

لى البيانات التي و  .230 يطاليا أأنه اس تمع باهتمام كبير اإ بل اليوم  وفي هذابها في اليوم السابق  تم الإدلءذكر وفد اإ وفد من ق 

لى اإصلاح من منظور مالي شامل. الول هناك  وليستيات المتحدة الأمريكية. وأأبرز الوفد أأنه ل يوجد شيء في الويبو بحاجة اإ

لى  مراجع الحسابات الخارجيتوصية من  يجادبشأأن الحاجة اإ التي تعاني من عجز أأو تغيير منهجية  تحاداتحلول للا اإ

ذا تم الذي يتعلق بالمال  لالشاغل الوفد أأن شغله  وأأوضحالتخصيص الحالية.  سمية البالغة المساهمة الا اس تحداثعلى المحك اإ

لة منالم تحاداتفقط للا بالمئة 1 فرنك سويسري  137,000فرنك سويسري لتحاد لش بونة و 8000مما يعني  ،الرسوم موم

وفيما يتعلق  .واحد بالمئة. وأأعرب الوفد عن قلقه بشأأن المبدأأ والأساس المنطقي لمساهمة ال2020/21 الثنائية لتحاد لهاي في

لى أأن دوله الأعضاء في الس نوات  ،تعرض للهجوم في كل اجتماع للجنة البرنامج والميزانيةي الذي  ،باتحاد لش بونة أأشار الوفد اإ

وما زال موضوع الاس تدامة  ،الاشترأكات وتم سداد ،د تضاعفت الرسومالأربع الماضية قد اتخذت تدابير لمعالجة عجزها. وق

مع بدء نفاذ وثيقة جنيف  تفاؤله عنالوفد  وأأعرب ،بمرور الوقت زيادةالتسجيلات وتشهد المالية على جدول أأعمال لش بونة. 

لى أأنه أأشار الو  ،. وعلاوة على ذلك2020أأو أأوائل عام  2019ومشاركة الاتحاد الأوروبي بحلول عام  غفالل ينبغي فد اإ أأن  اإ

رأأى الوفد أأن القضية التي تمت مناقش تها لفترة طويلة  ،اتحاد لش بونة. ولذلكلعجز  ضعفا 11 تقريبا عن زيديعجز لهاي 

حدالنهج المبين  يرى ارتباطا شديداقضية س ياس ية. وأأوضح الوفد أأنه  هيبل  ،ليست مرتبطة بمعالجة مشكلة مالية ملموسة  وم

قد و الخروج عن مثل هذا المبدأأ الثابت من شأأنه أأن يعرض للخطر حسن سير عمل المنظمة. أأن القدرة على الدفع و ومبدأأ 

حدالخروج عن المبدأأ الأساسي للنهج الميعرض  ل مناتحاد للخطر التطوير المس تقبلي لأي  وم . ل يقق ربحارسوم ال مموم

نشاؤه في المس تقبل عرضة للخطر.  أأو اأأي اتحاد موجود حاليوس يكون   ،تحقيق الربحل  هادفةالويبو منظمة  وليستقد يتم اإ

عن طريق نطاقا ينبغي أأن تكون موجهة نحو الاس تفادة من العضوية الأوسع  ،وعلى هذا النحو .هيئة تابعة للأمم المتحدة بل

وأأفاد الوفد وليس حصرية في نهجها المس تقبلي.   شمولينبغي أأن تكون الويبو أأكثرو نشر الملكية الفكرية في جميع أأنحاء العالم. 

تنطوي على  ،مع الاقتراح الأخير الذي قدمه وفد الوليات المتحدة الأمريكية ابما يتماشى أأيض ،مراجعة منهجية التخصيصبأأن 

لى  ،يةوخاصة البلدان النام  ،على قدرة الدول الأعضاء الجديدة اعواقب بعيدة المدى من شأأنها أأن تؤثر سلب على الانضمام اإ

لة منالمالحالية  تحاداتالا الذي هذا هو السبب أأن الوفد أأوضح والاس تفادة من نظام الملكية الفكرية العالمي. و الرسوم  موم

دراج يؤيدل يزال أأنه يسمح له بتقديم تنازلت بشأأن هذا الاقتراح و ل في وضع يجعله  البرنامج والميزانية مع نسخة من  اإ

دراجهالذي تم  الثالثرفق الم  في وثيقة الأس ئلة والأجوبة. اإ

أأن الإيرادات المتنوعة تأأتي من أأنشطة مختلفة  ،بناءً على اقتراح وفد الوليات المتحدة الأمريكية ،ذكر وفد سويسراو  .231

نها ،لذلكوللمنظمة.  حدج المن المنطقي والمتسق في النهفم ،ومن ثممعينة.  تحاداتمرتبطة بأأنشطة محددة لليست  فاإ أأن يتم  وم

حدوهذا يتوافق مع المنطق الم ،تخصيصها بالتساوي لجميع الاتحادات أأقرتها الدول الأعضاء عدة  ويأأتي من ممارسة قديمة وم
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للثنائية في تعديل الطريقة الحالية الواردة في البرنامج والميزانية  تهرغب عن عدم الوفد  أأعرب ،تم التأأكيد عليه بالفعلوكما مرات. 

يراداتمن  انوع ثلتم " من منظور نوع الاتحاد ىخر الأ  الإيراداتأأن " االوفد أأيض وأأشار. 2018/19 تمش يا و . ةغير المباشر  الإ

حدمع المنطق الم لى بعض الا عزوتجنب ي الذي  ،الحالي وم ن التغيير المنطقي الوحيد هو تخصيص الإيرادات  ،تحاداتالعجز اإ فاإ

فوجئ الوفد بالقتراح الذي تم تقديمه  ،علاوة على ذلكو الأخرى لجميع الاتحادات التي ل تملك القدرة على الدفع بالتساوي. 

ن ". الأخرى الإيرادات من " تحاداتوالذي يرم معظم الا أأثار في كثير  ،لواقعفي ا، وفد الوليات المتحدة الأمريكيةوقال اإ

أأن تزيد  ،في الواقع ،فاإن نفس الوفد يقترح الآن تدابير من شأأنها ،. ومع ذلكتحاداتمن الأحيان مخاوف بشأأن عجز بعض الا

لة منالم للاتحادات بالمئة الواحد فكرة حذف مساهمة وتناول الوفدمن عجز تلك الاتحادات نفسها.   ورأأى ،الاشترأكات موم

جبار من مغزىهناك أأي  وليسأأنها خطوة في الاتجاه الصحيح.  دفع. ، على أأن تالتي ل تملك القدرة على الدفع تحاداتالا اإ

للاتحادات الأخرى التي ل تملك القدرة على الدفع. وفي  بالمئة الواحداقترح الوفد بشكل ملموس حذف مساهمة  ،ولذلك

يتضمن أأي تحسن مقارنة بالمنهجية المطبقة. وأأكد الوفد من  لأنه ل االذي تم طرحه حاليلم يس تطع الوفد تأأييد الاقتراح  ،الختام

وأأعرب الوفد عن رغبته في تطبيقها على البرنامج  ،تجربتهاجديد أأنه يعتقد أأن الطريقة الحالية هي أأفضل الحلول التي تم 

 .2020/2021 للثنائيةوالميزانية 

يطاليا وسويسرا. وذكر أأنه في الدبلوماس ية هناك قاعدة ذهبيةد وفد فرنسا البيان الذي أأدلى أأي  و  .232 لى  به وفدا اإ تهدف اإ

أأن هدف وفد الوليات المتحدة لعتقاده بنظرا  ،ذلكعلى الوفد ولم يوافق  مسؤولياتهم. نيراعوالتأأكد من أأن محاوريك 

من الواضح أأن جميع التغييرات المقترحة وأأفاد الوفد بأأنه نظام واحد داخل المنظمة أأكثر هشاشة.  عملمرة أأخرى هو الأمريكية 

لى تفاقم المشكلة التي أأثارها وفد الوليات المتحدة الأمريكية.  2015على المنهجية منذ عام  عارض الوفد أأي و س تؤدي فقط اإ

 تحاداتمن الا لمئةواحد باال مساهمةالسابقة. وظل الوفد يعارض حتى  الثنائياتفي  ةالمطبق بتلكتغيير في المنهجية مقارنة 

لة منكونها اتحادات  ،لديها القدرة على الدفع ليسالتي  عارض الوفد توزيع و نظام التسجيل. ل أأو اتحادات  الاشترأكات مموم

لة منالمالإيرادات المتنوعة فقط على الاتحادات  على جميع  بالتساوييتم توزيعها في السابق كان  في حين الاشترأكات موم

لى تعزيز الطابع الم ،الاتحادات حدوبالتالي ظل الوفد يعارض أأي تغيير في المنهجية. وأأراد الوفد أأن يرى مناقشات تهدف اإ  وم

أأنه من الغريب اإلى حد ما أأن بلأمم المتحدة. وأأعرب الوفد عن اعتقاده تابعة ليتلاءم مع وضعها كوكالة متخصصة  للمنظمة بما

يرادا ققتحنظمة م  يجابية للغايةاإ نس بة ناقشة لم لديها الكثير من الوقت والجهد  ،مليون فرنك سويسري 888 بلغقدر بم ت   ،ت اإ

يطاليا وسويسرا. أأكده ما نحوعلى  ،الوفد الاقتراح يؤيدمن ميزانيتها ولم  0.4%  وفدا اإ

نه أأبعد ما يكون عن محاولة حجب ميزانية الويبو لكنه لو  .233  يس تطيع تجنب التعبير عن قال وفد الجمهورية التش يكية اإ

حدد الوفد النهج الماقتناعه بأأنه ليست هناك حاجة لمحاولة تغيير منهجية التخصيص حسب الاقتراح الحالي أأو السابق. وأأي    وم

لى أأن  الوفد أأنه أأفضل أأداة لدعم جميع عناوين ورأأىه المنظمة حتى الآن. س تخدمت الذي  ما على الملكية الفكرية. وأأشار الوفد اإ

 زيد من الوقت للنظر ومناقشة عواقب ومخاطر الاقتراح المقدم.المالوفد  ولذلك طلب ،بالغ الأهميةأأمر  هوالمحك 

د الوفد الموقف الذي س بق أأن أأي   ،شكر وفد الاتحاد الروسي وفد الوليات المتحدة الأمريكية على اقتراحه. ومع ذلكو  .234

يطاليا وسويسرا وفرنسا  من  رفق الثالثوالجمهورية التش يكية. وواصل الوفد معارضة المنهجية المقترحة في المأأعربت عنه وفود اإ

أأظهرت بالفعل فعاليتها في غالبية بلدان الويبو و  بتأأييدتحظى لأن المنهجية الحالية  2020/21 اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية

 .الماضي
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فيه نظام لش بونة خطوة صغيرة في  خطاد الوفد الاقتراح الذي وأأي   ل ذاتيا.ذكر وفد السويد أأن كل نظام يجب أأن يموم و  .235

م صروفات المشتركةالاتجاه الصحيح من خلال المساهمة في الم د الوفد البيان الذي أأدلى به وفد الوليات المتحدة الأمريكية . وأأي

 في هذا الصدد.

يران )جمهورية وأأ  .236 لى اليوم الأ  -شار وفد اإ لى أأنه وصل اإ خير من الدورة الثلاثين للجنة البرنامج والميزانية الإسلامية( اإ

للجمعيات العامة. ول تشوبها شائبة توصية واضحة لتقديم و  ،العالقة المتبقية في البرنامج والميزانية المسأألةبعقل متفتح وبن اء لحل 

يجابيا في تضييق الفجوات هعاقتنعن دم االوفد  وأأعرب  ، بلبأأن الاقتراح المقدم من وفد الوليات المتحدة الأمريكية سيسهم اإ

لى ما س بق أأن قالته وفود  ،عمل على توس يع الفجوات الحالية بين الدول الأعضاء. وبالتالييس   لم يكن لدى الوفد ما يضيفه اإ

يطاليا وسويسرا وفرنسا والجمهورية التش يكية والاتحاد ال لى أأنه ،كما ذكر الوفد في مناس بات سابقةو روسي. اإ  يمكنهل  أأشار اإ

 الوفد الاقتراح المقدم في هذا الصدد. يؤيدلم  ،وبالتالي ،قبول أأي تغيير في منهجية التخصيص

م و  .237 يران أأي يطاليا وفرنسا واإ  الإسلامية( -)جمهورية د وفد هنغاريا الآراء التي أأعربت عنها الوفود الأخرى وهي وفود اإ

 رأأى ،الضروري تكرار الحجج الصحيحة التي قدمتها تلك الوفود. ومع ذلك أأنه من غير ورأأىوسويسرا والجمهورية التش يكية. 

لى أأنه ل ينبغي تغيير منهجية التخصيص بالطريقة المقترحة. وبالتالي يساهم أأن على الوفد  يوافقلم  ،الوفد أأنه من المهم الإشارة اإ

يراداته بالمئة 1قدرها بنس بة اسمية  ،على الدفع تهماقدر ع عدم م ،لش بونةو لهاي اتحادا   .صروفات المشتركة في الممامن اإ

لى أأن المجموعة نسم  ،تحدث وفد كرواتيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقو  .238 قت في اليوم السابق وأأشار اإ

 منهجية التخصيص وأأن يتم احترام مبدأأ التضامن.ورأأى الوفد أأنه ل ينبغي تغيير  بشأأن مسأألة منهجية التخصيص.

م و  .239 م  ،د وفد ليتوانيا البيان الذي أأدلى به وفد كرواتيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقأأي د الحجج التي وأأي

يطاليا وفرنسا والجمهورية التش يكية وسويسرا والاتحاد الروسي.  هي ،أأعرب عنها عدد من الوفود يرانوفود اإ  -)جمهورية  واإ

 يؤيد النظام الحالي ومبدأأ التضامن.اإلى أأنه الوفد  وأأشاروالمجر.  الإسلامية(

ذا و  .240 فينبغي أأن تكون من منظور استراتيجي  ،طريقة التخصيص ثابتةمن المزمع جعل  كانرأأى وفد الصين أأنه اإ

لب من تلك الاتحادات أأفاد الوفد بأأنه و دم التنمية السليمة لنظام الملكية الفكرية العالمي. تخينبغي أأن و وطويل الأجل.  ذا ط  اإ

 ،ها وعلى تطور المنظمة. ولذلكن ذلك س يؤثر بشكل خطير على تطورفاإ  ،قادرة على الدفع أأن تشارك في بعض التمويلالغير 

لى اتفاقو التخصيص الحالية.  بطرقرأأى الوفد أأنه ينبغي للويبو التمسك  يجب أأل تكون هناك أأي تغييرات في  ،قبل الوصول اإ

 مواصلة المشاركة البناءة في المناقشات اللاحقة بشأأن هذه المسأألة.عن رغبته في الوفد  وأأعربالنظام الحالي. 

ند وفد المكس يك الحجج التي س بق أأن تقدمت بها وفود أأخرى. أأي  و  .241 قتراح ل هاتأأييدأأعربت عن عدم الوفود  وقال اإ

 تغيير المنهجية.ل الأمريكية أأو  وفد الوليات المتحدة

حدللنهج الم تأأييدهوحافظ على  ،تحدث وفد أأوغندا باسم المجموعة الأفريقيةو  .242 بالنس بة لإيرادات المنظمة وكذلك  وم

لى أأنالاتحاد. كل  بحسب ،صروفات المشتركةبما في ذلك الم ،لمنهجية التخصيص الحالية للنفقات المجموعة اس تمعت  وأأشار اإ

لى في اليوم الأخير جاء الاقتراح رأأت أأن  ،شكرهم على جهودهم. ومع ذلكت و  ،اقتراح وفد الوليات المتحدة الأمريكية بعناية اإ

لى مزيد من الوقت س تحتاج بأأنها المجموعة أأفادت و هناك وقت كاف لمناقش ته.  وليسمن مداولت لجنة البرنامج والميزانية  اإ
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للمشاركة في  في الوقت الحالي،، مس تعدةأأنها غير المجموعة  أأوضحتو ن العواصم. للمشاركة والحصول على التعليمات اللازمة م

 الاقتراح.

آخرون. وأأعرب الوفد س بق وأأن د وفد البرتغال الموقف الذي وأأي   .243 يطاليا وفرنسا وسويسرا وأأعضاء أ أأعربت عنه وفود اإ

حدالويبو أأن تكون  مسأألةأأن بعن اعتقاده  يضاحهاة وكذلك عدم تغيير المنهجية قد تم موم أأن  اشديد. ورأأى الوفد أأيضبجلاء  اإ

لاقتراح المقدم أأعرب عن عدم تأأييده لمقترحات الميزانية ل ينبغي أأن تس تهدف اتحادات أأو هيئات معينة في الويبو وبالتالي 

 من وفد الوليات المتحدة الأمريكية.

للمرة الثانية. وأأعرب الوفد عن تقديره  بالحديثالرئيس على السماح لوفده  وشكر وفد الوليات المتحدة الأمريكية .244

آس يا والمحيط الهادئ وغيرهم أأضاف أأنه بعض الوفود لقتراحه السابق. و  لتأأييد لى قلق مجموعة أ زاءبعد الاس تماع اإ ميزانية  اإ

لة منالمالاتحادات  نه  ،وخاصة عجزها المتوقع ،الاشترأكات موم ضافي اس يقدم اقتراحفاإ الاتحادات . واقترح الوفد أأن تتلقى ااإ

لة منالمالس تة   2008منهجية التخصيص التي تم تطبيقها منذ عام وأأفاد بأأن والمؤتمر جميع الإيرادات المتنوعة.  الاشترأكات موم

لة منالاتحادات الم تعاملت مع يرادات متنوعة للمجموعة ككل الاشترأكات موم  ةواحد وهي حصة ،كمجموعة وخصصت اإ

نه ،الواقعفي ومن أأنظمة التسجيل. نظام المدفوعة لكل  حصصلل مساوية تتعلق مسأألة  ايبدو أأنهو . من ذلك أأقل ىتلقت  افاإ

عادة النظر في ذلك الجزء من منهجية التخصيص. من الإ رأأى الوفد أأنه و . والراحة بالسهولة لى أأن و نصاف اإ اتحاد أأشار اإ

لمنظمة. على الم يكن سوى نفقة  ،س نواتبعد وس نوات في رفاهية المنظمة.  اسهم ماليي  أأي استثمارات ول ليس لديهلش بونة 

معالجة هذا رغبة من الوفد في الإيرادات المتنوعة للمنظمة. و  مزاياصل على أأي من يمن العدل أأن  ليس ،ونتيجة لذلك

سب بح  الإيراداتتخصيص تحت  ،165الصفحة في أأن يتم، اقترح الوفد  ،للرد على وفد سويسرا ،وفي بعض النواحي ،الظلم

مما  ،متساوية لكل اتحاد حصصبحيث يتم منح الإيرادات المتنوعة في  اقتراح البرنامج والميزانيةعديل ت ،5 النقطة ،اتحادكل 

ل منيعني أأن كل اتحاد  ل منواتحاد الاشترأكات  مموم الأمانة  لىأأفاد بأأنه يتعين عالرسوم س يحصلان على نفس المبلغ. و  مموم

جراء التعديلات المقابلة  دراج بديل الميؤيد  ولم. رفق الثالثبقية المعلى بالمثل اإ يطاليا وسويسرا باإ رفق الوفد اقتراح وفدي اإ

 في وثيقة الأس ئلة والأجوبة في البرنامج والميزانية. الثالث

الوفد بيانه الافتتاحي نيابة عن مجموعة وأأوضح  شكر وفد س نغافورة وفد الوليات المتحدة الأمريكية على الاقتراح.و  .245

آس يا والمحيط الهادئ لة من الاشترأكات  تحاداتأأن الإشارة اإلى الا وبينم  ،أ لى اتحاد واحد وأأن  هيالمموم شارة اإ  1تخصيص اإ

لة منالاتحادات المس يؤثر على  بالمئة أأحاطت وعة المجموأأفاد الوفد بأأن لش بونة. اتحاد واتحاد لهاي وكذلك  الاشترأكات موم

جاء  ،كما ذكر وفد أأوغندا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية ،ولكن ،علما بالقتراح المقدم من وفد الوليات المتحدة الأمريكية

لى م  .زيد من الوقت للنظر في الاقتراحالاقتراح في وقت متأأخر وسوف تحتاج الدول الأعضاء اإ

لى أأن و  .246 صر على تطبيق منهجية التخصيص التي بدأأت في عام ي  اتحاد لش بونة أأشار وفد الوليات المتحدة الأمريكية اإ

لى أأن اتحاد لش بونة ساهم في عام  ،. وبالنظر عن كثب اإلى هذه المنهجية2008 )العلامات  2في البرنامج  2008أأشار الوفد اإ

بما في ذلك دعم اللجنة الدائمة  ،م هذا البرنامج بعمل مهمو قوي(. ؤشرات الجغرافيةوالم تصاميم الصناعيةالتجارية والرسوم وال 

الندوة التي تعقد كل س نتين  يدعم. كما ؤشرات الجغرافيةوالم تصاميم الصناعيةالمعنية بقانون العلامات التجارية والرسوم وال 

ورأأى حول اتفاق لش بونة.  اوالتي تضمنت عرض ،في البرتغال الماضيقدت في الأس بوع والتي ع   ،حول المؤشرات الجغرافية

بالنس بة ونطوي على الترويج لتفاق لش بونة. ت  الأنه ،الندوة مصروفاتمن الصواب أأن يسهم اتحاد لش بونة في الوفد أأنه 
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غفال حيث لن يسهم اتحاد لش بونة في البرنامج  يبدو ،2020/21 لثنائيةل  . ورأأى الوفد أأن هناك رقابة من 2أأن هناك اإ

لمؤشرات الجغرافية. واقترح الوفد ل يةالبرنامج تكاليف ال د لش بونة للمساهمة في جانب الأمانة في عدم تنفيذ متطلبات اتحا

 .2 م اتحاد لش بونة المساهمة في البرنامجالز اإ تصحيح الرقابة و 

لى أأنو  .247 يطاليا اإ غلاق  هأأشار وفد اإ فهم وجهة نظر بأأنه يت  وأأفاد. على حدةالنقاش حول كل برنامج باب قد تم بالفعل اإ

من الممكن أأن يعيد فتح باب  ذلك تقديم هذا الاقتراح لأن تأأخر للغايةفقد  ،ومع ذلك ،المتحدة الأمريكيةوفد الوليات 

غلاقه بالفعل منذ ، النقاش  .حول كل برنامج وقت،الذي تم اإ

 من موقفهأأي شيء تغير  والتي في الحقيقة ل ،بمقترحات اللحظة الأخيرة تفاجأأ وفد سويسرا أأنه يبدو أأنه  وذكر .248

يتضمن أأي تحسينات مقارنة بالطريقة التي تم تطبيقها  الاقتراح المقدم لأنه ل ل يمكنه تأأييدالأساسي. وكرر الوفد موقفه بأأنه 

أأيضا يزانية الحالية لس تخدامها في الملى منهجية التخصيص التي اس تخدمت الحفاظ ععن رغبته في الوفد  وأأعربحتى الآن. 

 .2020/21في ميزانية 

لة منالممخاوف بعض الوفود بشأأن عجز الاتحادات وفد فرنسا  وتناول .249 تم ي تحاداتذكر أأن تلك الاو  ،الاشترأكات موم

نها ت   ،قانونية من الدول الأعضاء اشترأكاتتمويلها في المقام الأول من خلال  هناك حاجة و عتبر من الدرجة الأولى. وبالتالي فاإ

آخر من التغيير في المنهجية.  هللتأأكد من أأن ذا كانت الويبو قد و تم دفع متأأخرات بعض الدول الأعضاء قبل طرح أأي نوع أ اإ

لة منالمللاتحادات س تغطي ثلثي العجز الحالي  اإن هذه المتأأخراتف ،ااستردت هذه المتأأخرات فعلي البالغ  الاشترأكات موم

 مليون. 0.38

يطالياوفد الوليات المتحدة الأمريكية  ردم و  .250 ليه فقط في الم 2ذكر أأن البرنامج و  ،على وفد اإ رفق قد تمت الإشارة اإ

 في تلك المرحلة. تناولهوبالتالي يمكن  الثالث

يران )جمهورية و  .251 لى أأن الم -أأشار وفد اإ وتسميات المنشأأ من حقوق الملكية الفكرية كما  ؤشرات الجغرافيةالإسلامية( اإ

 ،وأأشكالهاتلتزم الويبو بتعزيز حماية جميع أأنواع الملكية الفكرية و والتصاميم.  البراءاتة و والعلامات التجاري المؤلف حقفي حالة 

عطاء أأهمية متساوية بأأعرب الوفد عن اعتقاده  ،وتسميات المنشأأ. وبناء على ذلك ؤشرات الجغرافيةبما في ذلك الم أأنه ينبغي اإ

الاقتراح الأخير الذي تقدم به وفد الوليات المتحدة الأمريكية لجميع أأنظمة التسجيل الدولية في الويبو. ورأأى الوفد أأن 

جميع  أأداءد الوفد على أأهمية حسن لمبادئ المنظمة. وشدم  اوفق اولن يكون مناس ب تحاداتللغاية لبعض الا اس يكون ضار 

والتزاماتها. ورأأى الوفد وذكر أأنه ينبغي الامتناع عن أأي عمل من شأأنه أأن يؤثر سلبا على مسؤوليات الاتحادات  ،تحاداتالا

يتطلب تغيير منهجية و للخطر.  تحاداتأأن المنهجية المقترحة يمكن أأن تكون تمييزية ويمكن أأن تعرض وظيفة بعض الا

تغيير منهجية التخصيص. على الوفد  يوافقلم  ،وكمسأألة مبدأأ  بل لجنة البرنامج والميزانية.التخصيص مناقشة مس تفيضة من ق  

 ،المقبلة للثنائيةولكن بالتأأكيد  ،لمناقشة هذه المسأألة في الجلسة التالية للجنة البرنامج والميزانية  اس تعدادعلى أأنهالوفد  وذكر

لى أأنه ل يم   أأي تغيير في المنهجية. تأأييد هكنوأأشار اإ

يطاليا بأأنه صرم و .252 ين للجنة أأن البرامج التي تمت مناقش تها والموافقة عليها خلال الدورة التاسعة والعشر  يرىح وفد اإ

عادة فتحها.  بسبب أأنه  من غير المنطقيلذلك  ،عدة برامجيش تمل على  رفق الثالثالموأأوضح أأن البرنامج والميزانية ل يمكن اإ
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عادة فتح يتم  أأنالمرفق الثالث في امج بر أأحد ال كرذ   عادة فتح المناقشات حول البرنامج و المناقشات. باب اإ ذا تم اإ فيمكن  ،2اإ

عادة فتحها  آخر تم ذكره في الم حولاإ  .رفق الثالثأأي برنامج أ

عادة فتح كل برنامج ،شار الرئيس اإلى مختلف وجهات النظروأأ  .253 نه ل يريد اإ لى أأنه . على حده وقال اإ قد تم وأأشار اإ

حراز تقدم جيد للغاية.  لى اتفاقو اإ يجاد حل للمسأألة المعلقة.لجنة البرنامج والميزانية  يتعين على ،من أأجل التوصل اإ  اإ

يطالياوفد الوليات المتحدة الأمريكية  وردم  .254 . 2أأوضح أأنه ل يطلب أأي تغيير بالضرورة في البرنامج و  ،على بيان وفد اإ

شارة و  لى البرنامج  بينلتعاون عن اهناك بالفعل اإ اتحاد لش بونة في العمل بأأنه يسعى لأن يساهم الوفد  وأأفاد. 32البرنامج اإ

ذا تضمن البرو . 2البرنامجي للبرنامج  فمن المنطقي أأن يساهم اتحاد لش بونة أأو نظام لش بونة في  ،مؤشرات جغرافية 2نامج اإ

 ذلك.

 المسأألةلحل  أأقربهناك أأي تحرك  أأنذكر الرئيس أأنه ل يبدو  ،لعدم وجود طلبات أأخرى للحصول على الكلمة اظر ون .255

لى أأن بعض الوفود قد طلبت بعض الوقت للنظر في و اتحاد. بحسب كل المعلقة الخاصة بمنهجية التخصيص  أأشار الرئيس اإ

ليها  ،المسأألة ن المزيد من الوقت  ،لوجود معارضة لقتراحات بعضها البعض اولكن نظر  ،جيدعلى نحو والتي تمت الإشارة اإ فاإ

اقترح الرئيس و  .المحددة بشأأن تلك الاقتراحاتقدما في ذلك اليوم لن يساعد بالضرورة في دفع لجنة البرنامج والميزانية 

سيشير القرار اإلى مسأألة  ،الأخيرتين الثنائيتين. وكما حدث في للثنائيةالانتقال اإلى مشروع قرار بشأأن البرنامج والميزانية 

لى اتفاق بشأأنها مع الجمعيات العامة   معس يعمل بأأنه الرئيس وأأفاد مواصلة النظر فيها. من أأجل واحدة ل يمكن للوفود التوصل اإ

لعدم وجود طلبات للحصول على  انظر و تنظر فيه الوفود. كي من جدول الأعمال  11بشأأن البند  الأمانة على مشروع قرار

لى  ،الكلمة  بعد الظهر. 12:30الاجتماع في الساعة معاودة رفع الرئيس الجلسة ودعا اإ

لى الجلسة العامة. ح  ور .256 من جدول  11نسخ من مشروع المقرر المقترح للبند  وأأفاد بأأنه تم توزيعب الرئيس بالعودة اإ

وأأعرب عن  ،اإلى حد ما للوفود ينمأألوف واكونييجب أأن  2و 1الأعمال لتنظر فيه الوفود. وأأوضح الرئيس أأن المقدمة والفقرتين 

ذا ب أأن يكون يج 3كل شيء باس تثناء النقطة و بأأمانة ما تم التفاق عليه بالفعل خلال هذا الأس بوع.  يعكسواأأمله في أأن 

للوقوف ذكر أأنه بذل قصارى جهده و  ،عبارة عن نص تراه الوفود لأول مرة هيالتي  ،3الفقرة الرئيس  وتناوللغة مأألوفة. 

في  امن المؤسف أأن لجنة البرنامج والميزانية لم تتقدم كثير و الوفود.  فاختلانقاط  اإلىيشير  الآراء التي علىفي القرار  بأأمانة

لى ل أأقصى ما يمكنه مح الرئيس أأنه قدصرم . والمسأألةهذه  لى الجمعية العامة وليس اإ لوفود التي عليها اتخاذ هذا القرار وتقديمه اإ

لى القرار السابق للدورة التاسعة  ،الجديدة 3فيما يتعلق بالفقرة و للجنة البرنامج والميزانية.  القادمةالدورة  أأحال الرئيس الوفود اإ

أأكد الرئيس من جديد أأنه بذل قصارى و والعشرين للجنة البرنامج والميزانية حيث كانت هناك لغة متفق عليها في تلك المرحلة. 

 .اتللتعليق البابالخلاف حول هذه القضية. ثم فتح الرئيس  مواطنجهده للوقوف على 

. وذكر الوفد 20/2021 للثنائيةشكر وفد الاتحاد الروسي الأمانة على الوثيقة والتصويب المقترح للبرنامج والميزانية و  .257

مكانية مناقشة ذلك أأثناء عمله مع الوفود والأمانة. كان  هأأن لى ،فيما يتعلق بالموضوع الوارد في وثيقة التصويبوأأشار، لديه اإ أأن  اإ

 ،قراراتخاذ لها أأهمية كبيرة بشكل عام بالنس بة لمنظومة الأمم المتحدة. واقترح الوفد نقطة وأأن  اهذه القضية قد ظهرت مؤخر 

عداد  ،بمزيد من التفصيل ،أأن ينظر تسمح للوفد في هذه المسأألة في الدورة القادمة للجمعيات. وطلب الوفد من الأمانة اإ

دراج ما يلي في القرار الخاص بالبند  التمويل. أ لياتعن  وثيقة معلومات أأكثر تفصيلا من جدول الأعمال:  11وطلب الوفد اإ

لى الم اإلى وصي ت عند اعتماد البرنامج والميزانية  .WO/PBC/30/10 Corrالمطروحة في الوثيقة سأألة الجمعيات بالرجوع اإ
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ن سلسلة الاجتماعات التاسعة والخسين لجمعيات الدول الأعضاء في 2020/21للثنائية  با  الأمانة  من اأأيض وطلبت. الويبو اإ

، 4138بوثيقة عمل تبين   المبلغ المحدد المترتب على قرار المحكَّة الإدارية التابعة لمنظمة العمل الدولية رقم  اتالجمعي موافاة

 .وتفاصيل منهجية حسابه، ومصادر وأ ليات تمويله

لى لغة الاقتراح المقدم من وفد الاتحاد و  .258 لى أأن هذه هي المرة الأولى التي يس تمع فيها بعض الوفود اإ أأشار الرئيس اإ

رسال النص اإلى و وضعه في نسخة ورقية.  يتعينذكر الرئيس أأن الاقتراح و الروسي.  طلب الرئيس من وفد الاتحاد الروسي اإ

دراجه في مشروع القرار.  ب الرئيس من وفد الاتحاد الروسي التصال بالأمانة بعد نهاية الجلسة طلو الأمانة حتى يمكن اإ

لى تقديمه. ثم فتح الرئيس بالضبط ما تحتاج الأمانة و  ،بالضبط كيفية تنفيذ الطلب في الممارسة العملية يعرفالصباحية ل   الباباإ

 .اتللتعليق

الحصول على مزيد من الوضوح  يهدف اإلىوسي أأن الاقتراح المقدم من وفد الاتحاد الر  يرىذكر وفد المكس يك أأنه و  .259

لى اتخاذها من أأجل تنفيذ القرار ورأأى الوفد أأن هذه  .والمعلومات في جلسة الجمعيات حول التدابير التي س تحتاج الأمانة اإ

لمنظمة وأأن الحصول على مزيد من المعلومات حول الحكم سيساعد بلا شك الوفود على فهم الآثار المترتبة على ا ،نقطة صحيحة

 الاقتراح. تأأييدوبالتالي يمكن للوفد  ،بشكل أأفضل

 ،فيها الاقتراح الوفد ىهذه هي المرة الأولى التي ير ف  ،شكر وفد كرواتيا وفد الاتحاد الروسي على اقتراحه. ومع ذلكو  .260

ليهالوفد لذلك طلب   لم يستشر المجموعة. هبعد الغداء لأن العودة اإ

رسال النص المقتر و  .261 لى المنسقين  ،جديدة 4كفقرة  ،من الوفود وبتأأييد ،ح من وفد الاتحاد الروسياقترح الرئيس اإ اإ

لى  5دعا الرئيس المنسقين الإقليميين لمقابلته حول المنصة في و الإقليميين كوثيقة كاملة جديدة.   بعد الظهر 3:00الساعة دقائق اإ

لى قرار.  ذا كانت لجنة البرنامج والميزانية يمكن أأن تتوصل اإ عطائه فكرة عما اإ سوف يتيح الوقت للشروع في بعض و من أأجل اإ

طارقرار رسمي اتخاذ والنهائية بالتوازي مع  المطبعيةالإجراءات  لعدم وجود طلبات  انظر و من جدول الأعمال.  11البند  في اإ

 .ايس الجلسة صباحرفع الرئ  ،كلمةحصول على الأأخرى لل

طار البند  ،ب الرئيس بالعودة اإلى الاجتماع بعد ظهر ذلك اليومرح  و  .262 لى أأنه ل يزال هناك قرار في اإ من  11وأأشار اإ

أأفاد بأأنه، و . تهومناقش   واس تعراضه القرارمشروع جدول الأعمال. وأأعرب الرئيس عن أأمله في أأن تتاح للوفود الفرصة لقراءة 

اقترح الرئيس اتخاذ القرار. ثم انتقل الرئيس و أأنه ل يوجد خلاف على القرار.  يبدو ،نسقين الإقليميينمناقشاته مع الم واقع من 

لى قراءة القرار الذي تم اعتماده:  اإ

ن   .263 ذ  اإ كملت الالجنة البرنامج والميزانية، اإ ، 2020/21قتراح البرنامج والميزانية للثنائية الشامل ل ضاس تعر أأ

 ،WO/PBC/30/10 Corr.و WO/PBC/30/10كما ورد في الوثيقتين 

 وافقت على ما يلي: "1"

دراج مؤشري أأداء جديدين في البرنامج  (أأ )  كما يلي: 19اإ

النس بة المئوية لمنشورات الويبو الرائدة التي ي ترجم ملخصها التنفيذي اإلى كل اللغات الرسمية  -

مم المتحدة؛ أأساس المقارنة   %؛100 (؛ الهدف8من أأصل  5% )62.5للأ
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 ن شرتالموضوعية للملكية الفكرية التي  المئوية لمنشورات الويبو العامة بشأأن المسائل النس بة -

مم المتحدة وت رجمت 2020/21في الثنائية  % 0؛ أأساس المقارنة اإلى جميع اللغات الرسمية للأ

 ؛%100(؛ الهدف 4من أأصل  0)

تحقيق  لأغراضنك سويسري فر  800,000بمبلغ  27للبرنامج  المخصصة الموظفينخلاف زيادة ميزانية  (ب)

داء المذكورين في الفقرة الفرعيةهدف كل من  ي الأ  ؛)أأ( السابقة مؤشر 

عتماد المخصص لبرنامج الويبو مقابل الا فرنك سويسري 1,655,800 بمقدار تخفيض المبلغ المقترح (ج)

 23و 21و 19 الصفحاتفي  ما يس تتبع ذلك من تغييراتواإدخال  ،23للمكافأآت والتقدير في البرنامج 

وسيس تخدم  .عبارة "برنامج الويبو للمكافأآت والتقدير"حذف  ( ومنهاالنسخة الإنكليزية) 142و 24و

فرنك سويسري للمكافأآت الفردية والجماعية على النحو المحدد في  1,152,000 الاعتماد الناتج البالغ

 ي:أأ برنامج الويبو للمكافأآت والتقدير، 

 ؛مكافأأة "تحقيق التميز" -

 فأأة "رسم المس تقبل"؛مكا -

 مكافأأة "العمل يداً واحدة"؛ -

 مكافأأة "التصرف بمسؤولية". -

 وت س تثنى من ذلك المكافأآت على مس توى المنظمة؛

مانة القيام بما يلي: "2"  وطلبت من الأ

صدار نسخة منقحة من وثيقة البرنامج والميزانية للثنائية  (أأ ) تبين   التعديلات المذكورة في الفقرة  2020/21اإ

 " السابقة؛1" الفرعية

ن الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج  (ب) با  واقتراح نسخة مراجعة لس ياسة اللغات في الويبو اإ

 والميزانية؛

لكل اتحاد في الويبو  والنفقاتووافقت على مناقشة المسأألة العالقة لمنهجية تخصيص الإيرادات  "3"

عداد المرفق الثالث " "، بما في بحسب كل اتحاد 2020/21لنفقات للثنائية يرادات والإ تخصيص اوالمس تخدمة في اإ

بالمئة من  1ذلك نسخة المرفق الثالث المدرجة في وثيقة "الأس ئلة والأجوبة" والتي ل تشمل المساهمة الاسمية البالغة 

رة للاتحادات الممولة من الاشترأكات واتحاد لهاي واتحاد لش بونة في المصروفات المشترك ة، خلال الإيرادات المقدم

 سلسلة الاجتماعات التاسعة والخسين لجمعيات الدول الأعضاء في الويبو؛

لى المسأألة المطروحة في الوثيقة  "4" عند اعتماد البرنامج  .WO/PBC/30/10 Corrووافقت على الرجوع اإ

ن سلسلة الاجتماعات التاسعة والخسين لجمعيات الدول الأعضاء في الويبو؛ وطلبت  2020/21والميزانية للثنائية  با  اإ
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مانة موافاة الجمعيات بوثيقة عمل تبين   المبلغ المحدد المترتب على قرار المحكَّة الإدارية التابعة لمنظمة العمل  أأيضاً من الأ

 ، وتفاصيل منهجية حسابه، ومصادر وأ ليات تمويله.4138رقم الدولية 

 لستثماراتالويبو الخاصة باالتعديلات المقترح اإدخالها على س ياسة  من جدول الأعمال 12البند 

لى الوثيقة  .264  .WO/PBC/30/12استندت المناقشات اإ

دخالها على  المقترح التعديلات ،من جدول الأعمال 12افتتح الرئيس البند و  .265  كما ،اتلستثمار الخاصة باس ياسة الويبو اإ

لى و . WO/PBC/30/12رد في الوثيقة و   الوثيقة. عرضدعا الرئيس الأمانة اإ

لةوضحت الأمانة أأن الجمعيات اعتمدت س ياسة الويبو وأأ  .266 وتم تنفيذها بعد  ،2017الاستثمارات في عام  الخاصة المعدم

منتظم  نحوعلى  عنها وتقديم تقاريرمراقبة استثمارات الويبو  تتم ،التنفيذ. وبعد 2018بحلول نهاية فبراير  كاملا اذلك تنفيذ

انتهاك للس ياسة الإبلاغ عن أأي على أأساس يومي مع  ،أأمين الحفظو  ،على أأساس شهري ،من قبل مستشاري الاستثمار

لاستثمارات لبل اللجنة الاستشارية ومن ق   ،الفعليوفي الوقت  على أأساس يومي ،بل فريق الخزانة الماليةمن ق  و  ،الفورعلى 

عن استثمارات الويبو في النقد الأساسي  2018و 2017 ف في البيانات المالية لعاميتم الكشوتقارير منتظمة.  ىتلقت التي 

في اس تعراضها لتقارير الويبو عن  ،لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة الرقابةأأكدت  ،بالإضافة اإلى ذلكو. والاستراتيجي

س ياسة ل ل  اوفقو ورصدها.  وصونهالإدارة استثمارات المنظمة  كافيةأأن الويبو وضعت أ ليات  ،2018ستثمارات في عام الا

لى اللجنة الاستشارية للاستثمارات أأجرته س نوي اس تعراضتم الانتهاء من  ،لستثماراتاصة باالخ توصيات ال  استنادا اإ

للويبو الذين حددوا  ينمستشارو الاستثمار الخارجيتلك التعديلات اقترح و من المراقب المالي.  المقدمةلتعديلات المتعلقة با

ذا لم يتم تعديلها ،أأو التي ،تس تفيد من الوضوح الإضافيسوف عناصر في الس ياسة الحالية  س تحد من قدرة المنظمة على  ،اإ

دخال ،اعدة المستشارين الخارجيينبمس ،اللجنة الاستشارية للاستثماراتأأوصت  ،تحقيق أأهدافها الاستثمارية. ونتيجة لذلك  باإ

 الاستراتيجيةلأن هذه  وخاصة ،الاستثمار استراتيجية اس تعراضات وتيرة( تحديد 1)وهما كالتالي:  ،تغييرين على الس ياسة

نس بة ح يوض ت( 2)و ؛تم تنفيذها بالكامليالمتوسطة والطويلة الأجل مع ملاحظة أأن س ياسة الاستثمار الأهداف تطبق على 

من المهم أأفادت الأمانة بأأنه و ثمارات المسموح بها في الس ياسة التي يتعين الاحتفاظ بها في الأصول ذات العائد المرتفع. الاست

من خلال صناديق الاستثمار المجمعة المتنوعة بشكل  العائد المرتفعذات  الأصولأأنه سيتم الحصول على جميع تلك  ةلاحظم

ل أأصي لأ  اس تهدافهاوس يكون  ،مباشرة في أأي من المنتجات ذات العائد المرتفع بصورة تستثمرلن الويبو أأوضحت أأن و جيد. 

 .انسبي اصغير  ولمن الأصمعين 

 فيعمل ما قامت به من وشكر الأمانة على  ،تحدث وفد لتفيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقو  .267

دخالها  التعديلات المقترح . وأأعربت المجموعة عن WO/PBC/30/12في الوثيقة  وردتكما على س ياسة الاستثمارات اإ

تنفيذ استراتيجيات الاستثمار  ،منذ اعتماد هذه الس ياسة في الجمعية العامة السابعة والخسين ،تقديرها لحقيقة أأن الويبو أأكملت

ليه المدير العام. كما على النحو الذي أأوصت به اللجنة الاستشارية للاستثمارات ووافق ع  ،للنقد الاستراتيجي والأساسي

وجود أ ليات  ،2018في اس تعراضها لعام  ،أأكدت لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةأأعربت المجموعة عن تقديرها لأن 

مصحوبة بتوضيحات من  جاءتبأأن التعديلات المقترحة  المجموعةب ورصدها. ورح   وصونهاكافية لإدارة استثمارات المنظمة 

جراء اس تعراضاتالمجموعة  وأأي دت المرفق. الأمانة وظهرت في في  وأأعربت عن رغبتها اتلس ياسات الاستثمار  المس تقبلفي  اإ
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دراج بيان  لاإ  هالمجموعة أأن ورأأتلستثمارات. با الخاصةلة للويبو المتعلق بالستثمارات في الس ياسة المعدم  المخاطر قابلية تحم 

 لستثمارات.با الخاصةة على الس ياسة المقترحة على لجنة البرنامج والميزانية الموافقيتعين 

عداد التعديلات المقترحوشكر الأم ،تحدث وفد كندا باسم المجموعة باءو  .268 دخالها انة على اإ على س ياسة الاستثمارات.  اإ

مانة على توفير الشفافية و وأأعربت عن التعديلات تلك بت المجموعة ب رح  و  تعديل من يضاحات لكل من الإ تقديم تقديرها للأ

دخالها  التعديلات المقترح لضمان تمتع اللجنة الاستشارية للاستثمارات بالمرونة في المجموعة من في محاولة وعلى الس ياسة. اإ

جراء  ذا  عن اهتمامهاالمجموعة  أأعربت ،للاستثمارات المتجددةحسب الحاجة مع مراعاة الاهتمام بالأساليب  الاس تعراضاتاإ بما اإ

جراء  كانت هناك قيمة في ليها الاس تعراضاتاإ اللجنة الاستشارية وقت اجتماعات )د( في نفس  8في الفقرة  المشار اإ

ل المخاطرث بشأأن المجموعة رغبتها في التأأكد من أأن بيان الويبو المحدم  وأأبدت. للاستثمارات في الوثيقة الوارد  قابلية تحم 

WO/PBC/29/5، لستثمارات.با الخاصةلة سينعكس في الس ياسة المعدم  ،ل س يما الجوانب المتعلقة بالستثمارات 

م و  .269 عن تقديره الوفد  وأأعربد وفد الوليات المتحدة الأمريكية البيان الذي أأدلى به وفد كندا باسم المجموعة باء. أأي

يضاحات التي قدمتها الأمانة ل  وتيرة تقليص د أأنورأأى الوف ثانوية وتقنية.الوفد  اوالتي اعتبره ،مراجعات الس ياسةمن أأجل لاإ

شريطة أأن تظل  ،امناس بي عد أأمرا  ةأأقل من ربع س نوي لتكونوالاس تعراضات  اللجنة الاستشارية للاستثماراتاجتماعات 

م شديدةالرقابة على استثمارات المنظمة  تلك جمعيات الويبو  أأن تعتمدن لجنة البرنامج والميزانية بقدمة مد الوفد توصية م. وأأي

 دورتها المقبلة.التعديلات في 

عداد التصو  .270 م س ياسة الاستثمارات. على التي أأجرتها ات بي و شكر وفد الاتحاد الروسي الأمانة على اإ  الرأأيالوفد  دوأأي

لى قدر أأكبر من الشفافية جراء تحليل للوضع الحالي بكفاءة والرد على  ،القائل بأأن التغييرات المقترحة س تؤدي اإ وس تمكن من اإ

لى النتائج الإيجابية أأي تغييرات في الأسوا ليها ق المالية. وأأشار الوفد اإ  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةالتي خل صت اإ

دارة الاستثمارات نشاء الويبو ل ليات اإ م تلك ال ليات  ىلحفاظ على مس تو القيام باو  ،بشأأن اإ د الوفد والإشراف عليها. وأأي

 ا اإلى جمعيات الويبو كتوصية.تهحالاإ و  ،يزانية بشأأن التصويباتمشروع القرار الذي اتخذته لجنة البرنامج والم

 اللجنة الاستشارية للاستثماراتأأوضحت أأن و  ،المجموعة باء باسمعلى النقطة التي أأثارها وفد كندا الأمانة ورد ت  .271

أأرادوا ويمكنهم وضعها على جدول أأعمالهم كلما  ،دث ذلك أأثناء اجتماعاتهاي ولهذاكلما اجتمعت  اتس ياسة الاستثمار  س تعرضت 

يمكن و . اللجنة الاستشارية للاستثماراتجميع اجتماعات يضرون الاستثمار المس تقلون  يمستشار وأأضافت أأن . ذلك

على النقطة التي  ا. ورددورةفي أأي  عليهمطرح أأس ئلة حول استراتيجية الاستثمار  اللجنة الاستشارية للاستثماراتلأعضاء 

دخالها على س ياسة الاستثمار  ،أأثارها وفد لتفيا س تأأتي اإلى لجنة البرنامج والميزانية.  اتأأوضحت الأمانة أأن أأي تغييرات يتم اإ

لى بيان بعض الوفود على النقطة التي أأثارها الأمانة وتناولت  ل ل الويبو قابلية بشأأن س ياسة الاستثمارات التي تشير اإ تحم 

ذا  التمست. ثم اهاتين الوثيقتين س تؤخذان في الاعتبار معذكرت الأمانة أأن و  ،المخاطر الأمانة من الرئيس توضيحا بشأأن ما اإ

 كان ذلك يتطلب أأي تغيير في مشروع المقرر المقترح.

ليه فيما يتعلق بتلك الرئيس الكلمة وذكر أأن السؤال المحدد الذي طرحه الوفدان  واس تعاد .272 النقطة قد تمت الإشارة اإ

ذا كانوا يطلبون أأيض. ثم سأأل اجيد جراء  االرئيس الوفود عما اإ لعدم وجود طلبات للحصول على  انظر و فقرة القرار. في تغيير اإ

عن فقرة القرار بصيغتها  راضين موأأنه ،تفي بمتطلباتهم الإيضاحاتأأن و لوفود ى امقبول لد القرار اعتبر الرئيس أأن ،الكلمة

 شرع الرئيس في قراءة فقرة القرار التي تم اعتمادها. ،على الكلمة لعدم وجود طلبات أأخرى للحصول انظر و الحالية. 
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التي أُدخلت تعديلات ال على  ،يعنيهافيما  كلل  ،أأوصت لجنة البرنامج والميزانية بأأن توافق جمعيات الويبو .273

 (.WO/PBC/30/12س ياسة الاستثمارات )الوثيقة على 

 عملية الإصلاح الدس توري وضع من جدول الأعمال 13البند 

لى الوثيقة ا .274  ..WO/PBC/30/13 Revستندت المناقشات اإ

ة الوارد في الوثيق ،عملية الإصلاح الدس توري وضعبعنوان  ،من جدول الأعمال 13افتتح الرئيس البند و  .275

WO/PBC/30/13 Rev. لى أأن الوثيقة تتناول فيما يتعلق عملية الإصلاح الدس توري في الويبو  وضع. وأأشار الرئيس اإ

لى تقديم البند و . 2003و 1999تنفيذ تعديلات عامي ب   .13دعا الرئيس الأمانة اإ

ناقشت لجنة البرنامج والميزانية موضوع عملية الإصلاح الدس توري  ،وضحت الأمانة أأنه في دورتها الثامنة والعشرينوأأ  .276

لى الدورة الثلاثين للجنة البرنامج والميزانية عن   1999تنفيذ تعديلات عامي  وضعوطلبت بعد ذلك من الأمانة تقديم تقرير اإ

الويبو فيما يتعلق بتنفيذ عملية الإصلاح الدس توري في  وضع.WO/PBC/30/13 Rev الوثيقة تناولت  ،عليهبناء . و 2003و

قصر عدد وليات المدير العام على على اتفاقية الويبو س ي   1999فاإن تعديل عام  ،في الوثيقة واردكما هو و تلك التعديلات. 

دخالهاالتعديلات التي وفيما يلي فترتين ثابتتين مدة كل منهما ست س نوات.  وغيرها من  2003على اتفاقية الويبو لعام  سيتم اإ

لغاء مؤتمر الويبو "1"عاهدات التي تديرها الويبو: الم ضفاء الطابع الرسمي على نظام الاشترأكات الم "2" ؛اإ حداإ ة والتغييرات وم

عقد دورات عادية س نوية )وليس كل س نتين( للجمعية العامة ت  " 3" ؛1994منذ عام  تطبيقهاتم يفي فئات الاشترأكات التي 

أأي من هذه التعديلات حيز التنفيذ  يدخللم  ،ى التي تديرها الويبو. وحتى ذلك التاريخللويبو ولجمعيات الاتحادات الأخر 

منذ الدورة و لأن المدير العام لم يتلق بعد العدد المطلوب من الإخطارات بقبول التعديلات من الدول الأعضاء في الويبو. 

لحالة القبول من جانب الدول الأعضاء.  وشاملا مفصلا اس تعراضاأأجرت الأمانة  ،الثامنة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية

رسال مذكرة  ،لذلك اوفقو  علاميةتم اإ تلقت الأمانة عدة طلبات من  وكذلكاإلى كل دولة عضو.  2019فبراير  27 بتاريخ اإ

ضافية بشأأن عملية الإصلاح الدس توري سخ على ن   بما في ذلك طلبات الحصول ،الدول الأعضاء للحصول على معلومات اإ

 ىتلقت  ،علاوة على ذلكو التي تديرها الويبو.  اعاهداتهمعلى اتفاقية الويبو و  2003لات أأو تعدي/و 1999من نص عام  معتمدة

حدى الدول الأعضاء فيما يتعلق بحالة عملية التصديق الوطنية لتلك الدولة.  آخر عرض قدمته و الأمانة تحديثات من اإ منذ أ

ضافيين بقبو تلقى الم ،الأمانة حول هذه المسأألة خطارين اإ جمالي عدد الإخطارات  ،1999تعديل عام ل دير العام اإ مما رفع اإ

لى   اتلقى المدير العام أأيض ،2003التعديلات لعام  بحزمةفيما يتعلق و . 1999لتعديل عام  اطلب 129من أأصل  55المس تلمة اإ

ضافيين بالقبول خطارين اإ جمالي عدد الإخطارات المس تل ،اإ لى مما رفع اإ التعديلات لعام  لحزمةطلوبة الم 135من أأصل  21مة اإ

 في الوثيقة وضع عملية الإصلاح الدس توري على النحو المبينم لجنة البرنامج والميزانية علما ب تحيطأأن تم اقتراح و. 2003

WO/PBC/30/13 Rev.. 

لى الدول الأعضاء من أأجل المضي ب بالجهود التي بذلتها الأمانة ورح   ،تحدث وفد كندا باسم المجموعة باءو  .277 للوصول اإ

الأمانة على العرض  ءشكرت المجموعة باو . 2003و 1999لعامي  ةالدس توري اتالإصلاح حزمةفي التصديق على  اقدم

ضافية لى أأن هذه العملية قد أأسفرت عن تصديقات اإ لى  ،التقديمي وأأشارت اإ ومع ذلك ل يزال هناك طريق طويل للوصول اإ

 تبفي تسجيل اهتمامها بتقديم عرض رسمي من الأمانة ورح   تهارغبء عن المجموعة باوأأعربت . الحزمتينوبة لكلتا الأرقام المطل

لى العدد المطلوب  وحثتبالفعل بالعرض الذي تم تقديمه للتو.  جميع الدول الأعضاء على مواصلة جهودها من أأجل الوصول اإ
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الأداء التشغيلي الذي قررته الدول الأعضاء في عامي و لمنظمة ل س ية النصوص الرئي بين واءمة الممن التصديقات من أأجل 

 .2003و 1999

مانة على اتصالها بالدول  ،تحدث وفد لتفيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقو  .278 وأأعرب عن تقديره للأ

طار عملية الإصلاح الد 2003و 1999الأعضاء بشأأن مسأألة التصديق على تعديلات عامي  موعة المج وأأشارتس توري. في اإ

خطار  54وجود  اإلى خطار  129فقط من اإ  135فقط من أأصل  19حيز التنفيذ و 1999لدخول تعديلات عام  مطلوبا ااإ

مكانية قبول التعديلاتموعة المج حثت ،لذلكو. 20031تعديلات لحزمة  مطلوبا  ،المساهمةو  ،الدول الأعضاء على التفكير في اإ

 في عملية الإصلاح الدس توري للمنظمة. ،بهذه الطريقة

. ورأأى الوفد 2003و 1999مرة أأخرى عن حالة تنفيذ تعديلات عامي  تقديمها تقريراشكر وفد الصين الأمانة على و  .279

ساعد على زيادة ي مما  ،عنصرا هاما من عناصر الإصلاح في المنظمة بشكل عام تمثلأأن عملية الإصلاح الدس توري للمنظمة 

حدالم الاشترأكاتول س يما أ لية  ،مةكفاءة المنظ وجمعيات مختلف لويبو لدورات الجمعية العامة انعقاد  وتيرةة وكذلك وم

ينظر بأأنه الوفد  وأأشارمفيدة. س تكون بزيادة كفاءة المنظمة  تعلقةالم تلك التغييرات أأفاد بأأن الاتحادات التي تديرها الويبو. و 

وأأعرب عن أأمله في أأن تواصل الأمانة اإطلاع الدول الأعضاء على حالة تلك  ،2003و 1999في تعديلات عامي  بعناية

 التعديلات.

ذكرت الأمانة أأنه س يكون من دواعي سرورها  ،اس تجابة لطلب وفد كنداو شكرت الأمانة الوفود على تعليقاتها. و  .280

 تقديم أأي عرض رسمي حول هذا الموضوع بالذات.

 قرأأ الرئيس فقرة القرار التي تم اعتمادها. ،لعدم وجود طلبات أأخرى للحصول على الكلمة اظر ون .281

 WO/PBC/30/13لجنة البرنامج والميزانية علما بوضع عملية الإصلاح الدس توري )الوثيقة  أأحاطت .282

Rev..) 

 اختتام الدورة من جدول الأعمال 14البند 

لى البند  انتقل .283 وأأوضح . القراراتقائمة  ه سيتم تعميموأأوضح أأن ،اختتام الدورةبعنوان  ،من جدول الأعمال 14الرئيس اإ

قد تم بالفعل و بشكل صحيح.  تسجيلهتم يقائمة القرارات تتعلق بمعلومات الوفود واس تعراضها للتأأكد من أأن كل شيء  أأن

 ،اركة البناءة في ذلك الأس بوعالمشعلى  ،والأهم من ذلك ،القويةشكر الرئيس الوفود على صداقتهم و تلك القرارات. اعتماد 

 هتطلععن الرئيس أأعرب بطريقة سريعة وفعالة اإلى حد ما. و  اللجنة البرنامج والميزانية بالتحرك في كل قضية تقريب سمحت والتي 

 تامية.الخ لملاحظات ل البابفتح الرئيس و اإلى رؤية وفود الجمعيات العامة للويبو في أأكتوبر. 

لدورة لوهنأأ الرئيس ونائبيه على توجيهاتهم القديرة  ،وعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقتحدث وفد كرواتيا باسم مجمو  .284

عدادها للوثائق المختلفة في فترة قصيرة للغاية. الثلاثين ل  لجنة البرنامج والميزانية. وشكرت المجموعة الأمانة على عملها الشاق في اإ

. وشكرت المجموعة المترجمين لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةو  الخارجي راجع الحساباتالشكر لمالمجموعة كما وجهت 

                                         
تحل النسخة المنقحة )الوثيقة و (. WO/PBC/30/13عملية الإصلاح الدس توري )الوثيقة  لوضعستند الأرقام التي ذكرها وفد لتفيا اإلى النسخة الأصلية ت  1

WO/PBC/30 Rev..محل الوثيقة الأصلية ) 
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المجموعة  وأأشارتالفوريين وخدمات المؤتمرات والوفود على دورهم النشط خلال لجنة البرنامج والميزانية هذا الأس بوع. 

لى توافق في  هاأأمل أأعربت عن و التقدم المحرز في لجنة البرنامج والميزانية بشأأن القضايا التي لم تحل اإلى بارتياح  في التوصل اإ

لجميع المندوبين  اتهيامن عن أأ المجموعة أأعربت في الخريف. و  التاسعة والخسينالآراء بشأأن منهجية التخصيص في الجمعية العامة 

لى الوطن و عودة رحلة ب اصمو المقيمين في الع آمنة اإ  عطلة نهاية أأس بوع ممتعة لجميع المشاركين.بأ

كذلك. وشكرت نائبي الرئيس وشكر الرئيس على توجيهاته في ذلك الأس بوع و ،دا باسم المجموعة باءتحدث وفد كنو  .285

مانة على ابوجه خاص  اعن امتنانه تالمجموعة المترجمين الفوريين وقسم المؤتمرات. وأأعرب لعمل الشاق الذي قامت به في للأ

لى المجموعة وأأشارت جدول زمني صعب في تلك الس نة.  واحدة من القضايا  صيمنة في ذلك الأس بوع كانت في أأن الأمااإ

 ممتنة لمشاركة الأمانة في تلك المناقشة.و هذه الصعوبة مدركة ل  انهاإ صعب و  أأمرالمجموعة أأن ذلك  وقالتالمعلقة. 

وهنأأ الرئيس وشكره على الطريقة التي قاد بها  ،تحدث وفد هندوراس باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبيو  .286

دارة الوقت بطريقة فعالة في تعزيز الحوار والتفاهم وتقريب المواقف. وشكرت المجموعة الأمانة على الجهود  من خلال الدورة اإ

عداد التقارير للجنة البر تنامج والميزانية. المبذولة في تنظيم الاجتماع والمرونة فيما يتعلق ببعض الموضوعات والتعاون واإ  وأأقر 

المجموعة بالإسهام المهم لجميع أأعضاء الويبو المحيطين بلجنة البرنامج والميزانية. وشكرت المجموعة الدول الأعضاء الأخرى والأمانة 

نجاز الوثيقة التي ستناق   عداد الوف تعززورأأت المجموعة أأن ذلك قد  ش في الجمعيات القادمة.على اإ ود للجنة المعرفة التقنية واإ

ن لجنة البرنامج والميزانية من اتخاذ قرارات مهمة بشأأن معظم البنود ذكرت المجموعة أأن ذلك قد مكم و البرنامج والميزانية. 

لإيجاد حلول مفيدة للجميع فيما يتعلق العامة في الجمعيات  اللعمل مع تأأييدهاكررت المجموعة و المدرجة في جدول الأعمال. 

لى عالمفتوحة. وشكرت المجموعة المترجمين الفوريين وتمنت لأولئك  زالل تبالمواضيع التي  آمنة وعطلة اص و عائدين اإ هم رحلة أ

 .ينقيمالم نهاية أأس بوع جيدة لكل 

وأأعرب عن أأسفه لأن لجنة البرنامج والميزانية لم تتمكن من التوصل اإلى  ،تحدث وفد أأوغندا باسم المجموعة الأفريقيةو  .287

وبالتالي لم تتمكن من التوصية  ،2020/21 اقتراح البرنامج والميزانية للثنائيةيع المسائل المعلقة بشأأن جم  حولتوافق في الآراء 

أأنه باس تثناء عن سرورها بالمجموعة  أأعربت ،. ومع ذلك2020/21للثنائية لموافقة على البرنامج والميزانية باللجمعية العامة 

 راجعة الحسابات والرقابةتمكنت لجنة البرنامج والميزانية من اختتام المناقشات حول معظم المسائل المتعلقة بم ،قضية واحدة

لى أأنوهو مؤشر قوي على الروح الدائمة التي تتحقق.  ،من بين أأمور أأخرى س تعراضات الماليةوأأداء البرنامج والا  وأأشارت اإ

. اكبير لهال  اهتقدير عن المجموعة  وأأعربت ،دة القديرة والمهارة للرئيس ومكتبهمن خلال القيا تيسيرهاهذه الإنجازات قد تم 

المترجمين الشفويين وخدمات المؤتمرات على دعمهم  توأأثنت المجموعة على الأمانة لدعمها الفني وعملها الشاق. وشكر 

 ةرونما أأبدته من ماء لمشاركتها البناءة و أأعربت المجموعة عن تقديرها لجميع الدول الأعضو اللوجس تي الممتاز للدول الأعضاء. 

لى الجمعية العامة لعام  ،بتفاؤل كبير ،المجموعة تتطلعو طوال المفاوضات خلال هذا الأس بوع.  لى مناقشة جميع المسائل المحالة اإ اإ

ئ الأساس ية بالمباد داسترشع الام ،في أأنه من خلال المشاركة البناءة من جميع الدول الأعضاءثقتها  عن وأأعربت. 2019

يجاد حلول مقبولة للطرفين.  ،لإطار التعاون بين جميع اتحادات المنظمة لجميع الذين عن أأمنياتها المجموعة أأعربت  وأأخيراسيتم اإ

آمنة اإلى عواصهم.ب ،لأولئك الذين يسافرون خارج البلادوعطلة نهاية أأس بوع رائعة بيقيمون في سويسرا   رحلات أ

ساعدت الدول الأعضاء على  ة الرئيسأأن حكَّ وأأشار اإلى ،الاجتماع عقد ه فينجاحأأ وفد الصين الرئيس على هن  و  .288

اإلى شكر كما توجه بال خلافاتهم. وشكر الوفد الأمانة على كفاءتها وشكر المترجمين الفوريين وخدمات المؤتمرات. هوة تضييق 
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الحفاظ على هذا الموقف البناء في الجمعية في  عن رغبتهالوفد وأأعرب  جميع الوفود التي شاركت في المناقشة بطريقة بناءة.

لى توافق نهائي في الآراء.  العامة لحل القضية العالقة والتوصل اإ

آس يا والمحيط الهادئو  .289 وأأثنى على الرئيس لقيادته القديرة والفعالة التي وجهت  ،تحدث وفد س نغافورة باسم مجموعة أ

للجمعية العامة. وشكرت المجموعة الأمانة على دعمها الموجهة التقدمية للجنة البرنامج والميزانية  الدول الأعضاء نحو التوصيات

الدول الأعضاء في مداولتها. وشكرت المجموعة  ساعد الأمر الذي ،وتوضيحاتها خلال مناقشات لجنة البرنامج والميزانية

أأعربت المجموعة عن تقديرها لجميع و في دعم لجنة البرنامج والميزانية. خدمات المؤتمرات والمترجمين الفوريين على عملهم الممتاز 

يجابي على مدار الأس بوع. الروح الدول الأعضاء لإظهارها المرونة و  البناءة في مناقشات لجنة البرنامج والميزانية لإحراز تقدم اإ

جراء مزيد من المناقشات البناءة التي من شأأنها  توتطلع لى اإ تحقيق نتائج ملموسة في نحو توجيه ال في  ةعدساالم المجموعة اإ

آمنة و باإلى عواصهم  العائدينيع المندوبين لجم  اتهياتمن عن المجموعة أأعربت الجمعية العامة. و  بقضاء  لذين يقيمون في سويسرالرحلة أ

 .عطلة نهاية أأس بوع رائعة

آت لللنقطة المرجعية لبرنامج الويبو ورأأى أأن ا ،تحدث وفد كندا بصفته الوطنيةو  .290 لى  ينبغي والتقديرمكافأ أأن تستند اإ

 تمت ،ميزانيتهابنود في جميع برامج الويبو و وكما جرت العادة.  ،فرنك سويسري 120000أأي  ،الحالية للثنائيةالأرقام المعتمدة 

آتمليون فرنك سويسري لمكاف 2.2ذف بعد حو الحالية.  لثنائيةالجديدة با للثنائيةمقارنة الميزانية المقترحة  لأداء التنظيمي ا أ

 ايتجاوز مبلغ الميزانية المعتمدة مس بق افرنك سويسري. ويمثل ذلك مبلغ 552000احتفظ بند الميزانية المتبقية بمبلغ  ،للويبو

آت والتقدير بنس بة ا لبرنامج مليون فرنك سويسري الذي س توافق عليه الدول الأعضاء  1.15. ويمثل مبلغ %368لمكافأ

الوفد من الأمانة  والتمسى الوفد أأنه ل ينبغي تكرار هذه الزيادة الاس تثنائية. أأ رالحالية. و  الثنائيةعن  %850زيادة تتجاوز 

بلاغ الدول الأعضاء بأأثر هذه الزيادة على تحقيق أأهداف برنامج يشفاف ال  الحرص على ة في كيفية تطبيق الزيادة الاس تثنائية واإ

آت  لغاءره وأأعرب الوفد عن سرو .والتقديرالويبو للمكافأ آتمكافبند  لإ والذي أأشارت  ،من الميزانية ا الويبوقدمهتالأداء التي  أ

ليه طارلجنة الخدمة المدنية الدولية في  اإ . وأأعرب الوفد أأيضا عن ةمن الجمعية العامة للأمم المتحدالواردة  ديةالجشواغل ال  اإ

بناءً على التفاعل المباشر مع لجنة  ،رأأيهالوفد على  وافقة الدول الأعضاء على حذف الإشارات اإلى هذه المكافأأة. وظللمسروره 

رشادات مكافأأة الأداء للجنة الخدمة المدنية الدولية. ب ،الخدمة المدنية الدولية في وأأفاد بأأنه أأن المكافأأة التنظيمية ل تتوافق مع اإ

س يكون من المفيد الاس تماع  ،المدنية الدوليةلجنة البرنامج والميزانية بشأأن وثائق أأو قرارات لجنة الخدمة ل أأي مناقشات مقبلة 

 تتحلى بالحكَّةللويبو وأأن تكون  الخارجي مراجع الحسابات مشورةمباشرة من اللجنة. وحث الوفد الأمانة على الاس تماع اإلى 

آت لالويبو تواصل مع الدول الأعضاء فيما يتعلق ببرنامج ت و   .والتقديرلمكافأ

وخاصة فيما يتعلق بالعمل  ،يكية البيان الذي أأدلى به وفد كندا باسم المجموعة باءد وفد الوليات المتحدة الأمر أأي  و  .291

دارة الدورتين  الرائع ن لجنة البرنامج والميزانية لم تتمكن من لأ  عن أأسفهالوفد  وأأعرب. المتقاربتينالذي قامت به الأمانة في اإ

لى قرار بشأأن تخصيص الإيرادات والنفقات  لى أأن ل مداولتها. خلا اتحاد لكلالتوصل اإ  ،هناك أأربعة عناصر فقطوأأشار اإ

ن كانت صعبة  أأعضاء لجنة البرنامج والميزانية مسأألة التخصيص معروفة لدى وأأوضح الوفد أأن ،هذا الأس بوع يتعين تناولها ،واإ

تمكن خلال الفترة ما بين مايو ت  في أأنوأأعرب الوفد عن أأمله  .بعض الوقت في مايو لمناقشة هذا الموضوعأأمضت لجنة وأأن ال 

لى اتفاق في هذا الأس بوع بشأأن البند الحساس  آخرويوليو من التوصل اإ  بدلو الوفد أأنه يمكن حله بطريقة مباشرة.  رأأى وبند أ

لى اتفاق بشأأن سعيها ل في واس تمع الوفد لتكرار المواقف المعروفة في الجلسة العامة صباح ذلك اليوم.  ،من ذلك لتوصل اإ

حالة قائمة قوية  منلجنة البرنامج والميزانية  تمكنت ،يصالتخص  لى الجمعية العامة  تضماإ  في ذلكقرارات لجنة البرنامج والميزانية اإ
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 الذي يش تمل علىالحصول على مزيد من الوقت لمعالجة جدول أأعمالها الثقيل بالفعل من لجمعية العامة ا تتمكنبحيث  الخريف

عادة النظر في مخصصات الإيرادات والنفقات في الجمعيات. وأأعرب الوفد عن  ،من ذلك بدلو البنود المعلقة.  لى اإ س تحتاج اإ

بمراجعة مواقفهم وأأن يكونوا على اس تعداد  ،الجمعية العامةموعد بين ذلك الوقت و فيما  ،أأمله في أأن يقوم جميع الأعضاء المهتمين

لى الأمام و للمشاركة في الجمعيات بخيارات بناءة من شأأنها دفع هذه الم  لى نقطة الوصول بها ناقشة اإ . ولكي تس تعد التسويةاإ

الجمعية العامة للويبو انعقاد ا قبل يكية المقترحات الثلاثة التي قدمهوفد الوليات المتحدة الأمر  س يطرح ،الوفود لتلك المناقشات

ول  ،لجنة البرنامج والميزانية دورةعقد مشاورات غير رسمية على هامش و الوفد أأيضا خيارات أأخرى. يدرس و بوقت طويل. 

المحادثات ودية ومهنية.  فاإن ،قدر أأنه على الرغم من اختلافات الوفودي   وأأنه اتمام امحبط أأنه ليسالوفد وذكر . متفائلا يزال

لى أأنوأأعرب الوفد عن امتنانه لروح الزمالة الممتازة التي ظهرت في القاعة.  برنامج  المناقشات غير الرسمية حول وأأشار اإ

آت والتقدير في الويبو  لى توافق في الآراء بشأأن هذا  .مثمرةجاءت المكافأ وشكر الوفد جميع الوفود على مرونتها في التوصل اإ

آتنية على عدم توفير التمويل لمكافموافقة لجنة البرنامج والميزا ،وعلى وجه الخصوص ،الموضوع المنظمة. ورأأى الوفد في داء الأ  أ

آت يجب أأن يكون قائمأأن برنامج المكاف  ،والجماعي الاس تثنائي الأداء الفردي لأصحابعلى أأساس الجدارة وأأن ي منح فقط  اأ

لى  رشادات لجنة الخدمة المدنية الدولية. ورح  متماش يا  أأن يكونبالإضافة اإ زيد من المناقشات حول جراء المب الوفد باإ مع اإ

آت  آت  ل يرىالوفد  في لجنة التنس يق لأن والتقديرس ياسة الويبو للمكافأ من  جزءً ت شكل المنظمة ل تزال في داء الأ أأن مكافأ

لى أأن القرار العامة لها الس ياسة آت تبلغ اإلى زيادة تقريبية  يؤدي. وأأشار الوفد اإ عشرة أأضعاف في برنامج الويبو للمكافأ

 واتفق. 2020/21 الثنائيةمليون فرنك سويسري في  1.1الحالية اإلى  الثنائيةفرنك سويسري في  120000من أأي  ،والتقدير

آت بطريقة تتسم بالجدارة  ،. ولذلكةمفرطزيادة لك توفد كندا ووجد أأن  في الرأأي معالوفد  شجع الوفد الأمانة على منح المكافأ

طار البند  4والشفافية. وأأيد الوفد الفقرة  جراء وتطل ،من جدول الأعمال 11من القرار في اإ لى اإ زيد من المناقشات خلال المع اإ

د شكر الوف ،االصادر عن منظمة العمل الدولية. وأأخير  4138رقم بشأأن تطبيق الحكم  ،حسب الاقتضاء ،الجمعية العامة

 الأس بوع. وشكر المترجمين الفوريين وخدمات المؤتمرات على دعمهم خلال المناقشات.ة خلال الرئيس على أأدائه لعمله بكفاء

ر وفد الاتحاد الروسي جميع الوفود والأمانة والرئيس على المناقشات البناءة والعمل المثمر للغاية خلال دورة لجنة شكو  .292

يجابية للغاية.  حل عدد من القضايا المفتوحة المعلقة من  من أأنه تمكنالوفد وأأوضح البرنامج والميزانية. ورأأى الوفد أأن النتائج اإ

متنانه الخاص للوفود التي تقدمت بمقترحات بشأأن تعدد اللغات ورأأى أأن ذلك س يكون الجلسات السابقة. وأأعرب عن ا

 هالوفد اس تعداد وأأبدىموارد الويبو. وأأعرب الوفد عن تقديره الكبير لعمل الأمانة في تنفيذ ذلك.  توس يعخطوة مهمة في 

لى المترجمين الفوريين وخدمات المؤتمرات وتمنى  الوفد الكلمات الرقيقة الموجهة وأأي دللعمل في المس تقبل مع الوفود الأخرى.  اإ

 .اكبير  اللجميع نجاح

وتمنى للجميع عطلة  الكريمةشكر الرئيس الوفود على تعليقاتهم  ،لعدم وجود طلبات أأخرى للحصول على الكلمة اظر ون .293

لى الوطن.  آمنة اإ  والميزانية. أأعلن الرئيس اختتام الدورة الثلاثين للجنة البرنامجو سعيدة للغاية ورحلة أ
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Priscilla Ann YAP (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

MAROC/MOROCCO 

Dalal MHAMDI ALAOUI (Mme), secrétaire générale, Bureau marocain du droit d’auteur, 
Ministère de la culture et de la communication, Rabat 

Khalid DAHBI (M.), conseiller, Mission permanente, Genève 

 

MEXIQUE/MEXICO 

Juan Raúl HEREDIA ACOSTA (Sr.), Embajador, Representante Permanente Alterno,  
Misión Permanente, Ginebra 

Paulina CEBALLOS ZAPATA (Sra.), Asesora, Misión Permanente, Ginebra 

 

NIGÉRIA/NIGERIA 

Smaila AMINA (Ms.), Minister, Permanent Mission, Geneva 

Edet AKPAN (Mr.), Permanent Secretary, Public Service Department, Federal Ministry of 
Industry, Trade and Investment, Abuja 

Salisu Bala KURA (Mr.), Director, Finance Department, Federal Ministry of Industry, Trade and 
Investment, Abuja 

Abdulazeez GARBA (Mr.), Head, Trademarks Registry, Federal Ministry of Industry, Trade and 
Investment, Abuja 

Patrick WEMAMBU (Mr.), Head, Administration, Trademarks Registry, Federal Ministry of 
Industry, Trade and Investment, Abuja 

Stella EZENDUKA (Ms.), Registrar, Patents and Designs Registry, Federal Ministry of Industry, 
Trade and Investment, Abuja 

 

OUGANDA/UGANDA 

George TEBAGANA (Mr.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

RÉPUBLIQUE DE CORÉE/REPUBLIC OF KOREA 

In Hong YEO (Mr.), Director, Korean Intellectual Property Office (KIPO), Daejeon 

Hyeyeon CHOI (Ms.), Deputy Director, Ministry of Culture, Sports and Tourism, Sejong 

Won Seok HUH (Mr.), Deputy Director, Korean Intellectual Property Office (KIPO), Daejeon 

Bong Hyun CHO (Mr.), Assistant Director, Multilateral Affairs Division, Korean Intellectual 
Property Office (KIPO), Daejeon 
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RÉPUBLIQUE TCHÈQUE/CZECH REPUBLIC 

Josef KRATOCHVIL (Mr.), President, Industrial Property Office (IPO), Prague 

Luděk CHURÁČEK (Mr.), Director, Finance Department, Industrial Property Office (IPO), 
Prague 

Petr FIALA (Mr.), Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

ROUMANIE/ROMANIA 

Florin TUDORIE (Mr.), Minister, Permanent Mission, Geneva 

Simona GEORGESCU (Ms.), Director, Economic Department, State Office for Inventions and 
Trademarks (OSIM), Bucharest 

Daniela GAGEANU (Ms.), Head, Economics, State Office for Inventions and Trademarks 
(OSIM), Bucharest 

Cristian FLORESCU (Mr.), Head, International Relations Department, Romanian Office for 
Copyright (ORDA), Bucharest 

 

ROYAUME-UNI/UNITED KINGDOM 

Rahul RAGHAVAN (Mr.), Head, Multilateral and Africa, International Policy, Intellectual Property 
Office (IPO), London 

Jan WALTER (Mr.), Attaché, Permanent Mission, Geneva 

 

SINGAPOUR/SINGAPORE 

Wei Hao TAN (Mr.), First Secretary, Intellectual Property, Permanent Mission, Geneva 

Kevin LEE (Mr.), Desk Officer, Permanent Mission to the World Trade Organization (WTO), 
Geneva 

 

SUÈDE/SWEDEN 

Malin WIKLUND (Ms.), Controller, Finance, Swedish Patent and Registration Office (SPRO), 
Stockholm 

Mattias ARVIDSSON (Mr.), Head, Controlling, Finance, Swedish Patent and Registration Office 
(SPRO), Stockholm 

 

SUISSE/SWITZERLAND 

Charlotte BOULAY (Mme), conseillère juridique, Division du droit et des affaires internationales, 
Institut fédéral de la propriété intellectuelle (IPI), Berne 

Ursula SIEGFRIED (Mme), conseillère juridique, Division du droit et des affaires internationales, 
Institut fédéral de la propriété intellectuelle (IPI), Berne 

Reynald VEILLARD (M.), conseiller, Mission permanente, Genève 

Alexandra NIGHTINGALE (Mme), stagiaire, Division du droit et des affaires internationales, 
Institut fédéral de la propriété intellectuelle (IPI), Berne 
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TADJIKISTAN/TAJIKISTAN 

Nurali Nazarov (Mr.), Head, National Center for Patents and Information (NCPI), Ministry of 
Economic Development and Trade of the Republic of Tajikistan, Dushanbe 

Artur HAITOV (Mr.), Examiner, Department of International Registration of Trademarks and 
International Cooperation, National Center for Patents and Information (NCPI), Ministry of 
Economic Development and Trade of the Republic of Tajikistan, Dushanbe 

 

THAÏLANDE/THAILAND 

Thanyathon CHATNGERN (Ms.), Trainee, Permanent Mission to the World Trade Organization 
(WTO), Geneva 

 

TURQUIE/TURKEY 

Tuğba CANATAN AKICI (Ms.), Legal Counsellor, Permanent Mission to the World Trade 
Organization (WTO), Geneva 

Sadettin AKIN (Mr.), Industrial Property Expert, European Union and Foreign Affairs 
Department, Turkish Patent and Trademark Office (TURKPATENT), Ministry of Science, 
Technology and Industry, Ankara 

 

 

II. OBSERVATEURS/OBSERVERS 

 
(dans l’ordre alphabétique des noms français des États/ 

in the alphabetical order of the names in French of States) 

 
 
ARABIE SAOUDITE/SAUDI ARABIA 

Abdulaziz ALGABBAA (Mr.), Deputy Chief Executive, Shared Services, Saudi Authority for 
Intellectual Property (SAIP), Riyadh 

Yasser ALRAJBAN (Mr.), Chief Finance Officer, Finance, Saudi Authority for Intellectual 
Property (SAIP), Riyadh 

Ahmed ALJASSER (Mr.), International Strategic Partnerships Specialist, Saudi Authority for 
Intellectual Property (SAIP), Riyadh 

 

AUSTRALIE/AUSTRALIA 

Julia PRICE (Ms.), Policy Officer, International Policy and Cooperation, IP Australia, Canberra 

 

BAHAMAS 

Bernadette BUTLER (Ms.), Minister Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

 

BARBADE/BARBADOS 

Dwaine INNISS (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 



WO/PBC/30/16 
Annex 
8 
 
BÉLARUS/BELARUS 

Zhanna HRYBKO (Ms.), Head, Financial and Economic Department, National Center of 
Intellectual Property (NCIP), Minsk 

 

BELGIQUE/BELGIUM 

Sandrine PLATTEAU (Mme), première secrétaire, Mission permanente, Genève 

 

BOLIVIE (ÉTAT PLURINATIONAL DE)/BOLIVIA (PLURINATIONAL STATE OF) 

Ruddy José FLORES MONTERREY (Sr.), Ministro Consejero, Representante Permanente 
Alterno, Encargado de Negocios a.i., Misión Permanente, Ginebra 

Fernando Bruno ESCOBAR PACHECO (Sr.), Primer Secretario, Misión Permanente, Ginebra 

Mariana Yarmila NARVAEZ VARGAS (Sra.), Segunda Secretaria, Misión Permanente, Ginebra 

Mijael SORIA (Sra.), Pasante, Misión Permanente, Ginebra 

 

BRUNÉI DARUSSALAM/BRUNEI DARUSSALAM 

Mohammad Yusri YAHYA (Mr.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

CROATIE/CROATIA 

Alida MATKOVIĆ (Ms.), Minister Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

 

DJIBOUTI 

Kadra AHMED HASSAN (Mme), ambassadeur, représentant permanent, Mission permanente, 
Genève 

 

FINLANDE/FINLAND 

Anna VUOPALA (Ms.), Government Counsellor, Copyright and Audiovisual Culture, Ministry of 
Education and Culture, Helsinki 

Ilkka TOIKKANEN (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

Lucie BERGER (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

HONDURAS 

Giampaolo RIZZO ALVARADO (Sr.), Embajador, Representante Permanente, 
Misión Permanente, Ginebra 

Mariel LAZAMA PAVÓN (Sra.), Consejera, Misión Permanente, Ginebra 

 

INDONÉSIE/INDONESIA 

Erry Wahyu PRASETYO (Mr.), Second Secretary (Intellectual Property Issues), Permanent 
Mission, Geneva 
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IRAQ 

Baqir RASHEED (Mr.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

IRLANDE/IRELAND 

Michael GAFFEY (Mr.), Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 

Mary KILLEEN (Ms.), Attaché, Permanent Mission, Geneva 

 

ISRAËL/ISRAEL 

Judith GALILEE METZER (Ms.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

Daniela ROICHMAN (Ms.), Adviser, Permanent Mission, Geneva 

 

KENYA 

Daniel KOTTUT (Mr.), Minister Counsellor, Legal, Permanent Mission, Geneva 

 

KOWEÏT/KUWAIT 

Abdulaziz TAQI (Mr.), Commercial Attaché, Permanent Mission, Geneva 

 

MALTE/MALTA 

Nicoleta CROITORU-BANTEA (Ms.), Political Officer, Permanent Mission, Geneva 

 

 

MONACO 

Gilles REALINI (M.), premier secrétaire, Mission permanente, Genève 

 

MYANMAR 

Yi Mar AUNG (Ms.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

PAKISTAN 

Zunaira LATIF (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

PHILIPPINES 

Jayroma BAYOTAS (Ms.), Attaché, Permanent Mission, Geneva 

 

POLOGNE/POLAND 

Agnieszka HARDEJ-JANUSZEK (Ms.), First Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
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PORTUGAL 

Inês VIEIRA LOPES (Ms.), Director, External Relations and Legal Affairs, National Institute of 
Industrial Property (INPI), Ministry of Justice, Lisbon 

Fernando NUÑES (Mr.), Head, Finance Resources Department, National Institute of Industrial 
Property (INPI), Ministry of Justice, Lisboa 

Francisco SARAIVA (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE POPULAIRE DE CORÉE/DEMOCRATIC PEOPLE’S 
REPUBLIC OF KOREA 

Myong Hak JONG (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

 
 
RÉPUBLIQUE DE MOLDOVA/REPUBLIC OF MOLDOVA 

Natalia FRUNZA (Ms.), Principal Specialist, Accounting, Planning and Acquisition Division, 
State Agency on Intellectual Property (AGEPI), Chisinau 

 

RÉPUBLIQUE DOMINICAINE/DOMINICAN REPUBLIC 

Bernarda BERNARD YANTIL (Sra.), Consejera, Misión Permanente, Ginebra 

 

SAINT-SIÈGE/HOLY SEE 

Carlo Maria MARENGHI (Mr.), Attaché, Permanent Observer Mission, Geneva 

 

SLOVÉNIE/SLOVENIA 

Spela KUCAN (Ms.), Counsellor, Permanent Observer Mission, Geneva 

 

TRINITÉ-ET-TOBAGO/TRINIDAD AND TOBAGO 

Makeda ANTOINE-CAMBRIDGE (Ms.), Ambassador, Permanent Representative, Permanent 
Mission, Geneva 

 

YÉMEN/YEMEN 

Mohammed FAKHER (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 
 

III. AUDITEURS EXTERNES/EXTERNAL AUDITORS 

Damian BREWITT (M./Mr.) Directeur/Director 

John THORPE (M./Mr.) Chef exécutif/Executive Leader 

Simon IRWIN (M./Mr.)  Responsable de l’audit/Audit Manager 

 

 



WO/PBC/30/16 
Annex 
11 
 
IV. ORGANE CONSULTATIF INDÉPENDANT DE SURVEILLANCE DE L’OMPI (OCIS)/ 
 WIPO INDEPENDENT ADVISORY OVERSIGHT COMMITTEE (IAOC) 
 

Maria VICIEN-MILBURN (Mme/Ms.)  Président/Chair 

Tatiana VASILEVA (Mme/Ms.)  Vice-présidente/Vice-Chair 
 

IV. BUREAU/OFFICERS 

 

Président/Chair:   Andrew STAINES (M./Mr.) (Royaume-Uni/United 
Kingdom) 

 

Vice-présidents/Vice-Chairs:  Raúl VARGAS JUÁREZ (M./Mr.) (Mexique/Mexico) 

Liene GRIKE (Mme/Ms.) (Lettonie/Latvia) 

 

Secrétaire/Secretary:  Chitra NARAYANASWAMY (Mme/Ms.) 
(OMPI/WIPO) 

 
 

V. BUREAU INTERNATIONAL DE L’ORGANISATION MONDIALE DE LA PROPRIÉTÉ 
INTELLECTUELLE (OMPI)/ INTERNATIONAL BUREAU OF THE WORLD INTELLECTUAL 
PROPERTY ORGANIZATION (WIPO) 

 

Francis GURRY (M./Mr.), directeur général/Director General 

Naresh PRASAD (M./Mr.), sous-directeur général et chef de cabinet, Cabinet du directeur 
général/Assistant Director General and Chief of Staff, Office of the Director General 

Ambi SUNDARAM (M./Mr.), sous-directeur général, Secteur administration et gestion/Assistant 
Director General, Administration and Management Sector 

Frits BONTEKOE (M./Mr.), conseiller juridique/Legal Counsel 

Chitra NARAYANASWAMY (Mme/Ms.), directrice, Département de la gestion des programmes 
et des finances (contrôleur)/Director, Department of Program Planning and Finance (Controller) 

Maya BACHNER (Mme/Ms.), directrice, Division de l’exécution des programmes et du 
budget/Director, Program Performance and Budget Division 

Magdi BONA (Mme/Ms.), contrôleur adjoint, Bureau du contrôleur/Assistant Controller, Office of 
the Controller 

Janice COOK ROBBINS (Mme/Ms.), directrice, Division des finances/Director, Finance Division 
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